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Ⅰ 調査の概要 
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１ 調査の概要 

（１）調査の目的 

 教育・保育・子育て支援に関する利用状況や今後の利用希望等を把握し、お子さんが健やか

に成長できる地域をめざして、さらなる子どもの子育ちと子育て家庭の支援の充実を推進する

「第 2 期習志野市子ども・子育て支援事業計画」（令和 2 年度から令和 6 年度）を策定するた

めの基礎資料とすることを目的に、市民の子育て支援に関する生活実態や要望・意見を把握す

るために実施しました。 

 

（２）調査の対象 

①就学前児童の保護者 

 習志野市内で就学前児童を持つ保護者を住民基本台帳から無作為抽出した 2,940 人 

 

②就学児童の保護者 

 習志野市内で就学前児童を持つ保護者を住民基本台帳から無作為抽出した 2,060 人 

 

（３）調査の方法 

 調査票を対象者に郵送で配布し、郵送で回収する無記名郵送方式 

 

（４）調査期間 

 平成 31 年 3 月 15 日～3 月 31 日 

 

（５）配布・回収状況 

 
配布数 

（Ａ） 

回収数 

（Ｂ） 

有効回収数 

（Ｃ） 

有効回収率 

（Ｃ／Ａ） 

就学前児童の保護者 2,940 1,484 1,484 50.5％ 

就学児童の保護者 2,060 980 980 47.6% 

合 計 5,000 2,464 2,464 49.3% 

 

（６）集計方法 

①集計した数値（％）は小数第２位を四捨五入し、小数第１位まで表示しています。そのため、

質問に対する回答の選択肢が１つだけの場合、選択肢の数値（％）をすべて合計しても、

100.0％にならない場合があります。 

②回答者数を分母として割合（％）を計算しているため、複数回答の場合には、各選択肢の割

合を合計すると 100.0％を超える場合があります。 

③クロス集計では、原則として「無回答」を除いています。また、「その他」や回答者数が少な

く統計上有意でないと判断した項目などは適宜除外しています。 

④アンケート調査票の選択肢の文章が長い場合、図表の中では要約して表記している場合があ

ります。 

 

※ 回答が少数である場合の比率については、特定の意向が強く反映される場合があることに

ご留意ください。
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２ 調査項目（就学前児童の保護者） 

調査項目 問 

１．居住地域について 

 （１）居住中学校地区 １ 

２．子どもについて 

 （１）子どもの年齢 2 

 （２）子どもの人数 3 

３．家族関係について 

 （１）回答者の属性 4 

 （２）回答者の配偶者の有無 5 

４．子育て環境について 

 （１）気軽に相談できる先 6 

５．保護者の就労状況について 

 （１）就労状況と就労希望 7 

６．育児休業制度の利用について 

 （１）育児休業の取得状況 8 

７．子育て支援事業について 

 （１）子育て支援施設の利用状況 9 

 （２）今後の子育て支援施設の利用希望 10 

８．日中の定期的な教育・保育事業の利用について 

 （１）教育・保育事業の利用の有無 11 

 （２）利用している事業 11-1 

 （３）利用している事業の日数と時間 11-2 

 （４）主に利用している事業 11-3 

 （５）利用している事業の満足度 11-4 

 （６）利用している事業の市立・民間区分 11-5 

 （７）教育・保育事業を利用していない理由 11-6 

 （８）利用したい教育・保育事業 12 

 （９）特に幼稚園の利希望の有無 12-1 

 （10）土曜日、日曜日・祝日の教育・保育事業の利用希望 13 

 （11）長期休業中の教育・保育事業の利用希望 14 

９．幼児教育・保育の無償化について 

 （１）幼児教育・保育の無償化による利用希望 15 

１０．子どもの病気の際の対応について 

 （１）病気やケガで事業が利用できなかった経験 16 

 （２）事業を利用できなかった場合の対処方法と日数 16-1 

 （３）病児・病後児のための事業を利用したかった日数 16-2 

１１．不定期な教育・保育事業の利用について 

 （１）利用している事業 17 

 （２）今後の不定期な教育・保育事業の利用希望 18 
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調査項目 問 

 （３）今後の不定期な教育・保育事業の利用希望目的と日数 18-1 

 （４）不定期な教育・保育事業の望ましい事業形態 18-2 

１２．子どもの宿泊を伴う一時預かりについて 

 （１）子どもを泊りがけで家族以外に預けなければならなかった経験 19 

 （２）対処方法と泊数 19-1 

 （３）親族・知人に預けた場合の困難度 19-2 

１３．子どもが小学生になったときのことについて 

 

（１）放課後に過ごさせたい場所と利用希望時間 20 

（２）放課後児童会の利用希望学年 20-1 

（３）長期休業期間中の放課後児童会の利用希望 21 

自由記載欄 

 （１）本市の子育て支援施策について意見や要望 22 
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３ 調査項目（就学児童の保護者） 

調査項目 問 

１．居住地域について 

 （１）居住小学校区 １ 

 （２）居住中学校区 ２ 

２．子どもについて 

 （１）子どもの年齢 ３ 

 （２）子どもの人数 ４ 

３．家族関係について 

 （１）回答者の属性 ５ 

 （２）回答者の配偶者の有無 ６ 

４．子育て環境について 

 （１）気軽に相談できる先 ７ 

５．保護者の就労状況について 

 （１）就労状況と就労希望 8 

６．小学校での放課後の過ごし方について 

 （１）放課後に過ごさせたい場所と利用希望時間 9 

 （２）放課後児童会の希望利用学年 9-1 

 （３）長期休業中の放課後児童会の利用希望 10 

７．子どもの病気の際の対応について 

 （１）病気やケガで事業が利用できなかった経験 11 

 （２）事業を利用できなかった場合の対処方法と日数 11-1 

 （３）病児・病後児のための事業を利用したかった日数 １1-2 

８．不定期な一時預かりについて 

 （１）一時預かりの有無 12 

 （２）一時預かりの理由と日数 12-1 

 （３）一時預かり事業の利用希望 13 

 （３）一時預かり事業の利用希望の理由と日数 13-1 

 （４）望ましい事業形態 13-2 

９．子どもの宿泊を伴う一時預かりについて 

 （１）子どもを泊りがけで家族以外に預けなければならなかった経験 14 

 （２）対処方法と泊数 14-1 

 （３）親族・知人に預けた場合の困難度 14-2 

自由記載欄 

 （１）本市の子育て支援施策について意見や要望 15 
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Ⅱ 調査結果（就学前児童） 
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１ 居住地域について 

（１）居住中学校区 

問１ お住いの地区はどの中学校区かうかがいました。 

 

 「第一中学校」が 26.5％で最も多く、次いで「第五中学校」が 17.4％、「第四中学校」が

14.2％となっています。 

 

 

 

26.5%

9.4%

7.2%

14.2%

17.4%

9.8%

6.0%

9.5%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%

第一中学校（393）

第二中学校（140）

第三中学校（107）

第四中学校（211）

第五中学校（258）

第六中学校（145）

第七中学校（89）

無回答（141）

図 1-1 居住中学校区 
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２ 子どもについて 

（１）子どもの年齢 

問 2 あて名のお子さんの生年月をうかがいました。 

 

 「０歳」が 15.7％で最も多く、次いで「3

歳」が 15.2％、「２歳」が 15.0％となって

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※この設問では子どもの生年月をうかがいましたが、この報告書では以下の年齢区分に従って

集計しています。また、年齢ごとの配布数及び回収数・回収率は以下のとおりです。 

年齢 対象年齢該当生年月 配布数 回収数 回収率 

就
学
前
児
童 

０歳 平成 30 年４月～平成 31 年１月 420 233 55.5% 

１歳 平成 29 年４月～平成 30 年３月 420 211 50.2% 

２歳 平成 28 年４月～平成 29 年３月 420 223 53.1% 

３歳 平成 27 年４月～平成 28 年３月 420 225 53.6% 

４歳 平成 26 年４月～平成 27 年３月 420 189 45.0% 

５歳 平成 25 年４月～平成 26 年３月 420 214 51.0% 

６歳 平成 24 年４月～平成 25 年３月 420 175 41.7% 

 

図 2-1 子どもの年齢 

０歳

15.7%

１歳

14.2%

２歳

15.0%
３歳

15.2%

４歳

12.7%

５歳

14.4%

６歳

11.8%

無回答

0.9%

n=1,484
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（２）子どもの人数 

問 3 あて名のお子さんを含めお子さんは何人いるか、また、あて名のお子さんは、上から

何人目のお子さんかうかがいました。 

 

①子どもの人数 

 「2 人」が 48.2％で最も多く、次に「1 人」が 38.9％、「３人」が 11.0％となっています。

平成 24 年度調査に比べ、1 人の割合が減って、兄弟がいる割合が増えていますが、本市の合

計特殊出生率が平成 21 年（平成 24 年度調査時の 3 歳児の生年）1.22 から平成 27 年（平

成 30 年度調査時の 3 歳児の生年）1.38 に増加している影響とみられます。 

 

 

 

 

②あて名の子どもの出生順位 

 「２番目」が 46.2％で最も多く、次いで「１番目」が 38.8％、「３番目」が 10.3％となっ

ています。 

 

 

 

図 2-2 子どもの人数 

図 2-3 あて名の子どもの出生順位 

1人

38.9%

2人

48.2%

3人

11.0%

4人以上

1.5%

無回答

0.5%

n=1,089

1人

46.0%

1人

38.9%

2人

42.4%

2人

48.2%

3人

9.7%

3人

11.0%

4人以上, 

1.4%

4人以上, 

1.5%

無回答, 

0.6%

無回答, 

0.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=2,438）

平成30年度

（n=1,484）

1番目

38.8%

2番目

46.2%

3番目

10.3%

4番目以上

1.3%

無回答

3.3%

n=669

1番目

46.9%

1番目

38.8%

2番目

41.8%

2番目

46.2%

3番目

9.4%

3番目

10.3%

4番目以上, 

1.4%

4番目以

上, 

1.3%

無回答, 

0.6%

無回答, 

3.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=2,438）

平成30年度

（n=1,484）
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３ 家族関係について 

（１）回答者の属性 

問４ この調査票の回答者について、あて名のお子さんからみての続柄についてうかがいま

した。 

 

 「母親または母親に相当する方」が 90.2％、「父親または父親に相当する方」が 9.0％とな

っています。平成 24 年度調査と比較すると父親の割合が増えています。 

 

 

 

（２）回答者の配偶者の有無 

問５ この調査票の回答者について、配偶者（同居のパートナーを含む）の有無についてう

かがいました。 

 

 「配偶者がいる」が 96.2％、「配偶者はいない」が 2.4％となっています。平成 24 年度調

査と大きな差はみられませんでした。 

 

 

図 3-1 回答者の属性 

母親

90.2%

父親

9.0%

その他

0.1%

無回答

0.7%

n=1,484

配偶者がいる

96.2%

配偶者がいる

96.9%

配偶者はいない

3.4%

配偶者はいない

2.4%

無回答

0.5%

無回答

0.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度（n=2,438）

平成30年度（n=1,484）

図 3-2 配偶者の有無 

母親

94.1%

母親

90.2%

父親

5.5%

父親

9.0%

その他

0.0%

その他

0.1%

無回

答, 

0.4

%

無回答, 

0.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度（n=2,438）

平成30年度（n=1,484）

配偶者がい

る

96.9%

配偶者はい

ない

2.4%

無回答

0.7%

n=1,484
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４ 子育て環境について 

（１）気軽に相談できる先 

問６ 子育てに関して気軽に相談できる先についてあれば、誰またはどこかうかがいました。

（複数回答） 

 

 「友人や知人」が 83.4％で最も多く、次いで「祖父母等の親族」が 81.2％、「保育士・幼

稚園教諭等」が 45.4％となっています。 

 

 

 

 平成 24 年度調査と選択肢等が同一ではないため単純比較はできないものの、平成 24 年度

調査と比較して祖父母等の親族が減って、保育士や幼稚園教諭等の割合が増えています。 

 

 

  

81.2%

83.4%

17.5%

45.4%

6.6%

0.6%

15.9%

9.2%

6.9%

19.3%

12.7%

2.6%

1.4%

4.2%

0.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

祖父母等の親族

友人や知人

近所の人

保育士や幼稚園教諭等

保健師

民生委員・児童委員

かかりつけの医師

市役所の子育て関連窓口

ひまわり発達相談センター

子育て支援関連施設

SNS・相談サイト等

その他

相談する相手がいない

相談することがない

無回答

89.7%

82.5%

14.8%

25.1%

10.9%.

20.0%

3.0%

0.9%

0.7%

0.4%

81.2%

83.4%

17.5%

45.4%

15.9%

19.3%

2.6%

1.4%

4.2%

0.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

祖父母等の親族

友人や知人

近所の人

保育士や幼稚園教諭等

かかりつけの医師

子育て支援関連施設

その他

相談する相手がいない

相談することがない

無回答

平成24年度（n=2,438） 平成30年度（n=1,484）

図 4-1 気軽に相談できる先 

図 4-1 気軽に相談できる先（前回比較） 
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５ 保護者の就労状況について 

（１）就労状況 

問 7 ア 回答者と配偶者（同居のパートナーを含む）それぞれについて、就労状況をうかが

いました。なお、ここでは母親と父親（相当の方を含む）で集計をかけています。 

 

①母親の就労状況 

 「以前は就労していたが、現在は就労していない」が 37.4％、また、「フルタイムで就労し

ており、産休・育休・介護休業中でない」が 25.1％と多くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平成 24 年度調査の母親の就労状況を比較すると、就労していない方の割合が減少して、フ

ルタイムやパート・アルバイトで就労している方の割合が増加しています。 

 

 
  

13.5%

12.3%

11.7%

2.1%

56.3%

2.8%

1.2%

25.1%

14.8%

19.3%

1.5%

37.4%

1.1%

0.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

フルタイムで就労しており、産休・育休・介護休業中ではない

フルタイムで就労しているが、産休・育休・介護休業中である

パート・アルバイト等で就労しており、産休・育休・介護休業中ではない

パート・アルバイト等で就労しているが、産休・育休・介護休業中である

以前は就労していたが、現在は就労していない

これまで就労したことがない

無回答

平成24年度（n=2,438）母親 平成30年度（n=1,480）回答者

図 5-1 母親の就労状況 

（参考）母親の就労状況（前回比較） 

フルタイムで就労しており、産

休・育休・介護休業中ではない

25.1%

フルタイムで就労しているが、産

休・育休・介護休業中である

14.8%

パート・アルバイト等で就労しており、産

休・育休・介護休業中ではない

19.3%

パート・アルバイト等で就

労しているが、産休・育

休・介護休業中である

1.5%

以前は就労していたが、

現在は就労していない

37.4%

これまで就労したことがない

1.1%

無回答

0.7%

n=1,480
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②父親の就労状況 

「フルタイムで就労している」が 97.9％と最も多く、次に「パート・アルバイト等で就労し

ており、産休、育休、介護休業中でない」が 0.6%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平成 24 年度調査の父親の就労状況を比較すると「フルタイムで就労しており、産休、育休、

介護休業中ではない」が多少増えています。 

 

 

  

94.0%

0.2%

0.7%

0.0%

0.8%

0.0%

4.3%

97.9%

0.1%

0.6%

0.1%

0.3%

0.0%

1.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

フルタイムで就労しており、産休・育休・介護休業中ではない

フルタイムで就労しているが、産休・育休・介護休業中である

パート・アルバイト等で就労しており、産休・育休・介護休業中ではない

パート・アルバイト等で就労しているが、産休・育休・介護休業中である

以前は就労していたが、現在は就労していない

これまで就労したことがない

無回答

平成24年度（n=2,438）父親 平成30年度（n=1,453）配偶者

図 5-3 父親の就労状況（前回比較） 

図 5-3 父親の就労状況 

フルタイムで就

労しており、産

休・育休・介護

休業中ではない

97.9%

フルタイムで就労している

が、産休・育休・介護休業

中である

0.1%

パート・アルバイト等で

就労しており、産休・育

休・介護休業中ではない

0.6%

以前は就労して

いたが、現在は

就労していない

0.3%

0%

無回答

1.0%

n=1,453
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③就労状況の家族類型 

 回答者と配偶者（同居のパートナー

を含む）の就労状況による家族類型を

みると、「フルタイム共働き」が

37.9％、また。「専業主婦（夫）家

庭」が 37.7%と多くなっています。 

 

 

 平成 24 年度調査と比較すると専業

主婦（夫）家庭が減少して、フルタイ

ム共働きやフルタイム・パートタイム

共働き家庭が増加しています。 

 

 

 
  

3.4%

23.4%

12.6%

56.4%

0.2%

0.0%

0.5%

3.5%

2.4%

37.9%

19.0%

37.7%

0.0%

0.1%

0.1%

2.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

ひとり親家庭

フルタイム共働き

フルタイム・パートタイム共働き

専業主婦（夫）家庭

パートタイム共働き

パートタイム・無職

両者無職

無回答

平成24年度（n=2,438） 平成30年度（n=1,484）

図 5-4 就労状況の家族類型 

図 5-4 就労状況の家族類型（前回比較） 

ひとり親家庭

2.4%

フルタイム共働

き

37.9%

フルタイム・パートタイム

共働き

19.0%

専業主婦（夫）

家庭

37.7%

パートタイム共

働き

0.0%

パートタイム・

無職

0.1%

両者無職

0.1%

無回答

2.8%

n=1,484
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 居住中学校区別では、「第一中学校区」ではフルタイム共働き家庭が 50.1％、専業主婦

（夫）家庭が 34.6%に対して、「第二中学校区」ではフルタイム共働き家庭が 27.9％、専業

主婦（夫）家庭が 42.9%となっており、市内でも地域差がみられます。 

 

 
 

 

 あて名の子どもの年齢別では、例外はあるものの年齢とともにフルタイム共働きが減少し

て、フルタイム・パートタイム共働きが増加する傾向がみらます。 

 
 

  

1.0%

5.0%

2.8%

2.4%

1.9%

2.8%

1.1%

50.1%

27.9%

32.7%

26.5%

39.9%

31.7%

34.8%

12.2%

19.3%

19.6%

28.4%

18.6%

25.5%

20.2%

34.6%

42.9%

42.1%

39.8%

36.8%

37.2%

41.6%

2.0%

5.0%

2.8%

2.8%

2.7%

2.8%

2.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

第一中学校

第二中学校

第三中学校

第四中学校

第五中学校

第六中学校

第七中学校

ひとり親家庭 フルタイム共働き フル・パート共働き 専業主婦（夫） その他、無回答

ひとり親家庭

0.0%

ひとり親家庭

0.5%

ひとり親家庭

4.0%

ひとり親家庭

3.1%

ひとり親家庭

3.7%

ひとり親家庭

2.8%

ひとり親家庭

2.9%

フルタイム共働き

54.1%

フルタイム共働き

50.7%

フルタイム共働き

39.5%

フルタイム共働き

34.7%

フルタイム共働き

31.2%

フルタイム共働き

26.6%

フルタイム共働き

23.4%

フルタイム・パートタイム共働

き, 2.6%

フルタイム・パートタイム共働

き, 8.5%

フルタイム・パートタイム共働

き, 14.8%

フルタイム・パートタイム共働

き, 18.2%

フルタイム・パートタイム共働

き, 24.9%

フルタイム・パートタイム共働

き, 35.0%

フルタイム・パートタイム共働

き, 34.3%

専業主婦（夫）家庭

37.8%

専業主婦（夫）家庭

37.4%

専業主婦（夫）家庭

38.6%

専業主婦（夫）家庭

40.9%

専業主婦（夫）家庭

38.6%

専業主婦（夫）家庭

34.1%

専業主婦（夫）家庭

37.1%

パートタイム共働き

0.0%

パートタイム共働き

0.0%

パートタイム共働き

0.0%

パートタイム共働き

0.0%

パートタイム共働き

0.0%

パートタイム共働き

0.0%

パートタイム共働き

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

0歳

（n=233）

1歳

（n=211）

2歳

（n=223）

3歳

（n=225）

4歳

（n=189）

5歳

（n=214）

6歳

（n=175）

図 5-5 就労状況の家族類型（中学校区別） 
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（２）平均就労日数と時間 

問７イ・ウ フルタイムやパートタイムで就労している方（産休・育休・介護休業中を含む）

に平均就労日数と時間をうかがいました。 

 

①１週当たりの平均就労日数（休業中を含む就労している方） 

 母親、父親ともに「週 5 日」の勤務が最も多く、次に母親では「週 4 日」と「週 3 日」が、

また、父親では「週 6 日」が多くなっています。 

 

 

 

②１日当たりの平均就労時間（休業中を含む就労している方） 

 母親・父親ともに「8 時間」が最も多く、次に母親では「7 時間」、「6 時間」の順に、また、

父親では「10 時間」、「12 時間以上」の順に多くなっています。 

 

 

0.1%

0.4%

0.6%

1.0%

76.4%

12.5%

1.0%

8.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

無回答

2.6%

3.0%

10.2%

10.2%

67.5%

2.6%

0.2%

3.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

無回答

図 5-6 １週間の平均就労日数（母親） 図 5-7 １週間の平均就労日数（父親） 

図 5-8 １日の平均就労時間（母親） 図 5-9 １日の平均就労時間（父親） 

n=899 

n=953 n=1,380 

n=1,434 

0.4%

1.1%

2.7%

8.5%

8.3%

11.0%

17.7%

35.3%

5.5%

4.6%

0.6%

1.3%

3.1%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1時間

2時間

3時間

4時間

5時間

6時間

7時間

8時間

9時間

10時間

11時間

12時間以上

無回答

0.1%

0.1%

0.1%

0.1%

0.2%

0.2%

2.6%

31.5%

15.3%

19.0%

5.2%

15.8%

10.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1時間

2時間

3時間

4時間

5時間

6時間

7時間

8時間

9時間

10時間

11時間

12時間以上

無回答
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（３）フルタイムへの移行希望 

問７エ パートタイム、アルバイト等で就労している方（産休・育休・介護休業中を含む）

にフルタイムへの移行希望をうかがいました。 

 

 母親では「パート・アルバイト等の就労を続けたい」が 59.1%で最も多く、次に「フルタイ

ムへの移行希望はあるが、実現できる見込みはない」が 26.0%を占め、「フルタイムへの移行

希望があり、実現できる見込みがある」は約 1 割でした。 

 

 

（４）就労希望（母親） 

問７オ 「現在、就労していない」方に就労希望をうかがいました。 

 

 「1 年より先、一番下の子どもが○歳になったら」が 52.3%と最も多く、次に「すぐにでも、

または 1 年以内」が 31.6%を占め、9 割近くの方に就労の意向がうかがえました。 

 「1 年より先、一番下の子どもが○歳になったら」と回答した方にその年齢をたずねたとこ

ろ「7 歳」が 21.1%と最も多く、次に「6 歳」が 18.8％を占めました。 

 

  

3.0%

3.0%

15.1%

17.4%

4.7%

18.8%

21.1%

4.4%

0.7%

9.7%

2.0%

0.0% 25.0% 50.0%

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳

7歳

8歳

9歳

10歳以上

無回答

図 5-10 フルタイムへの移行希望（母親） 図 5-11 フルタイムへの移行希望（父親） 

図 5-12 今後の就労希望（母親） 図 5-13 就労希望の末子年齢（母親） 

n=297 

ない

13.9%

すぐにでも、または１年以内

に就労したい

31.6%

１年より先、一番下の

子どもが●歳になった

ころに就労したい

52.3%

n=5７0

フルタイムへの移行希望が

あり、実現できる見込みが

ある

9.4%

フルタイムへの移行希望はある

が、実現できる見込みはない

26.0%

パート・アルバイト等の就

労を続けることを希望

59.1%

パート・アルバイト等を

やめて子育てや家事に専

念したい

1.6%

n=3087

フルタイムへ

の移行希望が

あり、実現で

きる見込みが

ある

33.3%

フルタイムへの移行希望はあるが、

実現できる見込みはない

33.3%

パート・アルバイト等

の就労を続けることを

希望

33.3%

n=9
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（５）希望する就労形態（母親） 

問 7 カ 現在、就労していない方で「就労希望有（すぐにでも、または１年以内に就労した

い）」または「就労希望有（１年より先で、子どもがある程度大きくなったら就労した

い）」を選んだ方に希望する就労形態をうかがいました。 

 

 「パートタイム、アルバイト等による就労」

が 86.0％と大半を占め、「フルタイムによる

就労」は 7.5％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

（６）希望する就労日数と時間（母親） 

問７キ・ク 就労を希望する形態において「パートタイム、アルバイト等」を選んだ方に希

望する就労日数と時間をうかがいました。 

 

①1 週あたりの希望就労時間（パートタイム、

アルバイト等による就労希望者） 

 「３日」が 57.9％と最も多く、次いで「４

日」が 22.1％、「5 日」が 8.8%、「2 日」が

8.3％となっています。 

 

 

 

 

 

②１日当たりの希望就労時間（パートタイム、

アルバイト等による就労を希望している方） 

 「５時間」が 40.4％と最も多く、次いで「４

時間」が 35.5％、「６時間」が 13.6％となっ

ています。 

 

 

 

 

 

 

  

0.5%

8.3%

57.9%

22.1%

8.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

図 5-14 希望する就労形態 

図５-15 １週当たりの希望就労日数 

図 5-16 １日当たりの希望就労時間 

フルタイム

7.5%

パートタイ

ム、アルバイ

ト等

86.0%

無回答

6.5%

n=478

n=411 

6.8%

35.5%

40.4%

13.6%

0.7%

0.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

3時間

4時間

5時間

6時間

7時間

8時間

n=411 
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６ 育児休業制度の利用について 

（１）育児休業の取得状況 

問 8 ア あて名のお子さんが生まれた時の育児休業の取得状況についてうかがいました。 

 

 母親については「働いていなかった」44.3%と「取得した（取得中である）」43.3%が多く

なっています。一方、父親については「取得しなかった（取得していない）」が 86.9%を占め

ました。 

 

（２）育児休業取得後の職場復帰 

問 8 イ 「あて名のお子さんの出産時に育児休業を取った」方に育児休業取得後の職場復帰

についてうかがいました。 

 

 母親については「育児休業取得後、職場に復帰した」が 58.8％、「現在も育児休業中である」

が 33.6％と多く、「育児休業中に離職した」は７.3％となっています。一方、父親については

「育児休業取得後、職場に復帰した」が 96.8％となっています。 

 

 

96.8%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0%40.0%60.0%80.0%100.0%

育児休業所得後、職場に復帰した

現在、育児休業中である

育児休業中に離職した

58.8%

33.6%

7.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%100.0%

育児休業所得後、職場に復帰した

現在、育児休業中である

育児休業中に離職した

図 6-1 育児休業の取得状況（母親） 図 6-2 育児休業の取得状況（父親） 

図 6-3 育児休業後の職場復帰（母親） 図 6-4 育児休業後の職場復帰（父親） 

n=643 n=63 

働いていな

かった

44.3%

取得した（取得中

である）

43.3%

取得しなかっ

た（取得して

いない）

10.2% 無回答

1.9%

n=1,480

働いていな

かった

1.3%

取得した（取

得中である）

4.2%

取得しなかっ

た（取得して

いない）

86.9%

無回答

5.5%

n=1,453
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（３）職場復帰時の子どもの年齢 

問 8 ウ 「育児休業取得後、職場に復帰した」または「現在、育児休業中である」方に、育

児休業終了後に利用可能な施設があれば、お子さんが何歳になるまで休業取得を取りたい

か、または、取りたかったかうかがいました。 

 

 母親については「1 歳」、「2 歳」、「3 歳」がそれぞれ約 3 割をしめる一方、父親については

「1 歳」が 36.1%と最も多く、次に「0 歳」が 13.1％となっています。 

 

 

 

 

 

  

0.8%

30.1%

28.8%

30.3%

1.9%

0.3%

2.0%

5.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

0歳

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳以上

無回答

13.1%

36.1%

9.8%

6.6%

0.0%

0.0%

6.6%

27.9%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

0歳

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳以上

無回答

図 6-5 職場復帰時の子ども

の年齢（母親） 

図 6-6 職場復帰時の子ども

の年齢（父親） 

n=594 
n=61 
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７ 子育て支援事業について 

（１）子育て支援施設の認知・利用状況 

問 9 こどもセンター等の子育て支援事業の施設を知っているか、また、利用しているかう

かがいました。あわせて、利用している場合の 1 月当たりの利用回数（頻度）をうかが

いました。 

 

①子育て支援施設の認知状況 

 「こどもセンター」及び「つどいの

広場（きらっ子ルーム）」が約 8 割、

「社会福祉協議会の子育てサロン」が

約 3 割となっています。 

 

 

 

②子育て支援施設の利用状況 

 「こどもセンター」が約２割、「つど

いの広場（きらっ子ルーム）」が約1割、

「社会福祉協議会の子育てサロン」が

1.7%となっています。 

 

 

 

③子育て支援施設の 1 月の利用回数 

 3 つの施設の中では「こどもセンタ

ー」の利用回数が最も多く、3 つの施

設とも「月１回」が最も多く、次いで

「月 2 回」が多くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

図 7-1 子育て支援施設の認知状況 

図 7-３ 子育て支援施設の 1 月の利用回数 

図 7-2 子育て支援施設の利用状況 

知っている

81.2%

知っている

82.6%

知っている

33.2%

知らなかった

18.1%

知らなかった

16.2%

知らなかった

65.4%

無回答

0.7%

無回答

1.2%

無回答

1.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

こどもセンター

きらっ子ルーム

社協子育てサロン

利用している

19.1%

利用している

11.5%

利用している

1.7%

利用していない

71.4%

利用していない

79.8%

利用していない

76.0%

無回答

9.4%

無回答

8.7%

無回答

22.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

こどもセンター

きらっ子ルーム

社協子育てサロン

102

48

23

32

11

4

2

4

0

22

36

65

34

14

15

6

2

0

5

0

11

19

13

4

1

0

0

0

0

0

0

1

6

0 20 40 60 80 100 120

1回

2回

3回

4回

5回

6回

7回

8回

9回

10回以上

無回答

こどもセンター

（n=284）

きらっ子ルーム

（n=171）

社協子育てサロン

（n=25）
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（２）今後の子育て支援施設の利用希望 

問 10 現在の利用状況にかかわらず、今後、子育て支援事業の施設を利用したいと思うか

うかがいました。あわせて、1 月当たりのおおよその利用回数をうかがいました。 

 

①今後の子育て支援施設の利用希望 

 「近くにあれば利用したい」が、「こどもセンター」「つどいの広場（きらっ子ルーム）」「社

会福祉協議会の子育てサロン」ともに約 4 割を占めており、アクセスの良さが利用に影響する

とみられます。 

 

 

②今後の子育て支援施設の 1 月当たり利用希望回数 

 3 つの施設の中では「こどもセンター」の利用希望回数が最も多くなっています。3 施設と

も「月１回」が最も多くなっています。 

 

 

 

  

254

204

81

211

43

11

3

40

0

82

80

216

178

57

183

39

7

3

27

0

61

76

305

137

38

132

21

3

2

12

0

22

85

0 50 100 150 200 250 300 350

1回

2回

3回

4回

5回

6回

7回

8回

9回

10回以上

無回答

こどもセンター きらっ子ルーム 社協子育てサロン

図 7-5 今後の子育て支援施設の利用希望回数 

利用したい

28.8%

利用したい

19.3%

利用したい

9.5%

近くにあれば利用したい

39.2%

近くにあれば利用したい

37.7%

近くにあれば利用したい

41.5%

利用しない、または利用する

予定はない

29.5%

利用しない、または利用する

予定はない

40.5%

利用しない、または利用する

予定はない

46.6%

無回答, 

2.5%

無回答, 

2.4%

無回答, 

2.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

こどもセンター

きらっ子ルーム

社協子育てサロン

図 7-4 今後の子育て支援施設の利用希望 
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８ 定期的な教育・保育事業の利用について 

（１）教育・保育事業の利用の有無 

問 11 あて名のお子さんが現在、教育・保育事業を利用しているかうかがいました。 

 

 幼稚園や保育所等の定期的な教育・保育

について「利用している」が 57.4％、「利

用していない」が 41.9％となっています。

平成 24 年度調査と比較して、「利用してい

る」が約 20 ポイント増えています。 

 

 

 

 

 

 お子さんの年齢別での定期的な教育・保

育の利用について「0 歳」で 3.4%、「1 歳」

で約 3 割、「2 歳」で約 5 割。「3 歳」で約

6 割、「4 歳」で約 9 割、「5 歳」と「6 歳」

ではほぼ全員が利用しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 家族類型別では、フルタイム・パートタ

イム共働きで88.3%、ひとり親で74.3％、

フルタイム共働きで 63.9%、専業主婦（夫）

家庭で 35.9%の利用率となっています。 

 なお、フルタイム共働きで事業を利用し

ていない家庭（n=200）の 9 割近くが産休・

育休・介護休業中となっています。 

 

利用している

37.8%

利用している

57.4%

利用していな

い

61.8%

利用していな

い

41.9%

無回答

0.4%

無回答

0.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=2,438）

平成30年度

（n=1,484）

図 8-1 教育・保育事業の利用 

利用している

3.4%

利用している

27.0%

利用している

48.4%

利用している

57.3%

利用している

86.8%

利用している

98.1%

利用している

97.7%

利用していな

い

94.8%

利用していな

い

73.0%

利用していな

い

50.7%

利用していな

い

42.2%

利用していな

い

12.2%

利用していな

い

1.9%

利用していな

い

1.7%

無回答

1.7%

無回答

0.0%

無回

答

0.9%

無回答

0.4%

無回答

1.1%

無回答

0.0%

無回答

0.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

0歳

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳

利用している

74.3%

利用している

63.9%

利用している

88.3%

利用している

35.9%

利用していな

い

25.7%

利用していな

い

35.6%

利用していな

い

11.3%

利用していな

い

63.4%

無回答

0.0%

無回答

0.5%

無回

答…

無回答

0.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

ひとり親家庭

フルタイム共働き

フルタイム・

パートタイム共働き

専業主婦（夫）家庭

図 8-2 教育・保育事業の利用（年齢別） 

図 8-3 教育・保育事業の利用（家庭類型別） 
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（２）利用している事業 

問 11-1 定期的な教育・保育事業を「利用している」方に平日の日中どのような事業を利

用しているかうかがいました。（複数回答） 

 

「認可保育所」が 39.6％と最も

多く、次に「幼稚園（通常の就園時

間）」が 32.7％、「認定こども園（長

時間利用）」が 9.2％となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 利用者の利用している事業をみ

ると、0 歳～3 歳では「認可保育

所と認定こども園（長時間利用）」

利用が多いのに対し、3 歳～6 歳

では「幼稚園と認定こども園（短時

間利用）」が多くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平成 24 年度調査と比較する

と、幼稚園の利用率が減って認定

こども園（長時間利用）や認可保育

所の利用率が増えています。 

 

 

 

 

 

図８-4 利用している事業 

図 8-5 利用している事業（年齢別） 

図 8-6 利用している事業（前回比較） 

39.6%

32.7%

9.0%

4.8%

9.2%

2.6%

7.2%

0.0%

1.2%

0.5%

1.8%

2.5%

2.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

認可保育所

幼稚園（通常の就園時間）

幼稚園・認定こども園の預かり保育

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

認可外の保育施設

家庭的保育

事業所内保育事業

居宅訪問型保育

ファミリー・サポート・センター

障害児通所支援事業所

その他

n=852 

40.5%

13.4%

38.2%

5.0%

3.8%

32.7%

9.0%

39.6%

9.2%

4.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

幼稚園（通常時間）

幼稚園の預かり保育

認可保育所（公立+私立）

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（短時間利用）

平成24年度 平成30年度

0.0%

0.0%

0.0%

6.2%

38.6%

58.9%

59.4%

2.6%

21.3%

35.9%

36.9%

36.5%

31.8%

35.4%

0.9%

1.9%

4.5%

8.9%

5.3%

5.1%

2.3%

0.9%

0.9%

5.4%

2.2%

0.5%

0.0%

0.0%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

0歳

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳

幼稚園・認定こども園

（短時間利用）

認可保育園・認定こども園

（長時間利用）

認可外保育所 小規模保育
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 教育・保育事業の利用者について家庭類型別にみると、ひとり親家庭とフルタイム共働き家

庭では認可保育所の利用率が最も多いのに対し、フルタイム・パートタイム共働き家庭と専業

主婦（夫）家庭では幼稚園（預かり保育なし）の利用率が最も多くなっています。 

 

 

ひとり親家庭 フルタイム共働き 

専業主婦（夫）家庭 フル・パートタイム共働き 

図 8-7 利用している事業（家族類型別） 

45.5%

9.1%

12.1%

0.0%

15.2%

3.0%

3.0%

0.0%

6.1%

0.0%

6.1%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0%40.0%60.0%80.0%100.0%

認可保育所

幼稚園（通常の就園時間）

幼稚園・認定こども園の預かり保育

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

認可外の保育施設

家庭的保育

事業所内保育事業

居宅訪問型保育

ファミリー・サポート・センター

障害児通所支援事業所

その他

n=33

64.4%

2.3%

3.1%

0.3%

11.7%

4.2%

8.8%

0.0%

0.8%

1.0%

2.3%

0.8%

0.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%100.0%

認可保育所

幼稚園（通常の就園時間）

幼稚園・認定こども園の預かり保

育

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

認可外の保育施設

家庭的保育

事業所内保育事業

居宅訪問型保育

ファミリー・サポート・センター

障害児通所支援事業所

その他

n=385

20.5%

36.6%

14.5%

6.3%

7.6%

1.3%

5.9%

0.0%

1.3%

0.3%

1.0%

1.3%

3.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%100.0%

認可保育所

幼稚園（通常の就園時間）

幼稚園・認定こども園の預かり保育

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

認可外の保育施設

家庭的保育

事業所内保育事業

居宅訪問型保育

ファミリー・サポート・センター

障害児通所支援事業所

その他

n=303

3.1%

66.2%

7.5%

8.8%

0.9%

0.4%

2.6%

0.0%

0.0%

0.0%

0.4%

5.3%

4.8%

0.0% 20.0%40.0%60.0%80.0%100.0%

認可保育所

幼稚園（通常の就園時間）

幼稚園・認定こども園の預かり保

育

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

認可外の保育施設

家庭的保育

事業所内保育事業

居宅訪問型保育

ファミリー・サポート・センター

障害児通所支援事業所

その他

n=228
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（３）事業の利用状況 

問 11-2 平日に定期的に利用している教育・保育の事業を「利用している」方に、利用し

ている１週当たり日数、１日当たり時間（何時から何時まで）をうかがいました。 

 

 平日に定期的に利用している教育・保育の事業について、現在の 1 週間あたりの利用日数に

ついて「5 日」が最も多くなっており、希望についても「5 日」が最も多くなっています。 

 1 日あたりの利用時間について、現在は「5 時間」、「9 時開始」、「14 時終了」が最も多い一

方、希望は「10 時間」、「8 時開始」、「18 時終了」が最も多く、可能であれば現在より長時間

の教育・保育事業を利用希望しています。 

 

 

 

 

  

図 8-8 １週当たりの利用日数（現在） 

1.3%

1.3%

1.9%

2.2%

89.2%

3.2%

0.0%

0.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

無回答

1.1%

1.2%

1.4%

2.5%

76.2%

7.3%

0.5%

10.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

無回答

0.2%

0.2%

0.7%

1.5%

6.2%

11.6%

11.9%

12.9%

9.3%

15.0%

9.2%

10.2%

11.0%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1時間

2時間

3時間

4時間

5時間

6時間

7時間

8時間

9時間

10時間

11時間

12時間以上

無回答

0.8%

0.2%

1.1%

2.9%

22.5%

11.4%

5.5%

10.4%

9.6%

18.4%

10.6%

5.8%

0.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1時間

2時間

3時間

4時間

5時間

6時間

7時間

8時間

9時間

10時間

11時間

12時間以上

無回答

0.0%

19.6%

34.4%

39.6%

4.2%

0.1%

1.4%

0.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時以降

無回答

0.4%

18.3%

35.4%

31.0%

2.0%

0.1%

1.8%

11.0%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時以降

無回答

0.8%

0.6%

25.6%

8.7%

8.3%

14.7%

23.9%

11.3%

0.9%

6.6%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

0.5%

0.4%

6.7%

12.9%

12.2%

16.1%

19.2%

10.6%

7.0%

15.3%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

図 8-9 １週当たりの利用日数（希望） 

図８-10 １日当たりの利用時間（現在） 図 8-11 １日当たりの利用時間（希望） 

図８-12 開始時間（現在） 図８-13 開始時間（希望） 

図 8-14 終了時間（現在） 図 8-15 終了時間（希望） 

n=852 n=852 
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（４）利用している事業とその満足度 

問 11-3・4 平日の定期的な教育・保育事業を利用している方に、主に利用している事業

及びそれに対する満足度をうかがいました。 

 

①主に利用している事業 

 「私立幼稚園（通常の就園時間）」が 26.1％と最も多く、次に「民間認可保育所」が 21.4％

となっています。 

 

 
 

 居住中学校区別では、フルタイム共働き家庭比率の高い第一中学校区において、認可保育所

と認可外保育施設の利用率が高くなっています。 

 

 

17.3%

21.4%

4.8%

26.1%

1.2%

1.3%

2.7%

1.8%

6.3%

2.3%

2.3%

6.7%

0.0%

0.5%

0.2%

0.1%

1.1%

2.3%

1.6%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

市立認可保育所

民間認可保育所

市立幼稚園（通常の就園時間）

民間幼稚園（通常の就園時間）

市立幼稚園・認定こども園の預かり保育

民間幼稚園・認定こども園の預かり保育

市立認定こども園（短時間利用）

民間認定こども園（短時間利用）

市立認定こども園（長時間利用）

民間認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

民間保育施設（認可外の保育施設）

家庭的保育（5人以下の子どもを保育）

事業所内保育事業

居宅訪問型保育

ファミリー・サポート・センター

障害児通所支援事業所（児童発達支援）

その他

無回答

50.0%

31.5%

41.1%

16.3%

45.5%

32.5%

54.9%

28.7%

38.2%

19.6%

37.4%

31.4%

33.7%

27.5%

0.0%

3.4%

1.8%

5.7%

3.2%

2.4%

0.0%

0.0%

7.9%

7.1%

11.4%

2.6%

4.8%

2.0%

12.9%

3.4%

5.4%

1.6%

8.3%

4.8%

3.9%

8.4%

15.7%

25.0%

27.6%

9.0%

21.7%

11.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

第一中学校

第二中学校

第三中学校

第四中学校

第五中学校

第六中学校

第七中学校

認可保育所 幼稚園（通常の就園時間） 認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用） 認可外保育施設 その他、無回答

図 8-16 主に利用している事業 

図 8-17 主に利用している事業（中学校区別） 

n=852 
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②各事業の満足度 

ア．市立認可保育所 

 満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「利用料」以外の項目は８割以上となっていま

す。 

 

 

イ．民間認可保育所 

 満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「施設・設備・環境」、「利用者間のネットワー

ク」や「利用料」以外の項目は８割以上となっています。 
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図 8-18 市立認可保育所の満足度 

図 8-19 民間認可保育所の満足度 

n=147 

n=182 
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ウ．市立幼稚園（通常の就園時間） 

 満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「施設・設備・環境」、「利用時間」、「利用料」

以外の項目は８割以上となっています。 

 

 

 

エ．民間幼稚園（通常の就園時間） 

 満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「保護者要望・意見への対応」、「食事・おやつ」、

「利用時間」、「利用料」、「交通の便」以外の項目は８割以上となっています。 
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図 8-20 市立幼稚園（通常の就園時間）の満足度 

図 8-21 民間幼稚園（通常の短時間）の満足度 

n=41 

n=222 
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オ．幼稚園・認定こども園の預かり保育（市立・民間） 

 満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「遊びや学びのプログラム」、「保護者の要望・

意見への対応」、「利用者間のネットワークづくり」、「利用時間」、「利用料」、「施設までの交通

の便」以外の項目は８割以上となっています。 

 

 

 

カ．認定こども園（短時間利用）（市立・民間） 

 満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「利用時間」、「施設までの交通の便」以外の項

目は８割以上となっています。 
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図 8-22 幼稚園・認定こども園の預かり保育の満足度 

図 8-23 認定こども園（短時間利用）の満足度 

n=38 

n=21 
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キ．認定こども園（長時間利用）（市立・民間） 

 満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「利用料」、「施設までの交通の便」以外の項目

は８割以上となっています。 

 

 
 

ク．小規模保育事業所 

 満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「行事（参観や運動会など）」、「利用者間のネ

ットワークづくり」、「利用料」、「施設までの交通の便」以外の項目は 6 割以上となっています。

無回答者が 2 割いるため全体に満足度が低くなっています。 
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図 8-24 認定こども園（長時間利用）の満足度 

図 8-25 小規模保育事業所 

n=74 

n=20 
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ケ．民間保育施設（認可外の保育施設） 

満足の割合（「大変満足」＋「やや満足」）は、「施設・設備・環境」、「食事・おやつ」、「利用

者間のネットワークづくり」、「利用料」以外の項目は 8 割以上となっています。 

 

 

 

 

 

※上記グラフにおいては紙面上の制約から簡略して表記していますが、アンケート調査票にお

いては以下の項目において 4 段階で満足度を質問しています。 

①施設・設備・環境（園舎・園庭・玩具など） 

②職員などの配置状況（人員体制） 

③子どもへの接し方 

④遊びや学びのプログラム 

⑤行事（保育参観や運動会など） 

⑥食事・おやつ 

⑦病気やケガの時の対応 

⑧保護者への情報伝達（疾病の発生状況など） 

⑨悩み事への相談・対応 

⑩保護者の要望・意見への対応 

⑪利用者間のネットワークづくり（懇談会など） 

⑫安全対策（防犯訓練、防災訓練など） 

⑬衛生対策（各種検診など） 

⑭利用できる時間 

⑮定員 

⑯利用料 

⑰施設までの交通の便 
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1.8%

3.5%

1.8%

0.0%

0.0%

1.8%

3.5%

0.0%

0.0%

0.0%

1.8%

7.0%

1.8%

3.5%

3.5%

3.5%

3.5%

3.5%

3.5%

7.0%

3.5%

3.5%

5.3%

3.5%

3.5%

3.5%

3.5%

3.5%

3.5%

3.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

施設・設備

職員等の配置

児童への接し方

プログラム

行事

食事・おやつ

病気やけが対応

保護者への伝達

悩み事への対応

保護者要望対応

ﾈｯﾄﾜｰｸづくり

安全対策

衛生対策

利用時間

定員

利用料

交通の便

大変満足 やや満足 やや不満 大変不満 無回答

表 8-26 民間保育施設（認可外の保育施設）の満足度 

n=57 
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（５）教育・保育事業を利用していない理由 

問 11-6 教育・保育の事業を利用していない方に主な理由を 1 つうかがいました。 

 

①事業を利用していない理由 

 「回答者または配偶者のどちらかがみている」が 44.1％と最も多く、次に「子どもがまだ小

さいため」が 27.5％、「利用したいが、教育・保育の事業に空きがない」が 11.9％となって

います。平成 24 年度調査と比較すると「子どもがまだ小さいため」が減って、「利用したいが、

教育・保育の事業に空きがない」が増えています。 

 

 

 

 

②利用しようと考えている子どもの年齢 

 「子どもがまだ小さいため」に事業を利用していないと回答した方に、子どもが何歳くらい

になったら利用しようと考えているかをたずねたところ、「2 歳」が 42.1％と最も多く、次に

「0 歳」が 33.9％、となっています。 

 

 

 

45.3%

1.5%

0.1%

7.6%

1.4%

0.2%

0.6%

32.6%

4.4%

6.5%

44.1%

3.2%

0.3%

11.9%

1.1%

0.2%

0.2%

27.5%

5.8%

5.8%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

回答者または配偶者がみている

子どもの祖父母や親戚の人がみている

近所の人や父母の友人・知人がみている

利用したいが、教育・保育の事業に空きがない

利用したいが、経済的な理由で事業を利用できない

利用したいが、延長・夜間等の時間帯の条件が合わない

利用したいが、事業の質や場所など、納得できる事業がない

子どもがまだ小さいため●歳くらいになったら利用しようと考えている

その他

無回答

平成24年度（n=1,507） 平成30年度（n=622）

33.9%

8.8%

42.1%

8.8%

1.8%

0.0%

0.0%

4.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

0歳

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳

無回答

図 8-27 事業を利用していない理由（前回比較） 

図 8-28 利用しようと考えている子どもの年齢 

n=171 
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（６）利用したい事業 

問 12 現在利用している、していないにかかわらず、あて名のお子さんについて、平日の

日中に「定期的に」利用したい教育・保育の事業をうかがいました。（複数回答） 

 

 「認可保育所」が 50.7％と最も多く、次に「幼稚園（通常の就園時間）」が 43.7％と多く

なっています。 

 

 

 

（７）特に幼稚園の利用を強く希望 

問 12-1 幼稚園・認定こども園の利用を希望して、かつ他の事業の利用も希望する方に、

特に幼稚園（幼稚園の預かり保育を併せて利用する場合を含む）の利用を強く希望するか

うかがいました。 

 

 幼稚園・認定こども園の利用を希望して、かつ他の事業の利用も希望する方に、特に幼稚園

（幼稚園の預かり保育を併せて利用する場合を含む）の利用については 68.9％が強く希望し

ています。 

  

39.6%

32.7%

9.0%

4.8%

9.2%

2.6%

7.2%

0.0%

1.2%

0.5%

1.8%

2.5%

2.6%

50.7%

43.7%

34.0%

16.9%

34.8%

5.7%

5.9%

1.3%

3.6%

4.2%

8.0%

2.1%

1.3%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

認可保育所

幼稚園（通常の就園時間）

幼稚園・認定こども園の預かり保育

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

認可外の保育施設

家庭的保育

事業所内保育施設

居宅訪問型保育

ファミリー・サポート・センター

障害児通所支援事業

その他

現在の利用 利用希望

図 8-29 現在の利用状況にかかわらず利用したい事業 

はい

68.9%

いいえ

29.6%

無回答

1.5%

n=998

図 8-30 幼稚園の利用希望 

9.0%

31.3%

8.7%

3.8%

2.3%

1.0%

3.5%

0.0% 20.0% 40.0%

認可保育所

幼稚園（通常の利用時間）

幼稚園・認定こども園の預かり保育

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

認可外の保育施設

「はい」と回答した方の現在の利用先 
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（８）土曜日、日曜日・祝日の教育・保育事業の利用希望 

問 13 あて名のお子さんについて、土曜日または日曜日・祝日に、定期的な教育・保育の事

業（一時的な利用は除きます）の利用希望についてうかがいました。 

 

 土曜日と日曜日・祝日の定期的な教育・保育の利用希望について、「月に 1～2 回は利用した

い」は土曜日が 27.2%、日曜日・祝日が 17.0%、「ほぼ毎日利用したい」は土曜日が 9.4%、

日曜日・祝日が 2.6%となっています。 

 なお、平成 24 年度調査と比較すると土曜日と日曜日・祝日の定期的な教育・保育の利用希

望のある方が増加しています。 

 

 

 平日以外の定期的な教育・保育の事業を利用希望する方の利用希望開始時間は、土曜日は 7

時～8 時、日曜日・祝日は 8 時～9 時、終了時間はともに 17 時～18 時となっています。 

 

 

 

図 8-34 利用希望開始時間（日曜・祝日） 

ほぼ毎週利用

したい

6.6%

ほぼ毎週利用

したい

9.4%

月に１～２回

は利用したい

15.0%

月に１～２回

は利用したい

27.2%

利用希望はな

い

71.9%

利用希望はな

い

62.0%

無回答

6.5%

無回答

1.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=2,438）

平成30年度

（n=1,484）

ほぼ毎週利用

したい

1.4%

ほぼ毎週利用

したい

2.6%

月に１～２回

は利用したい, 

9.0%

月に１～２回

は利用したい, 

17.0%

利用希望はな

い

82.2%

利用希望はな

い

75.5%

無回答, 7.4%

無回答, 4.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=2,438）

平成30年度

（n=1,484）

15.8%

31.5%

44.4%

5.7%

0.2%

1.3%

0.9%

0.2%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時以降

無回答

3.5%

1.8%

6.4%

9.8%

13.3%

25.6%

22.7%

9.9%

3.1%

3.9%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

0.7%

17.9%

30.2%

41.9%

5.5%

0.3%

2.7%

0.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時以降

無回答

2.7%

0.7%

4.8%

8.6%

9.6%

27.1%

24.7%

13.4%

4.8%

3.4%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

図 8-33 利用希望開始時間（土曜日） 

図８-31 利用希望時間（土曜日） 図 8-32 利用希望時間（日曜日・祝日） 

図 8-35 利用希望終了時間（土曜日） 図 8-36 利用希望終了時間（日曜・祝日） 

n=543 n=291 
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（９）長期休業中の教育・保育事業の利用希望 

問 14 幼稚園、認定こども園を利用している方に夏休み・冬休みなど長期休業期間中に教

育・保育の事業の利用希望、及び利用希望の際の利用時間をうかがいました。 

 

 「休みの期間中ほぼ毎日利用したい」が 10.7％、「休みの期間中週に数日利用したい」が

59.8％で、合わせて 70.5％が利用を希望しており、平成 24 年度調査の同数値と比較すると

19.5 ポイント増加しています。 

 

 

 

 

 希望する利用開始時間及び利用終了時間をうかがったところ、開始は 8 時～9 時、終了は 15

時～17 時が多くなっています。 

 

 

 

 

  

図 8-37 こども園、幼稚園の長期休業期間中の預かり保育事業の利用希望 

0.0%

3.0%

28.7%

65.4%

2.1%

0.0%

0.8%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時以降

無回答

1.7%

0.0%

11.8%

28.7%

19.8%

21.5%

9.3%

2.5%

0.8%

3.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

図 8-38 利用希開始時間 図 8-３9 利用希望終了時間 

ほぼ毎日利

用したい

10.7%

週に数日

利用した

い

59.8%

利用する

必要はな

い

27.4%

無回答

2.1%

n=336

ほぼ毎週利用したい

6.1%

ほぼ毎週利用したい

10.7%

週に数日利用した

い, 44.9%

週に数日利用した

い, 59.8%

利用希望はない

44.4%

利用希望はない

27.4%

無回答, 4.7%

無回答, 2.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=408）

平成30年度

（n=336）

n=237 n=237 



 

37 

９ 幼児教育・保育の無償化について 

（１）幼児教育・保育の無償化による利用希望 

問 15 幼児教育や保育が無償化になった場合、利用したいと思う事業についてうかがいま

した。 

 

 幼児教育や保育が無償化になった場合に利用したいと思う事業として、「認可保育所」が最

も多く 54.0％、次に幼稚園（通常の就園時間）が 50.3％となっています。 

 現在の利用状況にかかわらず利用希望をたずねた際の希望と比較すると、ほぼすべての事業

で増加しており、無償化により潜在需要が顕在化される様子がうかがえます。 

 

 

 

  

39.6%

32.7%

9.0%

4.8%

9.2%

2.6%

7.2%

0.0%

1.2%

0.5%

1.8%

2.5%

2.6%

50.7%

43.7%

34.0%

16.9%

34.8%

5.7%

5.9%

1.3%

3.6%

4.2%

8.0%

2.1%

1.3%

54.0%

50.3%

40.9%

21.2%

41.8%

6.6%

8.7%

2.0%

4.0%

5.6%

9.6%

2.5%

0.8%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

認可保育所

幼稚園（通常の就園時間）

幼稚園・認定こども園の預かり保育

認定こども園（短時間利用）

認定こども園（長時間利用）

小規模保育事業所

認可外の保育施設

家庭的保育

事業所内保育施設

居宅訪問型保育

ファミリー・サポート・センター

障害児通所支援事業

その他

現在の利用 利用希望 無償化による利用希望

図 9-1 幼児教育・保育の無償化による利用希望 
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１０ 子どもの病気の際の対応について 

（１）病気やケガで事業が利用できなかった経験 

問 16 この１年間に、日中の定期的な教育・保育事業を利用している方に病気やケガで事

業が利用できなかった経験をうかがいました。 

 

 あて名のお子さんが病気やケガで通常の教育・保育の事業が利用できなかったことが、「あっ

た」73.1％、「なかった」17.5％となっています。なお、平成 24 年度調査においても、ほぼ

同様の結果でした。 

 

 

（２）事業を利用できなかった場合の対処方法と日数 

問 16-2 あて名のお子さんが病気やケガで通常の教育・保育の事業が利用できなかった場

合の対処方法と、保護者が仕事を休んだ日数についてうかがいました。（複数回答） 

 

①利用できなかった際の対処方法 

子どもが病気やケガで教育・保

育の事業を利用できなかった場合

の対処方法は、「回答者が休んだ」

が 85.1％と最も多く、次に「配偶

者が休んだ」が 44.6％、「（同居者

を含む）親族・知人に預けた」が

35.2％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 10-1 病気やケガで事業が利用できなかった経験 

図 10-2 事業を利用できなかった場合の対処方法 

あった

73.1%

なかった

17.6%

無回答

9.3%

n852

あった

73.2%

あった

73.1%

なかった

19.4%

なかった

17.6%

無回答

7.4%

無回答

9.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=992）

平成30年度

（n=852）

n=623 

85.1%

44.6%

35.2%

18.6%

9.0%

0.6%

0.5%

1.9%

1.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

回答者が休んだ

配偶者が休んだ

（同居者を含む）親族・知人に預けた

就労していない保護者が看た

病児・病後児の保育を利用した

ベビーシッターを利用した

仕方なく子どもだけで留守番をさせた

その他

無回答
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②対処方法別日数 

各対処で要した日数を以下のとおりとなっており、回答者が休んだについて「6 日～10 日」

が 28.1%と、多くの日数を要しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 10-3 対処方法別日数 

回答者が休んだ 配偶者が休んだ 

親族・知人に預けた 就労していない親がみた 

病時・病後児の保育を利用した ベビーシッターを利用した 

53.8%

28.1%

7.2%

7.5%

0.6%

1.3%

1.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

80.6%

14.4%

3.2%

1.4%

0.0%

0.4%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

67.6%

22.4%

3.7%

4.1%

0.0%

1.4%

0.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

50.9%

24.1%

11.2%

5.2%

1.7%

4.3%

2.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

80.4%

16.1%

0.0%

1.8%

1.8%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

75.0%

25.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

n=530 n=278 

n=219 n=116 

n=56 n=4 
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（３）病児・病後児のための事業を利用したかった日数 

問 16-3 回答者や配偶者（同居のパートナーを含む）が休んだ際、利用可能であれば病時・

病後児のための事業を利用したいか、また、利用したい場合の年間の希望日数をうかがい

ました。 

 

 利用可能であれば病時・病後児のための事業を利用したいが 50.2%となっています。また、

利用を希望する際の日数は「1 日～5 日」が 62.1%、次に「6 日～10 日」が 29.6％となっ

ています。 

 

 

 

図 10-4 病児・病後児保育の利用希望 

できれば病

児・病後児保

育施設等を利

用したい

50.2%

利用した

いとは思

わない

48.7%

無回答

1.1%

n=552

図 10-5 病児・病後児保育の利用希望日数 

62.1%

29.6%

4.7%

1.4%

0.4%

0.7%

1.1%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

n=277 
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１１ 不定期の教育・保育事業の利用について 

（１）利用している不定期事業 

問 17 あて名のお子さんに関して、平日日中の定期的な教育・保育の事業や病気等の際に

利用する事業以外に、保護者の私用（冠婚葬祭、リフレッシュ等）、通院、不定期の就労

等の目的で、不定期に利用している事業があるか、また、その際の年間利用日数（おおよ

そ）をうかがいました。 

 

①利用している事業 

「利用していない」が 67.6％を占

めています。利用している事業の中で

は、「幼稚園の預かり保育」が 9.3％

と最も多く、次に「一時保育（認可保

育所・認定こども園で実施）」が 8.8％

となっています。 

なお。平成 24 年度調査と比較する

と利用していない方が減った以外に

大きな変化はみられませんでした。 

 

 

②利用している事業別日数 

各事業での利用日数は以下のとおりとなっており、「一時預かり」については 31 日以上が

12.3％となるなど、利用日数について多くなっています。 

 

 

 

  

図 11-1 利用している事業 

図 11-2 利用している事業別日数 

7.5%

0.5%

1.4%

9.0%

0.0%

76.2%

6.6%

8.8%

0.8%

1.6%

9.3%

1.2%

67.6%

10.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

一時保育

ベビーシッター

ファミリー・サポート・センター

幼稚園・認定こども園の預かり保育

その他

利用していない

無回答

平成24年度（n=2,438） 平成30年度（n=1,484）

一時保育 ベビーシッター 

ファミリー・サポート・センター 幼稚園・認定こども園の預かり保育 

40.8%

18.5%

8.5%

10.0%

1.5%

8.5%

12.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

58.3%

25.0%

0.0%

8.3%

0.0%

0.0%

8.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

66.7%

20.8%

4.2%

0.0%

0.0%

0.0%

8.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

36.2%

29.0%

7.2%

6.5%

0.7%

7.2%

13.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

n=130 n=12 

 

n=24 n=138 
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（２）不定期事業の利用希望と理由 

問 18 今後、あて名のお子さんに関して、保護者の私用（冠婚葬祭、リフレッシュ等）、通

院、不定期の就労等の目的で、年間何日くらい事業（一時保育・預かり保育）を利用す

る必要があると思うかうかがいました。 

 

①利用希望の有無 

「利用したい」が 57.7％、「利用

する必要はない」が 35.9％となっ

ています。また、平成 24 年度調査

と比較すると「利用したい」が 7.6

ポイント増えています。 

 

②利用目的 

 「使用（買い物、習い事等）、リフ

レッシュ目的」が 79.1％と最も多

く、次に「冠婚葬祭、学校行事、親

の通院等」が 61.4％となっていま

す。 

 

 

 

③利用希望日数 

 合計では「6～10 日」が 21.1％と最も多く、次に「1～5 日」が 21.1％、「11～15 日」

が 17.5％となっています。不定期の就労による利用希望は、31 日以上が 28.7%を占め、長

期間にわたる利用希望があります。 

 

 

図 11-3 利用希望の有無 

図 11-5 利用希望日数（合計・目的別） 

利用したい

50.1%

利用したい

57.7%

利用したいと思わ

ない

44.4%

利用したいと思わ

ない

35.9%

無回答

5.5%

無回答

6.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=2,438）

平成30年度

（n=1,484）

図 11-4 利用目的 

利用希望日数の合計 私用、リフレッシュ目的 

冠婚葬祭、親の病気 不定期の就労 

79.1%

61.4%

29.6%

11.8%

1.5%

0.0%20.0%40.0%60.0%80.0%100.0%

私用、リフレッシュ目的

冠婚葬祭、学校行事、親の通院等

不定期の就労

その他

無回答

n=857 

21.1%

21.2%

17.5%

8.3%

6.1%

4.8%

20.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

37.6%

19.8%

21.7%

4.4%

4.7%

1.6%

10.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

70.0%

20.7%

5.3%

1.0%

1.1%

1.0%

1.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

28.7%

20.1%

7.5%

6.7%

3.5%

4.7%

28.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日～30日

31日以上

n=707 n=678 
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（３）望ましい事業形態 

問 18-2 保護者の私用（冠婚葬祭、リフレッシュ等）、通院、不定期の就労等の目的でお子

さんを預ける場合に望ましいと思う事業形態はどれかうかがいました。（複数回答） 

 

「認可保育所・幼稚園で子どもを預

かる」が 99.3％と最も多く、次に「こ

どもセンター等で子どもを預かる」が

40.6％、「ファミリー・サポート・セ

ンター等の地域住民が子どもを預か

る」が 16.1％となっています。 

 

 

 

 

 

 

図 11-6 望ましい事業形態 

99.3%

40.5%

14.1%

16.1%

1.3%

1.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

認可保育所・幼稚園・認定こども園で預

かる

こどもセンター等で預かる

ベビーシッターに預ける

ファミリー・サポート・センター等の地

域住民が預かる

その他

無回答
n=857 
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１２ 子どもの宿泊を伴う一時預かりについて 

（１）泊りがけで家族以外に預けなければならなかった経験 

問 19 この１年間に、保護者の用事などにより、あて名のお子さんを泊まりがけで家族以

外に預けなければならないことはあったか、また、あった場合の対処方法と年間泊数を

うかがいました。 

 

①泊りがけで預けなければなかった経験 

「あった（預け先が見つからなかった場合

を含む）」は 9.1％、「なかった」は 87.2％と

なっています。 

 なお、平成 24 年度調査と比較して大きな

変化はみられませんでした。 

 

 

②対処方法 

子どもを泊まりがけで家族以外に預けなけ

ればならなかった場合の対処方法は、「（同居

者を含む）親族・知人に預けた」が 98.5％と

特に多く、次に「仕方なく子どもも同行させ

た」が 10.4％となっています。 

 

 

③年間泊数 

「（同居者を含む）親族・知人に預けた」では、「１泊」が 25.6％と最も多くなっています。 

「仕方なく子どもも同行させた」では、「2 泊」が 35.7％と最も多くなっています。 

 

④親族・知人に預けた際の困難度 

 （同居者を含む）親族・知人に預けた際に「非

常に困難」が 18.0％、「どちらかというと困

難」が 42.1％と合計で約 6 割を占め、平成

24 年度調査と比較して困難と考える方の割

合が増えています。 

 

図 12-1 泊りがけで預けなければなかったか 

あった

9.1%

あった

9.1%

なかった

89.2%

なかった

87.2%

無回答

1.7%

無回答

3.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=2,438）

平成30年度

（n=1,484）

98.5%

0.7%

0.0%

10.4%

0.0%

3.7%

3.7%

0.0%20.0%40.0%60.0%80.0%100.0%

親族・知人に預けた

ベビーシッターを利用した

ファミリー・サポート・センターを…

仕方なく子どもを同行させた

仕方なく子どもだけで留守番をさせた

その他

無回答

図 12-2 対処方法 

非常に困難

13.0%

非常に困難

18.0%

どちらかとい

うと困難

35.3%

どちらかとい

うと困難

42.1%

特に困難でな

い

44.6%

特に困難でな

い

39.1%

無回答, 

7.1%

無回答, 0.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成24年度

（n=184）

平成30年度

（n=133）

図 12-3 親族・知人に預けた泊数 図 12-4 仕方なく子どもを同行させた泊数 

図 12-5 親族・知人に預けた際の困難度 

n=135 

25.6%

18.0%

11.3%

4.5%

7.5%

21.1%

12.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1泊

2泊

3泊

4泊

5泊

6～10泊

11泊以上

無回答

28.6%

35.7%

7.1%

7.1%

14.3%

7.1%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1泊

2泊

3泊

4泊

5泊

6～10泊

11泊以上

無回答
n=133 n=14 
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１３ 子どもが小学生になったときのことについて 

（１）放課後に過ごさせたい場所と利用希望時間 

問 20 あて名のお子さんについて、放課後の時間をどのような場所で過ごさせたいと思う

か、また、それぞれの週当たり日数をうかがいました。（複数回答） 

 

①放課後に過ごさせたい場所 

小学校低学年・高学年ともに「習い事（ピアノ教室、サッカークラブ、学習塾など）」が最も

多く、次に低学年では「放課後児童会（学童保育）」が 52.0％、高学年では「自宅」が 54.7%

となっています。また、平成 24 年度調査と比較すると低学年・高学年ともに「自宅」が減っ

て、放課後児童会（学童保育）などが増えています。 

 

 

 

  

場所（低学年） 

55.8%

23.2%

37.3%

56.8%

n.a.

n.a.

43.8%

n.a

0.7%

2.2%

48.3%

18.4%

32.5%

59.7%

2.1%

4.8%

52.0%

23.7%

0.7%

2.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

自宅

祖父母宅や友人・知人宅

公共の場所（公民館、公園など）

習い事（ピアノ教室、サッカーク

ラブ、学習塾など）

ファミリー・サポート・センター

放課後デイサービス

放課後児童会（学童保育）

放課後子供教室

その他

無回答

平成24年度（n=2,483） 平成30年度（n=1,484）

59.8%

24.5%

40.6%

74.8%

n.a.

n.a.

31.6%

n.a.

1.4%

2.3%

54.7%

18.4%

35.9%

69.5%

1.6%

3.7%

35.0%

23.9%

0.6%

5.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

自宅

祖父母宅や友人・知人宅

公共の場所（公民館、公園など）

習い事（ピアノ教室、サッカーク

ラブ、学習塾など）

ファミリー・サポート・センター

放課後デイサービス

放課後児童会（学童保育）

放課後子供教室

その他

無回答

平成24年度（n=2,483） 平成30年度（n=1,484）

場所（高学年） 

図 13-1 放課後に過ごさせたい場所 



 

46 

②過ごさせたい週間日数 

 それぞれの場所で 1 週間あたり過ごさせたい日数は次のとおりです。低学年・高学年ともに

「祖父母や友人・知人宅」では週 1 日が最も多く、「公共の場所（公民館や公園など）」や「習

い事（ピアノ教室、サッカークラブ、学習塾など）」では週 2 日が最も多い一方、「放課後児童

会（学童保育）」では週 5 日（下校時から 18 時までの預かり希望）が最も多くなっています。 

 

 

 

 

 

  

自宅（低学年） 自宅（高学年） 

24.6%

28.1%

18.5%

7.3%

17.7%

0.7%

3.1%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=812

17.6%

27.6%

22.2%

9.5%

17.2%

1.7%

4.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=717

61.9%

24.9%

5.1%

1.8%

5.5%

0.4%

0.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=273

56.0%

26.4%

7.0%

3.3%

6.2%

0.7%

0.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=273

26.9%

37.9%

24.4%

3.9%

5.8%

0.6%

0.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=483

26.8%

37.1%

23.8%

5.3%

6.2%

0.2%

0.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=533

37.8%

43.3%

15.3%

2.5%

1.0%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=886 20.4%

41.3%

28.8%

7.0%

2.5%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=1,031

祖父母や友人･知人宅（低学年） 祖父母や友人･知人宅（高学年） 

習い事（低学年） 

公民館や公園など（低学年） 公民館や公園など（高学年） 

習い事（高学年） 

図 13-2 放放課後に過ごさせたい場所ごとの週間日数 



 

47 

 

 

 

 

 

64.5%

22.6%

9.7%

0.0%

3.2%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=31
62.5%

16.7%

16.7%

0.0%

4.2%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=24

21.1%

21.1%

15.5%

2.8%

38.0%

1.4%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=71
21.8%

12.7%

16.4%

7.3%

38.2%

3.6%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=55

3.8%

9.5%

17.2%

10.6%

56.3%

2.2%

0.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=772 6.5%

16.2%

26.7%

7.7%

41.2%

1.7%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=520

3.8%

19.2%

43.9%

27.1%

4.4%

3.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

n=772
2.1%

16.3%

44.0%

31.9%

5.4%

4.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

n=520

36.1%

20.5%

17.0%

2.0%

23.0%

0.6%

0.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=352
33.0%

25.9%

18.3%

2.0%

19.4%

0.6%

0.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=355

ファミリー・サポート・センター（低学年） 

放課後デイ・サービス（低学年） 

放課後児童会（低学年） 

放課後児童会：何時まで（低学年） 

放課後子供教室（低学年） 放課後子供教室（高学年） 

放課後児童会：何時まで（高学年） 

放課後児童会（高学年） 

放課後デイ・サービス（高学年） 

ファミリー・サポート・センター（高学年） 
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③放課後児童会の利用希望学年 

「６年生まで」が42.9％と最も多く、次に「3年生まで」が24.5%、「４年生まで」が24.0％、

となっています。また、平成 24 年度調査と比較すると「6 年生まで」が減って、「3 年生まで」

と「4 年生まで」が増えています。 

 

 

 

  

図 13-3 放課後児童会の利用希望学年 

1年生

0.4%
2年生

3.0%

3年生

24.5%

4年生

24.0%5年生

4.0%

6年生

42.9%

無回答

1.1%

n=799

0.0%

1.7%

20.8%

12.4%

2.2%

56.2%

6.7%

0.4%

3.0%

24.5%

24.0%

4.0%

42.9%

1.1%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1年生

2年生

3年生

4年生

5年生

6年生

無回答

平成24年度（n=178） 平成30年度（n=799）
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（２）長期休業期間中の放課後児童会の利用希望 

問 21 あて名のお子さんについて、夏休み・冬休みなど長期休業期間中に放課後児童会（学

童保育）の利用希望をうかがいました。 

 

①利用希望 

「利用したい」が 71.0％、「利用希望はな

い」が 27.3％となっています。 

 

 

 

 

 

 

②利用希望時間 

開始時間は「８時」が 45.3％と最も多く、次に「９時」が 33.0％となっています。終了時

間は「18 時」が 33.0%と最も多く、次に「17 時」が 21.1%となっています。 

 

 

 

③利用希望学年 

 「６年生まで」が 47.3％と最も多く、次い

で「３年生まで」が 23.7％、「４年生まで」

が 22.2％となっています 

 

 

 

 

 

 

 

  

図 13-4 長期休業時利用希望 

図 13-5 利用希望時間 

利用したい

71.0%

利用希望はな

い

27.3%

無回答

1.8%

n=1,484

利用開始時間 利用終了時間 

図 13-6 利用希望学年 

17.4%

45.3%

33.0%

2.2%

0.1%

1.8%

0.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

7時

8時

9時

10時

11時

12時以降

無回答

n=1,053

2.1%

7.4%

10.6%

21.1%

33.0%

20.8%

3.5%

1.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

n=1,053

1年生

0.6%

2年生

2.5%

3年生

23.7%

4年生

22.2%5年生

3.5%

6年生

47.3%

無回答

0.2%

n=1,053
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Ⅲ 調査結果（就学児童） 
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１ 居住地域について 

（１）居住小学校区 

問１ お住いの地区はどの小学校区かうかがいました。 

 

 「谷津小学校」が 12.1％で最も多く、次に「東習志野小学校」が 9.8％、「大久保小学校」

が 9.2％となっています。 

 

 
 

（２）居住中学校区 

問２ お住いの地区はどの中学校区になるかうかがいました。 

 

 「無回答」が 25.0％で最も多く、次に「第一中学校」が 14.4％、「第四中学校」が 13.7％、

「第五中学校」が 13.4%となっています。 

 

 

6.3%

9.2%

12.1%

8.2%

4.4%

5.9%

1.4%

9.8%

3.0%

8.5%

6.4%

4.6%

2.3%

2.8%

2.7%

6.3%

6.1%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0%

津田沼小学校（62）

大久保小学校（90）

谷津小学校（119）

鷺沼小学校（80）

実籾小学校（43）

大久保東小学校（58）

袖ヶ浦西小学校（14）

東習志野小学校（96）

袖ヶ浦東小学校（29）

屋敷小学校（83）

藤崎小学校（63）

実花小学校（45）

向山小学校（23）

秋津小学校（27）

香澄小学校（26）

谷津南小学校（62）

無回答（60）

14.4%

10.5%

5.5%

13.7%

13.4%

10.7%

6.8%

25.0%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%

第一中学校（141）

第二中学校（103）

第三中学校（54）

第四中学校（134）

第五中学校（131）

第六中学校（105）

第七中学校（67）

無回答（245）

図 1-1 居住小学校区 

図 1-2 居住中学校区 
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２ 子どもについて 

（１）子どもの年齢 

問３ あて名のお子さんの生年月をうかがいました。 

 

 「7 歳」が 22.2％で最も多く、次に「8 歳」

が 20.2％、「11 歳」が 19.2％となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※この設問では子どもの生年月をうかがいましたが、この報告書では以下の年齢区分に従って

集計しています。また、年齢ごとの配布数及び回収数・回収率は以下のとおりです。 

年齢 対象年齢該当生年月 配布数 回収数 回収率 

就
学
児
童 

７歳 平成 23 年４月～平成 24 年 3 月 420 218 51.9% 

８歳 平成 22 年４月～平成 23 年３月 410 198 48.3% 

９歳 平成 21 年４月～平成 22 年３月 410 182 44.4% 

10 歳 平成 20 年４月～平成 21 年３月 410 187 45.6% 

11 歳 平成 19 年４月～平成 20 年３月 410 188 45.9% 

 

図 2-1 子どもの年齢 

7歳

22.2%

8歳

20.2%

9歳

18.6%

10歳

19.1%

11歳

19.2%

無回答

0.7%

n=980
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（２）子どもの人数 

問４ あて名のお子さんを含め、お子さんは何人いるか、また、あて名のお子さんは、上か

ら何人目のお子さんかうかがいました。 

 

①子どもの人数 

 「2 人」が 53.4％で最も多く、次に「1 人」が 31.4％、「３人」が 13.2％となっています。 

 

②あて名の子どもの出生順位 

 「２番目」が 52.7％で最も多く、次に「１番目」が 30.1％、「３番目」が 12.8％となって

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 2-2 子どもの人数 図 2-3 あて名の子どもの出生順位 

1番目

30.1%

2番目

52.7%

3番目

12.8%

4番目以上

1.4%

無回答

3.1%

n=980

1人

31.4%

2人

53.4%

3人

13.2%

4人以上

1.5%

無回答

0.5%

n=980
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３ 家族関係について 

（１）回答者の属性 

問 5 この調査票に回答いただいている方は、あて名のお子さんからみての続柄についてう

かがいました。 

 

 「母親たは母親に相当する方」が 86.9％、「父親たは父親に相当する方」が 12.9％となっ

ています。 

 

 

 

 

 

（２）回答者の配偶者の有無 

問 6 この調査票への回答者について、配偶者（同居のパートナーを含む）の有無について

うかがいました。 

 

 「配偶者がいる」が 93.1％、「配偶者はいない」が 6.6％となっています。 

 

 

母親

86.9%

父親

12.9%

その他

0.0%

無回答

0.2%

n=980

配偶者がいる

93.1%

配偶者はいない

6.6%

無回答

0.3%

n=980

図 3-1 回答者の属性 

図 3-2 配偶者の有無 
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４ 子育て環境について 

（１）気軽に相談できる先 

問 7 子育てに関して気軽に相談できる先についてあれば、それは誰またはどこかうかがい

ました。（複数回答） 

 

「友人や知人」が 81.1％で最も多く、次に「祖父母等の親族」が 76.7％、「学校の教員等」

が 30.1％となっています。 

 

 

 

  

76.7%

81.1%

15.0%

30.1%

0.6%

0.3%

8.6%

5.8%

4.2%

1.6%

10.8%

2.2%

2.2%

7.6%

0.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

祖父母等の親族

友人や知人

近所の人

学校の教員等

保健師

民生委員・児童委員

かかりつけの医師

市役所の子育て関連窓口

ひまわり発達相談センター

子育て支援関連施設

SNS・相談サイト等

その他

相談する相手がいない

相談することがない

無回答

図 4-1 気軽に相談できる先 
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５ 保護者の就労状況について 

（１）就労状況 

問 8 ア 回答者と配偶者（同居のパートナーを含む）それぞれについて、就労状況をうかが

いました。なお、ここでは母親と父親（相当の方を含む）で集計をかけています。 

 

①母親の就労状況 

 「パート・アルバイト等で就労しており、産休・育休・介護休暇中でない」が 48.8%、次に

「フルタイムで就業しており、産休・育休・介護休暇中でない」が 25.5％、「以前は就労して

いたが現在は就労していない」が 22.9％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②父親の就労状況 

 「フルタイムで就業しており、産休・育休・介護休暇中でない」が 97.6％と特に多く、次に

「パート・アルバイト等で就労しており、産休・育休・介護休暇中でない」が 0.9%となって

います。 

  

図５-1 母親の就労状況 

図 5-2 父親の就労状況 

フルタイムで就労しており、産

休・育休・介護休業中ではない

25.5%

フルタイムで就労しているが、産

休・育休・介護休業中である

0.3%

パート・アルバイト等で就労しており、産休・

育休・介護休業中ではない

48.8%

パート・アルバイト等で就労

しているが、産休・育休・介

護休業中である

0.3%

以前は就労していたが、現

在は就労していない

22.9%

これまで就労したことがない

1.3%

無回答

0.8%

n=968

フルタイムで就

労しており、産

休・育休・介護

休業中ではない

97.6%

パート・アルバイト等で就

労しており、産休・育休・

介護休業中ではない

0.9%

無回答

1.0%

n=927
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③就労状況の家族類型 

 家族類型をみると、「フルタイム・パート

タイム共働き」が 47.1％と最も多く、次

に「フルタイム共働き」が 20.9％、「専業

主婦（夫）家庭」が 23.6%となっていま

す。 

 中学校区別では、就学前児童の家庭に比

し大きな地域差はみられませんが、専業主

婦（夫）家庭については第一中学校区の

28.4%に対して、第七中学校区では

14.9%と地域差がみられました。 

 

 

 

 

 

 年齢別では、例外はあるものの、年齢にしたがって専業主婦（夫）家庭が減少して、「フル

タイム・パートタイム共働き家庭が増加する傾向がみられました。 

 

 
  

ひとり親家庭

6.4%

ひとり親家庭

5.8%

ひとり親家庭

11.1%

ひとり親家庭

9.0%

ひとり親家庭

6.1%

ひとり親家庭

5.7%

ひとり親家庭

4.5%

フルタイム共働き

23.4%

フルタイム共働き

19.4%

フルタイム共働き

16.7%

フルタイム共働き

18.7%

フルタイム共働き

19.1%

フルタイム共働き

21.0%

フルタイム共働き

23.9%

フル・パート共働き

40.4%

フル・パート共働き

53.4%

フル・パート共働き

55.6%

フル・パート共働き

47.8%

フル・パート共働き

51.1%

フル・パート共働き

47.6%

フル・パート共働き

53.7%

専業主婦（夫）

28.4%

専業主婦（夫）

17.5%

専業主婦（夫）

16.7%

専業主婦（夫）

23.1%

専業主婦（夫）

23.7%

専業主婦（夫）

24.8%

専業主婦（夫）

14.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

第一中学校

第二中学校

第三中学校

第四中学校

第五中学校

第六中学校

第七中学校

ひとり親家庭

5.5%

ひとり親家庭

7.1%

ひとり親家庭

8.2%

ひとり親家庭

7.5%

ひとり親家庭

4.8%

フルタイム共働き

21.1%

フルタイム共働き

20.7%

フルタイム共働き

18.7%

フルタイム共働き

21.4%

フルタイム共働き

23.4%

フル・パート共働き

42.2%

フル・パート共働き

47.5%

フル・パート共働き

46.2%

フル・パート共働き

48.1%

フル・パート共働き

52.1%

専業主婦（夫）家庭

30.3%

専業主婦（夫）家庭

22.7%

専業主婦（夫）家庭

24.2%

専業主婦（夫）家庭

21.4%

専業主婦（夫）家庭

18.6%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

7歳

（n=218）

8歳

（n=198）

9歳

（n=182）

10歳

（n=187）

11歳

（n=188）

図 5-3 就労状況の家族類型 

ひとり親家庭

6.6%

フルタイム共働

き

20.9%

フルタイム・パートタ

イム共働き

47.1%

専業主婦

（夫）家庭

23.6%

パートタイム

共働き

0.3%
パートタイ

ム・無職

0.1%

両者無職

0.0%

無回答

1.3%

n=980

図 5-4 就労状況の家族類型（中学校区別） 

図 5-5 就労状況の家族類型（年齢別） 
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（２）平均就労日数と時間 

問８イ・ウ フルタイムまたはパートタイムで就労している方（産休・育休・介護休業中を

含む）に平均就労日数と時間をうかがいました。 

 

①１週当たりの平均就労日数（休業中を含む就労している方） 

 母親、父親ともに「週 5 日」の勤務が最も多く、次に母親では「週３日」が、また、父親で

は「週 6 日」が多くなっています。 

 

 

 

②１日当たりの平均就労日数（休業中を含む就労している方） 

 母親では、「5 時間」、「8 時間」、「4 時間」の順に、また、父親では「8 時間」、「10 時間」、

「9 時間」の順に多くなっています。 

 

 

図 5-6 １週当たり平均就労日数（母親） 図 5-7 １週当たり平均就労日数（父親） 

図 5-8 １日当たり平均就労時間（母親） 図 5-9 １日当たり平均就労時間（父親） 

0.8%

5.0%

26.6%

21.7%

41.4%

2.6%

0.1%

1.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

無回答

n=725 

0.0%

0.0%

0.3%

0.3%

78.4%

12.0%

1.3%

7.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

無回答

n=914 

0.0%

0.4%

4.3%

15.7%

22.1%

14.3%

11.0%

21.5%

5.0%

1.9%

0.3%

1.4%

2.1%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1時間

2時間

3時間

4時間

5時間

6時間

7時間

8時間

9時間

10時間

11時間

12時間以上

無回答

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.1%

0.4%

3.5%

32.3%

14.1%

23.3%

4.7%

9.7%

11.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1時間

2時間

3時間

4時間

5時間

6時間

7時間

8時間

9時間

10時間

11時間

12時間以上

無回答
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（３）フルタイムへの移行希望 

問 8 エ 現在、パートタイム、アルバイト等で就労している方（産休・育休・介護休業中を

含む）にフルタイムへの移行希望をうかがいました。 

 

 フルタイムへの移行希望をたずねたところ、母親では「パート・アルバイト等の就労を続け

たい」が最も多く、次に「フルタイムへの移行希望はあるが、実現できる見込みはない」、「フ

ルタイムへの移行希望があり、実現できる見込みがある」の順に多くなりました。 

 

 

（４）就労希望（母親） 

問８オ 現在、「就労していない」方に就労希望をうかがいました。 

 

 今後の就労希望については「すぐにでも、または 1 年以内」が 46.8%と最も多く、次に「1

年より先、一番下の子どもが○歳になったら」が 28.1%を占め、8 割近くの方に就労の意向が

伺えました。 

 「1 年より先、一番下の子どもが○歳になったら」と回答した方にその年齢をたずねたとこ

ろ「13 歳」が 37.9%と最も多く、次に「10 歳」が 22.7％を占めました。 

 

  

1.5%

3.0%

6.1%

22.7%

3.0%

12.1%

37.9%

6.1%

7.6%

0.0% 25.0% 50.0%

7歳以下

8歳

9歳

10歳

11歳

12歳

13歳

14歳以上

無回答

図 5-10 フルタイムへの移行希望（母親） 図 5-11 フルタイムへの移行希望（父親） 

図 5-12 今後の就労希望（母親） 図 5-13 就労希望の末子年齢（母親） 

n=66 ない

22.6%

すぐにでも、または１年以内

に就労したい

46.8%

１年より先、一番下の

子どもが●歳になった

ころに就労したい

28.1%

無回答

2.6%

n=235

フルタイムへの移行希望

があり、実現できる見込

みがある

8.2%

フルタイムへの移行希望はある

が、実現できる見込みはない

21.7%

パート・アルバイト等の就

労を続けることを希望

65.9%

パート・アルバイト等を

やめて子育てや家事に専

念したい

1.1%

n=476

フルタイムへ

の移行希望が

あり、実現で

きる見込みが

ある

33.3%

フルタイムへの移行希望はあ

るが、実現できる見込みはな

い

22.2%

パート・アルバイト等の

就労を続けることを希望

44.4%

パート・アル

バイト等をや

めて子育てや

家事に専念し

たい

0.0%

n=9
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（５）希望する就労形態（母親） 

問８カ 現在、就労していない方で「就労希望有（すぐにでも、または１年以内に就労した

い）」または「就労希望有（１年より先で、子どもがある程度大きくなったら就労した

い）」を選んだ方に希望する就労形態をうかがいました。 

 

 「パートタイム、アルバイト等による就労」

が 91.5％と大半を占め、「フルタイムによる

就労」は 6.3％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

（６）希望する就労日数と時間（母親） 

問８キ・ク 希望する就労形態で「パートタイム、アルバイト等」を選んだ方に希望する就

労日数と時間をうかがいました。 

 

①1 週間あたりの希望就労時間（パートタイム、

アルバイト等による就労希望者） 

 「３日」が 65.8％と最も多く、次いで「４

日」が 19.3％、「2 日」が 9.9％、「5 日」が

5.0%となっています。 

 

 

 

 

 

②１日当たりの希望就労時間（パートタイム、

アルバイト等による就労を希望している方） 

 「５時間」が 44.1％と最も多く、次いで

「４時間」が 39.1％、「６時間」が 9.9％と

なっています。 

 

 

 

 

 

 

0.0%

9.9%

65.8%

19.3%

5.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

無回答

図 5-14 希望する就労形態 

図５-15 １週当たりの希望就労日数 

図 5-16 １日当たりの希望就労時間 

n=161 

フルタイム

6.3%

パートタイ

ム、アルバイ

ト等

91.5%

無回答

2.3%

n=176

4.3%

39.1%

44.1%

9.9%

0.0%

2.5%

0.0%

0.0% 25.0% 50.0%

3時間

4時間

5時間

6時間

7時間

8時間

無回答
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６ 放課後の過ごし方について 

（１）放課後に過ごさせたい場所と利用希望時間 

問９ あて名のお子さんについて、放課後の時間をどのような場所で過ごさせたいと思うか、

また、それぞれの週当たり日数をうかがいました。 

 

①放課後に過ごさせたい場所 

 小学校低学年・高学年ともに「習い事（ピアノ教室、サッカークラブ、学習塾など）」が最も

多く、次に「自宅」、「公共の場所（公民館、公園など）」の順となっており、4 番目は低学年で

「放課後児童会（学童保育）」、高学年では「放課後子供教室」となっています。 

 

 

 

  

場所（低学年） 場所（高学年） 

図 6-1 放放課後に過ごさせたい場所 

49.5%

13.1%

33.5%

51.6%

1.0%

2.4%

19.8%

14.1%

0.5%

25.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

自宅

祖父母宅や友人・知人宅

公共の場所（公民館、公園など）

習い事（ピアノ教室、サッカーク

ラブ、学習塾など）

ファミリー・サポート・センター

放課後デイサービス

放課後児童会（学童保育）

放課後子供教室

その他

無回答

51.6%

12.4%

34.2%

59.2%

1.0%

2.1%

9.0%

16.0%

2.2%

24.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

自宅

祖父母宅や友人・知人宅

公共の場所（公民館、公園など）

習い事（ピアノ教室、サッカーク

ラブ、学習塾など）

ファミリー・サポート・センター

放課後デイサービス

放課後児童会（学童保育）

放課後子供教室

その他

無回答
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②過ごさせたい週間日数 

 それぞれの場所で 1 週間当たり過ごさせたい日数は次のとおりです。低学年・高学年ともに

「祖父母や友人・知人宅」では週 1 日が最も多く、「公共の場所（公民館や公園など）」や「習

い事（ピアノ教室、サッカークラブ、学習塾など）」では週 2 日が最も多い一方、「放課後児童

会（学童保育）」では週 5 日かつ下校時から 18 時までの保育の希望が最も多くなっています。 

 

 

 

 

 

  

自宅（低学年） 自宅（高学年） 

祖父母や友人･知人宅（低学年） 祖父母や友人･知人宅（高学年） 

習い事（低学年） 

公民館や公園など（低学年） 公民館や公園など（高学年） 

習い事（高学年） 

図 6-2 放放課後過ごさせたい場所ごとの週間日数 

22.1%

31.8%

17.3%

6.0%

16.7%

1.0%

5.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=485
22.3%

31.4%

16.6%

7.7%

18.0%

0.6%

3.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=506

64.8%

24.2%

5.5%

1.6%

3.1%

0.8%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=128
62.3%

23.8%

6.6%

0.8%

6.6%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n122

24.4%

38.7%

25.0%

5.5%

5.8%

0.6%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=328

27.5%

41.8%

21.5%

4.2%

4.8%

0.3%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=335

22.1%

43.5%

24.1%

6.1%

3.4%

0.6%

0.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=506 14.7%

36.6%

33.4%

9.3%

5.0%

0.9%

0.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=590
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ファミリー・サポート・センター（低学年） 

放課後デイ・サービス（低学年） 

放課後児童会（低学年） 

放課後児童会：何時まで（低学年） 

放課後子供教室（低学年） 放課後子供教室（高学年） 

放課後児童会：何時まで（高学年） 

放課後児童会（高学年） 

放課後デイ・サービス（高学年） 

ファミリー・サポート・センター（高学年） 

40.0%

30.0%

10.0%

10.0%

10.0%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=10

60.0%

10.0%

20.0%

0.0%

10.0%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=10

33.3%

8.3%

16.7%

12.5%

20.8%

8.3%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=24 23.8%

4.8%

38.1%

4.8%

19.0%

9.5%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=21

2.6%

11.9%

23.7%

13.4%

46.4%

2.1%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=194 3.4%

22.7%

34.1%

4.5%

34.1%

1.1%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=88

7.2%

28.9%

30.9%

29.9%

1.5%

1.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

n=194 5.7%

23.9%

31.8%

35.2%

3.4%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

n=88

32.6%

29.0%

24.6%

2.9%

10.9%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=138

31.8%

29.9%

23.6%

1.3%

12.7%

0.6%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

n=157
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③放課後児童会の利用希望学年 

 低学年・高学年のいずれかか両方で「放課後児童会（学童保育）」を何年生まで利用したいか

については、「６年生まで」が 34.5％と最も多く、次に「4 年生まで」が 21.8%、「3 年生ま

で」が 19.5％、となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

1年生

0.4%
2年生

1.9%

3年生

19.5%

4年生

21.8%

5年生

6.1%

6年生

34.5%

無回答

15.7%

n=261

図 6-3 放課後児童会の利用希望学年 
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（２）長期休業期間中の放課後児童会の利用希望 

問 10 あて名のお子さんについて、夏休み・冬休みなど長期休業期間中に放課後児童会（学

童保育）の利用希望、及び利用を希望する際の利用時間をうかがいました。 

 

①利用希望 

「利用したい」が 42.2％、「利用希望はな

い」が 56.2％となっています。 

 

 

 

 

 

 

②利用希望時間 

開始時間は「８時」が 54.6％と最も多く、次に「９時」が 29.7％となっています。終了時

間は「17 時」が 24.2%と最も多く、次に「18 時」が 23.2%となっています。 

 

 

 

3 利用希望学年 

 「６年生まで」が 57.2％と最も多く、次に

「4 年生まで」が 21.7％、「3 年生まで」が

10.6％となっています 

 

 

 

 

 

 

 

  

図 6-4 長期休業時利用希望 

図 6-5 利用希望時間 
利用開始時間 利用終了時間 

図 6-6 利用希望学年 

利用したい

42.2%
利用希望はな

い

56.2%

無回答

1.5%

n=980

11.8%

54.6%

29.7%

0.7%

0.2%

2.2%

0.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

7時

8時

9時

10時

11時

12時以降

無回答

n=414 3.4%

11.6%

12.6%

24.2%

23.2%

17.4%

1.7%

6.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時以降

無回答

n=414

1年生

0.0%

2年生

0.7%

3年生

10.6%

4年生

21.7%

5年生

7.7%

6年生

57.2%

無回答

1.9%

n=414
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７ 子どもの病気の際の対応について 

（１）病気やケガで事業が利用できなかった経験 

問 11 この 1 年間にあて名のお子さんが病気やケガで学校を休んだかうかがいました。 

 

 あて名のお子さんが病気やケガで学校を休んだことは、「あった」が 56.8％、「なかった」が

28.9％となっています。 

 

 

 

 

（２）学校を休んだ対処方法と日数 

問 11-1 あて名のお子さんが病気やケガで学校を休んだ場合の対処方法と、それぞれの年

間日数についてうかがいました。（複数回答） 

 

①学校を休んだ際の対処方法 

子どもが病気やケガで学校を休んだ場合の対処方法は、「回答者が休んだ」が 76.1％と最も

多く、次に「配偶者が休んだ」が 27.3％、「就労していない親が看た」が 26.6％となってい

ます。 

 

 

 

あった

56.8%
なかった

28.9%

無回答

14.3%

n=980

76.1%

27.3%

19.9%

26.6%

0.7%

0.0%

18.1%

4.8%

1.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

回答者が休んだ

配偶者が休んだ

（同居者を含む）親族・知人に預けた

就労していな保護者が看た

病児・病後児の保育を利用した

キッズシッターを利用した

仕方なく子どもだけで留守番をさせた

その他

無回答

図 7-1 病気やケガで事業が利用できなかった経験 

図 7-2 事業を利用できなかった場合の対処方法 

n=557 
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②対処方法別日数 

 各対処で要した日数を以下のとおりとなっており、回答者が休んだについて「6 日～10 日」

が 15.8%と、多くの日数を要しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

表 7-3 対処方法別日数 

回答者が休んだ 配偶者が休んだ 

親族・知人に預けた 就労していな親がみた 

仕方なく子どもだけで留守番させた その他 

20.8%

21.9%

19.6%

5.7%

14.6%

15.8%

1.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

34.2%

36.8%

16.4%

2.0%

7.9%

2.0%

0.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

27.9%

29.7%

18.9%

4.5%

4.5%

10.8%

3.6%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

9.5%

15.5%

16.2%

6.1%

22.3%

27.0%

3.4%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

43.6%

31.7%

12.9%

1.0%

4.0%

5.9%

1.0%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

33.3%

11.1%

22.2%

7.4%

18.5%

3.7%

3.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

n=424 n=152 

n=111 n=148 

n=101 n=27 
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（３）病児・病後児のための事業を利用したかった日数 

問 11-2 回答者や配偶者（同居のパートナーを含む）が休んだ際、利用可能であれば病時・

病後児のための事業を利用したいか、また、利用したい場合の年間の希望日数をうかがい

ました。 

 

 利用可能であれば病時・病後児のための事業を「利用したいと思うことがあった」が27.3%、

「利用したいと思うことがなかった」が 64.9%となっています。また、利用を希望する際の日

数は「5 日」が 25.6%、次に「2 日」が 21.7%となっています。 

 

 図 7-4 病児・病後事業の利用希望 図 7-5 病児・病後児事業の利用希望日数 

利用した

いと思う

ことが

あった

27.3%

利用したい

と思うこと

がなかった

64.9%

無回答

7.8%

n980

9.3%

21.7%

20.9%

3.1%

25.6%

17.1%

2.3%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

n=129 
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８ 一時預かりについて 

（１）利用している事業 

問 12 あて名のお子さんに関して、保護者の私用（冠婚葬祭、リフレッシュ等）、通院、不

定期の就労等の目的で、不定期に利用している事業があるか、また、その際の年間利用日

数（おおよそ）をうかがいました。 

 

①家族以外に預けた経験と理由 

 家族以外に預けたことが「なかった」が 80.5％を占め、「あった」は 12.8%となっていま

す。家族以外に預けた理由は、「不定期の就労」が 43.2％と最も多く、次に「私用（買い物、

習い事等）、リフレッシュ目的」が 35.2％となっています。 

 

②理由別預けた日数 

 理由別の預けた日数は以下のとおりとなっており、「不定期の就労」については 11 日以上が

13.0％となるなど、利用日数について多くなっています。 

 

 

  

図 8-1 預けたことがあったか 

表 8-3 理由別預けた日数 

合計日数（n=80） 冠婚葬祭、病気（n=31） 

不定期の就労（n=54） その他（n=33） 

家族以外

に預けた

12.8%

家族以外

に預けな

かった

80.5%

無回答

6.7%

n=980

図 8-2 預けた理由 

15.9%

22.7%

15.9%

0.0%

15.9%

20.5%

9.1%

0.0% 25.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

32.3%

29.0%

12.9%

6.5%

6.5%

6.5%

6.5%

0.0% 25.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

11.1%

24.1%

13.0%

1.9%

22.2%

14.8%

13.0%

0.0% 25.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

私用、リフレッシュ（n=44） 

＜その他の内訳＞ 

兄弟の学校などの行事 

夏期・冬期休業 

通院 

35.2%

24.8%

43.2%

26.4%

10.4%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

私用、リフレッシュ目的

冠婚葬祭、親の病気等

不定期の就労

その他

無回答 n=125 

11.3%

15.0%

21.3%

5.0%

8.8%

20.0%

18.8%

0.0% 25.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

9.1%

24.2%

24.2%

0.0%

9.1%

15.2%

18.2%

0.0% 25.0% 50.0%

1日

2日

3日

4日

5日

6日～10日

11日以上

n=80 n=44 n=31 

n=54 n=33 



 

70 

（２）事業の利用希望と理由 

問 13 今後、あて名のお子さんに関して、保護者の私用（冠婚葬祭、リフレッシュ等）、通

院、不定期の就労等の目的で、年間何日くらい一時預かり事業を利用する必要があると

思うかうかがいました。 

 

①一時預かり事業の希望と理由 

 家族以外に預けたことが「利用する必要はない」が 70.0％を占め、「利用したい」は 24.7%

となっています。一時預かり事業を希望する理由は、「冠婚葬祭、子どもの親の病気」が 58.7％

と最も多く、次に「私用（買い物、習い事）、リフレッシュ目的」が 43.8％となっています。 

 

②理由別預けたい日数 

 理由別の預けた日数は以下のとおりとなっており、「不定期の就労」については 26 日以上が

10.9％となるなど、利用日数について多くなっています。 

 

 

 

 

  

図 8-4 事業利用の希望 

表 8-6 理由別預けたい日数 

合計日数 冠婚葬祭、病気 

不定期の就労 その他 

図 8-5 預ける必要の理由 

私用、リフレッシュ 

＜その他の内訳＞ 

夏期・冬期休業 

通院 

利用した

い

24.7%

利用する

必要はな

い

70.0%

無回答

5.3%

n980

43.8%

58.7%

41.7%

14.0%

5.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

私用、リフレッシュ目的

冠婚葬祭、親の病気等

不定期の就労

その他

無回答

11.6%

15.3%

24.8%

9.9%

3.7%

1.2%

7.4%

0.0% 25.0% 50.0%

1～3日

4～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日以上

45.3%

19.8%

20.8%

7.5%

2.8%

1.9%

1.9%

0.0% 25.0% 50.0%

1～3日

4～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日以上

43.7%

30.3%

23.9%

0.7%

0.0%

0.0%

1.4%

0.0% 25.0% 50.0%

1～3日

4～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日以上

26.7%

22.8%

26.7%

5.9%

5.0%

2.0%

10.9%

0.0% 25.0% 50.0%

1～3日

4～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日以上

32.4%

23.5%

32.4%

8.8%

0.0%

0.0%

2.9%

0.0% 25.0% 50.0%

1～3日

4～5日

6日～10日

11日～15日

16日～20日

21日～25日

26日以上

n=242 

n=242 n=106 n142 

n=101 n=34 
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（３）望ましい事業形態 

問 13-2 保護者の私用（冠婚葬祭、リフレッシュ等）、通院、不定期の就労等の目的でお子

さんを預ける場合に望ましいと思う事業形態はどれかうかがいました。（複数回答） 

 

 「キッズシッター（ベビーシッターの小学生

版）に子どもを預ける」が 50.4％、「ファミリ

ー・サポート・センター等の地域住民が子どもを

預かる」が 49.2％、「その他」が 22.7％となっ

ています。 

 「その他」の内訳は、放課後児童会（学童保育）、

小学校、放課後等デイサービス、公共施設などと

なっています。 

 

 

 

 

 

図 8-7 望ましい事業形態 

50.4%

49.2%

22.7%

1.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0%

キッズシッターに子ども預ける

地域の住民が子どもを預かる

その他

無回答

n=242 
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９ 子どもの宿泊を伴う一時預かりについて 

（１）泊りがけで家族以外に預けなければならなかった経験 

問 19 この１年間に、保護者の用事などにより、あて名のお子さんを泊まりがけで家族以

外に預けなければならないことはあったか、また、あった場合の対処方法と年間泊数を

うかがいました。 

 

①泊りがけで預けなければならかった経験 

 子どもを泊まりがけで家族以外に預けなけ

ればならなかったことが「あった（預け先が見

つからなかった場合を含む）」は 8.9％、「なか

った」は 85.8％となっています。 

 

 

②対処方法 

 子どもを泊まりがけで家族以外に預けなけ

ればならなかった場合の対処方法は、「（同居者

を含む）親族・知人に預けた」が 95.4％と特

に多く、次に「仕方なく子どもも同行させた」

が 13.8％となっています。 

 

 

③年間泊数 

 年間泊数は「（同居者を含む）親族・知人に預けた」、「仕方なく子どもも同行させた」ともに、

「2 泊」がそれぞれ 25.3%、50.0％と最も多くなっています。 

 

④親族・知人に預けた際の困難度 

 （同居者を含む）親族・知人に預けた際に「非

常に困難」が 8.4％、「どちらかというと困難」

が 33.7％を占めました。 

  

図 9-1 泊りがけで預けなければならかったか 

図 9-2 対処方法 

図 9-3 親族・知人に預けた泊数 図 9-4 仕方なく子どもを同行させた泊数 

図９-5 親族・知人に預けた際の困難度 

あった

8.9%

なかった

85.8%

無回答

5.3%

n=980

95.4%

0.0%

0.0%

13.8%

5.7%

6.9%

0.0%

0.0%20.0%40.0%60.0%80.0%100.0%

親族・知人に預けた

ベビーシッターを利用した

ファミリー・サポート・センターを…

仕方なく子どもを同行させた

仕方なく子どもだけで留守番をさせた

その他

無回答

非常に困難

8.4%

どちらかとい

うと困難

33.7%
特に困難でな

い

55.4%

無回答

2.4%

n=83

n=87 

22.9%

25.3%

12.0%

3.6%

15.7%

13.3%

7.2%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1泊

2泊

3泊

4泊

5泊

6～10泊

11泊以上

無回答

n=83 
25.0%

50.0%

16.7%

0.0%

0.0%

8.3%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

1泊

2泊

3泊

4泊

5泊

6～10泊

11泊以上

無回答

n=12 
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１ 就学前児童の保護者 

 

本市の子育て支援施策についてご意見やご要望を伺いました。 

 

（１）保育園について                            172 件 

◇保育園の数や保育士の増員について・・・66 件 

・保育所に入られない、不安の声をよく耳にします。私も利用希望がありますが、自宅から送迎が出来る距離の保育所に入れてもらえるのか、仕事を
続けることが出来るのか、など不安に思っています。 

・保育所に入れず困ってます。 

・保育園が少なく、０歳、４月など、入れる（可能性の高い）時期が限られるため、自分の好きなタイミングで復職できないのが本当に辛い。本当は
２歳ごろまでは一緒にすごしたいが、０歳枠をのがすと入れる可能性がほぼないため、やむをえず復職しなければいけない。 

・認可保育園を希望していますが、落選してしまいとても困っています。今年は育休を延長しましたが、来年は復帰できないと退職しなくてはいけな
いかもしれず不安です。認可保育所を増やしていただけますようよろしくお願いいたします。 

・津田沼駅周辺に保育園を増やしてほしいです。 

・就労を始めたい人も保育園に入りやすい様な環境にして頂けたらと思います。 

・支援がわかりづらい。保育園の申し込みを求職中に市役所に行ったら「保育園に入れるのはフルタイムで働いている人なので、求職中は無理。今無
理して働かなければいけない経済状況なのか、子供はあっという間に成長するから今働かないで子育てした方がよい」と言われた。余計なお世話です。
保育園の利用目的のひとつに保護者のリフレッシュもあるはずです。保育園に入れないことを入りたい人のせいにするのはおかしいと思います。 

・保育園が少なすぎ！！税金払って手当も減らされ保育園にも入れてもらえない・・・。子供は産め、でも保育園は入れない意味不明です 

・このような調査をしてより子育てしやすいように色々な検討をしていただけることに感謝しています。奏の杜の子供過多により、今後進学進級して
いくことへの漠然とした不安があります。うちの子は１才７カ月から認可外保育園に入園し、この４月からようやく小規模の認可施設に移れたものの、
場所が遠くて苦労しています。本来ならば心からの「希望」ではなくても遠いところを希望しなければ保育園に入れません。働く家庭に優しい町にな
るように期待しています！！！ 

・認可保育所を増やしてほしい。 

・保育園の１歳児以上の受け入れ枠をもっと増やして欲しい。 

・実籾地域の保育所が少なく入所申込をしても全く入れません。（習志野市他地域・大久保・津田沼にくらべて）育休中で復職時期が決っているのでど
うすればいいのか悩んでいます。もう少し現状をみて、考えてほしいです。 

・子どもが現在０才７ヶ月にて、小学生の過ごし方に関して想像できておりませんでした。ますは、来年保育園に入れること、日曜保育を受けられる
ことが希望です。どうぞ、子どもが通いたいと楽しみにするような教育・保育の場づくりを宜しくお願い致します。 

・保育所施設の増加など、待機児童に関して熱心に取り組んで頂けているのは分かるが、フルタイムで勤務していて、育児休業を取得したものの復帰
に不安が残り、何年間休業したらよいのかも見通しが立たず職場にも影響が出るため、せめて復職する人数分は確保して欲しい。今後、無償化が実施
されればフルタイムで勤務する親も増えると思われるが、現状でも待機児童が多い中で、更に増加することは想像できるため、早急に対応してもらい
たいと思う。保育所の時間外保育士の対応について、職員により差があるように感じるため、統一の研修などしてもらいたいと思う。 

・津田沼駅周辺に認可保育所を増設してほしい。 

・保育園の増設・こどもセンターの営業時間を長くしてほしい 

・認可保育園を増やして下さい。 

・２０１９年４月の仕事復帰に向け、認可保育園の申し込みをしましたが、全保育所不承諾でした。点数は５２点です。普通の人が普通に保育園に入
れるように整備を希望します。 

・来年度の４月から保育所に子ども２人が入所できることになりましたが、まだまだ周りの方に入所できなかった、もしくは希望のところへ入れなか
った方が大勢いらっしゃいます。もっと受け入れられる保育所を増やしてくださることを切にお願いしたいと思います。また、時間外保育の許容時間
が厳しすぎると思います。これでは働きながらの子育ては本当に難しいです。改善を望みます。よろしくお願い致します。 

・保育所は認可がふえれば一番ですが、認可外でも値段がリーズナブルの所があれば負担が少なくいいのではないかと・・・とくに高い認可外の空き
しかなくて市の助成もっとほしかったのが本音です 

・働いている人が最優先なことは承知ですがこれから働きたい、パートという形で働きたいと思っている人にも保育園がもう少しハードルを下げて利
用できればいいと思っています。預け先がなければ働けない働くには保育園に入れる保証がないと・・・という負のループに陥って就労そのものを諦
めざる得ないのが現状です。 

・現在第２子妊娠中なのですが、上の子と同じ認可保育園に預けたいと思っても、１才クラスの４月新規入園の枠が少ない園が多く、０才４月での入
園を検討せざるを得ません。やはり需要が大きいのは１才クラスからの入園だと思うので（０才クラス入園は早生まれさんが不利です）０才の枠を減
らしてでも、１才の枠の増を検討していただけるとありがたいです。 

・出産とともに仕事を辞めなくてはならなかったが、産後、再び仕事をしたいと思っても預け先が見付からなかった。その為まだ仕事を探すこともで
きずにいる。保育所等預け先がもっと多くなると助かる。 

・空きが無く、保育園に入れませんでした。認可保育園を増やして下さい。宜しくお願いします。 

・就労希望があっても、保育園などの受け入れ側が足りていなく、子供を預けられないので、就労に踏み切れないです。 

・保育園を増やして欲しい 

・津田沼駅近くに園庭のある保育所をもっと増やしてほしい。（保育所の数をもっと増やしてほしい） 

・収入を得たいので働きたいのですが、保育園に入れなくてとても困っています。点数制ですが、世帯収入も考慮していただきたいと思いました。 

・習志野市は近くの市よりも、子育ての支援が手厚いと感じています。しかし、保育所への入りにくさ（特に１才児）では、私自身かなり苦労しまし
た。１才児は認可外保育施設ですごし、２才児で公立の認可保育所に入所でき、今は大変恵まれた環境で保育していただいていることに感謝していま
す。２才児で今の施設に入れていなかったら・・・と考えると転居していたかもしれません。保育所に入れた子と入らない（入れなかった）子に差を
感じます。どの子もどの親も安心して楽しくすごせる環境の整備をぜひお願いしたいです。また、千葉市の「きぼーる」のような施設があると、なお
安心して子育てが行えると思います。 

・保育園が足りない。特に１歳児の受け入れ先がかなり少ない。 

・なかなか保育園に入れてもらえなかった。保育園の数は足りているのでしょうか。 

・習志野市役所周辺に保育園があると良いと思います。（旧市役所跡地） 

・２０２０年度育児休業から復帰予定です。上の子の時に家から離れた保育所にあたった為、保育所の近くに引越すことになりました。希望した近く
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の保育所に入所できるよう、安心して共働きができるよう保育事業、入所判定をよろしくお願い致します。※いつも子育て支援事業ありがとうござい
ます。習志野市住みやすく気に入っています。今後ともよろしくお願いします。 

・保育園を増やしてほしい。現在０才児で１歳になるまで家でみたかったが倍率（競争）が高いので、０才児から保育園に入れることになった。・市立
の保育園やこども園が家の近くにないため、増やしてほしい。 

・１才の保育園入園ができないので、対策をしてほしい。枠も少ないし、施設も少ない。０才は第１希望で入れたが、本当に入れたいのは０才からで
はない。入るために泣く泣く０才から申し込みをしただけ。 

・およそ７年前はパートの就労でも入園ができていたのに、今はフルタイムでないと入園が困難になっており、大変こまりました。現在の市民状況が
変わったからだと市役所の方が言っていましたが、少子化と言っている中、子供（兄弟）がいればいる程大変さも増し、生活状況も悪化しているのに、
パートだからと入園できないなんて、家族が多いからパートの時間しか作れないのに、子供が多ければ、多い程優しくない子育て支援施策だなとつく
づく思います。世の中の状況が変わっているのはわかりますが、フレッキシブルな保育園がもっと多くあれば良いと思います。 

・奏の社地区に園庭のある保育園（できれば公立）を建ててほしい。 

・全ての希望者が希望する保育園又は幼稚園に入れるよう望みます。 

・いくら働きたくても、育休中の正社員しか保育園に入園できないようでは、習志野市に住みたいと思う若い世代が増えないと思う。高齢者よりも、
未来ある世代（子どもたち）のためにお金や知恵を使ってほしい。 

・住宅をどんどん建築して、住み始めた１０年程前より子育て世代が増えたと思います。しかし、保育園が足りないのは、共働きをしている身として
は困っています。保育園入れず困っています・・・。幼稚園もなかなか入れないとききますし、気に入って住み続けてるこの地が住みにくくなってき
たな、と思います。 

・希望者全員が保育園に入れるよう、対応して頂きたいです 

・現在２人目を妊娠中で出産後は１才になった頃から仕事をしたいと考えていますが、今の市内の保育所の空き状況を見ると空きがほとんどないため
仕事をすることができないのではないかと思いとても不安です。難しいかもしれませんがいつでも保育所に入れるように状況を改善してほしいです。 

・今年４月～無事、２人の子どもを保育所へ預け、職場復帰することができます。保育所の受け入れ人数も増え（新設して下さり）、ありがたく思いま
す。ただ、やはり、就労していないと子どもを預けることが難しいように感じました。産前産後や病気の通院等、子どもへの負担も多いと思います。
たとえば前記の理由で一時入所しても、資格が無くなれば退所・・・というものが、子どもにとっては大人の事情で楽しい保育所の時間がうばわれて
しまうような気がしてなりません。より多くの保育機関ができることで、親・子共々の負担が軽減することを望みます。 

・あとまだまだ保育所が足りてないのでは？入れた家庭にだけ無償化という恩恵を与えるのではなく、まずは受け皿を増やすべき。 

・保育園申請時の対応について。希望の園に入れなった場合の予防線をはっているのかもしれませんが、職員の方たちは「入所が困難だ」と一律に強
調しすぎと思います。我が家は３才以下が３人いて（双子含む）フルタイム共働きなので入所は難しくないはずなのに（今となっては分かってますが、
申請時は分からなかった）職員の方の説明きいて非常に不安になりました。双子の片方がどこにも入所できなかった場合にどちらの子を優先させるか、
ということもきかれ、記入する必要があると言われましたが、入所できなければ、その子を平日手元におけないということで（復職は決まっているの
で）こちらにとってははつらい選択です。そういう可能性がほぼないなら、無駄に精神的負担をかけないでほしいです。 

・待機児童を減らして欲しい。認定保育園を増やして欲しい。（保育士さんの待遇向上） 

・求職中でも、保育園に預けられる様にしてほしい。保育園など、預け先が決まらないと、就職活動が出来ない。子供センターは、１６時までだが、
１７時まで開けてくれると助かる。 

・第三中学校区内の明徳そでにの保育園へ１歳児から入園希望ですが、一昨年度、昨年度と０歳児の４月一次選考時点では、空きがあり、１歳児は不
足している状況なので、年齢別の枠を見直して、０歳児枠分を減らして、１歳児枠を増やしてほしいです。 

・認可保育所がもっと増えるといいと思う。子どもの習い事を市でサポートし、保育所や学童に預けている間にできるような制度が整うと嬉しい。 

・若い世代が「ここに住みたいな」と思える魅力がほしい。毎年保育園がかわっているので、０～２才児が入所しやすくなると良い。（認可外「１才」
→小規模「２才」→認可「３才～」）保育園で保育士の確保が追いついていないという話があり、不安を感じている。 

・認可・認可外の保育施設が家の近くに少なく、地域にかたよりがあるように感じる。 

・奏の社の保育園問題をどうにかしていただきたい。現在、自宅から駅に向かうのと逆方向の保育園に預けています。（何とか入れただけでも良かった
のですが、本当はもっと育休を取っていたかった。保育園に入れなくなってしまうので低月齢で入園した）”子育てしやすい環境”に保育園の充実は不
可欠だと思います。 

・公立でも民間でも構いません。保育園が足りません。（私は産後再就職するため、現在の保育園への入所手続きをしましたが、空きがなく１年待ちま
した。夫の協力（育休取得）で何とかなりましたが、ノイローゼ状態でした。） 

・２歳児の保育園受け入れ数をもっと増やしてほしい 

・保育園の設立（子どもの人数に対して足りてない） 

・希望者が全て、希望している保育園に入れるようになると良いと思います。（特に低年齢児クラス）保育園が決まらないことへのストレス、仮に決ま
ったとしてもアクセスの悪い園に毎日送迎しながらの勤務の大変さは多大なものです。 

・保育所の利用人数が増えることを望みます。（現在は自宅から遠い所に通わせています。４月から復職しましたが、保育所に入れたのは１０月でし
た。）それでも、入れて本当によかったと安心しました。 

・保育園が少ない 

・藤崎地区に保育施設が少ないため、新設されると良い。 

・保育園をもっと増やしてほしい。 

・第一中学校学区の保育園が少な過ぎる。人口（子ども）の増が予測できていたにも関わらずなぜ、こんなに整備が追いついていないのでしょうか。 

・人口が集中している奏の杜、谷津地区の市立保育園が少なすぎる。民間も小規模園が多いので、更なる充実を図って欲しい。 

・保育園がなかなか入園できず、困っていた。今年、１人は入園できることになったが、今年２月に生まれた子どもは来年入園できるか不安で、復職
の時期を考えている。できれば、育休を１年間とりたいが、入園できるときによっては早めたり、遅めたりしなければならないので不安である。 

・育休中に保育園に入所できるか心配です。募集枠が増えたり、保育園が増えてほしいです。 

・公立の子ども園や保育園を増やしてほしいです。 

・奏の杜地区の子供の数に対して保育施設が少ないように感じます。安心して子供を預けられる環境作りが少子化対策にも繋がると思います。 

 

◇保育士・放課後児童支援員の処遇改善、保育の質向上について・・・17 件 

・保育士さんの待遇改善。保育料が高くなってもいいので習志野市の保育士さんに充分なお給料で働いていただきたいです。素晴らしいお仕事なの
で・・・。 

・保育料払うから保育士さんへの給料増 

・認可保育所の保育士の質が結構相違があると感じるので、一律に研修等必要かなと感じています。（時間外の保育士含め）同学区内での転所（認可保
育所間の）が減点対象となるのはいかがなものかと考えます。同学区でも目と鼻の先の所もあれば、車で１０分程度かかる所もあります。また、転所
希望届を通園している施設に提出しなければならないのは少し配慮が欠けているかな？と感じました。 

・保育士の方々の労働環境の向上を切に願います。問題のあるスタッフには厳しい対処を迅速に対応頂く事も希望致します。 

・私立の保育所へ去年から通いはじめサービス、先生の質が良い。保育料の安さより、保育士さんへの給料を上げて、より先生達のモチベーションが
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上がることを望みます。命を預けているのに、給料が安いっておかしいですよね。 

・保育料は今まで通り支払うので、保育士さんの給料を上げてください。 

・保育士の給与を上げる方が大切だと思います。保育士になる人が増え、預けやすくなると働く女性も増え、子どもの出生率も上がると思います。 

・保育士さん達の働く環境をより良くしてあげて欲しいです。そうすることで我々もこどもを預けやすいような環境になるととても助かります。 

・待機児童の解消だけでなく、施設の整備や保育士の確保（待遇の改善）などにも力を入れてほしい。通っている保育園の一時保育はクローズしたま
ま再開しないようです。先生が増えないのは仕事の割に安いお給料だからとＴＶなどでも見ますので・・・。 

・保育士さん・学童の先生の給料を上げて、人材の質を上げると共に人数を確保してほしい。 

・新しい託児所保育所が次々と建ったが実際には無資格の職員ばかりで成り立っているところばかり。きちんとした資格を持った保育士を採用できる
よう、給与の上のせも必要と思う。 

・職員（支援員）の労働環境が劣悪だと聞いている。待遇を改善してほしい。１日８時間勤務の正規雇用を増やして、人材を集められるようにし、保
育のレベルを上げてもらいたい。 

・ただやたらに預けられる所を増やすのではなく、子どもにとって質の良い預け先を作って欲しい。また、働く人の事情を考えた保育時間を設定して
いれば１６時３０分から時間外保育というような事は市立保育所としてありえないと思う。近隣の市立は１８時設定だったりと、規準がバラバラなの
は何を基にしているのですか？多少の部分は「保育」というものにお金がかかるのはどうしようもない事は理解しているが、子どもにとって、又預け
る親にとって安心でき、質の良い保育をしてもらえるなら、無償でなくても良いのでは。現在の状況はそのバランスが合っていないと思う。 

・保育園におちたので厳しいと思いますが保育士を増やすために、保育士の待遇をもっとよくしてあげてほしい 

・保育士の質の向上、保育士の配置数の増加を希望します。利用料が高くなっても安全であり質の高い保育／教育を望みます。今通園している所は、
あきらかに、朝や帰りの保育士の数が不足していることがあります。また、日中も目にみえて手がかかる子に先生がとられ、あまり自己主張できない
子には、目が行きわたっていないと感じています。 

・共働きのフルタイム勤務ですが、認可保育園に入れず、育休を延長しなければならないところでした。早急に、保育園等の整備を完了させてもらい
たいです。施設だけを増やしても、肝心の保育士さんが足りないのでは意味がないので保育士さんの待遇を改善し、安全で質の良い保育が提供される
場を増やしてください。 

・子を見る先生のお給料（学校の先生じゃない時間外の学童の先生保育など）を上げてほしいです。 

 

◇無償化より保育士・放課後児童支援員の処遇改善や受入増加について・・・11 件 

・保育の無償化はしなくていいので、保育士や支援員の待遇を改善して保育所や児童会の質を向上させてほしい。 

・保育料の無償化は望んでいません。それよりも先生方にきちんと還元されて、保育の充実を望みます。いつも良くして下さる先生方の給料面を考慮
して頂きたいです。宜しくお願い致します。 

・無償化よりも子どもや保育スタッフが安心して安全な保育生活ができる事を希望致します。 

・「本市の～」とは違うかもしれませんが・・・そもそも「幼児教育無償化」に疑問です。一時預りは今でさえ予約が取れない状況なのに更に取りづら
くなるだろうし、人気の幼稚園に値段の関係で断念する必要がなくなるので定員オーバーになり希望する幼稚園に行けなくなる人が増えると思います。 

・幼児教育・保育の無償化とありますが、まずは、保育士の方々のお給料を上げていただきたいです。無償でも働いてくださる方がいなくなってしま
ったら意味がないと思います。まずは働く方、みてくださる方の生活をまもってからだと思います。 

・余裕のある家庭も多く、一律に幼稚園無償化は必要ない。働きたい人、働かねば生活が成り立たない人が安心して頂けられる施設の整備を優先して
ほしい。 

・子ども（幼児・保育）教育の無償化を行うことで行政や現場に体力的・精神的、また金銭的な負担を強いるくらいなら、無償化をしてほしくない。
そのしわよせは、子どもたちの保育・生活に反映されます。マイナスになることはしてほしくない・必要があるならば、お金・費用をかけるのは当然。
子育て支援に必要なことを市民から直接聞き、（市役所の役人だけで考えないでください。）反映してほしい。 

・無償化より、全入を先に実施して下さい。※全員入れる（保・幼） 

・市というより国の政策に疑問。無償化より、保育士や幼稚園教諭の賃金や待遇を改善して、先生や施設の確保をしてほしい。本当は働きたいけど、
復帰できていない専業主婦もたくさんいると思います。 

・幼稚園無償化もいいですが、先生方に対して給料ＵＰや働くママが増えておりますので預かり保育の拡大や先生の人員増加へ予算をまわして欲しい
です。・学童保育も先生も大変だと思います。人員確保の為、やはり給料ＵＰをして欲しいです。幼稚園の先生、学童の先生には大変お世話になり感謝
しています。 

・市というより国の政策に疑問。無償化より、保育士や幼稚園教諭の賃金や待遇を改善して、先生や施設の確保をしてほしい。本当は働きたいけど、
復帰できていない専業主婦もたくさんいると思います。 

 

◇保育料の値下げ、保育料の格差是正について・・・12 件 

・乳児の保育料が高く、給料の手取りと割に合わない。 

・保育料が人により異なり均一ではない事に不満を感じております。 

・保育料の軽減 

・習志野市に限らず、保育料が生活を苦しくしています。フルタイム、正社員を希望するが、まだ子どもが幼いためアルバイトで就労しています。（急
な病気に対応、休めるように）が、時給１，０００円の仕事で、月の手取りで１０万円前後の収入に対し保育料が６万円前後。差引き汗水流して月４
万円の収入・・・３才～５才に限らず、無償でないにしてももっと下げてほしい。 

・今、市外の保育園に通園させていますが、保育料が通っている市の算定料金ではなく、通っていない習志野の料金なのが何故かわからない。同じ収
入なのに、料金があがったので少々きびしかった。（もう卒園なので済んだことだけれど）あと、児童会に保護者会が必要なのか疑問に思う。学校でも
保護者会があるのに負担が大きい。職員の待遇をよくして配置人数を増やし児童会でやってほしい。子供を連れて面接（説明会）だったが、子どもに
対しての声かけが最後に「つまらなかったね」だけだったので、子どもを連れていく理由はなんだったんだろうと思った。 

・保育料は高いが、延長保育が無料なのはありがたいが、やはり収入の半分近く（母）を保育料がしめてしまうと何の為に働いているのか・・・と思
う時もある。 

・保育料が高く、仕事復帰しても、時短勤務のため収入が減り、家計を圧迫している。少し（１、２万円でも）安くして欲しい。貯蓄もままならず、
２人目、３人目は考えられない。 

・認可保育所を利用しています。保育料がもう少し安ければと思います。 

・認可外の補助金の申請をもっとしてほしい早くしてほしい。毎月でもできるように選べたらいいと思う。認可に入れなくて、認可外に入れるのに、
月１０万近く払うのは正直キツイ・・・。 

・保育料を一律化してほしいです。 

・兄弟で３才差と４才差の扱いが（保育料）違ってくるのはギモンに思います。１人目、２人目、３人目など子供の人数カウントは一緒なのに、３才
差で産みたくても産めない事もあるのですぐにでも公平にしていただきたい。 

・７月・１２月・１月・３月・４月など長期休業に入るのに月額料金が他の月と変わらないのはどうかと思う。￥１４，０００支払ってるのに３月も
４月も２週間しか預からず、しかも１１時降園だった。のに１日保育を申請するとさらに料金をとられる。働いてるのに市立保育園も長時間児も入れ
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ず、勧められて短時間児で入園し、預り保育を利用してるが、実施日が少なく、仕事になりません。これではますます少子化が進むと思いますが。 

 

◇おむつ持ち帰り廃止について・・・5 件 

・オムツの施設での廃棄をお願いしたい。 

・オムツの持ち帰り廃止！ 

・公立保育所の考え方の古さにびっくりしました。今時、入所するにあたり、手作りでエプロンを作ったり、おむつを持ち帰らせるなどありえません。
都内では、シリコンエプロンで衛生面を考えて使用後すぐに洗ったり。おむつは、ゲリなどの２次感染予防や、家庭支援で親の荷物を減らすという点
から公立で持ち帰らせることはやめています。布団に至っては、一式揃えて持ってこさせるなんて、どういう予算の使い方をしているのか・・・と不
思議です。 

・以前勤めていて公立の保育所を利用していましたが子供の使用後のおむつの持ち帰りに疑問を感じていました。他のお子さんのおむつが入っており
（誤って）持ち帰る事もありました。また公立の保育所はエプロンなど使用する物の指定がとても多いような気がします。入所が決まった際は家にあ
る物を使えず新たに購入し直したり作ったりしました。利用していて改善して欲しいと思う事が多々ありましたが意見要望を伝える機会がありません
でした。親・また保育士さんも変えたいと思うルールはあると思います。利用する側利用される側も改善して欲しいと思っている事をどんどん変えて
いくべきだと思います。意見・要望を聞く機会をもっと作って下さい。 

・認可保育所に入所中です。使用済みオムツの持ち帰りは臭い・衛生面で避けたく、有償で構わないので、園で処分出来ないものでしょうか。 

 

◇その他保育園について・・・50 件 

・保育所入所時はフルタイム勤務だったのに入所後にパートに変更する人がいる。（勤務証明等提出時の前後のみ、勤務を増やす） 

・親が体調不良で会社を休む際も、保育園で子供を預かっていただきたいです 

・保育園の入所基準も他県や市に比べて厳しい。 

・当方シングルマザーですが子育て支援課の皆様および経済的な面で大変お世話になっております。保育園についていくつか要望がございます。乳・
小麦・卵のアレルギーがありましたが、現在乳以外は症状はほとんどありませんが、朝少しでも顔や身体にぶつぶつがあると、引くまで預かってもら
えない。小児科医には全く問題ないと言われているのにも関わらず。家に祖父母がいることで、いつでも調整可能だと思われている様子。改善いただ
きたいです。 

・認可外に預けていますが土日出勤もあり、フルタイムなので本当に助かりました。同じ系列の保育園は日曜が休みで同じ職場で働いているママ友と
は差が出きてしまっています。私は良くても他の人は・・・と考えると自分だけ悪いなぁと思ってしまいます保育園に庭がないのですが公園などたく
さん連れてってくれるので子供たちは楽しそうです。習志野市が子育てしやすい市になることを願っています 

・認可外保育園に通わせている娘がおります。認可の申請が通らず仕方無く認可外に通わせているのですが、２年連続で認可に落ちております。認可
外への通園を加点ポイントに加えて欲しいです。 

・現在の認可保育所を継続して下さい。姉妹でお世話になりましたが、先生方、環境ともにすばらしいです。そういった環境を望んで若い人が増える
のは習志野市にとっても良いことではないでしょうか。 

・もうすこし家庭で保育したいが、０才児で入らないと入れない。ｏｒ兄弟と別園になり送迎が困難になってしまうなど、はやくあずける傾向にある。・
小・中学校の子供も利用料の人数のカウントに入れてほしい。 

・現在保育園に通わせています。いつも１９時位に帰りがなってしまい延長で２０時まで預ってもらえるのですが遅くても相談（先生）できる環境が
ほしいです。（ちょっとの時間でいいので）個別相談もありますがその時じゃないと相談できない事もありそういうのがあればいいなあと・・・。先生
達も疲れていて帰ったほうがいいとは思うのですが・・・ 

・市立保育所の統廃合や私立化への方針は気掛りです。市立保育所（子ども園ではないです）は、そのまま残してもらいたいです。 

・教育費の負担軽減、認可保育園の受入数増加は力を入れて取り組んで頂きたい。 

・働いていないのに保育所に入れている方がいる。市はそれを確認しているが、「もうすぐ卒所だから」とゆるしたとのこと。しかし、そのまま放課後
児童会も入会できている。全く働いた実績なしなのになぜ入会させるのか。入りたくても入れない人もいる中、市の対応に不満です、保育所は仕事し
ていないのに延長もしています。しっかりとした調査をお願いします。本人「市の調査なんてかんたんにすりぬけられる」と周りには言っています 

・入園申し込みの時期を１?２ヵ月早めた方がいいと思います。（４月入園申込）千葉市は早いため、結果も早くに通知がくるため準備も早くに整えら
れると聞きました。また、不承諾だった場合にも時間が１日でも多くあった方が嬉しいです。 

・保育園入園に対しては兄弟が同じ施設に入ることを優先に考えて欲しい。親の送迎の負担だけでなく感染拡大のことも含めるべきだと思う。 

・保育所の貸し出しベットがある、など、もっと親の負担が減るとありがたいと思います。ちょっとした事ですが、３人子供がいると、１２年間”あ
る”と”ない”とでは、大きく違います。 

・保育園に入れるために「就労証明書」が必要なのもハードルが高いです。仕事探しがおざなりになります。 

・施設が全て古く感じるもっと保育所を増やしてほしい。他市と差別化するくらい改新的なアイデアを出してほしい子育て世代には住みにくい市だと
思う 

・働いていなくても（もしくはパートでも）保育園やこども園を利用できるようにして欲しい。返信封筒をもう少し大きくしてはどうでしょうか？ 

・保育料を安くしてください！子ども達（親達も）が、過ごしやすい町にして下さい。遊ぶ場所等学校などの設備習志野市は実籾のユトリシアや奏の
もりのマンション群で大幅に人口増加したはずなのに、子育て世代への支援が無さすぎると実感しています。子育てを２年間習志野市でしてきたが引
っ越すことにした友人もいます。立派な市役所作ってる場合じゃないです・・・。子育て世代が過ごしやすい人気の町に変わって下さい。せっかく若
い人がたくさん引っ越してきた町なので期待したいです。 

・小規模保育所にお世話になっています。とても良い保育所で気に入っていますが、運動会、遠足が無いことが残念です。そのあたりは園の方針かも
しれませんが、市からも働きかけていただけると嬉しいです。また、園庭が無く、プールも無いのも残念です。近くの保育園の園庭を少し利用させて
もらうなど、認可保育園での連携があるとありがたいです。ご検討の程よろしくお願い致します。 

・認定外保育所利用者が、次年度認可へ入れるよう、点数を２点から上げて欲しい。 

・保育所の民営化が進んでいますが、しっかりとフォローして頂きたいです。希望する人皆が保育所に入れる状態を目指してほしいです。 

・ふるさと納税を市外にしてる人は保育所の優先順位を下げていいと思います。居住の市町村に税金を収めないで、肉や米を欲しいがために外へどん
どん税金を流すくせに保育園作れ！待機児童なくせ！とかナンセンス。都合良すぎるってことに気付くべき。 

・市立の保育所で幼稚園のような教育的プログラムも入れて欲しい。 

・通勤経路とのかねあいで、希望できる保育園が限定的で、選択肢も少なく、入園出来るのかとても心配です。「第１希望からより多く書いて下さい。」
と言われても、送迎が困難な保育園になってしまっては、出勤の間に合わないので、面談の際各々の事情をもう少し聞きとって欲しいなと思いました。 

・まずは保育園の充実をお願いします。 

・保育園の送迎について、悪天候の日（雨、風等）はとても大変です。路線バスのように、各保育園に行けるバスがあれば利用したいです。（送迎バス） 

・このような機会がありうれしく思います！子が保育園児なのでそのイメージしかないのですが、私立化することによって園の個性がでることにギモ
ンを感じます・・・。教育内容より近さなどで決めてしまうので・・・ 

・保育園の延長保育だけでは仕事の帰宅が間に合わないので、遅い時間まで対応できるシステムが欲しい。 

・市立の保育所を残して欲しい。 
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・奏の杜周辺に、認可保育園兼こどもセンターを作って下さい！以前住んでいた埼玉県さいたま市にある「子ども家庭総合センター（あいぱれっと）」
の施設は大変良い所でした。広い無料駐車場、無料のぱれっと広場はきれいなおもちゃを係の人が常に除菌、充実した絵本、乳児用はいはいゾーン、
屋根付き運動場にあるバスケットゴール、土や水あそびできる冒険はらっぱ。習志野市もそういう所にお金を使ってほしいです。（ビル建設ばかり）保
育園も圧倒的に不足しています。 

・Ｈ３１年４月より認可外保育所に入園しますが、近所の認可保育園に入園させたかった。やむを得ず認可外に入園した子が、認可から認可（中学校
区外）に転園する子より入園申込時の点数より低くなることが納得できない。せめて、中学校区外の転園と認可外から認可への転園は同じ点数にして
ほしい。 

・保育所など民間にすべて委託していくのでなく、市の方での保育所の開設などしてほしい。 

・船橋市や千葉市に比べて、予算が厳しい中、子育て支援に目を向けて下さっていることを感じており、有難く思っています。保育園については、安
心して預けられることができ、先生方と一緒に子育てして頂いている感じで、とても心強く、このまま変わらずにいて下されば満足です。 

・３才からの入園だったので、保育園の特色などを比較したりすることもないまま、決めることになりました。入園後、毎月あるいは行事ごとに出費
があり、また徴収したお金の収支報告は一切ありませんでした。そのあたりはどの程度市で把握・管理されているのでしょうか。 

・保育所の市立→私立化に不安がある現在子供たちをみていてくれている市立の保育所の先生を半年間でも人数多く入れてほしかった。公務員でいら
っしゃるので難しいのはわかりますが・・・ 

・認可外→認可への移動を考えていますが、認可は１９時までのため、お迎えが間に合いません。現状ギリギリ、残業や電車の遅延があると１９時半
を過ぎます。 

・本当に必要な人が必要な時に利用できる施策にしてほしい。子どもは、預けられることで少なからず負担を感じると思いますし、預かる園・施設も
人手不足だと、ゆとりをもって接することが難しいと思います。保育所は、他市のように、時間外料金をとるなどして、子ども・施設にも負担のない
ようにしても必要な保護者からは、理解を得られると思います。 

・保育所での午睡用コット導入を希望します。 

・何でもやってくれる保育所には、本当に感謝しています。 

・１２／２９は出社の会社も多いので、保育園がお休みなのは困る。・登園している保育園で年に数回集合写真を撮影し配布されていましたが、今年度
から、市の方針で廃止になったとのこと。他県市では日常の写真も購入できる機会があるときいています。保育士の方々の負担を減らすためのことか
と思いますが、日常、カメラで撮影はしているようですので、それらをｗｅｂ上からの購入など、システム導入などすれば負担も減らし、日常の様子
を保護者が把握することができるのではないでしょうか？手続き、お便りなども紙配布は先生方の負担になるかと思いますので、その辺りもシステム
導入などすれば双方が楽になるのではないでしょうか？ 

・所得に応じて何事も良いことがなかった（第一子、二子共に）・第二子はタイミングが悪く、復職するタイミングで保育園に入れなかったので、一時
預りを一年続けた。２人分で、高級車が購入できる程の保育料を払ったが、第二子が一年一時預りのままだったのには、不満がある。各々の御家庭に
よると思うが何事も今までと現在と努力の結果と思うので、子どもと一緒にいたい土、日など休みの日にまでお願いしたいとは思わない。 

・会社の制度は育休を３年取得できるが、行政の待機児童が出る現在の体制では意味がない。できるだけ希望のタイミングで全ての子供が保育園に入
れるようにしてほしい。民間保育所に長女が通っているが、年少までずっと申し込みをして、認可に入れず、年中年長から環境をかえるのがよくない
と思いそのままです。それで認可の人達だけが無償化されて、民間保育所は助成金の金額も変わらずでは不公平すぎると思います。 

・このアンケートは４月より働く自身にとって少々答えにくいものがありました。私は保育士として働くのですが、保育所入所の際、加点される条件
がとても厳しいと感じます。（フルタイムが加点条件）加点条件をもう少しゆるく（週３～４の勤務や１日６時間勤務でも加点される等）していただけ
ると、子持ちの保育士がもっと「働いてみよう」と思えるのではないでしょうか。 

・認可保育園を充実していただき、ありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。 

・市役所のご担当の方々はいつも電話で色々うかがってもとてもていねいに対応して下さりありがたいです。うちは２才児が１人ですが、認可の保育
園に入れていません。生後５ヵ月から認可外の保育園でお世話になっていますが、やはり認可保育園がいいなぁと思います。（対応や食事のことなど
で・・・） 

・保育所等入所利用調整基準について、居宅で労働しているのか、居宅外で労働しているのかで一律点数が違うのは、居宅で労働していても保育が必
要な状態に変わりがないのに残念です。働き方改革で在宅勤務をすることも可能なのに、点数が下がってしまうという理由で往復３時間もかけて家で
もできる仕事をしに会社へ行っています。すごく無駄です。その時間分、子供と過ごしたい。 

・夫婦で市内の公立小学校に勤務しています。市の研修を受けて、市の子どものために働いていますが、育休明けに保育所に入れられず、育休を延長
しました。ぜひ、市の子どものために尽力したいのですが、市の施策により叶わず、大変無念です。 

・２０時まで利用できる保育園を増やしてほしい。 

・わんぱくサロンを５月から月１ではなく、４月から週１でやってもらえると母としては良い息抜きになる。保育園希望の方が落ちた等聞いたので、
なるべく落ちずに決まる事を願います。 

 

（２）幼稚園について                             ５６件 

◇保育園の数や保育士の増員について・・・20 件 

・全ての公立幼稚園を３年保育にしてほしい。３年になるならば、喜んで公立にいれたい。 

・公立幼稚園（谷津）が２年保育しかない状態なのがとても残念に感じています。市内のどちらの認定こども園に申請しても良いと言われても、さら
に小さい子どもを抱えていたり、妊娠中などだと現実的には子どもを連れていくことすら不可能です。とても不公平な状態なので早急に対応（認定こ
ども園への変更）をお願いしたいです。 

・市立幼稚園の３年保育があるとよいと思う。 

・習志野市の公立幼稚園が２年保育なのを３年保育にして頂きたいです。マンションなどが増え、小さな子ども達が増え、私立幼稚園だけでは入れず
に他市へ出る方もいます。小さな子ども達が遠くへ通園するのは大変です。ぜひ早急に対応していただきたいと思っています。そして、より習志野市
での子育てをしやすくと願っています。 

・早期教育の重要性がクローズアップされている今、公立の幼稚園が２年保育なのは疑問。私立の幼稚園も他の市に比べるとプレ等に対する対応がと
ても悪く、習志野市の教育は大丈夫なのだろうか、と感じている。放課後支援等の充実も大切だろうが、根本的なところを充実させてほしい。 

・市立幼稚園について、３歳児クラスがないのは他県の公立幼稚園と比べておかしなことと思います。入園希望者が少なく、私立幼稚園やこども園に
入園希望する人が多い要因はそこにあると思います。働く母親が増え保育所へ入所する人も多く、私立幼稚園の預かり保育も長時間となっていること
や、保育の無償化も実現しそうなので、このままでは公立幼稚園の存在意義がなくなると思います。また入園者の少ない公立幼稚園を閉鎖し、経費を
省くべきと思います。 

・奏の社周辺に私立幼稚園が１つ（くるみ）しかないので近くにもう１件欲しい。（市立だと４歳からなので、３歳からあずけられるとよい）フルタイ
ムで幼稚園に預けるのが難しいので、延長保育やこども園併設をもっとどの幼稚園でもやって欲しい。今年から青葉幼稚園でこども園もできるので同
じように他でもやって欲しい（青葉は遠いので迎えに行くのが難しいため）幼稚園の利用充実の施策を増やして欲しい。（保育園に入れにくいため） 

・公立幼稚園を３年保育にしてもらいたい。（教員の方の指導が安心できる良いものなのに、私立に比べて１年間待ちきれずに私立に入園させている保
護者がとても多いので。） 

・公立幼稚園はすべて３年保育にしてほしい 

・公立幼稚園の３年保育実施。 
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・３年保育の幼稚園をもっと増やして欲しい。 

・公立幼稚園が２年制なのも３年制にすれば良いと思う。年少からの保育が世の中では一般的になってきているのに未だ２年制・・・。私立に預ける
家庭が増え、公立はお金がなくて３年保育がムリな家か、私立を落ちた家なのだと思ってしまう。 

・公立幼稚園をぜひ、３年保育にしてほしいです！！！子育てしてるママさんは、年中になるのを待てずに私立幼稚園に入れてるように思います。私
立幼に入るには激戦でとても大変だし、公立幼から小学校への移行はスムーズ（通学路や友人関係）で、かつ、保育内容もとても良いので、ニーズは
いっぱいあると思います。ぜひお願いします！！！ 

・公立幼稚園を３年保育にしてほしい 

・市立幼稚園を３年保育にしてほしいです。近所ですが２年保育のため、遠方の私立幼稚園を選択せざるをえなくなり、自由保育ができず、交通が不
便で、幼児保育に妥協が必要となる結果となりました。 

・幼稚園が３年保育ではないのが、もったいない。保育所もパンクして先生方が目がゆきとどかないのはつらいし、幼稚園でもいいかもと思えるなら、
待機児童が減るし、子育てで悩んでいる母親も少なくなるのでは？私立と違う路線にすれば３年保育は可能なのでは？ 

・３年保育を市でもやってほしい。 

・公立のこども園や幼稚園など魅力的ではありますが、２年保育なのが残念です。私立の幼稚園は３年保育が多いので、できたら公立も３年保育に対
応してもらえるとありがたいです。 

・公立の幼稚園を３年保育にして欲しい 

・市立幼稚園も３歳（年少）から保育・教育がはじまるといいと思います。私立はどこも入園するのが大変（優先枠があるとなど）でみなさん苦労さ
れているようです。 

 

◇幼稚園の長期休暇中の預かり、保育時間について・・・6 件 

・公立幼稚園は２年保育、早預かりや長期休み保育はない。役員業務は多い。 

・公立幼稚園の夏・冬休み中の預かり保育を実施してほしいです。約１ヵ月半ずっと一緒にいると、子どもも親も遊びが同じになってしまう。親もリ
フレッシュ時間がほしいです。・産前産後の預かり保育は、優先的に預かってほしいです。毎月１日に電話で４０～５０分リダイアル、結局保育しても
らえない、本当に必要な時に助けてもらえないと感じました。 

・現在幼稚園に通っているが、夏休みなどの長期休暇中もせめて１８：００までの預かりを実施してほしい。できれば料金も下げてほしい。・平日の行
事（親子遠足）などはやめてほしい。 

・市立幼稚園も朝（８時～）の預かり保育があると、仕事上大変助かります。 

・幼稚園で長期休業中の預かり保育ができる日程が少なすぎる。緊急の時全く役に立たなかった。 

・延長保育ができる幼稚園が増えるとうれしいです。 

 

◇幼稚園の増設について・・・３件 

・幼稚園がすくなすぎと思います。船橋市はむしろ多いようなので、船橋市や千葉市の幼稚園に通った場合の助成手続きの簡素化やスクールバスの支
援があればよい。 

・私立幼稚園が少ない 

・子供の数のわりに保育園や、幼稚園が少ない気がする。来年度、幼稚園に入れるか不安。 

 

◇幼稚園その他について・・・27 件 

・私立幼稚園でも、小学校前の学習準備をしてほしい（ひらがなの読み書き等） 

・現在私立幼稚園に通わせています。幼稚園の先生方のご指導のされ方、こどもや保護者の受け取り方は様々だと思います。指導方法、衛生面に関す
ること、怪我の応急処置方法、怪我病気の連絡、先生が明らかに足りない場合の解決策など、私立公立に関係なく、ある程度の共通した決まりがあれ
ば、もう少し安心感があると思いました。幼稚園と保護者間のコミュニケーションは時に簡単なものではなくなります。市へ相談したことがあり、大
変ご丁寧にお話を聞いていただけましたが、私立幼稚園には介入できないということで解決には至りませんでした。何か起きてからでは遅いので、安
全、衛生面の最低限のラインは子育て支援の一つとして組み込んでいただければ幸いです。 

・学童保育、幼稚園の利用において、給食をお願いしたい。→いずれも長期休業期間中の弁当づくりが負担でした。預かり時間は、必要に応じて、２
０時までとしていただけると助かります。 

・市立の幼稚園、こども園ののびのびした子ども主体の活動方針はとてもありがたく思います。子どもが子どもらしく、心が育つ大切な時期にのびの
びと過ごせるのはとても大切だと思っています。これからも子どもの心に寄り添った保育をよろしくお願いいたします。また、能力のある保育者（先
生方）、信頼できるような保育者（先生方）が習志野市立の園で活躍できるように、先生職員の待遇も考慮していただけると（結果として子どもたちへ
の影響するので）ありがたいです。 

・幼稚園の入学も厳しいと聞きました。奏の杜地区に数を増やして欲しいです。 

・船橋から先日越してきましたが、幼稚園（私立）の補助金で、所得にかかわらず一律００円という制度がないのが少し残念でした。（船橋は４０００
０円） 

・（現在、子供には公立の幼稚園へ入園させようと思っています。２年保育なので年少の１年間は、自主運営（保育者）のどんぐりの会に入会予定で
す。）私個人の気持ちとしては、子供とすごせる時間は本当にあっという間で、リフレッシュしたいという気持ちはたまにありますが、いつか自分の手
から離れていってしまうと思うと、０～３才の時期にずっと一緒に過ごせた事がとても幸せなことだったのだなと思えました。きっと今、働いている
お母さんたちも本当は一緒にすごせるならすごしたいと思っていると思います。根本の理由は経済的な事だと思います。私も子供が小学生になったら
働かなければ生活もきびしくなると思っているので、今しかすごせないこの時間を大事にしてすごしています。なので、幼稚園も公立の２年保育に決
めました。 

・奏の社は子どもがたくさーんいるので、もっと公園があるといいし、私立幼稚園ももっとあれば選択の幅が広がっていいと思います。保育者病気の
時の訪問サービスもあれば助かります。公立幼稚園ものびのびしていて良いので、私立みたいにせめて、もう少しキレイにして欲しいです。（リフォー
ム？）トイレとかお教室も汚いです。そうじももっと力を入れた方がいいと思います。エアコンは入るそうで、嬉しく思っています！ 

・同じ県内でも習志野市は他の市にない”公立幼稚園”があり羨ましがられます！！給食も公立幼稚園から中学までと長い期間あるのも他県の方から
驚かれます。ありがたいです。 

・幼稚園に入るのも試験のような面談やプレ、系列の習い事をやっている人が優先されているのが現状。本来立地などで利用したい施設に入れないこ
とも多い。私立も商売なので、理由もわからなくもないが、本来の”目的”を忘れているような気がする。市の施策で、このような現状を打破してい
ただけることを期待しています。 

・私立幼稚園の保育士のサポート、１クラスあたりの子の定員を減らしてほしい。 

・私立幼稚園の国からの支援金制度いつ実施できますか？子供を幼稚園に預かりたいです。 

・公立幼稚園へのお子さんを通わせている方から、預かりは３日前までに届け出ないとならないと聞き、驚きました。直前に預かりをお願いしたい時
もあると思いますが・・・。直前でＯＫしてくれるもしてくれないも、園長先生の方針次第とも聞きます、園長先生が変わるごとにルールもがらりと
変わるとか。そんな話を聞くと、正直市外の私立を選んで良かったと思います。 
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・未就学児の保育について。幼稚園等に入ってから就労（バイト・パート）をしようとしても、預かり代がかかるため、しずらい。同じ預かりでも、
１号認定と２号認定では、全額に差がでるため、そこをなくして頂けると、働きやすく、不満も少なくなります。特にこども園では、『２号認定だけど、
待機児童で１号認定で通わせてる』人もいます。よろしくお願いします 

・こどもセンターや市立幼稚園開放、子育てふれあい広場など様々利用されてもらいとてもありがたく思っています。しかし、秋津住民としては今年
度いっぱいでの秋津幼稚園閉園は残念で仕方ありません。こどもにとってすばらしい環境がなくなってしまう。私の長男（２歳）も秋津幼稚園が大好
きでいつも開放利用させてもらっていたので４月から遊べる場が１つ減り残念です。市内でも奏の社のように子育て世代が増えている地域には力を入
れているのに秋津のようにこどもが減っていても仕方のない地域もある現状、これから改善していくべきです。秋津幼稚園の跡地は、必ず地域のこど
もたちのための施設にしてください。 

・市立幼稚園の存続を希望します。 

・習志野市立の幼稚園は２年の所が多いかと思いますが、保育無償化がはじまると、３才～あずけたい家庭が今までより増えると思われるので、その
あたりの対策が必要かと思います。市立から民営に移行しているものが多いと感じています。話が急な場合が多いように思うので、理由を明確にして
もらい、なおかつもう少し移行するのに期間をあけていただくか、急ぐならそれなりの理由をあげてもらいたいです。 

・スムーズに津田沼幼稚園へ入園、そしてまたたくさんの愛情で育ち見守って頂きました。私自身も心あたたかく感謝の気持ちでいっぱいです。 

・自分の行ってた秋津幼稚園がなくなったことはかなり残念でなりませんこども園についてそこまでわかってないので何も言えませんが、子供が成長
するのに良い環境であることを願います。 

・幼稚園の預かり保育が充実すると良いかと思います。仕事の関係で、保育園に通わせるほどポイントもなく、預かりが充実している千葉市の幼稚園
しか選ぶことができませんでした。保育園の定員の増加、また幼稚園の預かり保育の充実を望みます。 

・幼稚園児のいる親（母）も働けるよう保育の時間や金銭面をもっといい方向にすすめてほしいです。 

・マンション等が増えて、子どもの数が激増し、私立幼稚園の枠がとてもきびしいと聞いている。（コネがないと、プレに入れないと、ムリ。）保育園
だけでなく幼稚園にも力をいれてほしい。公立が３年制ならばいいのに・・・。・ 

・幼児家庭教育学級を受講させていただき、親子で実りある時間を過ごすことができました。入園前にプレ保育の様な幼児教室があるとありがたいで
す。 

・保育所こども園の遊び、学びのプログラムが少なく、私立の幼稚園に通っている子と、小１の時点で差が出て来ている。有償で良いので、色々なプ
ログラムを入れていただきたいです。他県はスイミング英語等もうやっています。おくれていると感じます。 

・認可外幼稚園でも無償化の対象にしてほしい。 

・私立幼稚園に通っています。半日保育の日や代休が多く感じます。私立なのでむずかしいとは思いますが、市の方からもう少し指導などできないで
しょうか。 

・日頃から子育て支援に興味があり、地域のみなさんがより良くなって欲しいと感じています。私自身、共働きで幼稚園の預かりを利用しています。
これから益々、預かり時間が長いサービスが必要になると思います。保育所や幼稚園のこども園化が進んで、施設や給食が充実することが働く親にと
っても安心感があります。 

 

（３）認定こども園について                          17 件 

◇預かり保育の延長について・・・4 件 

・認定こども園の預かり保育について、朝（９：００前）もあると、保護者の職業選択の幅が広がり、助かる。（※現状だと、短時間「９時～保育」で
は、９時スタートの仕事は選べない） 

・現在通園している幼稚園が来年度からこども園になります。こども園になり、あずかり保育が夏休みなどの保育時間が長くなると思っていたが、１
号認定の子供は、長時間のあずかり保育や夏休みなど長時間の保育をなるべく利用しないで下さいと幼稚園から言われました。１号認定でも短時間の
パートで働きたいと思っていたので、こども園に夏休みなどあずけられないのは困ります。１号認定者でも就労する場合夏休みなどは人数や時間など
制限せずあずかり保育を利用したいです。あずけ先がないと働けません。 

・東習志野こどもえんにお世話になっています。八丁目住みなので、近くではないですが、入園前から、こどもセンターや一時保育によく通っていた
ので、その流れでスムーズに入園できてありがたいです。自由で、のびのび楽しく遊ばせてくれて、とても好きな園ですが、今年から、雰囲気が変わ
ったように感じます。親が行ってよい行事、いつ行っても子どもがさわがしく、落ちつきが見られず、今年度の年中では生活発表会が「のびのび」の
度を越していました。遊びだけで困っています。先生の数、増やして頂きたいです。毎日担任の先生１人でなく、室長先生がとりしきっているのも呆
れています。親は、皆みています。正直、今のこどもえんでは心配で、私立の園にすればよかったと思っています。３年保育へ向けて、忙しいのは感
じます。しかし、年中、年長の落ちつきのなさ、行事への取り組み、見直していただかないと困ります。 

・こども園での預かり保育で、降園後だけでなく、例えば朝の８時から登園の時間まで預かってもらえると助かります。 

 

◇認定こども園その他について・・・13 件 

・認定こども園に預けています。おむつの持ち帰りが大変で・・・。お迎え後にスーパー等に買い物に行く事も多く、自転車なのでオムツの袋と食材
の袋をカゴ（同じ場所）に入れるのはなぁ・・・と悩み続けました。結局、オムツの袋はハンドルにぶら下げて帰っていますが、それでも「コレがな
かったら、もうちょっと食材買えたのになぁ・・・」とか「荷物、減るのになぁ・・・」とか考える事が多々あり、衛生上の問題等があるのは重々承
知なのですが、オムツの持ち帰りがなくなってくれればとても助かります。（布団の持ち帰りも同様の理由でなくなって欲しいですが、オムツの持ち帰
りがなくなってくれたら布団の持ち帰りは頑張ります！！笑） 

・菅長学園を、認定こども園等にしてほしいです 

・奏の社周辺にもこども園があったらいい 

・実花こども園に通っているのですが、何も困ってはいないのですが平日に色々とイベントがあり、フルタイムで働いていると休みが取りづらく、参
加できない事が多い。（ＰＴＡ含む）幼稚園の名残りが強いと思う。とてもいい園で色々と助かっています。 

・平成３１年４月１日より、私立のこども園に移行する予定（Ｃｏｏ本大久保）ですが、３月１６日現在、園舎はできていない。先生は集まっていな
い、引き継ぎ保育も全く不十分という状態です。ちゃんとやって下さい。私立化は保護者が望んだことではなく、市が決めたことです。子供と保護者
を振り回さないでほしい。これがきっかけで離職せざるを得なくなった場合、世帯収入が減って、本来市に入る住民税が減ることになります。そうい
うことまで考えていますか？ 

・私は習志野幼稚園に通っていたが、今は名前が、東習志野こども園にかわっているが、どこに違いがあるのか、よくわからない。 

・現在通っている保育所（秋津保育所）と以前通っていた袖ヶ浦こども園の施設、環境、設備などの差が激しすぎます。特にかく玩具も、テーブルも、
トイレも何もかも古すぎて、衛生の面はいつも心配です。園庭も雨の後はいつも泥まみれ、保護者たち日々必ずしている洗濯は大変です。とくに梅雨
季節。 

・他市に比べると支援は厚いと感じます。しかし、公立こども園の短時間児が２年保育だったので、一番大変な（２～３才）時期にノイローゼ寸前に
何度もなりました。今年から３年保育に切りかわったので恩恵を受けられず残念です。 

・谷津地区にもこども園がほしい・ 

・４月からこども園に変わる幼稚園に在籍しています。在園中にこども園に変わることで、これまで以上に働きやすくなるかと期待していました。（現
在週３回９時～１４時でパート勤めです。）ですが、短時間児は駐車場使用不可、長期休みの預かり保育は体調不良があってもキャンセル不可（保育料
全額支払い）など、正直メリットがありません。幼稚園に入っていてパート勤めのお母さんも沢山います。子育てと仕事が両立しやすいよう改善して
頂きたいです。 
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・子ども園に行った時に床とか少し汚れてるのが気になりました。 

・私立のこども園を増やすより、公立のこども園を増やして欲しい。 

・保育所に入れず、昨年よりこども園に（市立）入ることができました。たくさんの友達と楽しくすごせていますが、短時間の子と長時間の子がいる
ので、子供も最初は”？”な状態でした。親も、保護者会などの点で少し色々な不便があります。あと１年ですので、お世話になります！ 

 

（４）一時預かり、病児保育などについて                   122 件 

◇一時預かりの受入先・人数の増加について・・・81 件 

・現在、認可保育園を利用中です。兄弟が４人おり、夫婦共実家が遠方にあり頼れる親族も近くにおりません。他の子の部活の役員や小学校のイベン
ト時等、どうしても土曜保育を利用したい時があります。一ヶ月分の利用料を支払いしていますので、もっと自由に土曜保育を利用させて頂きたいで
す。（現状は土曜保育申込みをすると、園の先生に断わられてしまいます。そのため、両親参加の行事もやむを得ず夫婦どちらかの参加になります。） 

・一時保育の予約がもう少し取りやすくなりませんか。急な予定が入った場合や親が体調を崩した場合、当日や翌日に預け先を確保したい場合に方法
がなくて（知らなくて）困った事があります。 

・一時保育利用の予約がいっぱいすぎて取れない。 

・他県から引越しをしてきたが習志野市は子どもを預けるところが少ない。あっても子どもの数が多いので一時保育は一度も利用できない。 

・一時保育の予約電話が毎月つながりにくく、つながった時には、希望日がうまっていて思うように仕事が出来ない。最近は、キャンセル待ちでたま
たま当日急に空きが出来てあずけたりするので、いつ一時保育が使用できるか分からず大変です。 

・幼稚園に通っているが、振休の際、土よう、日ようの一時保育がない、保育園児優先。あっても遠い、時間が短い、なにより問い合わせても空きが
ない。全くあずけられなくてこまる。民間は高額すぎてあずけられない。習志野市は、幼稚園のあずかりが短い。幼、保で補助が全く違う。あずけら
れる人の無償化よりも入りやすくしてほしい 

・月に３回利用できるとのことだが、予約がほとんどいつもキャンセル待ちで実質利用できないに等しい。（ブレーメン津田沼が最寄り）本当に用事が
ある時にとても困っている。 

・一時保育を利用したいと思った事はあるが（親の体調不良、兄の幼稚園行事など）枠がなかったり、事前に登録が必要であったりで、なかなか利用
できなかった。気軽に一時保育できる場所があると、大変心強い。 

・リフレッシュ目的ではあるが、一時保育を月に１回でもいいから利用したい、と考えているが、いつも予約の空きがなく、１度も利用できていない。
予約開始日の予約できる時間すぐに申し込みのための電話をするが、１日つながらない。制度があっても利用できなければ、価値がない。もう少し行
政で、たくさんの人が利用できるような工夫（場合によっては制限する、など）をして頂きたい。 

・保育園での一時保育について現在リフレッシュ目的の利用は月３回までが限度ですが、もう少し上限を増やして頂けるとうれしいです。（週１ペース
で５回など）予約しようと電話しても、人気でつながらず月一度も利用できないことが多々あるので、預けられる場所や定員を増やして頂けるとより
多くの人が利用できると思います。 

・今現在は、自宅近くに住んでいる両親に子どもを預けて緊急時は助かっているが、将来、両親に頼れなくなった場合、仕事をやめざるを得ない状況
になる。夫婦共々、サービス業で土日出勤がほとんどで、特に日曜、子どもを預けている祖父母の存在がなくなった際にそういう事態になる。日曜も
子どもを預けられる施設がほしい。 

・現在、週３日パートに出ていて、認定こども園の一時保育を利用しています。３月１日に４月から１年間分の予約をし、利用していたのですがあま
りにも３月１日に予約のため電話をしました電話がつながらなかったこと、そして予約希望者が多すぎて一ヶ所ではまかないきれず、こども園２ヶ所
に電話をして、ようやくどうにか週３日確保できました。しかし、自宅から離れた所にしかもう一ヶ所の子ども園がなく通園が不便でなりません。年々、
新しい家やマンションが増えているのに保育園はあまり増えておらず、一時保育の方までしわよせが来ているような気がします。この状況なんとか緩
和してほしいです。 

・共働きでお互いの両親も近くにいないため、そういった家庭でも子育てしやすいよう引き続き支援して頂けると助かります。育児中に一時保育をり
ようしたいと思い電話しましたが、なかなか繋がらず繋がった時には枠がなくなっていたので、預け先も大変だと思いますが、一時保育も利用しやす
くなるといいなと思いました。 

・保育園、児童会の預り時間をのばして欲しい。１時間だけでも（２０時まで）とても助かる。保育園、児童会両方のおむかえが１９時だとまにあわ
ない。補ヶ浦東小だと民間の児童会（放課後デイサービス）の選択肢がなく不便。できることならオプションで夕飯もある～２１時位までのサービス
があると良い。 

・一時保育も激混みでつかえない。 

・現在のこども園も、預けられて、助かっていますが、学童も保育園（こども園）もフルタイム、都内勤務で７～１９時では間に合いません。都度、
ファミサポ利用を勧められますが、登録（平日のみ）がまず難しく、信用もできず・・・（すみません）、急に頼むことも難しいイメージです。ひとり
親のため、出費も難しいです。学童の預かり時間（長期休暇間）も改善していただきたいです。実際仕事や人間関係（会社）に影響も出ている為、ぜ
ひ何とかお願いしたいです。 

・一時保育の枠を増やしてほしい（日数も） 

・リフレッシュ目的で一時保育を利用していますが、予約を取るのに電話をかけ続けなければならず、取りにくい。また、自分（親）が病気やケガで
動けなくなったとき、頼れるところがなくて困る。緊急で子供の面倒を見てもらえるようなサービスがあると助かります。 

・一時保育の予約を取るために、こどもそっちのけで電話をかけなくてはいけない。その日の予定も入れないでいる。どうにかならないかなぁ？と思
います。 

・制度はあるが実際には保育所や保育士、シッターなどの数が足りておらず全く利用できません。認可保育園の一時保育の申込みは１時間以上電話が
つながらず、やっとつながっても日にちが埋まってしまっている状況です。まずは母数を増やして頂いて受け入れ体制を整えていただけると嬉しいで
す。現状のままでは子育てしづらいので他の地域へ転居を検討しています。 

・認可保育所の一時保育を利用したいが、希望者が多く必要なときに利用できない。また、予約方法も電話以外でもできるようにしてほしい。 

・一時保育（認可保育園）の予約を取るのが大変と聞きます。利用しやすくなるとありがたいです。 

・一時保育を利用したいのですが、どこも混み合っているようで予約が取りにくく大変です。 

・一時保育（リフレッシュ枠）が全く取れず、産後上の子の赤ちゃん返りで心身共に限界だった時も結局は家でみることしかできませんでした。産前
から対応を考えて市に相談していましたが、一時保育を使うしかない、市外にある民間の預かり所を案内されました。きらっこルームが命綱という感
じでしたが、谷津の場合はかなり狭く、遊ばせる年齢も限定されがちな様に思います。未就学児と親の居場所が少ない様に思います。 

・２人以上の子供がいる場合、上の子の体調不良で病院に行くとき、下の子を連れていくのが大変なので、そういう場合に急でも下の子を預けられる
ところが近くにあったら助かるなーと常々思っています。 

・住んでみて分かりましたが、全然子育てにやさしい市ではありません。一時預かり（リフレッシュ目的）は限度が３日まで、予約はいつもキャンセ
ルまち。少なすぎです。小学校の夏休み期間中の子ども教室はない。働きたくても働けません。すごく不便です。何もできません。他の市に引越しし
ようと思っています。（できませんが）↑働ければお金をちゃんと払えるので、働けるような子育て支援施策を強く希望します。 

・一時保育やファミ・サポ・ルームなど、リフレッシュのための保育が、もっと気軽に利用できればと思います。（保育園の一時保育は）電話予約が大
変な事があり、２人目の育児ですと、電話をかけるのが大変なので利用しなくなりました。ファミ・サポへの登録もなかなかうかがえません。 

・夜間保育・祝日（日曜）使えるところと・お願いしやすいところ。 

・一時保育を利用したいが予約がとりづらいので一時保育利用者数を増やしてほしい。 
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・保育園の受入拡大と一時保育の拡大をお願いしたいです。私が急に入院となった際、市から案内されたサービスはどれもすぐには利用できず、長期
の入院を検討するのは難しい状態でした。やむを得ず実親を頼りましたが、実家が遠い方などはどうにもできなくなると思いました。何かご検討頂け
たら幸いです。 

・一時保育の予約が先着順だと全く取れないため、抽選にしてもらいたい。 

・就労している母親が対象のものが多い感がありますが、主婦でも体力も時間もあり余った子に対応するのは限界があります。子が安全に、健全に遊
び、交遊できる場を設けてもらえると助かります朝から晩まで１ヶ月間子供と面と向かってつき合うのは、仕事をされている方達と同等のストレスが
あることをわかって頂きたいです。長期の休みの間の子には同等なケアを与えて頂きたいです。 

・急な仕事など、当日に預け先があると助かる。一時保育がもう少し予約がとりやすいといいなと思う特に出産の時など 

・一時保育で親族の急病時に預ってくれる枠を確保してほしい。昨年、育休中に父が脳梗塞になり都内の病院に入院しました。一時保育については市
のＨＰでは「急病など」と書いてあったので大久保保育所に問い合わせるも「月初に予約をとらないと・・・」と通常の案内をされたので、「急病につ
いては？」と問うたところでようやく保育士の空きのある日を何日か教えてくれました。結局、医師の説明の日は預けられず病院へ連れていきました
が、大声でグズってしまい説明を理解するのも困難でした。 

・一時保育の申し込み倍率が異常に高く、利用できないので、保育施設が増えてほしい。 

・〈一時保育の手続きについてと定員について〉面接は必要と考えますが、その他の手続きは、ネット利用で簡素化してほしいです。又、キャンセル待
ち５番目などになる現状です。もっと確実に利用できる体制にしてほしいです。 

・一時保育も、利用したい時に月始めに連絡しても全くつながらないので、見直していただきたいです。子どもと親が安心して住みやすい環境をよろ
しくお願い致します。 

・船橋市が実施している”ふなっこ”の様なシステムが欲しい・認可保育所での一時保育の予約方法の変更を希望インターネット（利用できない環境
にある場合は電話にて代行）で予約→希望者多数の場合は抽選ｅｔｃ．（抽選日を設定し、それまでに希望者は入力） 

・専業主婦で、病院に通院したい時に、保育園の一時保育が、働いている人優先で、中々予約が取れなかった。希望の日にちも取りずらい。ファミサ
ポも登ろくしているが、個人にみてもらうより、やはり保育園で預かってもらった方が安心。働いていない人にも一時保育を利用しやすい様にして欲
しい。 

・一時保育（保育園、こども園）で預かれる人数をもっと増やしてもらいたい。上の子で利用をしようとしましたが、一度も利用する事が出来ません
でした。希望日がいっぱいと言われ、面接すらさせてもらえませんでした。面接をしないと予約も入れられません。対応にびっくりしました。 

・気軽に預けられる場所が近くにほしい。結局幼稚園も事前申請、バス通園なので時間かかるし、フルで働いてる人優先だから敷居が高い。 

・近くの保育所にて、一時保育を利用したかったが、いつもキャンセル待ち、申し込み開始になると電話がつながらず、結局利用することはできなか
った。無意味な面接だけをして終わった。 

・いつもありがとうございます。このアンケートの対象児と、もう１人の子どもが喘息なので、医療費を補助して頂き大変助かっております。少しで
も家計の足しにと働きはじめたのですが、子どもたちがまだ小さくて、１人で留守番ができなく、こども園の登園後から小学低学年が下校するまでの
わずかな時間しか働けず、こども園の下の子を預り保育に入れているのでその分の費用もかかり、何だかもったいない働き方だなと思っています。小
学生も、留守番できない低学年の時期は、不定期の放課後児童会など、短時間で、申し込んで１日にちだけ、預かり保育のような制度があれば、フル
タイム以外の働き方でも安心してある程度長い時間働けるのになぁ～と思っています。 

・一時預かりの受け入れ先が少なすぎる。前月１日から受付をはじめて、３時間電話をしつづけてもつながらず、結局キャンセル待ち３番目という絶
望的な結果となった。パートタイムで仕事をする場合は一時預かり扱いになるということだが、これでは預けられる気がしない。電話の窓口をふやし
たり、受け入れ先をふやしたり、その日は何人まで受け入れられるかの公示をしたり、改善してもらいたい。 

・一時保育に預けられない！！私的利用と就労などで別々のわくを設けてほしい。 

・母親の通院のため一時保育を利用しました。すぐに定員がいっぱいになってしまうので、予約がとれず、夫に仕事を休んでもらったり、しかたなく
病院に一緒に連れて行きました。もう少し予約がとりやすいといいなと思いました。その他子育て支援については、活発なうちの子には、合わなくて、
行かなくなりました。 

・一時保育を利用していますが、予約の方法が電話のみで、予約開始時間に電話はつながりにくく、何時間もかかります。やーっとつながった時には
すでにキャンセル待ち。預けることのできない月が何ヶ月かありました。そんなことではリフレッシュなんてできません。 

・一時保育を使いたくても月極で定員いっぱいだったり、空きがなかったりで使えないもう少し預けやすいシステム、場所を構築していただきたい 

・一時保育の私的理由保育の利用限度が月３回というのは、少ないと思います。もう少し増やしてほしいです。 

・夫婦共に実家が離れている為、緊急時の預け先は本当に困る時がある。（兄弟の幼稚園行事の間の預け等も含め）困った時にすぐに対応して頂ける所
が近くに一ヶ所でもあれば・・・と思うが、奏の社は子供数もどんどん増加しており、何をするにも激戦となってしまう。 

・親の私的利用による一時保育は利用したいと思う日にうまくとれず、困った事が本当に多かったです。開いている日が事前にわかれば、予定もつけ
やすく、利用しやすいと思いました。 

・一時保育の予約が全く取れず困っています。もっと対策をとって欲しいです。 

・一時保育の予約が取りづらい・一時保育の際、公立だけおむつを持ち帰らなければならないのと、金額が￥２，６６５と細かいので用意するのが大
変。￥２，７００で良い 

・リフレッシュ一時保育の予約が全然とれない。自分の通院の時や病気の時（第二子妊娠中など）とリフレッシュの枠が一緒なので分けて対応してほ
しい。本当に預けたい時あずけられるようにしてほしい（私は第二子妊娠中、絶対安静期間があったので一時保育を利用したかったが、ＴＥＬ予約が
取れなかった。結局無理をして入院することになった。母子共に危険なので入れてほしいとＴＥＬで訴えても、規則だから、ＴＥＬ予約してほしいと
言われひどいと思った。）私が入院中、主人、私の母がそれぞれ有給を取りあって対応してくれたが、こういう時こそ、優先的に一時保育させてもらえ
ないと意味ないと思う。） 

・習志野市は、子育てしやすく、子育て世代にやさしい街のイメージがありここに定住することを決めました。他のママさんたちの話で、千葉市や船
橋市の方が、子育てにやさしいところがある。ときいたりしています。公園も多いし、子どもセンターも多く、みんな住みやすくていい街だと思って
います。なので、なおさら期待しまうところも多くて。今思うところは、一時保育が取りづらいところです（私は利用していません）朝の９：００電
話受付開始で全然つながらない。 

・一時保育の利用をしたくて予約日当日の時間ぴったりに電話をかけても全く繋がらず、何十回も掛け続けてようやく繋がるも利用は月３回の４ｈま
でと案内された事がありました。既に職場に復帰しており、しかも利用のための面談は平日のみ。結局利用は諦めました。 

・たまに預けたい・少し見ていてほしい。上の子の用事や、行事などで見てほしい。など、日常は大丈夫でも、夏休みに数日だけｅｔｃ、困った事が
多々ありました。実家も遠く、頼るところがなく、こども園の預かりは専業主婦は予約がとりずらく、本当に困りました。 

・保育園の一時保育の予約が取り辛く、育児で忙しい中何時間も電話をかけ続けるのは、とてもストレス。船橋市のようにネット予約など、ストレス
少なく予約したい。通院中は月３日は足りないので、通院のわくがあるとありがたい。（船橋はあるそうです。） 

・こども園の一時保育の料金が下がるとありがたいです。３日預けるだけでも８千円近くかかってしまうので・・・また、預かり人数も少なく、予約
開始日に電話をしても全く繋がらず、７００回も電話をかけ続け繋がった時には既にキャンセル待ち状態・・・改善を強く望みます。 

・仕事するにあたり利用する市の一時保育などが、希望通りとれず困る事が多い。予約のとり方も月初にＴＥＬでひたすらかけるなど非効率すぎます。
仕事をしているのに月初に休みをとらないといけないなんて・・・。とれた後の申込み書も記入しに行き、時間も１６時３０分までなのもどうかと思
います。ｗｅｂを使うなど、改善を願います。 

・保育の一時保育（３歳未満児）の予約が全然とれないのでもう少しなんとかしてほしいです。 

・公立の一時保育ですが預けたくてもまったくつながらず、予約もすべてすぐ埋まってしまってまったく機能していません。正直、やっている意味が
わかりません。急な用事や自分が病気になってしまった時など、スムーズに利用できなければ意味がないと思うので、もう少し実態を知ってほしいで
す。結婚して習志野市に住んでいますが、正直子育てしにくい市だと思います。主人が習志野市出身でなければ、絶対に他市に引越したいと思うくら
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い、あまり子育てには魅力を感じません。このような調査をしていただいけるので、せっかくなので、もう少し子育てしやすく、小さな子どもを持つ
家庭にはやさしい市であってほしいです。 

・こども園の一時保育（リフレッシュ）の予約をネットからできるようにしてほしい。回線が全くつながらず、つながってもいつもキャンセル待ちし
かないと言われ利用できないので。 

・預かり保育の予約が取りづらい 

・私的利用での一時保育利用日数をもう少し増やしてほしい。予約がとりづらく、予定をたてにくいので、受け入れてくれる施設を増やしてほしい。
電話予約の日は、電話がつながるまで、時間がかかり、つながっても予約でいっぱいなっていることが多い。 

・サービス業に就いている為、土・日・祝の預け先が困ります。今年はＧＷの１０連休は基本仕事に行けません。主人もカレンダー通りの休日ではな
いです。我が家のような世帯も近年増えていると思います。祖父母に預けたいとも思いますが、１才で食物アレルギーの子を預けるには、心配です。
一時保育の土・日・祝又は、保育園（認可）も日・祝に通える園があると嬉しいです。幼稚園の預かり保育も働いている人は無償ですが、専業主婦は
対象外です。←ＰＴＡなどで利用しないといけない人も有料だとちょっと納得いきません。就労している人も私的な用事で預かり保育を利用すること
もあると思います。その時、不平等にならないように対策をとってほしいです。保育園児も平日親が休みでも子供が登園して親は遊びに行くこともあ
ります。無償化が始まったら、今よりも保育園に入れたい人が増えます。きちんと対策してほしいです。 

・一時保育の予約がすごく取りにくいのが困ります。毎月、１日は夫にも仕事を休んでもらい２人で電話してやっと予約が取れてます。→電話ではな
く、ネット予約にしてほしい。あと、月３日では少なすぎる。働いている人ばかりずるいです。 

・一時保育を（月１５日以内）利用しよう思っても、職を決めて働く証明書を提示しないといけないが、職まで決めて、結局一時保育がとれない場合
（予約）が困るなと思った。 

・こども園等の一時預かりが少ない（場所・定員）預けることができたら長期休暇中、仕事を休むことが減らすことができます。 

・習志野市内のこども園、認定保育所の中で７：００～１９：００まで子供を預ってくれる施設がほとんどなので、船橋市のように２０：００や２１：
００まで延長保育をしてくれるところをもっと増やして欲しいです。ファミリーサポートに全然頼れない（金額が高い） 

・このご時世、これだけの共働きがいるにも関わらず、認可保育園（場所によっては長い時間預けられる所もありますが。）や放課後児童会の預けられ
る時間が短いです。放課後児童会に関しては、８～１９時と、職場が近くないとフルタイムで働くことすら厳しいです。もう少し時代やニーズによっ
て変えて頂きたいです。 

・一時保育の枠を増やして欲しい。 

・保育所に入所希望でしたが、いっぱいで入れなかったので、働くこともできず・・・一時保育などのシステムも知らなかったので、利用できるなら
してみたい。 

・夏休みなど長期休みに、無料のあずかり保育があると助かります。弁当はもっていくようにする。船橋市のような（ふなっこ） 

・父母共にサービス業の為、日曜・祝日や長期休み（ＧＷ・年末年始等）中の子供達の預け先にいつも苦労しています。普段通っている（保育所が日
曜・祝日も開所して頂けるととてもうれしいです。 

・一時保育の申し込みについて１年間まとめての申し込みを電話のみでということでその日に休みを取り時間になったら電話をかけるという形で２回
経験しました。他に何かいい申込み法があるのでは！と毎年思いました。 

・市内の地域によって利用しやすい施設に大きな差があると感じています。一時保育やきらっ子ルームは、藤崎居住では利用しづらく、予約の取りづ
らさも難点です。兄姉の都合等で予定が立てにくい為、本当に困った時や急用が出来た時は全く当てになりません。今は、ご近所の親切な方に甘えて、
子どもにも留守番等させて何とかやっています。もっと柔軟に預けられる所があれば助かります・・・！（他市では当日預かりや、図書館に預かり室
併設などあるようです） 

・一時保育対象の保育園を増やしてほしい。 

・小学生低学年の預かり保育のようなものがあると助かる。何か用事がある時に、下校から１８時くらいまで預かってくれる、学童のようなもの。 

・幼稚園に入る前までこども園の一時保育を希望した事があったが、なかなか予約がとれなくほぼ利用できなかった。０～３才までの子育ては子供と
離れる事が出来なかった為（私は保育園にも入れておらず、実家も遠く頼れる人が居なかった）一時保育がもうすこし取りやすければ精神的にもっと
救われたと思います。 

・一時保育について、利用できる施設を増やして頂いていることはありがたいのですが、一施設、全学年（０～５歳）で５～６名程の数名のみ（数十
人登録、キャンセル数十番目等。）しか利用できない。等、利用者が大変限られていること、特に１日の予約日は電話で希望日を伝えますが、つながっ
た順、ということで、終日、かけなければなりません。１人２台：各２００こーる程することが当たり前になっています。そうしなければ通じません。
実態把握と改善を希望します。 

 

◇病児預かりの受入先・人数の増加について・・・28 件 

・病児保育の利用時間を市内認可保育所と同程度にしてほしい。また、病院を受診し、意見書を書いてもらってからでないと利用できず、結局半日～
一日は仕事を休まなければならない。そして何より受入人数が少なく使いたい時に利用できない。 

・病児保育に関して、エンジェル保育室を利用していたので、閉室になり、子どもの病気の際父母で有給等使ってやりくりしているが、困っている。 

・病児保育施設を増やしてほしいです。エンジェルルームが閉鎖し、入れ替わりで津田沼病院併設として開設しましたが、事前の登録だけでも予約で
きませんでした（平成３０年９月頃）、子の病気で親が休めたら良いことは重々承知していますが、病気が連続・頻回だと「間の一日だけでも・・・」
「今週はもう休めない・・・」という想いもあります。私はパートナーがいますが、シングルの方は尚更だとも思います。正直一日の利用料はもっと
高くしても良いので枠を増やしてほしい 

・夫婦共働きで近くに頼れる人は誰もいません。子ども達も人見知りで、病気等で預かりがある場所があったとしても、ただでさえ病気で不安定なの
にとても安まる場所とは思えず、病児保育があることは知っていても利用しようとまでは思いません。各保育所の中にそういった施設が一カ所でもあ
ればうれしいなと思います。保育所までは要望すれば長い時間預ってもらうことができますが、小学校はそうはいきません。 

・病児保育（習志野病院済生会）は病院の受診後でないと受付（空きの確認も）ができないのが不便。なかなか予約が取れない。 

・津田沼総合病院に病児保育ができ、ありがたいが登録面談の予約がとれず利用できなかった。改善してほしい 

・病児保育室をもっと増やしてほしいです。家の近くに出来ましたが、受入人数が少ないため４５分ほどかけて高熱の子を連れて遠くまで行かなくて
はならないこともあり大変でした。また診療を受けてから予約となるため、前日の夜発熱しても翌日昼前くらいにならないと診察を終えて予約をする
ことさえ出来ないので、熱が出た段階で予約できるようにしてほしいです。ケアルームつくしんぼは、予約の電話さえ出てもらえないことがあり、人
数が少なく大変なのかと思いますが、改善を期待したいです。キッズケアルームなでしこは施設の広さや対応、看護士さん、保育士さんも病状をよく
把握しケアしてくれるので大変ありがたいです。このような病児保育室が市内に複数出来るとよいと思います。 

・病児保育の場所と定員を増やして欲しい。両親（父・母）の実家がどちらも遠く保育園に預けられない際に困ります。 

・病児保育を充実させてほしい待機児童対策につき大変感謝しております。 

・学童保育についてはまだ少し先のことで、わからない部分が多いです。病児保育があることは知っていますが、実際つながらないや定員になってい
るという話をきいたことがあり、なかなか利用しようとは思わない状況でした。（勝手なうわさ話ですが）働きながら子育てをするって本当大変です
ね。休めない仕事。熱の子ども。どうしたらいいか沢山悩んだ１年でした。今以上に子育てしやすい習志野市になることを願います！ 

・病児保育を現在の病院だけでなく通っている保育施設に併設してほしい。 

・病児保育施設を増やして欲しい 

・病後児保育は定員が限られており、感染症が流行している時期は預けるのが困難である。診断名がついていないと予約もできないので、結局保護者
が仕事を休んで看護する形になってしまう。 
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・病児保育の利用の際に初めの診察で時間をとられ、預けるまでに半日かかることがある。もっと利用しやすい形にして欲しい 

・病児保育も新規の津田沼中央総合病院は登録の枠が少なく、今だに登録できていない状態です。このままでは、いざ必要な時も利用できず、とても
困ります。 

・病児病後保育の時間と年齢の幅も広げてほしいです。 

・冬になると子供が体調を崩す事が多く、月に数日しか仕事に行けず、病児保育は数も開始時間も保育所にくらべ遅い為、親が休むしかないのでもう
少し使いやすくしてほしい。 

・病児保育をよりわかりやすく気軽に利用できるように教育保育施設でも説明を頂けるとありがたいです。 

・病児保育の予約がとりにくく困っています。診断書など事前準備が大変です。１９時まで預けられるようにしていただけると、とても助かります。 

・子供が多いのに、必要な施設が少なすぎる。認可保育園、病児保育施設は常にパンク状態で、働く母親にはとてもつらい状況。 

・病児保育がいつも使用できずに困る。もっと増やせないのか。 

・病児保育の枠が少なすぎて毎回仕事の日に困っています。それにキャンセル待ちがわかる時間が遅すぎます。市で家に人材派遣する病児保育とかあ
れば助かります。 

・駅前送迎保育ステーションの実施・病児保育実施施設の拡充 

・病児保育も少ない。 

・病児保育の送迎システムが欲しい（船橋のように）・保育園で病児保育も行えるようにするか、保護者が仕事をすぐに中退しないでも対応できるシス
テムが欲しい。 

・病児、病児後のための事業の受入れ人数を増やして欲しいです。宜しくお願い致します。 

・夫は早朝から夜遅くまで仕事、私（母親）の両親は他界。夫の両親は遠方のため頼れず子ども３人教育が今後かかるため少しでも早く就労したいの
ですが、誰にも頼れない今の状況ではそれも難しいです。特に子どもが病気になった時に困ります。病児保育などの体制をもっと充実させて欲しいで
す。 

・病児保育施設が、予約でいっぱいのことがある（夏や冬の流行時）ので、期間限定でも増えてくれるとうれしいです。 

 

◇預かりサービスその他について・・・13 件 

・祝日保育の可能な保育所が近くに欲しいです。父・母共に祝日仕事の為（土日を除く） 

・各地区に１か所ずつでもよいので１９：３０～２０：００頃までやっている保育園や子ども園を作ってほしいです。（勤務先が遠いと定時で帰宅して
も１９：００のお迎えに間に合いません。） 

・現在、認可保育に入所しているが、土曜日の預かり時間を現行の７：００－１８：３０から７：００－１９：００に延長してほしい。月～土曜日と
もに勤務時間は同じなのでまにあうように迎えに行くのが非常に難しい。 

・フルタイムで働いている者は、育休の間しか支援事業を利用することができない。利用したいというわけではないが・・・時間的にムリ。フルタイ
ム、土曜勤務もあるので時間外利用無料は助かっている。（働いている人がメインで利用している・・・。） 

・先生方及び子供達双方にとり、有意と考えるため・キッズビジネスタウンいちかわ（千葉商科大学）のような、子供達にとり社会の仕組みを学べる
ようなイベントの開催を検討して欲しい。（千葉工業大学文化祭のように子供が技術に触れる機会も満足しています） 

・きらっこルームやファミリーサポートの制度、一時預かりがあるのはとても良いと思います。他市に住む友人にも羨ましがられます。 

・前日や当日にたのめるシッターさんがいたらたすかる。ファミサポは事前のうちあわせがめんどう。または１９時～２２時の夜間だけの保育をして
くれるところがあったらいい。子供食堂もほしい。とにかくワーキングマザーがくらしやすい街にしてほしい。 

・習志野市は子育て支援に力を入れてくれているので、よいと思う。私はパートナーがいるので、いいが、シングルの方が子育てをするのは、思った
以上に大変、（急に子供が病気になったり、くずったり・・・）で、その場合、仕事を休んだりしなくてはならないが、なかなか休みづらいのが現実で、
熱がある場合などでも預けられるような支援施設や宿泊可能な施設があると助かると思う。 

・保育所の預かり保育が月はじめしか予約が難しい状況ではなく、いつでも預けたい時にお願いできるようになるととても利用しやすいと思います。 

・これから働きたいと希望している人でも、すぐに預かってくれる施設をもっと増やしてほしいです。経済的に負担が少なく預かってくれるとうれし
いです。 

・働きたいけれども、１人で家に留守番はさせたくないので安心できる施設があると嬉しい。 

・習志野市に限らずですが、無償化に少し疑問があります。４月から子どもが市立幼稚園に通う予定ですが、働きたいと思っています。ただ長期休み
の預りもなく、近くに預け先もないためどうしようかと考えているところです。私立も考えましたが、上の子達が通ってとても良かったので、そこに
決めました。それには後悔はありません。が、保育所は長時間預ってくれて、長期休みもなく、また入るのも難しく（上の子の時に落ちました）。幼稚
園とは違うのにも関わらず一律無償だなんておかしいです。保育所に入れて働きたい人は周りにも多くいます。保育所に入れることができて働くこと
ができて、無償だったらそっちの方がいい人もいっぱいいると思います。幼稚園に入る子どもが少なくなると思います。 

・東京都のように保育園、幼稚園の他、保育ママ（家庭的保育）制度を導入して欲しい。 

 

（５）学校について                              93 件 

◇小中学校の増設（谷津小、一中など）について・・・19 件 

・学校の数が足りていないので増やして欲しい。（小・中） 

・小学校を増やしてほしい。 

・袖ヶ浦西・東小の統合は再考頂きたい。通学が負担大となる。谷津小区のバス通学は大変そう。いつもありがとうございます。 

・小中学校の統廃合も、住民との議論を十分に深めて実行してもらいたいです。 

・少子化による園の統廃合は百歩譲っても、徒歩で通園できる範囲でないのならバスを出すべき。配慮が無い！（私立の園はバスが当り前）送り迎え
の子は１人ではない。未就園児も一緒に居ることを考えて欲しい。また、跡地を売却は言語道断！容認できない！ 

・中学校は第一中に入れるのでしょうか？小学校の二の舞にならないかとても不安です。 

・小学校以降の教育施設・人材が不足しているのでないかと心配である。 

・奏の杜の人口増加で小学校は学区外へ行ったりと問題もありましたが、中学校はどうなるのか不安です２中が近いので、そこに行けるといいのです
が・・・ 

・小学校を増やして欲しい。 

・１中学区に住んでいます。第１中学校には教室等生徒をまかなえるだけの設備はありますか？数年後が心配です。小学校を含め、学区の整備をして
ほしいです。高いマンションを建てるだけでなく、子どもたち、高齢者へ思いやりのある街にしてほしいです。 

・児童数、生徒数激増で大変な谷津小、一中の環境をなんとかして下さい！運動会や音楽コンサートでの場所とりバトルがすごくて驚くばかりです。
今でさえこの現状なのに、２０１６年生たちが入学する頃はもっと人数増だから、恐怖です。再度の学区割りふり直しも含め善処して下さい。 

・市内の小学校の規模（児童の数）にバラツキがありすぎる。小規模を好む家庭、大規模を好む家庭などあると思うため、柔軟に希望を受け入れて頂
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きたい。学区制の柔軟化を望みます。（わざわざ住所をうつしてまで、学区を変える家庭もある） 

・習志野市では、小学校の街区域以外の小学校へは希望しても行けないようですが、行けるようになりませんか？都内では可能なようです。谷津小に
限りはどうでしょうか？谷津小の定員が心配です。立て替えた場合の収容率は上がるのでしょうか？詳細を知りたいので、市のＨＰ等で積極的に現状
の情報や、構想を載せて欲しいです。数年後には、全体児童数が何人位で、１クラス何人、何クラス位になるのかといった今後の予定数も知りたいで
す。 

・未就学児に対するケアが（親の同意、協力があれば）比較的手厚いのに対し、就学児（小学校入学以降）のいいかげんさ、対応のずさんな話を（経
験された方から）かなり聞かされます。市から公立小、中教師へ対しての指導はどうなっているのか、学区で割り振られ、学校を選べない側の保護者
として不安が常にあります。教師への指導、フォローを増やすか、学区を選択できるようにして欲しいです。 

・谷津小の生徒数過多を解消してほしい。学区変更はなぜできないのか。体育や教室以外の室（理科や音楽）を使う授業はどうなるのか？谷津小の新
校舎ができた後、の校庭がせますぎる。 

・小学校の学区の見直しをしてほしい。 

・小学校、中学校がきちんと学区内に行けるのか不安です。建て直しをしている所もありますが、グラウンドが狭かったり、公園で体育の授業をした
りしていることがかわいそうだと思います。 

・谷津小の児童数が多いので、なんとかしてほしいです。 

・子育て支援施策ではないかもしれませんが、小学校の学区の見直し、または通学路の整備を希望します。人口増加によりこれらがきちんとなされて
いないように強く感じます。 

 

◇施設の更新、エアコンの設置について・・・17 件 

・小学校の工事〈トイレ（様式）、エアコン、耐震〉など子供が沢山増えているのにひどすぎる。 

・２０２０年度の小学校入学を予定しています。それまでに、習志野市全ての小学校、全ての教室に冷暖房器具の設置を強く希望します。教育環境の
改善を最優先で取り組んで頂くことを希望します。 

・鷺沼小学校区です。とても古い建物で、地震等心配です。早急な建て直し希望します。 

・公立の小・中学校にエアコンをつけてください。近年の夏の暑さ、健康な子どもでも亡くなる子もいます。暑すぎる教室で、勉強に集中できるとは
思えません。亡くなる子が出る前に、どうかお願いします。小学校に夏に行かせることが心配です。切実に要望いたします。 

・学校にエアコンの設置を早急に！！ 

・習志野市に移住して８年になりますが、以前移り住む前には「習志野市は子育てしやすい」ということを耳にしていました。共働き家庭が増え、少
子化、環境の変化に対応できているのか？（例えば公立学校のエアコン問題、学童の問題等）少し全国的に見ると対応が遅れているのではないかと思
ってしまいます。早急な改善を望みます。 

・学校・保育所等設備面の充実をお願いします。エアコンがようやく設置されますが遅すぎると思います。谷津南保育所ですが、建物がとても古くて、
トイレの衛生面がすごく気になります。水もれが天井からあり、布団がぬれてしまっていたことがありました。感染症などあったらどうなるのでしょ
うか。 

・上の子が鷲沼小に通っていますが、校舎はボロボロ、教室もトイレもとにかく汚く、人数が多いのにグランドは狭く、運動会なんて特に最悪です。
まだ下にも通う子がいるのですが、憂うつです。どうにかしてあげてほしいです。お願いします。 

・公立小、中学校の校舎を新しくした方が良いのと、エアコンを導入してほしいです。 

・市長、学校へのエアコン設置ありがとうございます。 

・市立小中学校へのクーラーの設置を早急に希望致します。 

・早く子ども達にＧＨＰ（空調）を入れてください。（近隣は？入ってる） 

・エアコンをつけて欲しい 

・エアコンが小中学校に設置されることが決まり、ホッとしています。トイレも和式から洋式に統一して頂けると有難いのですが・・・贅沢な望みで
しょうか。 

・保育所や学校のトイレが老朽化しているので改修してほしい。また、猛暑の中でも体調を崩さぬようエアコンを整備してほしい。 

・保育所・小・中学校の老朽化が目立ちます。市役所があんなにキレイなのに、小学校等はまだエアコンもついてないんですか？ 

・市内の小中に関して・エアコン設置することになったので、予定通りお願いしたいです。・学校の建て直し等を早めに進めてほしいです。鷲沼小の壁
や教室の床などはヒドイ状態です。 

 

◇スクールバスの実施について・・・13 件 

・小学校によって人数のバラつきがはげしい。先生がよく見られる人数にしてほしい。小１でまだ手がかかるだろうに１人担任で教室いっぱいの子ど
もをよく見て援助して頂けるのか不安。幼稚園はよく気の付く優しい女の先生方で手厚いので入学してからのギャップがひどい。考えてマンションを
建てているのか？近くの幼、保、小に人数オーバーで通えないのはおかしい。谷津南小はバスで子どもたちが乗って帰ってしまうので、学校で仲よく
なっても放課後近くの公園で遊べないのはすごく残念。 

・津田沼駅周辺再開発時、なぜ小学校問題が発生することが予測できなかったのか、奏の杜地区の子供が第一中学校に入学できるかも不安です。現在、
谷津南小学校への通学は路線バスの少ない本数で足りているかもしれないが、これから先、１回のバスでは乗りきれないのではないか、市として対策
をとってほしいです。（奏の杜住人が私立に行くとは限りませんよ！！）「保育園落ちた、日本死ね」の状況にならないよう、改善を是非お願いします。 

・小学校の学区が谷津南になることに不安を感じます。学童まで通わせるのが遠くなるという負担もあります。これからタワーマンションの入居もひ
かえていてますます子育て世代がふえ、保育園や小学校問題で頭をなやませそうです。 

・谷津南小学校への路線バス通学者のためにスクールバスを用意してほしい。 

・谷津南小のスクールバスをだしてほしい。 

・谷津南小学校へのバス通学について、一般客とのトラブルを避けるためにも、路線バスではなく、スクールバスにしてもらいたい。 

・谷津南小への登校バス登下校専用バスにはなりませんか？これからもっと生徒が増えていくと思うと乗れるか雨の日の登校が大変そう 

・通学バス問題にも力を入れて頂きたいです（谷津南小） 

・このアンケートとは少しずれてしまいますが、公立小学校（谷津南小学校）の学区ですが、遠いので谷津小学校に受け入れてもらえるように変えて
もらいたいです。 

・谷津南小学校へはバス登校だと聞いていますが、バス停で子どもの受け渡しが必要だと仕事を続けていくことが難しいです。（帰り１９時までは無
理）何か対策を考えてほしい。近くの谷津小学校なら徒歩でも通えるので・・・ 

・４月で年中になり、２年後に小学生になります。それまでに小学校問題を何とかして頂きたいです。学区が谷津南小で、バス通学になるので、スク
ールバスを作っていただきたいです。共働きなので、学童保育を利用予定ですが、放課後子供教室ができるのであれば、そちらを利用したいです。習
志野市は人口が増えている分、税金も増えていると思います。小学校も中学校もとても古いので、そこに税金をまわして、建てかえ等して頂きたいで
す。また、奏の杜公園に奏の杜小学校を建設して欲しいです。 

・南小学校用にスクールバスを運行してほしい。できれば近くの小学校に通いたい。←谷津小・人数が多いので１中にも通えないかもといううわさが
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出ましたがそれは絶対にやめてほしい。学区なので絶対通わせてほしい。 

・奏の杜２丁目のマンションに住んでおり、小学校は児童数の都合もあり谷津南小になることは承知していますが、この先中学校が現行の学区のまま
で第一中学校に通学できるのか心配であります。（児童数とふまえて）噂では、中学校の学区も変わるかもしれないという話が聞こえてきていますが、
小学校を我慢し遠くに通学するのですから、中学校の学区については変更する場合には「小学校をバス通学で谷津南小に通った区域は第一中のまま」
という様に、少しは考慮いただきたいと思います。（もしくは、一中を増築するなどで受入れ可能な児童数を増やしていただく等、対策を講じていただ
きたく思います。） 

 

◇PTA や保護者会の負担軽減について・・・5 件 

・小学校のＰＴＡ活動をスリム化して欲しい。ＰＴＡバレーボールは全く、子供の為にはなっておらず、何の為かわからない。ＰＴＡからお金も出し
ていて・・・（子供の為に使うべき！バレーボールがやりたい方はクラブチームに入っているし、母親たちのコミュニケーションの場は他にたくさんあ
ります！！ 

・住民税を一定以上支払っている人は学校のＰＴＡ免除権とかを市から出してほしい。税金たくさん支払っているのに専業主婦と同じようにＰＴＡ活
動をやらされる意味がわかりません。 

・ＰＴＡをなくして欲しい。・市連協をなくして欲しい。 

・第３子からはＰＴＡ役員の免除なども導入してほしい。子どもが多い家庭ほど負担が増え、結果仕事を正社員で続けるのが苦しい。 

・小学校を増やして欲しい・ＰＴＡを外注に 

 

◇学校その他について・・・39 件 

・小学生の息子がいます。幼稚園は預かり保育などがありますが小学生にはありません。健康診断やリフレッシュなどで家を空ける時には誰かに頼む
しかありません。小学生にも預かり（単発）があるといいと思います。 

・小学校になると、先生の対応が悪くなるような気がします。幼児期はすごく手厚く相談してくれるのに対して、先生が生徒に関心ない？相談のしに
くさを感じます。 

・奏の社から南小までの市営バスも、これからもっと子供の利用が増える。優先して１年生が座る訳でもなく、あぶない。スクールバスを出してほし
い。（元々はスクールバスの予定だったはずなのにおかしい）シニアの保護員で子供が守れるのか。 

・秋津地区に住んでいるが、少子化で小学校合併といわれている。少人数ならではのきめ細かい教育、個人の特徴を生かせる教育を特色としたら、そ
こに子どもを通わせたい親はたくさんいるだろうになあと思う。他市ではない、子どもにとって良い個性的な教育をすることが文教都市ではないでし
ょうか。施設維持費が高額だと言っている場合ではなく、本当に良い教育・子育て制度をしていれば引っ越してきたい人はたくさんいると思う。 

・小学生のプログラミング教育についても、柏市を見本に率先して進めていただきたい。時代は理系の時代なので理系教育に力を入れてほしい。 

・小学校に上がるので無償化の話をされても残念なだけ。学童に力を入れるのは良いと思う。藤崎小は、講師が多いのが不満。ベテランに来て頂きた
いです。いつか問題になると思う。 

・平成３１年度の夏の教員研修プログラミング教室は、本当に実施されないのでしょうか。親の立場としては、教育にもっと予算をあててほしいです。
習志野市公立小学校の環境があまりよくないようなので、子供の就学時期の向けて引越しを検討しています。 

・子育てに優しい市を目指すのであれば、まずは小学校問題をどうにかしていただきたいものです。その問題があるかぎり、この市にずっと住みたい
とは思えません。 

・小学校へのバス通学に関しても不安があります。 

・小学校の送迎を親が一緒にするのが普通になってほしい子供だけで通学するのが不安です。 

・小学校の予定が、わかるまでに時間がかかる（いつも月初→前月末にスケジュール配布）仕事したくても学校の予定が早めにわからないと仕事はで
きないと思っています。短時間で帰ってくる日数も多く感じます。 

・いじめ対策の強化。主要科目の少人数指導の推進。 

・小学校低学年も１クラス定員３５名→３０名ぐらいに減らし、教師が１人１人に関われる環境を整えてほしい。 

・小学校の開門時間を早くしてもらいたいです。時短制度が取得できなくなるため、６時台に家を出なければなりません。７時に開けてもらえて、な
おかつ体育館や図書館等１ヵ所に３０分までとかまとめていられたら安心です（用務員さんなど一緒とか、先生たちの輪番等・・・）夏休みの学童の
時間も心配しています。先生達の負担を考えると難しいですが。 

・学童ＰＴＡで会計をしていたのですが、おやつ代、会費をなかなか払わない人の督促をすることが苦痛でした。お金の問題でもあるので、市で徴収
できないのでしょうか？ 

・小学校の通学距離、時間が長い。もっと近い小学校がある。選択できるようにしてほしい。歩道も少なく低学年の通学に不安があり、引越したいと
思っている。小学生の放課後の居場所づくりを拡げてほしい。毎日同じところ、同じことをやらせるには、不満やストレスがたまると思う。 

・学級閉鎖の際、低学年は保護者が困ります。受入施設があると助かります。（朝から学童など）また登校時間も出勤に合わせて早くしてくれると助か
ります。 

・津田沼駅近辺に住宅、住人が片寄りすぎ、当該地域の子どもたちの保育・〈放課後、学校〉環境がせますぎです。調査で終わらないことを願います。
保育所の先生方はとてもすばらしいです。 

・本年度より、息子が東習志野子ども園に、通園予定なのですが、東習志野こども園は、東習志野小学校と積極的に交流すると伺っていて、息子も体
験楽しみにしております。しかし、自宅マンションは東習志野小学校が一番距離が近いにも関わらず、学区の制約があり東習志野小学校は選べず、実
花小学校に通わなければなりません。交通面でも東習志野小学校が一番近く、安全なのですが、この地区の住人が東習志野小学校へ入学する事は、で
きないでしょうか？入学させてあげたいです。宜しくお願い致します。 

・放課後児童会でのプログラムが乏しそう。生産性がないので、できれば習い事を入れてバリエーションをつけたいと思うが、小学生の足で移動する
にも限界がある。駅まで輸送してくれる小学生専用のバスがあると良い。 

・小学校の拡充 

・市立小学校や中学校へ市採用の教員を増やし、少人数指導や個別指導を充実させるべきだと思います。 

・中学の学区を自由とまでは言いませんが、近い所は選べるようにしてほしいです。バスなど使って良いとかして欲しいです。ぜひお願いします！！！ 

・我が家の子供は、２年後に小学校入学となりますが、奏の社地区に住居があるため、いわゆる小学校問題がとても不安です。１番近くの小学校には
通えずにバス通学の予定です。心配と習志野市への不信感がぬぐえない為、転出するつもりです。もう少し市民の声に耳をかたむけては頂けませんか？
子育て支援施策の前に、小学校問題に取り組んで下さい。 

・同じ市立の小学校なのに、Ａ校とＢ校では給食・開始日などに違いがあるのは、不公平だと思います。（幼稚園、こども園も） 

・奏の社地区の中学校に進学した場合の受け入れ人数が多くなりすぎで不安です。 

・第一中学校校区の小学校を中心とした児童数のパンク状態に非常に不安を感じています。学童、将来的には中学校もパンクすると言われる中、子ど
もを通わせることが、子どもの教育にとって本当に良いのか、疑問を感じています。類似した他自治体の例などをもとに市の教育体制が改善されるこ
とを望みます。 

・秋津小学校は子供にとって、のびのびと過ごすことが出来る、発達、成長の為に必要な環境だと感じます。これからの時代は”人間力”。魅力的な人
が育つ雰囲気が秋津小にはあるのです。主人や友人達は卒業生。みんな優しい穏やかな雰囲気を持っています。秋津小を無くさないで下さい。１０年
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たてば、子供の数は必ず増えます！ 

・教育：私立に受験させなくとも質の高い教育、バカロレアなどの機関が千葉にないため、ぜひ地元でも目指していただきたい。もしくは民間の習い
事や教育プログラムの充実した学童の誘致などの推進。・このようなアンケートだけでなく直接子育てに関わる人の声を気軽にとどけられる仕組みを
作ってほしい 

・秋津小学校の、秋津まつりへの参加が授業や行事に組み込まれているようですが、我家はキリスト教で、神道形式のお祭りへは良心的に参加できま
せん。お断わりして不参加で良いのか、雰囲気がわからず不安です。 

 

（６）放課後、放課後児童クラブについて                    127 件 

◇放課後子ども教室の実施について・・・36 件 

・船橋市の様に放課後の自由に利用できる場所が必要。小学生の親は急に自由がきかなくなります。 

・船橋市のように放課後自由に遊べる部屋（小学校内）などが欲しいです。よろしくお願いします。 

・前ページにあった放課後子ども教室があればぜひ通わせたい。学童の子どもたち、もてあましていると思う。 

・上の子が１歳の時に、職場に復帰したく思いましたが、市内在中、実家が近いこともあり同点審査で保育所に入れませんでした。その後、下の子が
生まれ、保育施設が増えていることなどが分かり（今後仕事をする上で）預け先がありそうなことに安心しました。ただ、市内の子どもの数は増えて
いるとききますし、どうしたら安心して子どもを預けながら仕事ができるかな・・・とよく考えます。放課後こども教室、というものが実現されたら
うれしいです。 

・船橋市等で、実施されている放課後子供教室の実施を強く希望します。また、夏休み等の学童は６年生まで働く時間や日数に関係なく利用できるよ
うにしてほしいです。パートだと週２～３日で月１万円＋おやつ代は高いので、もう少し料金体系が細かいと利用しやすいです。 

・放課後子供教室を実施希望。未就学児枠で回答したが、４月から小学生なので保育サービスが不要になってきたところなので、回答内容が微妙です。
０～１歳位までの頃とは意見が違いますが、その当時はいろんなサービスが必要で利用してました。 

・いつも学童保育の先生方には姉たちが大変よくしていただいておりありがたく思っています。勤務時間が８時すぎからなので、通勤を考えると長期
休業中の預かりは７時からになってもらいたいです。 

・学校付近にある学童は、あづかりが１９時までが大半です。職場からのむかえに行くのがまにあいません。そのため、民間の学童しか選択肢があり
ませんでした。時短勤務も小学校１年生までなので、フルタイムで働きずらい世の中だと思います。子供を安心して、２０時ちかくまであずけられる
施設がふえることを希望しています。 

・幼稚園の延長保育は充実していますが公立小学校に入学すると、仕事をしている方しか学童は利用できません。急用等の際、１日何円という形で、
学童もしくは放課後教室のようなサービスがあれば利用したいです。 

・小学生の放課後の過ごし方に不安がある。放課後子供教室をぜひ実施してほしい。今は小学生をねらった犯罪も多いので夕方、１人で習い事に行か
せるのが不安。・小学校になると台風や学級閉鎖で急に学校が休みになることがあり、共働きではとても困る。学童で預かってほしい。 

・放課後子供教室は是非実施をお願いします。・学童の部屋数、職員の数、質ともに心配があります。先生の待遇改善も含め、学童の環境がより良くな
ると安心してあずけられます。 

・学童保育ではない、放課後児童教室（夏休みも利用可）があれば、すぐにでも利用したい。 

・船橋市のように放課後子ども達が利用できる子どもルームなどを設置してほしい！！ 

・船橋市のような小学校の放課後教室や、給食セットを持って行かなくてよいようにしてほしい 

・放課後子供教室はとても興味深いです！可能なら是非お願いします。 

・放課後子供達が気軽に遊べる場所がないので作ってほしい。（児童ホームなど）・子供教室を放課後・夏休みなど開いてほしい。 

・子供が放課後や夏休みなどに安心して活動できる場所を習志野市にも一早く提供してほしい。船っ子教室（放課後子供教室）を作ってほしい。学校
で友達と遊んでいれば防犯上、親として心配も減ります。放課後子供教室があれば学童保育に入れない子供でも放課後の居場所になります。平成１９
年から文部科学省と厚生労働省が連携し、この事業の推進がされるようになったと聞きました。子供達にも平等の機会を作ってあげて下さい。 

・学童保育の前、習志野支援の教室とかあったら、もう少し利用者が増えると思います。船橋市はそのようなとりくみがあったので・・・。 

・長子の時に（船橋市の様な）放課後子供教室を利用したいと何度も思いました。実施を切に願います。 

・他の市にくらべて保育料が高い学童も船橋市のように放課後ルームなどで無料にしてほしい。 

・放課後子供教室があると、学童に入会しなくても子どもの居場所ができ、安心して仕事ができます。特に、４年生以降、長期休業期間中はどう過ご
させるか、とても悩んでいます。 

・船橋市の「船っ子教室」のような施設をつくってほしい。 

・いつもお世話になっております。早急に！！「放課後子供教室」を実施して頂きたいと思います。船橋市などでは、以前から実施されていますが、
習志野市は遅すぎると思います。パートで働く際、低学年の子にカギを持たせ、留守番又は１人でカギを閉めて遊びに行かせる不安があります。又、
公園遊びも遠くの公園まで行かせる不安があります。そして弟妹がいる際は、幼稚園のお迎えや行事で少しだけ帰宅時間が間に合わない場合もありま
す。その様な時、安心して子どもが居られる場所があればとずっとずっと思っていました。フルタイムで働く人の子どもの受け皿だけでなく、今の時
代、パートや兄弟のいる人へのサポートになる事業を積極的に考えて頂きますよう宜しくお願い致します。 

・船橋市のように、スタッフが常駐していなくてもいいので、早い段階で、放課後子供教室を実施して欲しいです。 

・放課後子供教室を強く希望します。船橋は実施されていていいなと思います。 

・放課後子ども教室の開設を強く望みます。学童も入れるには入れますが、ぎゅうぎゅう詰めで、ケンカ等も多いと聞き、本当であれば入れて仕事を
した方が安心ですが、子どもが行きたくないと言うので、我が家は長時間の仕事ではないため、仕方なく家で留守番させてます。不審者情報が多く、
子どもたちが親が帰宅するまで、そのまま学校にいられたら安心できますし、フルタイムの親がいる家庭以外の子は放課後子ども教室に変更する方も
多くなると思うので、そしたら学童も少し環境改善されると思います。 

・フルタイムで働いている為、小学生のなったときのことが心配です。平日は習い事に通うのも難しい為、放課後子供教室のようなものができるので
あれば、利用したいと思います。子育てのしやすいまちづくりをよろしくお願いします。 

・放課後子供教室を実施して頂けると、夕方までの子どもの居場所が確保されるので、保護者の用事や病気などにも対応しやすくなり、有り難いなと
思います。 

 

◇預かり時間の延長について・・・22 件 

・学童の預かりを７：００からにしてほしい。・始業に間に合わない 

・学童保育の学校休み時の預かり開始時間を７：３０からにして欲しい。 

・学校によって学童の１人帰りの時間が異なり、市からは１７：３０と案内があったのに実際は１７：００だったので、兄弟がいるので２ヵ所のお迎
えになってしまうので困る。（１７：３０だと、学童へお迎えに行かなくて済むので助かる） 

・放課後児童会について、長期休業期間中の利用開始時刻を７時からにしてもらいたいです。加えて民間委託も気掛りです。 

・放課後児童会の朝の利用もできるようにしてほしい。また給食もあるととてもたすかります。 
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・小学生時の児童会はスタートが８時～。保育園は７時～預けている身としては、勤務時間や職場の変更をしなくてはいけません。あと、給食が、長
期休業などないので食中毒など考えると、お弁当も少し怖いと感じます。児童会は色々と考えて欲しい所です。 

・第１子、２子ともに学童を利用しており、大変お世話になっております。長期休業中の利用時間を７時開始にしてくださるとありがたいです。 

・保育事業に比べ学童の事業が充実していない。・保は、朝７時からだが、学は朝８時から。親の仕事が変わるわけでもないため、調整して休みをとる
しかない。・学校の施設も老朽化しており、狭い。（子の人数は増えているのに・・・）・他の自治体は、６年生まで学で対象としているが市では、１～
３年生が優先。４年生でも１人で下校、自宅で１人は不安で危険であり、早急な学事業拡充を希望します 

・学童保育の長期休み中の開門時間を８：００ではなく７：００頃にしてほしいです。 

・学童保育を民営化にして利用時間を７時から２０時くらいまでにして欲しい。（保育所の開所時間を相違するので大変困っているため）。もしくは、
放課後等デイサービスを増やして欲しい。 

・名古屋市から転園してきて感じた事は、小学校に上がってからの放課後児童会の親の手伝い等が多いと感じました。（他の方から聞いた話）子供を預
けて働かなければいけないのに、なぜここまで多いのか不思議です。名古屋で行われていたトワイライトという制度では、親のおくりむかえなどはあ
りましたが、保護者会議や、土曜日に会議に出席したりすることなどはなく働いている親にはとても助かる事業だと思いました。 

・保育園も学童も安心して預けられるように長時間預ってほしい 

・子供が小学生になると今の時短勤務から１８時までのフルタイムになるため、通勤時間等を考えると１９時までのお迎えはきびしいです。転職しよ
うか考えています。別料金で夕食＋２０時までなどがあれば今の職場にいられるのに・・・と思います。ファミサポは登録しましたが、気を使ってし
まうので、学童でしてくれるとうれしいです。 

・放課後児童会について①長期休業期間（夏休み等）の開始時間が遅くて困る。通常、小学校の開門は７：３０であることから、せめて７：３０～の
対応の検討をお願いしたい。追加料金を支払ってでも利用したい人はいると思う。②希望者が全員入れるよう定員増加をお願いしたい。高学年などは、
場所の提供をメインとする児童クラブのような形でもいいのではないか？働く親が安心できるような市の取組みを期待します。 

・学童が２０：００までＯＫならどんなに楽だったかと思います。（長兄の時）下の子は、お兄ちゃんがいるので１７：００帰り（１人帰り）にします。
☆学童、ファミサポ制度にはとても感謝しています。 

・息子は夜２１時まで預かっていただけるそらまめ保育園に１才～現在までの５年間通わせていただき、港区に通勤する私にとっては大変有難かった
です。この春小学校に入りますが、学童保育の終了が早く、定時に仕事を終わってもお迎えが間に合わない為、民間学童を利用することにしましたが、
大変高額なためいつまで経済的にもつか（支払えるか）分かりません。民間学童利用者への金銭的支援を（保育園同様）いただけないでしょうか？あ
るいはもう１～２時間の時間延長をいただけないでしょうか？また、習志野市の学童保育員は給料が安く良い人材は近隣の市に流出していると聞きま
す。保育者の待遇改善もご検討願います。 

・小学生以降も同様、学童が１９時までと開いているので、離職を検討しています。 

 

◇学童保育の受入拡大について・・・21 件 

・小学校卒業までのサポートを希望します。学童保育の充実。夏休み冬休み、春休み等の長期休暇時のサポートがもう少しほしいです。 

・学童保育を希望する児童が、高学年でも利用できるよう、サポート体制を整えていただけるとありがたいです。また、検討されている放課後子供教
室も実施されることを期待しています。 

・学童保育は６年生までと書いてあるのに４年生はほとんど入ることができない。長期休暇だけでも入れてほしい。 

・放課後児童会ですが実質低学年までしか、入会できずにいます。特に長期休み時は、１日中子供だけで過ごすことになり不安を感じます。児童会に
限らず、子供が安心して過ごせる場を作ってほしい。放課後子供教室等の実施を進めてほしい。 

・小学生の学童等の充実を希望します。長期休暇中だけでも６年生まで学童に入れるようにしてほしいです。 

・子供が小学生になれば長く働きたいです。でも学童で預ってくれる年令がもう少し上がって欲しいです。小学５、６年にもなれば自分でできること
も増えて安心ですが４年生まではやはりまだ心配です。子供教室は今回初めて知りましたが是非して欲しいです。 

・学童を４年生以降も入れるようにしてほしいです谷津小は全滅？の勢いです。せめて放課後子供教室などでここに行けば誰かいる・・・という安心
感があれば。このご時世、連絡網もなくなってますし長期休みなど↑家電もなくなってきてます子供同士で連絡をとりあって遊ぶというのが難しいの
です。 

・学童保育を利用したい人が増え、入りずらくなっている４～６年生は入れないと聞きました。子どもが就学する時には入りやすくなっているといい
なと思います。 

・放課後児童会が６年生まで利用できるようになったのに、上の子は４年生の時人数（定員）の関係で入会できず、共働きの親にとってはとてもたい
へんな事が多かった。→子供が怖がりで１人で家で留守番ができない子なので。 

・小学４年生以上でも、希望すれば、全員が放課後児童会に入れるようにしてほしい。・現在、学童が児童超過気味で、長期休業中の行事や、学校行事
で１日保育の過ごし方が限定されてしまい非常に残念でした。↑（Ｈ２９年度はあった）Ｈ３０年度は夏休みに学童で水あそびなし。遠足もなし。 

・学童を６年生まで利用できると安心ですが、子どももきゅうくつに思えたり仲間がいなくなり、やめることが多いと聞きます。船橋市のように放課
後学校ですごせるような場の提供があるといいと思います。 

・谷津小学校での学童受入れが６年生までできるようにしてほしい・１中の教室が不足することへの対応が遅れていないか気になっている 

・谷津小はＨ３１．４月～学童が第４まで出来、４年生が入るのも難しい。夏休み、一人で留守番させるのに不安があるので、そのへんの支援をもう
少し充実させてほしい。 

・学童保育は、低学年、高学年と分けず、高学年になっても、利用しやすいといい。 

・学童に６年生までいられる状態を作ってほしい。今は、足りないので何となく３年までと希望しない状況になっていると思う。潜在需要は多いと思
います。子供教室も併用し、子供の居場所づくりを真剣に考えてほしいです。 

・学童保育は６年生まで、利用したい。長期休みの時も給食を出してほしい。→いつもより割高でもいい。 

・学童保育も保護者の就労要件を厳しくして、本当に必要な人が高学年でも利用できるようにしてもらいたい。 

 

◇学童保育の高学年受入について・・・21 件 

・放課後児童会について、月単位だけでなく預けたい日だけ予約でき日払いで利用できればいいと強く願います。シフト勤務（母）の為毎日は利用し
ないが、週に何日かだけ預ける予定の為。また私用の際急に預けたい時に預けられる環境があればと思う 

・保育所では、長期間預っていただけるが、今後、小学生になり時間が短くなるので、その後の預け先やそこでの充実した時間を過ごせるような場所
が欲しいと願っています。夫婦正社員の共働きで、周りに頼る人がいないので、今から小学生に上がった時のことが不安です。放課後子供教室があれ
ばいいなと思います。 

・不定期（フリーランス）で働く場合、小学生の預け先がなく困っています。（資格取得時も含め）現在はママ友に協力してもらう等で対応しています
が、学童以外でも子供を気軽に預けられると、より働きやすくなると思います。 

・親が求職中やこどもが小学生になったときに保育園や学童を利用できる環境を整えてほしい。 

・姉が小学２年生ですが、育児中は学童を利用できないので退所しました。育休中の入所も認めてほしいです。 

・学童も月決めではなく一時利用があったら便利。 

・保育園の次は、学童保育に入ることができるかを不安に思っています。共働きの家庭が増えている今、学童保育にも力を入れていただきたいです。 
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・小学校の学童保育で不定期利用ができるようにしてほしい。（幼稚園の預かり保育のように一日〇〇円というように） 

・今後は学童クラブの増設を急ピッチに進めていただきたいです。 

・就労していない母親に対しても子供の事を考えて、学童に入れる様にしてもらいたい！！ 

・学童保育に希望者全員入れるような体制にして欲しいです。また、高学年になったとしても１人で留守番をさせるのは心配なので、学童を利用出来
ればと思います。 

・パートは、やりたいと思っても、子供の帰る時間が、１４時までだと、できません。やることが限られ、やりたい仕事ができません。学童を一律月
にいくらということではなく、１時間にいくらとかにしてほしいです。また、急な預かりにも対応してほしいです。 

・保育園問題もありますが、小学生の学童不足により仕事をやめなくてはいけない事はさけたいので、どうにか数を増やしてほしい。 

・今は保育園で手厚くみていただいていますが、小学生でも不安なく働ける環境を整備いただけるとありがたいです。 

・就労の有無にかかわらず、子供が放課後をすごせる施設は早く導入してほしいです。 

・学童保育の全員入れる状態へ 

・学童保育を利用できるのか不安もあるので、確実に利用できる体制を整えてほしいです。 

・現在小３の子がおります。１～３年生まで放課後児童会に在籍していましたが、今回入会が不承諾となりました。春休みまで間がない状態での通知
で、大変おどろきました。幸い民間学童で預っていただくことになりましたが、お困りのご家族もあったのではないかと思います。ここ数年で保育園
の数が急に増えました。それに伴い、学童希望者も増えるのは予想できる範囲だと思うので、対策を講じて頂きたいです。習志野市には児童館もあり
ませんので、子供教室もぜひ検討して頂きたいです。 

・学童保育の利用を希望しています。利用希望の児童数が入所できる施設数があれば良いと思っております。 

・民間学童も少ない 

・現在の屋敷公民館やあずまこども会館のような小学生が放課後気軽に利用できるような施設があるといいと思います。 

 

◇長期休暇中の受入拡大について・・・14 件 

・０－５才までの施設が増えていると思いますが、小学校に入学後の学童数や質がおいついていないと思います。かなり質の悪い（施設がせまい、人
数が多すぎ）状況だと思います。学童の先生や数を増やすことも今後重要課題として考えて下さい。 

・学童保育について、利用者の増加に伴い、増設等の対応をしていただいていることは大変ありがたいと思っている。一方で、指導員への研修（講習
等）で、保育の質の向上にも、より一層努めていただきたいと思う。 

・放課後児童会は、人数が多く先生が対応しきれない為、外で遊んではダメだったり、室内でマンガをよむだけだったりして、上の子供は２年生から
行くことをやめてしまいました。親としては、利用の希望がありますが、子供にとって魅力的な場所でなければ通ってくれず、困りました。下の子供
の時も利用できるか分かりません。 

・学童保育での保護者の役割や負担を減らしてほしい。小学校でのＰＴＡとしての仕事内容の見直し、負担の軽減をしてほしい。教員を増やして、一
人一人の教員の負担を減らし、子どもにかける時間を増やしてほしいと思います。おたより等のＩＴ化を進めてほしい。 

・子供が３人いますが、保育所、子供園時代はとても良い環境で過ごしています。問題は「問」の後半にあった学童についてです。施設・設備・環境・
職員の配置・利用時間などについてはとても不満・不安があります。 

・現在、実花小学校１年生の長男がいますが、１年間、学童を使わせて頂きましたが、つまらない、早く家に帰りたい、と全然通ってくれず、泣く泣
く２年生から辞めることになりました。もう少し、学童保育が楽しいと思えるように工夫して頂けると有難いです。夏休み、冬休みなどは短期で利用
する予定です。 

・保育所、学童の利用満足度の向上を引き続き、行っていただきたい。 

・学童保育の充実。学童保育員の質・量・待遇の向上。学童保育に希望したら必ず入れるようにお願いしたい。 

・学童職員の質を上げて欲しい。→採用時にもっと考えて欲しい。 

・学童の先生を増やして、受け入れ学年を高学年に引き上げてほしい。 

・学童を利用する児童が数年の間に急増しています。指導員不足や、スペースが狭いという問題を改善し、子供を安心して預けられる環境を整えて下
さい。また、学童・保育園共に、日曜日も利用できるとうれしいです。 

・学童内容の充実化（上の子が利用していて、「つまらない、ひま」と言うので） 

・子供達が安全に放課後・夏休みを過ごすことができるようにハードの準備以外にもソフト（人員体制、給与待遇）なども含めて、「質」の向上にも力
を入れて頂けますと幸いです。 

・学童設置の基準が撤廃されることにも、不安があります。保育と同様、学童の先生の質と数の両立が必要と考えます。発達のケアが必要な子供も増
えており手厚い対応が必要と考えます。 

 

◇職員数の増加、質の向上について・・・12 件 

・小学校高学年の夏休みのすごし方が不安。 

・小学生になったら、午前授業の日や長期休みの時に学童保育を利用したいと考えています。（仕事の都合上）そういった利用のしかたはできるのでし
ょうか？もし現状できないようでしたら、数年以内に対応していただけることを切に願います。 

・長期休業中の学童保育は現状非常に多くの利用児童で過密と聞いて不安である。小学校就学後は、子育て支援の勤務時間短縮制度の利用ができず、
第２子は（以後、子を望まないので）放課後長時間、保育施設の利用が見込まれる。ストレス少なくサービスを受けられるよう、支援拡充を願ってや
みません。（費用が民間並みになっても構わない。） 

・長期休暇のみあずけられる施設があれば利用したい。 

・学校の長期休業期間中に子供のあずけられる場所があると助かります。パートで働いているので、学童保育のように、毎日長時間でなくてもあずけ
られる場所が欲しいです。登録しておけば気軽に利用できるとうれしいですが、安全面など考えると、難しいかもしれません。本当の希望は子供を長
時間、毎日のようにあずけて働きたいわけではなく、経済的に働かざるを得ない状況なので、理想は子供との時間を持てて、一緒に何かを楽しんだり、
子供のやりたい事を見守れることだと思います。 

・長期休業中に学童保育などではなく就労していない人向けの預け先がほしい。 

・学童保育には要望があります。長期休み時の昼食とおやつを、給食センターから作って頂く等は難しいでしょうか。支援員の先生の待遇も上げて頂
けると、安心です。保育園に準ずる費用に上がってもかまわないので、保育園と同じくらいの環境（預って頂ける時間、おやつや食事）を希望します。 

・小学生になった時、長期休業期間中に学童保育があると預け先を心配することなく仕事が出来るので良いと思います。 

・小学校低学年時など長期休業期間に気軽に子供を預けることができる施設があるとたすかります。 

・市立幼稚園や学童保育（入会以外者でも）、長期休業中や平日でも預けられるようにしてもらえると、ありがたいです。 

・長期休みの時だけでもいいので、高学年（４～６年）学童保育の受け入れをしてほしい。実際に上の子は今年度から入れず困っている。「小４の壁」
を感じる。千葉市では受け入れがあるので、早く体制を整えていただきたい。子ども園の長期休みの時にもバス送迎をしてほしい。（預かり保育利用
時）送迎が困難なため２号に申し込めず１号で他施設の保育を利用せざるを得ない。１号の預かり保育の定員が少なすぎる。 
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・上の子が学童を利用しているが、パートで働いている為、短縮日課（午前授業）の時や長期休みの時（数日）利用しています。ただ、ほぼ毎日利用
する人と料金が同じなので、月何回利用でいくらなど、料金を変えてほしい。・船橋市は無料なのに、習志野市はなんで１万円月にかかるのか？ 

 

◇放課後、放課後児童クラブその他について・・・19 件 

・学童保育が行われている所、どのように生活する所なのか、まだわからないので漠然としていますが、保育園に通っている全ての子が小学校に進級
しても、学童の環境が整っていることを強く希望します。 

・学童保育は学級閉鎖中は子どもが元気であっても利用できない。子どもが病気でないのに連続３～４日も休むのは職場の理解が得られにくい。 

・学童を嫌がる子もいると聞きます。放課後の学童や地域交流の場をより充実してもらいたいと思います（特に長期休みなど）いまから不安がつのり
ます。 

・学校内で習い事ができるようにして欲しい。 

・谷津小学校の学童保育の拡充。 

・学童の費用が高い（近隣の市と比べて）学童の保護者会の負担を減らしてほしい。働いているから学童を利用するのに、学校のＰＴＡもやって学童
でも保護者会があってじゃ、負担が大きすぎる。 

・民間と協力して学童保育の運営を発展させてほしい。学童の延長で運動や学習や芸術活動の機会を増す活動があると嬉しいです。共働きでも子供が
興味を持ったりやる気を持っている習い事などをさせてあげやすい環境を望みます。もちろん有料でよいので。 

・保育園の充実はもちろんのこと、学童保育についてしっかりと考えていただきたいです。 

・利用料が高くても、民間学童を推進して欲しい。共働き世帯にとって、学童は、とても重要だが、ＰＴＡと学童の役員等、保護者の負担は大きいと
感じる。 

・放課後児童会の親の負担、どうにかなりませんか。船橋市と違いが大きすぎます。働くために利用しているのに、保護者会や市連協など負担が大き
いです。 

・学童保育について、学校給食がない場合に、お弁当の注文ができればありがたいです。 

・学童保育をもっと低くしてほしいです。 

・児童育成料とおやつ代、雑費をなぜわけて徴収しないのか？全員おやつを食べる前提であるなら、一括してわかりやすく徴収してほしい。全てを合
わせると、近隣で最も高額な利用料になっているので、最低でも船橋や八千代と同額になるようにしてもらいたい。 

・夫婦共働きのため、小学校就学後の学校外時間の過ごし方に懸念を持っています。安全・安心に過ごせる環境作りに、市としての積極的な取り組み
を要望します。 

・小・中学校の設備を見直してほしいです。クーラーは設置するとのことですがトイレなども。耐震もなんとかしてほしい。あとは、「給食」を充実し
てほしい。↑これが一番かな。 

・小学校の学童の様子をＨＰにのせたり、広報にのせたりしてオープンにして頂けると、利用する際の参考になります。 

・学童保育での係などがあり、少し負担に感じます。シルバー人材などに委託し、保護者の負担を減らしてほしい。 

・小学校の学童も両親共働き、又は片親ならば無償化にしてほしい 

・学童の時間内でも、公文をやらせてくれるとか、スイミングのお迎えが来てくれるとか、民間の業者との連携がうまくできるとありがたいです。教
育の底上げにもつながると思うのですが、是非、ご検討頂きたいです。 

・大久保小は、学童への送迎を車はダメと聞いたが、鷺沼小はＯＫと聞いた。大久保小もＯＫにしてほしい！！ 

 

（７）子育てに関する情報提供、相談について                  21 件 

◇子育て相談の充実について・・・7 件 

・奏の杜近辺で乳児があつまる所がない。ママ友がいない人も多く、なやんでる人が多い。 

・母乳相談室 

・出産だと入院した時、子供をどうしたら良いのか困っています。夫は早朝勤務（２時～）のため朝の送り出し、ねている間の留守番・見守りに何か
サービスが使えると良いのですが・・・ 

・発達グレーゾーンの子供の支援をしてもらいたいです。気軽に相談できる人がいない場合、その子育てはとてもストレスをかんじることになり、子
供の虐待が産まれやすいと思います。今、市では、ひまわり発達教室相談の方で相談出来ますが、小学生対象の支援は予約がとてもとりにくく、つね
に相談、指導してもらえる所を切に希望します。はっきり障害認定されにくい子供も生きにくさを感じ、その支援の場が少ないことで、親はおいつめ
られている現状を救って下さい。おねがいします。 

・子育てについての情報など、こちらから調べて知るのではなく、子供がいる全世帯だけでもわかるようにして欲しい。 

・保育師さんが悩みなどを定期的に聞いてくださり悩みの相談窓口へスムーズに案内していただけるのでとても心強いです。 

・小さい市の保健師さんや、相談員さんには日頃からお世話になっています。色々と相談にのって頂きありがたいです。今後ともよろしくお願いしま
す。 

 

◇学童保育に関する情報提供について・・・4 件 

・学童について、情報が得られにくい。小学生の子をもつ働いているお母さんからのみ情報がもらえる状況。保育園はＨＰ、見学などでわかることも
ある。学童終了時間の後、どのように下校しているのか、（集団なのか、付き添いはいるのか、暗い夜道に１人で帰るケースもあるのか）、学童で具体
的に何をしているのか、夏休みは弁当なのか、また朝から夕方までどのようにして過ごしているのか、など、小学校入学前にきちんと情報が入ればど
のくらい習い事をさせるか、会社に何を伝えなければいけないのか考えることができます。どこを見ればわかるのか教えていただきたいです 

・学童保育や放課後子供教室等、就学後の子ども達の活動場所の充実と、情報提供をお願いします。民間も含めた学童保育の状況について一覧で調べ
られるサイト等があると助かります。 

・学童保育姉妹割引など、あるのであれば、その割引額などを、ＨＰにのせてほしい。以前、電話で聞いた時、ハッキリ教えていただけなかった。 

・学童保育中はどの様に過ごすのか情報が欲しいです。民間の学童も含め検討したいと思っています。 

 

◇子育てに関する情報提供、相談その他について・・・4 件 

・無償化もそうなんですが子育て制度についてなど、市で何をして、何をしようとしているのかわからないもので、もっと教えて欲しいです。学校の
ことなども廃校になるのか合併になるのかうわさになっていますが、それによって引越し先や残るのか子どもにとって良い選択をするために、今後の
計画について教えて欲しいです。 

・現在、３月で長男が卒園するこども園が、来年度より３年保育へ変更になるのですが、下の子もできたら同じ園へ入れてあげたいと考えています。
募集人数を増やしていくのか、少ない人数のまま空いた枠を大人数で抽選を行っていくのか、今後どのようになっていくのか早めに知りたいです。 

・育児休業の申請や延長についてのコンシェルジュがいるといいなと思いました。友人の住んでいる市にはあるそうで（神奈川県大和市）いろいろ教
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えてもらったそうです。会社の人事もそんなに親切ではないので・・・（例えば次の４月に復帰したいなら、あなたの場合このタイミングで申し込み用
紙を出して、またこのタイミングで出した方がいいよ、など）あと保育付のリフレッシュ講座があったらいいなと思います。 

・ここ数年、保育所を増やして下さって、ありがとうございます。おかげで昨年は、無事に子供を保育所に入れることができました。今、子供は保育
所に通っていますが、幼稚園の幼児教育にも興味があります。実際、就労時間の関係で幼稚園は無理だと思うのですが、こども園のカリキュラムも中々
充実してると聞くので、注目しています。こども園はこれから増えていくようなので、ぜひどんどん情報を開示していってほしいです。 

・色々施設はあると思いますが、利用するのに一歩引けます・・・。こまかな呼び名に無知だと困惑。一時保育も利用してみたいが、どんなスタッフ
がいるのか、システム等よくわからないので利用せず終わりそう。 

・ファミサポが気になってはいますが、どんな方に預っていただくのかわからず不安なため結局利用したことがありません。もう少し情報等いただけ
ると助かります。 

・奏の社周辺で子供が増えていることで、小学校や中学校が今後本当にちゃんと受入れできるのか心配しています。小、中学校の入学人数の予想や増
築などの計画について、もっと周辺住民に定期的に知らせてほしい。人数が多すぎて教育環境が心配なら、私立受験させるかなど、こちらも考えなけ
ればと思っているので。 

・児童会の利用料等について全く無知なので分かりませんが貧困世帯なので子供達を夏、冬休み過ごせて、食事等が支給されるような場所はあるでし
ょうか。家庭で上手く生活ができていない子達が優先的に見てあげられる様な場所があってほしいです。近頃のネグレストを含む虐待など痛ましいニ
ュースが多いですが、冬休み、夏休みがそういう事が起こりやすいそうです。休み中も子供達が安全に過ごせるように人の目が届くかんきょうをつく
ってほしいです 

・ママでも気軽に子どもを預けてリフレッシュできる環境や、働ける環境が欲しいです。その環境があっても、知らない人が多かったり、利用の仕方
がわからなかったり。私も実家が関西で、４年前に習志野市へ来ました。初めての地での初めての子育ては不安でいっぱいでした。２人目を出産後、
とても忙しくなり、実家や友達を頼りたくても近くにはいないので、かなりストレスを抱え、常にイライラしていました。 

・チーパスの利用できる所が分からない。店舗に表示が無く使用できるのかが分からない。チーパスのシールが貼ってあってもどのようなサービスの
店舗なのかが分からないため出かけた時に使いづらい。他県から引っ越してきたので、とても良いと思うが、いつ・どこで・どのようなサービスなの
かがネットとかじゃないと分からないのが残念。 

 

（８）ひとり親世帯や障がい児への支援について                31 件 

◇発達・療育支援センターの拡充について・・・14 件 

・ひまわり発達センターが手厚く大変有難い。特別支援教育の説明が大変分かりづらい。期日、ｔｏｄｏを明確に御教示頂きたい。 

・ひまわり発達相談センターや児童発達の制度を利用させてもらっており、感謝しています。ただ、個別支援計画で、いろんな施設で情報を共有でき
ると把握しておりますが、全ての各施設で何度も同じ質問票（生まれてからの発達の様子→いつアーウー言えるようになった、とかいつ指さした方を
向いた、とか・・・）を記入するよう言われますが、そういう情報は共有しないんだろうか、と疑問に思います。正直、ものすごい負担です。いつ「タ
ッチ」できたとか「３歩歩けた」とかいうハッキリした発達ならまだしも、いつアーと言ったとか、ハッキリ言って覚えていません。そういう細かい
同じ質問を何度もされても、多分全て違う解答になってると思います 

・ひまわり発達相談センター就学後も利用できるとよい。就学後に支援・相談先が、学校・教育委員会等になるので、ひまわりのような（学校、保育
所）とは別の相談先・通所先があると心強い。↑相談は１８才までＯＫだが、実際支援で毎月なり定期的に通えないと、あまり利用する機会もなくな
るため特別支援教育が、分け隔てることを推し進めるものにならないようにお願い致します。普通学級への加配・支援員の配置を希望します。 

・ひまわり発達センターの予約が３～４ヶ月待ち。これでは全くすすまないし、不十分すぎて話にならない。枠がすくなすぎる。これだけ働いている
両親が多いのに予約できるのも平日のみ。無職の母親をもつ子供しか利用できない。早急に改善してほしい。Ｈ３１年度は平日休館日を作ってもいい
が土日はやってほしい。 

・上の子が療育で移動支援を利用したいのに何回お願いしてもできない。放課後デイを利用しようと思っても共働きの時間帯に合っていなくて悩んで
います。数も少なくどこも結構いっぱいです。習志野市の教育委員会に質問しても解答がきちんとない。保育園からも人によって対応が良くないなど
聞いています。このまま習志野に住んでよいのか悩んでいます。４０年近く習志野に住んでいますが、文教都市という割に教育体制が整ってないよう
に思います。もう少し安心して住める市でないと、引っ越しを検討した方がよいのかとも思います。共働き継続しないと住宅ローンもあるので大変で
す。住みやすい市になるようお願いします。 

・宛名の子供ではなく、その兄弟ですが、昨年学習障害（発達障害）が判明し、色々動き始めたところ、子供のための通級やサポート体制が、足りて
おらず、現場の方はがんばって下さっているのに、予算や人員配置を市はやる気がないのか・・・？と感じることがあります。子供の成長は待ってく
れません。長い期間待たされることなく、支援が必要な子供が支援を受けられる市にしてほしいです。 

・あじさい療育支援センター（福祉型）を利用していますが、先生方の対応がすばらしく、いつも感謝しています。母に急用ができた場合など、預け
る先がなくて困る場合が時々あります。あじさいでもこども園の延長保育のように、２～３時間預かってくれると、なれているあじさいで安心できる
し、助かるのになぁと思うことがあります。先生方をもう少し増やして、先生方の負担を減らしてもらえると、こちらも相談しやすいのですが・・・。
宜しくお願いします。 

・あじさい療育支援センター等の障害児通所支援事業所を増やして頂きたいです。幼稚園やこども園では難しく、でもあじさいでは軽度で「もっと必
要な子がいる」と言われてしまうとどこに通わせるのが良いか分からなくなってしまう。グレーゾーンの子ども達が、適切な支援を受けられ、楽しく
過ごせる居場所を作って頂きたいです。宜しくお願いします。 

・当該子は早産のため、ひまわり発達支援センターにお世話になっていました。継続的・定期的に親身に支援していただき、相談に応じていただいた
り優しく成長を見守っていただき、先生方や制度にとても感謝しています。障害や発達に支援が必要な子の支援制度については学校への進学に直面し
た際、情報が多くなく、戸惑いました。学校の通級や特別支援制度について、ひまわり等で個別（少人数）に時間を設けて説明や相談する保護者会の
ようなものがあれば、進路を考える際により適切な選択ができる手助けになると思います。 

・普通級、情緒支援学級に所属する発達障害と思われる子供達の放課後の居場所の充実（放課後デイサービス等）を希望します。インクルーシブを実
現させるための、支援する方々への報酬面の見直し（ｕｐ）をして、質の向上をはかるべき。支援する方々の増員が出来れば、働きやすくなり見て頂
く子供も楽しい時間がより過ごせるようになると思います。 

・いま続々と新しい保育園・こども園がふえているのでこのまま働きながら子育てできる環境作りをよろしくお願いします。加えて我が家の長男は発
達障害がありますが、療育施設の充実も希望します。（いま定員がいっぱいというところが多いので） 

・療育の場所，利用日数を増やしていただきたい。 

・現在３才２ケ月の子供がおります。２才６ヶ月より週３日児童発達支援の事業所に通所しています。通うまで精神的にも肉体的にも辛いことが多か
ったです。子供のサポートはとてもありがたいですが、母親のサポートは薄いと感じています。（メンタル的な）身心疲れているお母さんたくさんいま
す。 

・屋敷小学区に住んでいます。屋敷小に通級（まなびルーム）ができたのでよかったです。上の子（小２）が利用していますが、とても助かっていま
す。作って頂き、ありがとうございました。 

 

◇ひとり親世帯への経済的支援について・・・9 件 

・片親への補助がない 

・低所得者だけでも,産婦ケアーの費用助成（シングルマザーや家族の援助を受けられない人のために。育児疲れやストレス軽減のために） 

・ひとり親なので、ＰＴＡへの参加が重荷です。会費や親の労働力ありきの運営を見直しを（をあてにする）して欲しいです。対策が出来ないのであ
れば、「ひとり親はＰＴＡへの加入を免除」等市から学校への通知を大々的に行ってほしいです。 
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・ひとり親家庭で所得制限（決して高給とりでない）がかかりひとり親家庭と認定されず、手当がなにひとつもらえない。正社員よりパートなどのほ
うが子供ひとりあたり〇万円ともらえて月々結局は、当方より月額もらえ、当方は給与のみ。市で、当方の様な世帯をカバーしてほしい。 

・私はシングルマザーで、すぐにでも保育園に入りたかったが、なかなか入れず、とても不安でした。シングルマザーなど家計に不安がある方は一時
保育に優先してもらえたりしたらとても助かるかと思う。 

・私は男手で、育てています。母が居りますが、７６才になって、土曜日は、保育園に預けたいのですが、土曜日は子供が登所が少ないため、子供が
行っても、おもしろく無いと言って、行きたがらないため、母に無理を言って、土曜日は母に、見てもらっています。母も、あと数年で、見られなく
なってしまうので、これから、大変になると思います。もう少し、シングルにたいして、育てやすい環境をお願いしたいです。 

・昨年、保育園の申し込みをした時、母子家庭なのに保育園を落ちて生活保護を受けさせてもらえてたから、子供達を食べさせたり、学校に行かせる
事が出来た。子育て支援課の人達に何度も仕事探すのも保育園に入れなきゃ出来ないと言ったのに、決まりなんで！しか言ってくれず、生活保護を受
けれてなかったら家族全員で死んでましたね。他の市は母子家族が優先なのに習志野は違う事に異議しか感じません。何かあっても子育て支援課には
二度と相談しません。 

・シングルに対しての支援がないように感じる（所得有の場合） 

・フルタイムで働くシングルマザー（夫死別）です。親も高齢なので、親に頼らなくても子供を安心して預けられるような環境の整った設備や制度が
あるとうれしいです。 

 

◇障がい児支援その他について・・・8 件 

・放課後等デイサービスにも通じる部分があります。事業者任せにせず、障害の重い子、個別の支援が多く必要な子のよりよい居場所づくりをしてい
ただきたい。事業所の中には、好ましくない支援の仕方をしてしまっているところもあります。 

・障害児の母親が働ける働きやすい環境、支援を整えて欲しい。 

・障害児通所支援事業所に通所しているが、時間が短い為その曜日は仕事を入れられない。保育所ぐらい融通があるといいなっと思います。 

・兄弟に病気や障害がある場合にも、保育所に入りやすい環境が整って頂けるとありがたいです。障がい児通所施設も、兄弟は同伴することが出来な
いため、預け先がないと障がいのある子供が通所できる日数も限られてしまいます。どうぞよろしくお願い致します。 

・保育所等への、障がい児や医療的ケア児の、受け入れ体制を確立し、入所者募集時に明示してほしいです。 

・みはな小学校、東習志野小学校に知的クラスを作ってほしい。よろしくお願いします。 

・アンケート等でニーズが少なくても、特別支援など必要な施策は、充実させることを続けてほしいと思います。 

・障がい児対応がまだまだ充分でない健康児とくらべて同じようには出来ないのは分かっているが、同じ環境で過ごさせてあげたい親、普通に働きた
い親にとっては満足ではないのが現実である。 

 

（９）子育て支援サービスについて                       80 件 

◇こどもセンター、きらっこルームの拡充について・・・27 件 
・菊田みのり保育園で実施していた「子どもセンター」がなくなってしまい奏の社の住民は大変、不満な気持ちを頂いていました。子供のために子ど
もセンターの再開をお願いしたいです。車、自転車を持たない人も沢山います。 

・つどいの広場「きらっ子ルーム」のような施設の数が少ないので増やしてほしいです。船橋市のような児童ホームを作ってほしいです。 

・こどもセンター、きらっ子ルームも開設してほしい 

・奏の杜エリアの子供の人口に対して、子育て支援施設（子供センター等）が近隣に未だにないのはおかしいと思う。 

・支援センターの増設 

・ＪＲ津田沼駅付近にもできればきらっこルームやこどもセンター等の子育て支援事業の施設を設けていただけたら助かります。（現在はバスや電車
を利用して施設を利用させてもらっているので。） 

・藤崎地区にこどもセンターを作って下さい。 

・きらっこルームがもっとあったらいい。市に２カ所は少ないと思う 

・津田沼２丁目付近に子供センターがないので、例えばモリシア内等にあると利用しやすいと思います。 

・小さくてもいろんな所に子供センターなどの遊べるような所を作ってほしいです。子供向けの楽しいイベントなど、たくさんしてほしいです。その
際、情報を得られにくいので、いろんな所にポスターをはったり、よく分かるようにしてほしいです。 

・津田沼駅周辺にこどもセンターが欲しい。 

・全体的にニーズに合っていないと感じます。「きらっこルーム」のような、室内で安全に親子で過ごせる公共の施設がとても少ないです。きらっこル
ーム谷津も、とても狭く、２才でもう物足りない設備です。それ以外の施設は車でないと行けません。船橋市の児童ホームに初めて行ったとき、こん
なに広く、安全に、乳幼児が遊べる屋内の公共施設が有るんだと、衝撃をうけました。しかも各地に点在しているとのこと・・・。私立幼稚園の入園
金の補助といい、船橋市の子育て支援の充実さをみると、子供が増えてきている習志野市の物足りなさがとても残念です。 

・奏の杜地域に子育て支援施設を増やしてほしい。 

・こどもセンターや図書館が近所にないため、利用しにくい。・図書館内で本を借りたくても小さな子ども連れだと周囲に迷惑をかけてしいまうため利
用しづらい。（子どもの本を探す時でも、じっとしていられない） 

・きらっ子広場のような場所を増やしてほしい。第１子の子を育てていた市（市川市）は、広場が沢山あり、自宅で過ごす事も少なく、子も親もリフ
レッシュできていたが、習志野市に引っこして来て、少なく、とても混みあっているため使用しにくく、がっかりした。 

・菊田みのり保育園のこどもセンターを再開してほしい・谷津地区にもこどもセンターがほしい。きらっこルームはせまい。 

・子どもセンターやきらっ子ルームのイベントが全然充実していない。「ハイハイレース」とかイベントは他の市はやっているのに習志野はない。寝相
アート等取り入れてる市もあるのに。０歳の日、あそぶ日など決めたほうがいい。子どもセンターであそばせてた時大きい子たちが普通に赤ちゃんコ
ーナーに走ってくるので怖かった。習志野は子育て支援活動のレベルが少し低いと思う。 

・現在あるこどもセンター、きらっ子ルームには大変不満があります。奏の杜周辺に住んでいると、鷺沼まで遠く、小さい子供を車で連れて行っても、
駐車場５台では空いている保証ありません。比較的近いきらっ子ルーム谷津は駐車場がなく、周囲は特に坂道が多く、ベビーカーを押して歩くにはア
クセスが悪い。一度利用しましたが、狭い部屋に親と赤ちゃんがすし詰め状態で、はいはいや歩きたい時期の子供には苦痛な環境なので行くのをやめ
ました。イベントが多く、人気があるそうですが、需要と供給がアンバランスすぎます。 

・こどもセンターの様な日常的に使える遊び場はとてもうれしいので、もっとふえたらいいなと思います。又、単日のイベント（子供や子育ての親向
け）がもっとあればいいなと思います。 

・子どもセンター、きらっ子ルーム、子育てサロンと、よく利用させていただきました。子どもセンターのように、乳児ではなく、少し大きくなって
からも安心して遊べる場所が増えるのはありがたいです。 

・子どもセンターを増やしてほしい。自宅から遠いと行きにくいため。 

・奏の社地区にこどもセンターがなく、菊田みのり保育園のこどもセンターが「施設が足りている」という理由で閉鎖されてしまってとても残念です。
「足りている」というのは誰が判断するのでしょうか。同じ地区の同世代の子供がいるママ達はそのような認識が全くなく「足りていない」と思って
いる人がほとんどです。これから増やしていただけると、ますますマンションが増えて子育て世代が引っ越してくるこの地域には助かると思います。 
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・現在奏の社に住んでいます。上の子が赤ちゃんだったころはなんとか一番近いきらっこルーム谷津まで足を運んでいましたが、２人目が産まれてか
らは行きたくてもほぼ行くことができず、もっと近くにあったらいいなと思っていました。こどもセンターなどに行くと、子供も他の子とのふれあい
をもてたり、おもちゃであそべて楽しそうなのと、育児の相談ができて私もすごく気が楽になるので検討していただければ幸いです。 

・谷津のきらっ子ルームを数回利用したが、自宅から距離があった為通わなくなってしまった。ＪＲ津田沼から近い所にもあれば利用しやすい。 

・奏の社地区でもどこか拠点をもうけて支援活動を行ってほしいです。→子育て中の母親が集まっておしゃべりができる時間（保育があればなお良い
ですが）保健センターや京成線あたりへ歩きでアクセスすることは難しいので。徒歩移動＋ベビーカーを考えると、最短のきらっ子ルームやつでも夏
場は厳しいです。モリシアの会議室（ホール？）、谷津コミュニケーションセンターでも・・・ 

・きらっ子ルームにずいぶんお世話になりましたが、やつと大久保だけではアクセスが良くない地域もあるのでもっと増やしてもらいたいです。 

・杉の子こども園や鷺沼こどもセンターをよく利用しますが先生方がみんなやさしく、相談にものってくれ、子供も楽しそうに過ごしているのでとて
も助かります。・顔見知りのお母さん達と話したり、イベントがあったり気分転換になっています。こういった施設があって良かったと思います。 

 

◇ファミリーサポートセンターについての情報提供について・・・15 件 
・ファミリーサポートを登録はしているものの、利用した事がありません。実際に利用されている方は現状どれぐらいいらっしゃるのでしょうか。登
録数は開示されておりますが、利用者数や利用状況がいまいちクリアーでなくて一歩が踏み出せずにおります。 

・ファミサポなどの個人へ幼児を長時間預ける事について、その個人の方への体力的負担や、１日何をして過ごすか等心配してしまう。保育施設や子
どもセンターなど設備が整った場所で、他の子どもと触れ合いながら、その施設のカリキュラムも利用しながらだと、個人の方への負担も少なく、何
をして過ごそうかと悩まれる事もないのかなと思います。 

・近場に親族等おらず、ファミサポも思うように利用できません。→提供会員が少なく希望に合う方がなかなかいない育休中も利用している方がいる
ようですがどうすれば利用できるのでしょうか。 

・ファミリーサポートセンターをすすめられて（市の職員の方から）検討はするのですが利用させて頂く前に面談し、日時を決めると言うものなので、
自分が突然体調不良の時に預って頂けない制度なので、利用する事はありませんでした。親に頼りたくとも他界している、遠方に住んでいて来られな
い、高齢者である。そういった方の支援あるにはあるのでしょうけど元々千葉出身でないので情報入手が厳しく大変でした。子育て支援課で、担当が
コロコロ変わってしまい正直頼っていたのに残念で不信感を覚えました。子どもも成長したので、もう必要ありません。頼らずとも途中からは何とか
なりました。 

・ファミリーサポートは、誰でも提供会員になれるので、悪意のある大人に当たるリスクを考えると利用に踏み切れない・・・最後の切り札という感
じです。 

・ファミリーサポートを利用するための説明会の機会が少ない。 

・ファミリーサポートセンターは、現在お願いしている方は子供の性格等を理解して対応してくれるので助かっています。（以前の提供会員の方からは
「親の愛情不良なのではないか？」「言うことをきかないので困る」等、お迎えの度に言われ傷つきました。）→いろいろな子供の性格やタイプがある
ので、そこを理解されている方に、提供会員になってほしいです。提供会員自身の子供に対する物さしで全てを見てほしくないです。 

・本当はファミリーサポートも利用したかったのですがなかなか踏み出せずにいます。同じ状況のお母さん方もきっといるはずなので、これからの市
の政策に期待しています。 

・ファミサポを利用したいと思い登録したのですが、利用するにあたって、提供会員さんはどんな人なのかな・・・という不安があり、利用できずに
います。 

・ファミサポ使いたいけど使えず市外で今も探しています。男性は保育できないので女性が多いと安心ですが、古い考えも困ります。 

・船橋市では、子ども教室が実施されているのを聞いて、とても良いなと思いました。習志野市で、ファミリーサポートを利用させてもらっています
が、登録していてとても便利で良いと思うのですが（預かっていただいてありがたいのですが）本当に預かるのみなので、（長時間ゲームだったり、お
もちゃで遊ぶだったり、ＤＶＤを観るなど）で、お弁当を食べない事が多くあったので、本当にどうしてもの時だけ利用しています。もう少し、利用
の仕方を見直していただけると多く利用したいかなと思います。 

・ファミサポさんは現在、利用する家の主がいない時、利用者の家で子とファミサポのみの留守番ができないが、それができるような制度があると助
かるし、もっと利用したいと思う。 

・ファミサポ利用知るために説明会への参加が条件となっているが、訪問などでも対応してほしい。※我が家は多胎（双子）で、ファミサポ利用した
いと思ったことがありますが、説明会に行く（外出する）のが困難で、諦めました。 

・３つ子の事件をうけて、多胎（双子、３つ子）の母親をはじめとする、家をなかなか出られない人向けにファミサポの訪問とうろくを可能にしてあ
げて下さい。１人でも子がいれば出たくないのに、子が複数いる家は中々出られない。よい支援があってもそれをきょうじゅできないと思います。 

・ファミリーサポートは登録するのが大変で結局やってません 

 

◇こどもセンター、きらっこルームの利便性について・・・26 件 
・きらっ子ルーム大久保の駐車場、ムダだから解約してほしい。 

・きらっ子ルームをよく利用していますが、月に１度や〇ヶ月に１度でも「お父さんＤａｙ」のような、男性も参加しやすい日を作ると男性も、さら
に利用しやすいと思います。 

・こどもセンターも利用しましたが、もう少し安全な作りにして頂きたいです。 

・子供センターでの預かりは、曜日と時間が決まっており使いにくい。フリーで預かれるように変えてほしい。利用している人も少なく意味がないと
思う。 

・こどもセンターの園庭開放時間を長くしてほしい。（夏場は日中暑くなるので、朝早くから開放して下さると助かります。） 

・こどもセンターが、もう少し利用しやすく、駐車しやすい場所にあればと思います。モリシア内や、市役所など、室内で遊べる場所が、今後のため
にふえればと思います。市の施策だけではどうにもならない事かもしれませんが、子供がみんな朝から夕方まであずけられるようになれば、みんな就
労できると思います。 

・こどもセンターを初めて訪れました。先生のご対応がとてもあたたかく今後とも利用させて頂きたいのですがお母さん同士のセンター内での携帯の
利用が（主に写メ）気になります。ＳＮＳ等こわいのとルールを守って頂けないと安心して遊びにくいと感じました。 

・子供が小さい頃ですが、大久保のキラッこルームは何をするにもすぐ危ない危ないで、子供がおもいっきり遊べなかった。そんなに走りまわってる
わけでもなく、他の子に手を出しているわけでもないのに。他のお母さんも言ってました。その方は「親が近くで見ているので大丈夫です！」と伝え
たが、わかってもらえず。私も、せっかく行ってもイライラするので行かなくなりました。現在はそうでないことを願います。それに対し、杉の子の
こどもセンターはすごく良かったです。 

・子供を預けて仕事をしたことがないのでどのような不便さがあるか、具体的には分からないのですが、パート希望なので、パートの方たちが働きや
すい環境であってほしいと思っています。 

・こどもセンターのおもちゃを増やしてほしい。・よみきかせ等のイベントを増やしてほしい。、 

・きらっ子ルームを頻繁に利用させていただいております。利用時間について、９：００～１７：００までと、朝晩１時間ずつ延長していただけると
嬉しいです。 

・こどもセンターなのに、冷たい態度や感じの悪い対応をしてくる人がいて、行きにくくなったので、考えてほしいし、せまい。場所が少ない。 
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◇こどもセンター、きらっこルームへの謝意について・・・10件 

・きらっこルームをよく利用しています。スタッフの方はみなさんとても親切です。また、地域の方々と交流でき、街でお会いすると声をかけあうな
どできるようになり、とても感謝しています。 

・こどもセンターには、子どもが小さい頃、大変お世話になりました。これからも、就園前の幼児親子の遊び、交流の場として、長く続けて欲しいで
す。 

・現在こどもセンターを主に利用しています。他の市の育児支援センターを利用した事もあるのですが、習志野市のこどもセンターは、特に、先生方
がプロフェッショナルで本当に素晴らしいです！！困っている事や悩んでいる事にきちんと耳を傾けて聞いて下さり、対応策を一緒に考えてくれてい
ます。これからも長く続けて欲しいです。今利用していないサービスについては、イメージがまだわきにくく、具体的な回答ができませんでした。す
みません。限りある予算・資源の中で、多くの方が使い易い（選択肢が多い）環境になれば良いなと思います。 

・今住んでいるのは地元ではなく、日常的に両親等のサポートをうけることもできず、子供もパワフルなのでなかなかママ友もできず、一人で抱え込
む日が多くありました。そんな時きらっ子ルームの先生方には相談もできたり、心の支えになっていただきました。 

・きらっこルームやつが主催されている夫婦講座に参加させていただいています。毎回大変勉強になるお話が聞けて夫婦共々楽しみにしています。こ
れからも子育てに役立つ講座の企画楽しみにしています。土、日開催の講座はなかなかないため、毎回助かっています。 

・未就学児のときは鷺沼こどもセンターにてたくさんの楽しい時間とサポート（心の支え）になって頂き大変感謝致しております。 

・育児休業中は子どもセンターに毎日通い、先生方や他のお母さん方と交流することが出来、大変助かりました。現在保育園に通っていますが、小学
校に行った時の学童の状況に不安があります。 

・大久保のきらっこルームをよく利用しています。初めての子育てで分からないことが多いので月齢の近い方や先生に些細な事を話したり相談ができ
るので助かっています。これからも継続していただきたいです。 

・こどもセンターや図書館の読み聞かせなど親子で楽しめる場所が身近にあってありがたいです。 

・杉の子こどもセンターのスタッフはとてもすばらしいと感じる。 

 

◇公共施設でのイベントや講座の充実について・・・4 件 
・公民館などで行われる子育てリフレッシュ講座など子どもを預けて講座を受けられるイベントが極端に少ない。 

・公民館や市役所などで子ども向けのイベントや講座がもっと増えてくれると嬉しいです 

・近所の保護者との交流会を設けてほしい。（交流の場はあっても深く話をする機会があまりないので。）気軽に子どもを預けられる制度があると助か
る。（ファミサポは、６か月～しか利用できないので、月齢が低い子どもがいるとリフレッシュできない。ファミサポの仕組みがよく分かっていない。） 

・ママ友をつくる機会がもっとあると良い。子連れできらっこルームに行くには遠い。 

 

◇子育て支援サービスその他について・・・12 件 
・奏の社集会所での子育て支援事業を増してほしい。（ほっぺのような・・・） 

・現在ファミサポるーむを利用させて頂いております。２時間会員の方がこどもセンターでこどもをみてくれるのが現状ですが、預かり時間があと少
し（１～２時間）長いものがあれば助かるなぁと感じております。ぜひご検討頂けたら有難いです。 

・市川市から２年前に転入してきましたが、産後ケアが不足しているように感じました。市が産後１～２ヶ月はヘルパー利用を援助してくれるサービ
スが必要です！！第一子は市川市で出産、第二子を習志野市で出産、祖父母は遠方です。自費でヘルパー利用をすると高額なため・・・でも産じょく
期は体が動かせませんでした・・・ 

・先日離乳食教室に参加しました。為になるお話を聞けて参加して良かったです。子供センターはスタッフの方も親切で設備もキレイだし今後とも利
用させて頂きたいと思います。 

・子育て支援についてもっと積極的に取り組むべきだと思う。 

・今は１歳半で離乳食は完了期ですが、偏食でおかずをあまり食べないので、料理教室があれば是非参加したいです。 

・子育て支援は、子育て中の保護者の負担が軽減されるので、大変感謝しています。これからも継続してサービスを提供していただけるとありがたい
と思います。 

・「あそびの教室」に参加させて頂いていましたが、近くに相談できる相手がいない中で保健師さんたちに継続的に、気軽に相談できる場があってとて
もありがたかったです。子どもの成長を一緒に見守ってくれたのも嬉しかったです。お世話になりました。 

・産後ケア事業がほしかった。実家を頼れず、上の子もいてとてもしんどかった。産後１年で８回～１２回、ヘルパーさんが呼べる等の事業をしてい
る自治体もあるため、検討してほしい。（有料でもいいので） 

・谷津コミュニティセンターや図書館などは子連れにはささいな事で注意するのに、ルールを守っていない男性には何も言わなかったり、態度が公平
でないと感じ、気持ちよく利用することができません。一貫した態度、基準でのお仕事をお願い致します。 

・自分自身が病気になった時に、子供の面倒をどうやって見るか困ることがある。熱があっても無理して動くか、自分の親に来てもらっている。ファ
ミリーサポートは預けに行く必要があるのでこういう場合は利用できない。市で登録のベビーシッターなどあると便利。体調が最近悪く、回答が遅く
なりすみません。 

・「わくわく学びランド」などを市内各所で実施してほしい。（教育センターの場所が少々遠いため参加を見送っている）・「こども劇場」など、学校外
での体験活動をしている団体への助成金を増やしてほしい（興味のあるイベント案内が来ても、参加費が高いと感じる。５００円くらいで参加できる
ようになるとうれしい） 

 

（10）子どもの居場所について                        53 件 

◇児童館の実施について・・・22 件 
・放課後に子供達が暑くても雨でも遊べるような児童館が欲しいです。谷津コミュのフリースペースが子供だけで利用できなくなり、遊ぶ場所がなく
なり困っています。 

・図書館、児童館を充実させてほしい 

・奏の杜地区に児童館を作って欲しい。谷津は遠いし、奏の杜は子育て世代が集中しているので作ってもデメリットは少ないかと思います。 

・０～１２歳の子供たちが屋内・屋外で楽しく遊べる児童館をつくってほしい。 

・図書館や児童館の充実をお願いします。 

・天気が悪い時でも室内であそべるような児童館が近くに出来るとうれしいです。 

・小学生が遊べる児童施設がなく、未就学児は子どもセンターなどがあるが、小学生以降に不満がある。公園などは大人の目がないので、無法地帯に
なっていて、中学生のタバコ、小学生のゲーム機での遊具の専有など問題が多いので、習志野市の公園であそばせたくない。すぐにでも児童館をつく
ってほしい 

・鷺沼小地区に図書館や児童館などがないため、放課後の遊び場がありません。ボールを使える広場もないため道路に子供があふれかえっています。
子供達が安全に遊べる場所を検討していただけたらと思います。 
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・子供が多いところに児童館が欲しいです。 

・小学生が公園で遊んでいる姿を見かけない→公園にアスレチックを作ってほしい例）奏の杜公園の丘になっている場所にアスレチック（木） 

・０才児から遊べる場所（きらっこルーム）や、公園など多くほしい。 

・藤崎地区は公園が少なく、（子供）支援センターなども少ないあってもみのりつくしこども園の小さな子どもセンターのみで、２～３才になると、も
の足りずおもいきり遊べる所がないので、作ってほしい。 

・習志野市にも児童館等、少し大きくなっても遊べる所があるといいと思います 

・自分が育った東京都には、高校生まで利用できる児童館が近所にあり、放課後、親が仕事をしてようがしていまいが遊びに行けた。千葉県も当然あ
ると思っていたが、子供を遊ばせようと探したがなく、びっくりした。乳幼児が遊べる所だけでなく、大きい子供が自由に遊びに行けて、指導員が常
駐している児童館がなぜないのか、分かりません。絶対作って欲しいです。 

・今回、あげられていることではないのですが、もっと公園を増やしてほしい。遊具が、子供であふれている。 

・こどもセンターが本当にもったいないと思います。私の実家は、となりの船橋なのですが児童館があり、小学生が遊べています。習志野市は、市立
の幼稚園があり、本当に助かっていますが、小学生になったとたん、施設がなくなり、あれ？と思いました。京成津田沼の駅前の旧ホテルあと地に幼・
小・中が遊べたり、自習できる施設があればなぁ～と思いました。 

・都内にある児童館などあったら、もっと子供が遊べる場所になるのではないでしょうか？もっとボールをいっぱいけれる所、走っても、さわいでも
いい所。きっと子供達の憩いの場所になると思います。近くの公園ではボールは禁止、さわいではダメ、って子供からそれを取ってしまったら、発散
できる所がないと思います。私の時代は色んな地域の子供達が集まれるそんな所がありました。楽しかったのを覚えています。 

・自宅近くに公園（遊具がいくつかあるような）がなく遊ばせる場所に困る支援センターなど遠く気軽に行こうと思えない 

・子供達、市民が自由に遊べる室内が欲しい習志野市の小学生が安心して遊べる所雨でも遊べる場所が欲しい！（夏休み、冬休みも８～１７時まで自
由に遊べると主婦も安心して働らける！習志野公園の遊具少ない。ボール遊びできない、遊ぶ所が少ない 

・近くに子どもセンター（児童館）がないのが不満です。気候が悪い日でも屋内で子どもが遊べる公共施設があると嬉しいです。子どもだけでなく、
成人や高齢者も利用できるような施設だとより良いと思います。 

・０～３歳児が利用しやすい施設は多く見られるが、３～が利用しやすい所、また上の子（小学生）と一緒に遊べる施設が少ないかと・・・公園等の
遊具もブランコのみ等数も少なく、子供が発想して遊べるものが少ない。 

・船橋市の様な、放課後子供たちが安心して遊べる児童ホームなどがあるといいと思います。未就園児の時に三山児童ホームに遊びに行ったりしてい
ましたが、午前中は赤ちゃん～未就園児、午後は小学生たちがあそべてとてもうらやましく思いました。学年をこえての交流もできるし、卓球やボー
ルあそび、実験、トランポリンなどであそべました。夏休みも安心してすごせるしとてもいいと思います。 

・０～３歳へのきらっこなどの施設はありますが少し大きくなった４歳～小学生がのびのび遊べる大規模な児童館（千葉市にあるきぼーるのような）
が近くにあると大変助かります。 

 

◇子ども居場所となる施設の増加について・・・13 件 
・津田沼周辺に子供があそべる場所（室内）が少ないです。谷津のきらっ子のみ？ぜひ作ってください！！ 

・徒歩圏内に子どもセンターを作ってほしい。駅前等。千葉市のきぼーるのような施設をつくってほしい。津田沼駅周辺に自習もできるような大型の
図書館をつくってほしい。 

・藤崎周辺にこどもセンターが少ないので、子供を遊ばせる場所に困っています。習志野市役所は新しくなってとても広いので、どこか１部を子供の
遊べるスペースとして何か作っていただけたら、大変助かります。多くのママ達の意見です。また、船橋市のように児童ホームを作って欲しいと強く
思います。それは難しいと広報での回答を見た事もありますが、習志野市は子供が安全に遊べるスペース、場所が少なすぎるので、再検討していただ
きたいです。よろしくお願い致します。 

・無料で利用できる施設があれば良い（例）千葉市「きぼーる」のような施設 

・もっと児童厚生施設を増やして欲しいです。津田沼地区には子供が多いにもかかわらず、児童遊園と言えるような公園が少ない。児童館もありませ
ん。菊田公民館の跡地に何が作られるのでしょうか？ぜひ子供達が安心して遊べる施設を作っていただきたいです。船橋市の方がこういった場所が多
くあるので、人口が急増している習志野市も共働き世帯も増え、増々、育児のしやすい町が求められていると思います。 

・藤崎２丁目に子が遊べる施設がないので検討してほしい。遠いところにしかない。屋内、外どちらも不足している。 

・大久保小の学童は４年生から入所することができませんでした。特に夏休みは猛暑の影響で外でも遊ばせることができず、また、公共施設では子供
はうるさいと注意されることも。（市民プラザ）。大人（老人含め）はお金をだせばカフェでもレストランでもどこへでも行けますが、子供（小学生）
が遊べる場所がまったくありません。共働家庭で学童に入所できなかった場合の対応を市としてしっかりやって頂きたい。 

・子どもが遊べる施設（公園など）が案外少ないなと感じています。無料で遊べる大きめの広場や動物園があればなーと（他市にはあります）←駅か
ら遠い所しかない 

・室内で無料であそべる所が少ない。子供の数に、あそぶ場所や事業所が少ないかわからない。 

・子供が無料で遊べる広い室内の施設を作ってほしいです。（例えば千葉のキボールのような） 

・子どもが遊べる施設が圧倒的に少ないと思います。船橋の薬園台プールのようなものが習志野にもあればいいのに・・・と。 

・放課後児童会に行っていない子供が、遅くまで公園にいたりするので、子供の居場所、心のよりどころがあると良いと思う。 

・藤崎エリアにも公的施設（遊び場、学ぶなど）を作って欲しいです。祖父母に子どもを見てもらう場合、大久保までは遠いので近くにも出来て欲し
いです。 

 

◇公園の増設について・・・6 件 
・”遊び場”についてですが、整備された中小規模の公園は点在しますが、自然豊かであったり、起伏にとんだ公園が少ないのが少し残念です。なの
で大久保のプレイパーク事業には期待しています。子ども達がワクワクして、自主的に、クリエイティブに遊べる”遊び場”が増えて欲しいです。 

・奏の社は子どもがたくさーんいるので、もっと公園があるといい 

・自宅近くに児童公園や子どものセンターがないので遊ばせる↓少ないのに困る。 

・公園をもっと整備して欲しい。子供が安心して遊べるように整備（管理人）の人を置いたり、遊具を充実させたり、広さを確保したり、じゃぶじゃ
ぶ池も増やして欲しい。特に奏の杜周辺。子供の数より遊ぶ所が少なくて公園が混雑している。又、つくられた緑ばかりで、虫とりや花つみなどの自
然とふれあうことができない。日かげもなくて遊ばせづらい。ご検討のほどよろしくお願いします。 

・以前住んでいた藤崎地区は公園が少なく不便だった 

・公園が少ない 

 

◇子どもの居場所その他について・・・12 件 
・近所の公園ではボールを使用できなくなったり、防犯上の問題もあるので、以前まで（２～３年前まで）は学校の校庭で放課後遊べたので、たくさ
んの友達とのコミュニケーションの場所に最適なので、また開放するように戻して欲しい。（袖ヶ浦東小学校） 

・公園の土の定期的な消毒。公園の衛生管理について知りたい。 

・０歳～遊ばせられるスペースを充実してほしい。 
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・以前千葉市に住んでいました。１駅ごとに「子育てリラックス館」というのがあり、小さい赤ちゃんから４～５才の子まで、遊べて、場合によって
は補助員さんに相談できて、のような場所で子供が１～２才まですごく心の寄りどころとなってました。そういう場が、奏の杜地区にあればよいのに
と思います。「きらっ子ルーム谷津」はすごく小さい赤ちゃんの所、という感じだし、手狭まそうで３～４才を連れて行くには・・・と思ってしまいま
す。例えば、谷津１号児童公園の公民館とか、活用できそうな場所を使って欲しい。 

・子供と親が楽しめるレストラン・カフェ・商業施設が欲しいです・海浜幕張のベイパークの様な街づくりを希望します。 

・市の運営する子どもが安全に利用できるスポーツセンター（市営プールなど）を作ってほしい。（津田沼周辺） 

・子供を育てながら、働きやすい環境を作って欲しいです。子供がのびのび、すこやかに育ってくれるような場所など力を入れて頂きたい。 

・ボール使用禁止の公園が多く、すぐ近所の公園に遠くから車で来たりする親子など増えています。富士見公園（大久保団地）の横は、ボール使用Ｏ
Ｋです。バスケットゴールもあるので、使う人が多く、すぐにゴールネットがやぶれて困っています。ボール使用ＯＫの公園が増えてくれると、助か
ります。 

・親が子育てを楽しめる環境をもっと作ってほしい。 

・公園がきたない。遊具が古かったり、壊れていたりするものも。（タバコのごみなどもよく見る） 

・公園について、遊具を増やしていただきたいです。どの公園にも、幼児向けの滑り台しかなく（ややアスレチック風なものもありますが）ブランコ
やシーソー、ジャングルジムなどがあると良いと思います。 

・親向けの子育てについて学べる機会がほしいです 

 

（11）子育ち子育てのまちづくりについて                    23 件 

◇マンション増加に対する施設の不足について・・・16 件 
・数年前と比べて大幅に子供の人数が増えてしまい、どこもかしこも人数が多すぎて、だんだんと住み難い町になってきてしまっている様に思います。
人口を増やすだけ増やして、学校やその他教育・子育て関連の施設についての受け入れ環境については、後手後手になってしまっていると感じる事が
多いです。 

・比較的充実していると思いますが、市内の駅近高層マンションの増加による影響と、その対策についても気になるところです。 

・マンション等は、たて続けに建設されているのに、子育て支援が全く追いついていない事を感じ、今後の子育てに不安しかありません。大丈夫でし
ょうか？都市計画あっての建設なら良いのですが・・・。 

・子供の人口が増えているかと思いますので、それにみあった施策をお願いします。いつもありがとうございます。 

・習志野市の子育て環境が整っていたのは３－４年前まで。どんどん子どもが増え計画性のない都市開発のおかげで保育園に入れず小学校はパンク、
さらには学童に入れない（４年生以降）個人的には菊田保育所の私立化、津田沼小学校の民営化で市の政策にほんろうされている。今までとても住み
やすく感じていたのに残念です。色々考えて下さってるとは思いますが、今後は学童に入れなかった場合も考えなければいけない時代なんですね。 

・子どもをみている人間が働きたいと思ったときに、困ることなくすぐに子どもを預けられるように施設やシステムなどをしっかり整えてほしい。マ
ンションばかり建てて、小学校が足りない云々の話にうんざりしている。安心して子育てできるよう、都市計画から見直してほしい。 

・私達の住むエリアでは小学校の生活環境が良くない気がします。マンションの誘地の話も町の活性化になりますが、学校が不足するのが目に見えて
いるのに、すごくもったいない進め方の様な気がします。公園で体育を行なう小学校なんて聞いた事無いです。子供の教育を考えるなら、最優先に考
えるべき事だと思います施策を充実させる前に、子供の生活環境を充実させて下さい。３～４年住んでいますが、進まない生活環境改善にあきれ、町
を離れたくも思います 

・谷津小学区またはその周辺の子供の人数が多すぎると思います。タワーマンションも建ち、一中へ通学する生徒数は本当にパンク状態にはならない
のでしょうか。急な中学校の学区変更だけはやめて下さい。子供達、１人１人に目が届くよう、教員数を増やすなど、しっかりとした対策をおねがい
します。 

・保育園、幼稚園、小学校すべてが習志野市は足りない状態だと思います。子供達がまだ小さいが毎年とても不安です。経済状況で仕事の復帰はしな
ければならないのに上の子の保育園が見つからず苦労しました。 

・津田沼駅前マンション（７５６戸）の入居が始まったらさらに保育園が厳しくなると思うのですがそちらの対策はどのようになっているのでしょう
か。 

・奏の社人口増加に対する対応がそもそも”計画”されたものだったのか疑問を覚える。奏の社公園の遊具にしても数が足りず、子供があふれている。
谷津南へのバス通学のリスク、代替案、災害時の対応など可能な限り可視化してもらいたい。 

・マンション立ちすぎて昔から住んでいる人が保育園に入れない。まずは保育園を増やしてからマンション建設がいいのでは？ 

・認可保育園が少なすぎる！待機児童が多すぎる！！なのに、ポイント（働いていないなど）が少なくて入りたくても入れない！！！なのに、どんど
んマンションをたてていく！！！バカなのか？と思ってしまう。 

・タワーマンションの建設等、市民数が増える上で保育園の確保、安全に学校に通えるよう施策をしっかりしていただきたいです。（施策があるのであ
れば、もっと周知すべき）電車など公共の交通機関の利用者数も増加する上で、ホームの安全確保等もお願いします。（武蔵小杉のように遅延などある
と駅の外まで並ぶなどといった事のないようにしてほしい） 

・マンションは増えるのに、保育園は小規模ばかりで全然足りていない。まだ先のことだけど、学童保育も利用したい人がたくさん増えるだろうし、
不安・・・。 

・小学校・学童保育のパンク問題が非常に心配です。子育てのしやすさ（子供の多さ）について特に気にせず習志野市に都内から転入してきましたが、
小学校がバス通学になることや（通学専用バスではない）学童保育に４年生以上が入れない可能性が高いことの不安を感じています。また、小学校の
１クラスの人数が多くなることについても懸念しています。同じ地域の方も保育園の待機で困っている方が多く、奏の杜の「新しい街で住みやすいの
ではないか」というイメージが、子供を持った途端変わりつつあります。 

 

◇子育ち子育てのまちづくりその他について・・・7 件 
・ＬＧBＴのパートナー制度を作り、彼、彼女らとの養子縁組を推める。シングルマザーやその子どもの保護施設を作る。 

・子育てにおいて近隣と同じレベルで良しとするのではなく、突出した施策で魅力的な市になって欲しい。 

・五中学区に住みましたが子育て支援施設が遠く大変です公共交通も不便ですのでなおさら 

・育休が終わるため、認可外の保育園に４月から入れます。保育園の選行が、どうかと思います。私は時短勤務ですが、片道１．５ｈかかります。夫
は毎日終電かタクシー、土日も仕事に行くことが多いです。そういった点は、条件に含まれないため、認可は、駅→認可→自宅まで１ｈかかる所にし
か受かりませんでした。子供となるべく過ごしたいのに、本来それがあるべき姿だと思うのに、自治体はそこまで考慮してくれません。また数年後学
童は大丈夫でしょうか。今の保育児の待機児童を見ると数年後が心配ですが、市役所に電話した所今の所計画はないとのことでした。今時点ではなく、
数年後のことまで考えて行動されているのか心配です。再開発で街はキレイになり、子育てしやすいとうたっていますが、全然子育てしやすくありま
せん。小さな自治体ですが、他の自治体を参考に頑張って下さい。 

・奏の杜ばかり優先され、秋津地区はないがしろにされているとしか感じられない。実際に秋津は幼稚園がなくなり、小学校もなくそうとしていると
聞いています。そんな政策はおかしい。必要とする人々がいるのに、なぜ声を聞かないのか。アンケートとっても、何も変わらないのであれば、この
アンケートも考えていると見せかけるパフォーマンスとしか思えません。 

・市内に緑地や木が少ないと思います。子どもたちの育つ環境をもっと重視して、都市計画を進めて頂きたいです。 

・保育園を利用しています。以前市長が「自分の子供は幼稚園しか利用していないから、保育園の必要性が感じない」旨の発言をされていて非常に失
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望しました。観光など目立った収入のない習志野市には、子育てと仕事の両立が出来る環境を整えて住民税や固定資産税等の税収が不可欠と考えてい
ますが、市長の認識とはかけはなれているように感じています。善処願います。 

 

（12）子どもの安全について                          14 件 

◇通園・通学路の安全確保について・・・6 件 
・大久保のバス通りは歩道が狭くて子供にはキケンですネ 

・子供が通る道の安全面に不安があります。 

・大久保駅周辺は道幅がせまく、交通量も多いので、子供が将来一人で登下校する際に不安を感じます。 

・小・中学校の通学路で車の多い通りにはガードレールをつけてほしいです。→歩道の拡張も必要なところあり小学校では、集団登校を行ってほしい
です。 

・路駐が多い道があり、子どもにとって危険です。（道が狭くなり歩きにくい） 

・歩道が狭い（ない）通学路を整備していただきたい。 

 

◇登下校時の見守りやパトロールについて・・・6 件 
・小学校からの下校を集団下校にしてほしいです。不審者が増えているので心配なので。 

・小中学校の登下校の防犯対策をしっかりやって欲しい。 

・子供の安全確保に力を入れてほしい。見守り活動等市の職員も参加してよいのではないか？ 

・登下校の民間パトロールを強化してほしい。地域の人たちの助けが必要だと思う。→集団登校・下校を市で実施させてほしい。☆子供の安全を守る
対策をもっと充実かつ強化して頂きたいです。 

 

◇子どもの安全その他について・・・4 件 
・子どもの年齢が上がれば上がる程、活動範囲が広くなっていくが、子どもだけで公園や外で自由に遊ばせるのも、近年の治安では心配である。定期
的に有償、無償問わないが、ボランティアのような形で、公園など。見まわり、安全の確認をして、子ども達が自由に 

・共働き夫婦が増加していく中で時代に遅れることなく、子供を放課後に預けられる場所のチョイスをできるような取り組みをして頂きたいです。現
在認可市立こども園を利用させていただいていますが、そこだけでなく全般的にどこの施設もセキュリティがあまいと思います。入口をオートロック
にするなど税金をそこに使って欲しいです。 

・保育所は門のカギ等防犯面で非常に不安が残ります。 

・駐屯地の騒音・道がせまい（子供があぶない） 

 

（13）地域の支え合いについて                         6 件 

◇地域のシニアとの交流について・・・4 件 
・地域のお年寄りなどと交流して地域にねづいた子育て施策にしてほしい。 

・地域の方（シニアの方＝見守り）と小学生（放課後１人でいないですむように）がふれあえるスペースがあったら、利用させたいです。※このアン
ケートが（自体）わかりずらい文章なので、もっとかみくだいてくれると答えやすかったです 

・老人ホーム、介護施設等、高齢の方と子供達との交流 

・元気なおじいちゃんや、おばあちゃんが地域にいると思うので、子育てにどんどん参加してもらえるような行事も増えるとよいと思います。 

 

◇地域の支え合いその他について・・・2 件 
・もっと地域のおじさん達パワーを生かして、地域のきずなを年代こえてつくってほしいです。→けん玉、こまなど昔遊びや将ギ、ごなどの指導が面
白かったと小１兄は言ってます。 

・制度をご検討いただき、ありがとうございます。学童など、小学生になってからの事は、漠然と不安はあるものの、よく知らない状況での回答とな
ってしまいました。地域で協力しながら、仕事も子育てもできる環境をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

（14）母子保健、小児医療について                      22 件 

◇医療費の無償化、対象年齢の拡充について・・・7 件 
・５才以下の子供が３人おりますが、様々な子育てサポートがありたすかっています。ありがとうございます。すぐカゼなどにかかりうつし合うので
医療費の受給券もとても助かっているのですが、今はいいですが子供が大きくなった時の負担額に多少不安があります。 

・都内や埼玉県のように医療費が中３まで無料というようになってほしい。 

・幼児教育保育無償化は必要ない。子どもの小さいうちはまだそこまで金銭的負担はないのだから、保育料くらい自分達で出すべき。それより、医療
費￥３００の対象年齢をもっとのばしてほしい。 

・医療費助成は１回３００円だが無料になるようにがんばってもらいたい。 

・こども医療費の無償化, 

・医療費についてですが、他市と比べ高いと思います。他市は無料や２００円など、もう少しやすいです。 

・医療費は無料にしてほしい。他の自治体では無料が当たり前になっているので、引越してきて、驚いた。まだ小さいので、教育・保育の充実も良い
のですが、医療の方が使用頻度が高いので。 

 

◇母子保健、小児医療その他について・・・15 件 
・定期健診（〇〇ヶ月・１才半ｅｔｃ）の時間が上の子の幼稚園のおむかえとかさなり、午前中に行って頂けたらと思った事があった。検診などは午
前中に行って頂いた方が子どももぐずりにくいし、夕方のバタバタに重ならず親としても助かるなと思いました。 

・船橋市で産婦健康診査の費用助成が始まったので、習志野市も検討してほしい。 

・休日に病気した時に診てくれる病院が増えてほしいです。 

・全ての予防接種を無料にして下さい。宜しくお願いします。 

・小児科があまり充実していないと思います（近所に）子育て施設（支援センター的な）に小児科が併設されているような所があると助かります。 

・乳幼児の健診をかかりつけの病院で受けて、その診断書を提出すればＯＫとかにしてほしい。ただでさえこどもの病気で有給が貴重なのに、平日に
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ある健診に有給を使いたくない。正直、有給使って行くほど有意義な内容ではないと思う。この内容ならちゃんと小児科に看てもらったほうがよっぽ
ど良い。行政の子の「存在確認の場」でしかない流れ作業で事務的な内容すぎて嫌になる 

・子供が６カ月の時に引っ越しをしてきましたが、以前住んでいた所では、中３まで医療費が無料、妊婦健診が、無料だったので無料化を検討してほ
しいです。この回答が、何に反映されるのか、皆の意見が参考になって何か変わるのか、するだけして何も変わらない事がないよう願いたいです。 

・医療費が高い。 

・長女が熱性けいれんを起こした時、八千代医療センターに入院することになりました。済生会習志野病院の方が近いのに、あれだけ大きな病院なの
に受け入れてもらえませんでした。どうにか市内の医療設備が充実して、市内の範囲で通院できれば、と思いました。 

・病院も少ないので、毎日２～３時間待ちでやっと診察してもらえる状況であり、子供も親も疲れ切ってしまう。 

・小児科の夜間救急が２３時までなのは不便を感じます。以前、子供が夜中に熱を出し、八千代の医療センターまで行かなければならず、とても時間
がかかりました。そのまま入院となったので、自宅に荷物を取りに行くのも大変でした。習志野市内にも小児科の夜間救急に対応できる病院があると
助かります。 

・子供を医療機関で受診させる際、どこも待ち時間が長く苦心する。子育てしにくいので、医療機関の誘致等、安心して病院にかかれる環境にしてほ
しい。 

・医療体制の整備：産科が少ない、奏の杜地区は小児科が少なく大変不便（特に感染症流行時期は混み予約がとれない、予防接種がなくなってしまう
ｅｔｃ） 

・病院（小児科、ヒフ科）の設立（どこの病院も子どもであふれかえっていて長時間待つため） 

・特に病気にかかりやすく通院回数も多い未就学児までは医療費がかからないようにするのは難しいでしょうか。 

 

（15）経済的支援について                          25 件 

◇多子世帯に対する経済的支援について・・・12 件 
・多子家庭となると行事等も増えて、子供を預ける機会も増える多子家庭にもっと目を向けて、経済面や環境面で充実を図って欲しい 

・今年度４月から下の子が私立幼稚園へ入園します。その際上の子が小４なので保育料が半額になりません。（現在の制度では上の子が小３までなら保
育料半額。）この線びきがなぜ小３なのかいつも不思議でした。小４から学校でクラブや希望すれば部活に入りお金もかかります。保育無償化になれば
関係なくなるのかわかりませんが国のことはあてにできません。無償化が廃止になった場合改善して欲しいです。 

・現状の制度の、子供の行政上の教え方ですが、同じ兄弟の数であっても我が家は小学３年生から数えれば、１人っ子を２回分の費用を使います。人
数的には同じなのに、兄弟の年の差で、受けられる支援が差がある事に疑問を感じます。 

・子どもが多い為、教育費がとてもかかります。いろいろと負担が減れば楽になるけれどそんなに簡単には色々なことが変わっていくはずないよなあ
とあまり期待はもっていませんが、逆に負担が大きくなってきてるのは困ります。すみません。小学校に入ってからの方がお金はかかります。 

・第３子以降の助成を増やしてほしい。 

・現在、双子の育児中ですが、双子以上の子育て世帯に対しての負担を軽減されるような施策の策定をお願いしたいと思います。 

・保育無償化の実施後も多子軽減の措置は引き続きお願いします。（上の子が保育料無償になっても、下の子の半額措置がなくなってしまうと無償化の
恩恵がほとんど無くなってしまうので・・・） 

・私立幼稚園就園奨励金など、なぜ上の子が３年生より上になると援助が減るのですか。年の差があると支援を受けられない・・・という制度は納得
できません。・週１～３日短時間でも働けるように保育の制度を柔軟に、そしてゆとりのあるものにして欲しいです。マンションばかり建てないで、育
児環境どうにかして下さい。 

・兄弟の年齢差で、月額が違うのは、おかしいなぁと思っていたので、収入差や、皆が納得するよう平等にお願いしたいです。 

・子育て家庭全てを優遇するのではなく、子どもの数が多い家庭程優遇してほしいと常々思っています。子供１人の家庭と３人の家庭では負担が全く
違うので（金銭面、精神面、体力面）いろいろサポートはあるようですが、負担全額×３人分と考えると足が遠のいてしまい、一度も利用したことは
ありません。無理しすぎて体を壊してしまったのですが、その時はやるしかないと思っていました。 

・２人目の子育てですが、１人目と２人目の年齢差が８才あり、第１子、第２子のカウントが、多子区分というのでしょうか。２人ともひとりっこの
ような扱いになるのが不満です。年が近いことでうける補助に不公平があるように思います。年が近かろうが離れていようが、２人を育ててることに
変わりません。 

・多子世帯への祝金や優遇、経済的な支援をお願いしたいです。現在の制度で所得制限などに該当した場合とても困ります。所得はある程度あっても、
実際生活にかかる分も多いので厳しいと思います。 

 

◇高校の無償化について・・・4 件 
・高校の無償化についても進めてほしい 

・高校の無償化についても順次ご検討いただきたい。 

・幼児教育・保育の無償化は反対です。それよりも高校無償化を優先してほしいです。家庭環境によって、行きたくても行けない子がいて、将来にひ
びき、かわいそうです。保育では市から出ている補助くらいでちょうどいいと思います。 

・高校無償化も。子育ては中学生以降で塾代などどんどん負担が増えていくのでそちらに焦点を当ててほしい。 

 

◇経済的支援その他について・・・9 件 
・他の区や市の様に子育て支援、手当の充実を希望します。 

・共働きかどうかではなく、世帯収入の金額により補助金を検討いただくのがフェアではないのでしょうか？・収入を伴わない活動（ＰＴＡ役員、町
内会活動）も補助額決定の条件として考慮すべきかと思います。 

・児童手当の拡充を希望します。 

・認可保育所に入れず、４月から認可外の保育園でお世話になります。無償化の際には助成金の金額を上げてほしいです。（認可の保育園への転園の希
望が厳しいため。） 

・子供手当てを３歳以降も（第１子、第２子も）１５０００円のままでお願いします。 

・以前に比べ保育園がたくさん増えましたが、それに伴い人口も増え結局、待機児童は多く一時保育も預けられなく働きたくても働けない方がとても
多いです。私もその１人です。なので託児所がある職場を探すしかなく、それも２才～とかで金銭的にも大変です。そういう方たちをサポートしたり
一時金などあれば生活が少し豊かになると感じます。 

・手当て額を増額してほしい。 

・無料で受けられる施策や健診を無料にしてほしい。ちーパスが使える場所を増やしてほしい 

・現在ベビーシッター利用（キッズライン）をしているが、市での補助金を出して利用しやすい状況をつくってほしい。シッターさんの交通費や手数
料（２０％）かかるので数時間利用でも１万円ほどになって痛い出費です。 

・無償化（一部負担）についても、自己負担が少なくできるような体制を希望します。 

・幼児教育の無償化はうれしいですが、まだまだお金はかかりますので、経済支援をもっとしてほしいです。 
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（16）幼児教育・保育の無償化について                     38 件 

◇無償化対象について・・・19 件 
・現在、菅長学園（船橋市）に通っています。無償化の対象になりますか？知りたいです幼稚園のくくりではありませんが、園で行われている内容は
幼稚園そのものです。ぜひ対象にしてほしいです。 

・現在、あて名の子の兄が船橋市にある菅長学園に通っており、あて名の子もいずれ入園させる予定です。遊びを通して様々なことを吸収でき、また
プールや毎日の運動などで身体が強くなっているのを実感しています。非常に優れた保育施設であるにも関わらず、１０月からの無償化の対象から「認
可外の保育施設」というだけで外されるのには納得できません。どうか無償化の対象となるようご検討願います。 

・菅長学園に補助金出して下さい。市長出身のやひろには出ているようですが。どういう事ですか！！ 

・現在、幼稚園（但し、無認可→菅長学園）に通っている子供は、船橋、八千代、千葉、習志野市在住と様々だが、幼稚園の奨励費（年間３万くらい
の）が出る市と出ない市がある（習志野市は出ない）。今後の無償化についても、出る市と出ない市が発生しそうと伺っている。同じ幼稚園の教育を受
けている同年令の子供において、出る市、出ない市があるのはとても不公平。同じ幼稚園なのだから、認可、外、公、私立にかかわらず同じ恩恵をう
けられるようにしてほしい。 

・菅長学園（船橋市）に入園させたいと考えておりますが、認可外のため無償化にならないのでしょうか？園庭はせまいですが、教育もしっかりして
いて素晴しい園です。どうぞ無償化にして下さい。 

・現在長男が菅長学園に通園していて非常に満足する内容で毎日楽しく通園しています。しかし、今年１０月予定の幼児教育無償化では類似幼稚園で
あるため対象外になってしまう可能性があります。詳しくは解りませんが、何かしら国の指導基準に合致していないだけで中身は他の幼稚園と全く変
わりません。知っている同じ保護者の方々も非常に満足しています。もし対象外となってしまうと、経済的な事情で通園をやめたり他園に移らざるを
得ない、また新たに入園する園児が激減し、菅長学園の存続危機に陥ることが嫌でも想像されてしまいます。国・県・関連する市町村と連携し、不公
平がなくなる様対応お願いします！！ 

・認可外幼稚園も、他の幼稚園同等に保育の無償化が（管長学園・・・すばらしい教育活動を行っております）実現されます様心よりお願い申し上げ
ます。 

・船橋市にある菅長学園はとても良い学習プログラムや預り保育が実施されていますが、無認可のためか、私立幼稚園奨励費補助金や、国の幼保無償
化の対象外と聞いています。年子で２人同時通園や知人の双子さんの通園は費用がとてもかさみ大変です。なんとかならないのですか。 

・菅長学園も助成の対象としてほしいです。とても良い幼稚園だと思うので、よろしくお願い致します。 

・専業主婦で、娘を認可外保育施設に通わせています。無償化対象外に該当してしまい、大変失望しています。 

・現在上の子（３才）を船橋市にある認可外保育施設に通わせている主婦です。あて名の子供も通わせる予定です。同じ子供なのに、通わせる場所に
よって無償化の対象外となるのは理解が難しいです。理由は様々ですが、対象の施設に入れない子どもたちもいます。皆、同じ子供です。認可外施設
にもお願いしたいです。 

・１０月からの新制度については、我が家は専業主婦＆認可外の条件で無償化にはなりません。子育てに専念すれば支援はしないという新制度も、私
には疑問で、経済的には、以前と変わらず、負担は減りません。小学３年生以下の子供をカウントする子供の数え方で子供がすべて第１子となり、主
婦で認可外の保育に入るためは、私を含め身の回りにはたくさんいらっしゃり、新制度への期待はあったのですが、残念でした。 

・無償化について、専業主婦の認可外は対象外としているのが気に入らない。いかにも「専業主婦は家に居て楽をしているんだから」という人が決め
たことなんだろうなという内容な気がする。税金が安いからと言われて、習志野市に越してきたけど、逆に高くなったし、結局、無償化にもならなく
て、なんだか損した感じになっている。子育ては、それぞれ、どの家庭も大変なんだとわかってほしい。ただ、保健師さんの対応や気づかいがはげみ
になる時があり、それはありがたいと思っています。 

・現在認可外保育施設を利用しています。保育無償化になると、￥３７，０００まで無償となった場合、市の助成￥４０，０００はプラスでもらえる
のかがとても気になります。プラス￥４０，０００助成が出ても、自己負担がプラス￥５，０００くらいある計算です。認可保育園はどこもいっぱい
で、仕方なく認可外に預けているのにこの負担が引き続きかかるのは不満です。認可外も市の助成で無償化に近い形にしてもらいたいです。 

・現在、上の子が船橋市にある無認可幼稚園に通っています。（モンテッソーリたんぽぽ子供の家）母親の自分自身が卒園したこともあり、教育方針や
雰囲気が気に入って入れています。無償化の対象にならなくても、転園などは一切考えていません。下の子（現在２才）もこの春から２才児クラスに
入園予定です。しかし、他の幼稚園や保育園などが、無償化されるのであれば、私達にも少しでも補助があればと思います。他市の幼稚園ではありま
すが習志野市から全園児の約半数が通っています。どうか、無償化の対象からもれた家庭への支援も考えて頂きたいと思います。よろしくお願い致し
ます。 

・認可外の保育施設に通わせているので保育無償化の対象にしていただきたいです。 

・同封の無償化イメージを見ましたが、現在認可入れないのに認可外は完全に無償ではないんですか？ 

・幼児教育無償化の案内がありましたが、専業主婦に対する認可外保育施設や類似施設の利用は対象外のままは納得いきません。（習志野市は私立の定
員が少なく入れません。）なぜ就労できないかなど各家庭に事情があるのに公平に扱われないまま実施される事をもっと考えていただきたい。小さな
子がいる家庭、通院しなければいけないなどみなさんが何らかの事情があります。子供は全て公平に扱われないといけません。船橋市や八千代市を見
習ってほしいです。 

・やひろ学園を無償化対象にしていただきたい。 

 

◇幼児教育・保育無償化への賛意について・・・3 件 
・２０１９、１０月から幼児教育・保育無償化とのことでとても助かる。 

・保育無償化を特に希望します。 

・保育の無償化はとてもありがたい。 

 

◇幼児教育・保育無償化その他について・・・16 件 
・どんなに高収入でも、保育園も無料になるのかが知りたいです。もし、そうなら、働いていなくても保育園で長時間保育をしてもらいたい人がたく
さんいると思います。 

・保育事業所の時間延長保育無償化について分からない点がある。３～５歳が無償になった場合、０～２歳児の下の子がいた場合は半額という制度は
適応されるのか。適応されない場合、０歳児等は利用費が高額の為負担軽減にならないのではないか。 

・幼稚園の無償化はぜひ実施いただきたい。 

・幼児教育・保育の無償化において、月額の上限まで達していない施設（我が家は認定こども園を利用）については、上限までの補助がないと不平等
に感じます。上限まで無償を知っていれば、保育料も考えて、入園時選択の幅があったとおもいますので。 

・詳しく理解していませんが、幼児教育・保育無償化は保育料が３～５歳より０～２歳が高額である。意味がない。 

・子ども２人いるが、無償化対象外、何かしてほしい。保育園や学童の入所のための審査は両親の就学時間を一番重視しているが実際、祖父母が近く
におり、送り迎えはいつも祖父母であるフルタイムの方が多い。自分は父母ともに地元ではなく、他にサポートもないため働きたくてもフルで働くの
はむりだが、それで学童、幼稚園に入れないのは不公平。毎日だれがそうげいしているのか、実際の利用状況を確認してほしい。両親ともに地元では
ない人を優先してほしい 

・子ども園が年小からになってうらやましい。私立の無償化もうらやましい。もう少し早ければなーと思いました。 
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・無償化といっても、ある程度の収入があるとほとんど恩恵にあやかれず、入所も困難なのは不平等だと思う 

・今年４月、弟３子が入園します。今までは市（八千代市）より補助金がほぼ支払いの金額を支給してくれる予定でしたが無償化により「保育料のみ
無償」となると実費が増えます。８～１０万程増えます。保育料２万＋ざっぴ１万＝毎月３万の支払い（今までは補助金でまかなえますが、保育料２
万のみ無償化になり残り１万実費はきついです。対策をお願い致します 

・現状では祖母と同居のため学童も不用だが、年齢があがるにつれ健康状態に変化があれば現状の働き方は無理と思う。学童の人数も限りがある。保
育園の保育料高いと思う。共働きでの収入だと働いている意味がない様に思う。未就学児・幼児の無償化はぜひすすめて頂きたいと思う。 

・第３子は保育料無料にしてほしい。今後は無償化により関係はなくなるが、そのように、第３子以上の特別な支援がほしい。少子化に歯止めがかか
らない理由は経済的理由が主だと考える。 

・来年から幼稚園無償化に不満。今まで支払っていた側にもメリットがほしいです。親が働いていなくても小学生を安く、預けられる場がほしい。 

・国で３～５才の保育無償化が決まったが０、１、２才も無償化にしてほしい。 

・無償化の時期的、金銭的なものが、まだ、全然みえていないので、あまりのフワフワしてて、予定がたちません。３人もいるので、金銭的計画をし
っかりたてたいので、その辺をはやめはやめにお知らせして頂きたい。次女が、４月から幼稚園に入学しますが、無償化について一斉説明がない（で
きなかったのかもしれませんが）のが、逆に怖かったです。 

・もっと早く無償化を考えて欲しかった。下の子が０才～の時は月７万近くかかって給料の半分保育料で生活を圧迫していた。 

・保育無償化についてですが、認可外保育に預ける保護者達は現在の最大４万円補助に加えて、３７０００円の無償化がされるという理解でおります。 

 

（17）その他                                 67 件 

◇子育てしやすい環境について・・・16 件 
・路上でのタバコのとりしまりをきびしくして欲しい。 

・きらっ子ルーム、こども園、近所の公園に駐車場を整備して欲しい。うちは多胎児なので、自転車移動が難しいため。駐車場を整備する土地がない
ので、コインパーキングの無料券等でもいいかも。 

・子ども図書館が欲しいです。（周囲では同意見多数）図書館では静かにさせたい、でも静かにできないタイミングもある。もっと本に触れさせたいの
に図書館に行けない・・・と思っている保護者は多いです。以前住んでいた所に比べて、習志野市は子どもに対する、図書館利用者や司書の方の目が
厳しいと感じます。現在はちょっと借りに行くにもかなり覚悟が要ります。基本的には静かに利用し、でもふいの子どもの動きや大声にも寛容な図書
館があればとても嬉しいです。 

・城址公園遊具を早く直して欲しい。遊具も増やしてほしい。鉄棒練習したくても、近所にある公園がありません 

・チーパスの習志野市バージョンがあれば良いのにな。習志野市で生まれてずっと住んでいます。子どももこのまちが好きになって欲しいので、子育
てしやすい、まちづくりをおねがいします。 

・施策ではありませんが、屋敷に住んでいて、大通り（バス通り）の歩道が狭く、デコボコしている為、ベビーカーも押しづらく、子供と歩いていて
も子供がころびやすかったり外壁にぶつかってしまったりするので、何とかして欲しいです。 

・公園や道路での喫煙も取り締まって欲しいです。 

・公園ちかくでたばこを吸っている人を注意して欲しい（見回りの強化） 

・野鳥観察センターに子供の遊びスペースかあり、楽しいです！が、子どもがつい騒いでしまうと、お年寄りから「うるさい！」と言われてしまうこ
とがあったので、子どもスペースを隔離するか別棟（子どもセンターのような）をつくって、子どもが萎縮せずに楽しく学べるようにして欲しいです。
（支援施設についての意見ではなくすみません） 

・子どもが０才だった当時、車も自転車も保有しておらず、ベビーカーで町内を移動していましたが、歩道が狭かったり、でこぼこしていてとても押
しずらく苦労しました。更にはきらっこなどの施設も徒歩＋ベビーカーでは２０～３０分かかる距離だったので、施設を増やすか、移動しやすい街づ
くりをお願いしたいです。 

・公園等への道幅や駅の整備が整っておらず、ベビーカーを押して外出する際はとても不便だなと感じています。（バスもノンステップなのに高さがあ
るし車内がとにかく狭い！！） 

・実籾駅周辺禁煙にしてほしいチーパスもっとつかえるように 

・公園の遊具が古い。（浦安運動公園並みにしてほしい。） 

・ビル風がすごくて、ベビーカーが飛ばされそうになる。何とかならないのか。・奏地区は歩道が広くありがたい。反面、昔からの道は歩道が狭かった
り、なかったりするのが怖い。よろしくお願いします。 

・図書館の建て替え（古すぎ、ニオイ）・市民プールの充実（駐車場を無料に！！） 

・公園の遊具やフェンスがこわれたまま、立入禁止テープをはったまま何か月も放置されている。早く直さない理由はなんですか？ 

 

◇仕事と子育ての両立について・・・6 件 
・ほぼフルタイムで仕事をしていましたが、今の日本では両親だけで仕事をしながらの育児は難しいと考え今年中に退職予定です。結局女性と子供に
は優しくない社会だなと痛感しました。もう子供はつくりません。 

・妊娠中の母親学級や、その後の健診など、平日なのはなぜですか。母親は、仕事を辞める前提のようで不思議です。ただでさえ、病院での健診は平
日が多く、会社でのやりくりが大変で、母親学級も１度参加したっきりでした。父親も中々平日だと参加しにくいと思います。 

・とにかく、働く家庭が不安なく仕事に行けるようにしてほしいです。育休終了を２０２０年３月末に控え、今から預け先が確保できるのか心配でな
りません。 

・専業主婦でも働きにでたい！ただ１日３～４ｈしか働けないし、子供が小さいので急に休まなきゃいけなくなった時に対応できる仕事先がない。求
人特集など欲しい。 

・子供がいつも、健康であれば、就労もすぐにでも、と思いますが、３人子供がおり、病気がちであったりすると、なかなか仕事につくことができず
にいます。自宅でできたり、急な休みに対応できる体勢が、仕事先や子育て支援で、カバーできたら、安心して働きに出れるかも！と思います。 

・仕事がフルタイムだとしても、８：３０～１６：３０の範囲で、預けることですむような働き方で生活が送れるような社会になるとよいです。 

 

◇アンケートの簡素化について・・・6 件 
・アンケートを取るのは良いことだが、回答者も集計の手間を考えて、アンケートはＷＥＢでやるべき。 

・特にないが、本アンケートの答え方が難しい。異常に前後させる問い方で面倒である。もう少し、分かりやすく、質問を流してほしい。図書館が小
さく、本の種類が揃っていない。 

・問１３の質問がよくわかりませんでした。 

・このアンケートで、解答しづらい問いが多々あった！！（例）問１８．利用希望日数など、状況によって変わるので何日とは言いづらい。子育て相
談など、大きく取り上げてほしい。わかりづらく利用しづらい。 

・この調査が、施策の検討のみに使われるとのことですが、アンケート調査とは、原則的にプライバシーに重々配慮したうえで、結果を公にして公表
し、実施者によるフィードバックがなされるべきと思料します。そうでなければ透明性が確保されず、調査がどの程度行政施策に反映されたのかを確
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認することができません。何卒よろしくお願い申し上げます。 

・アンケートはもっとわかりやすく手短かにお願いします。 

 

◇その他・・・39 件 
・出産時のお祝いセット（オムツ、スタイ、液体ミルクなど）を贈る。認知症サポーターのオレンジリングような乳幼児と保護者をサポートする人の
目印を作る。離乳食に関する本を贈る。正しくかつより切り込んだ性教育。赤ちゃんや妊婦さんへの労いの心を育む。衣類のサイズアップ目安、ミル
ク・母乳の増し方の目安などの分かりやすい一覧の画像配布。 

・育休について（市への要望とは異なるかもしれませんが）育休の延長については現在は保育所に入れなかった場合となっているが、延長した、延長
したくないを希望により決められたら良いと思いました。 

・就労だけでなく、リラックスの為の保育利用があたり前にできる世の中になれば、育児はもっと楽に（楽しく）なると思います。 

・会社の時短勤務を小学６年生までひきあげられるようにする 

・もっと民間のベビーシッターなど利用し、幅広くサポートできるような体制を整えて欲しい。急な病気、急な仕事は予約しておいて、次の日にすぐ
あずけるのは困難。今は自分で民間のベビーシッターを探し、たまに預けられるようにし、信頼関係をきずいている。日本では子供を自分のリフレッ
シュのためにあずけるのがいけない事、がまんするのが美徳。と思っている年配の方が沢山いる。が私はそうでない。 

・日頃保育所を利用させていただきありがとうございます。様々な問題があるかと思いますが今後も期待しております。 

・働けるものなら働きたいのが現状。待機児童の問題に頭を悩ませる世の中。誰もが働き、安心して子どもを育てられる社会の実現に向けて、いい方
向に向かっていってほしいです。よろしくお願いします。 

・今後の少子高齢化の日本において、共働きは必須になると思います。また共働きは金銭面だけでなく、女性が男性と同じように能力を持って働き自
己実現できる場でもあります。日本は女性の活躍が非常に遅れています。働きたいのに子供がいる為に働けないということが起こってはなりません。
その為には保育の場を増やす、そして専業主婦も働く母親の子でも同様に同じに教育を受けられる場を国が作らなければなりません。義務教育以前に
幼少期の生育・教育環境は非常に重要です。これからを担う子供達にもっと投資をして、子も親も安心して働ける環境の整備を早めていただきたいで
す。 

・今現在、両親や自分達親も元気なので特に不満はないですが、もし何かあった時にすぐにでも利用できるように施設の余裕が大切だと思います。 

・企業側の働き方改革により育休期間が延長されてきているので、制度もそれに合わせるように早急に対応してほしい 

・妊娠前から働いていなかったので、育休など保育のことは考えてませんでした。今後も、主人の仕事の都合もあり、私が働きに行けるのかはわかり
ませんが、働いてない方や、働くことがむずかしい方もいると思うので、保育、保育とならずに、色々な人が生活しやすく考えてほしいです。働いて
いない私は肩身がせまいです。 

・食べ物アレルギーがあり預けられないし、費用もかかる。食べ物アレルギーの家庭への支援がなく不満 

・遊具や備品は、常に新しい物にしてほしい。（建て替えが無理なら、せめて、子供たちが日常的にさわる物だけでも。） 

・母親がフルタイム（残業含む）で普通に働けるよう子どもを安心して預けられる環境、施設の拡充を是非お願いします。 

・八千代市は認可外でも助成金を導入しているが、習志野市はエアコン導入も遅く、教育に対する支援が弱いように感じる。今後、幼児期からの教育
支援を手厚くして、子ども達の可能性を広げる市になってもらいたいと強く願います。このような意見を出させて頂ける機会に心から感謝します。 

・４月より新１年生になります。（屋敷小）４月１日より学童保育を利用したかったのですが、主人が転職のタイミングが悪く、在勤証明書が会社から
戻ってきたのが２／１２締め切り期日でした。同時に母親の私が帯状疱疹を患い翌日役所に出向くことが出来ませんでしたので後日子育て支援課へｔ
ｅｌに状況を説明させて頂きましたが（男性）全く取り合ってもらえませんでした。これから春休みを迎え４月の間に就労する事が難しいです。期日
を守れなかったのはこちらの都合ですが全然やさしさで支えるまちではないです。ファミサポ利用してと言われましたがパート時給と変わらないの
で・・・。 

・保育士、小中幼教職員に対する研修制度を他近隣市に比べ充実させて欲しい。 

・保育園の充実をはかってくださり、ありがとうございます。若い世代の転入者が増え、子供も増えていると思います。その分、母子健康推進員や保
健師さんの手が足りないのではないか？と感じています。ニュースでよく目にするようになった子供のぎゃくたいや、子育てに悩んだ末の事件など、
行政の手が届いていれば防げたのではないかと思えるような事もありますが、手が足りない事には防ぎようがありませんので一層の充実をよろしくお
願いいたします。 

・毎年改善傾向にあると思いますので、引き続き宜しくお願いします。 

・たまに届く市からの確認みたいな手紙あの返信になんでこちらが切手をはらなくてはいけないの！？ 

・言ったら何か変わりますか？ 

・保健所での子供の健診で、待たされすぎるので、もっと効率よく運営していただきたい。時間帯も午後の昼寝の時間にされるので、困る。土日にも
っと子供が参加できるイベントなどがあればいいのにと思う。（平日の昼間が多い） 

・園に入る際、兄弟枠・卒園生は優先等の制度がほしい。特に兄弟枠がないのは困る。学区の距離も考慮してほしい。兄が年長で入園しているのに、
年少の弟が抽選に外れて目の前にあるこども園に入れないのに、遠くから来る子を受け入れるのはおかしい。お迎えが２カ所になる。そのせいで働け
ない等、結局母親の負担が大きくなる。 

・働いている親が、子供の状況に応じて、いつでも預けられる施せつがあってほしい。 

・一時保育や病療保育・子育てサロンなどを使い始める時の手続きを少なくしてほしいです。妊娠・出産などに母子手帳の様な子どものアレルギー・
病歴・体質などを記入する冊子を配付し、その冊子を施設を利用する時に提出する等すれば利用目的の情報をすぐに渡せると思います。 

・今年卒園するため、しつ問に答えにくかった。兄弟がいるため、るす番や、友人宅へいったりと、さみしい思いをさせないように仕事をしている（で
きるはんいで） 

・子育て支援といえるかわかりませんが、専業主婦の在宅での働き口がもっとあると嬉しいと思います。市で担当されている内職は、技術がない、も
しくは、移動手段が限られる（車のみ・・・など）ため、応募すら厳しい感じがします。 

・街並みは、高い建物と、奏の杜以外は電線が空に異常な程かけられていてとても息苦しいです。空が広く、歩道も 

・以前、きらっこルームに行った際、「色んなママいるから」と誘われ、子育て相談できるのかと思ったら、フコク生命の支店に連れて行かれ、個人情
報を強制的に書かされた。→だまされた自分が悪いが、同じママとしての立場を使って利用するのは良くないと思う。 

・こども部の職員が無知 

・習志野市より船橋の方が子供支援がしっかりしている。船橋と同等な支援を！！ 

・船橋市のように地域の公民館等で子供をみてくれるようなサービスがあるとよいと思います。学童以外の選択肢を増やして欲しいです 

・特に不満はないですが施設の場所などについては不満があります。（支援施策とは無関係ですね）子供数や、市立幼稚園の人数減少、色々問題が多い
ですが、小さな市だからこそ色々できると思うので、また一緒に考えていけたらと思います。 

・多胎育児に対し、サークルのご案内があるのはとてもありがたいのですが、子供が大きくなるまで（成長するまで）交通手段がむずかしく、１番情
報収集したい時期は全然参加できず少し残念でした。 

・他部署かもしれませんが、１才半や３才児健診の時に、指定日に指定場所で健診＋小児科での健診が必要ですが、どちらか一方で済むようにしてい
ただきたいです。（東京都ではし指定日に保健センターに行くだけで済ませることができたので） 

・担当の方が変わるたびに早産でうまれて少し小さかったりすることをいちいち説明するのがとてもいやです。思い出すのもとても悲しい事もあるし、
集団けんしんも何回も聞かれて２度といきたくないと思いましたし、小さいですね→早産で？成長は十人十色ですって最初から小さいとか発達、言葉
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のおくれをきくならその子の状態をみて話をしてほしいと思う。 

・地元で楽しく子育てしています。平日は１日に数時間しか子どもと過ごす時間はありませんが、母方祖父母の助けを得て、同じマンションの人にも
成長を見守られ、ありがたいです。一市民として「○○をやってほしい」だけだと「自分たちの習志野市」じゃない！と考えています。一層魅力ある
まちづくりをお願いします。自分の子どもたちも未来の習志野市に住んでほしいです。 

・幼稚園無償化もいいですが、先生方に対して給料ＵＰや働くママが増えておりますので預かり保育の拡大や先生の人員増加へ予算をまわして欲しい
です。・学童保育も先生も大変だと思います。人員確保の為、やはり給料ＵＰをして欲しいです。幼稚園の先生、学童の先生には大変お世話になり感謝
しています。 

・市役所のトイレ（ベビーシート付）の扉のかぎの位置を、子どもがさわれないところ（上か下）に変えてほしいと１年も前からお願いしているのに
まだ変えてもらえないことにとてもがっかりしている。このようなことをすぐに対応できない市に対して信頼を失っているので、他市のことばかりよ
く見えてしまう。 
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２ 就学児童の保護者 

 

本市の子育て支援施策についてご意見やご要望を伺いました。 

 

（１）学校について                              59 件 

◇エアコンの設置について・・・17 件 
・エアコン設置ありがとうございます。鹿野山、小学校６年間で３回も必要なし！！ 

・小学校の冷暖房整備を優先して実施して欲しいです。子育で支援施策に重点を置いて進めている印象はありません。子供達が、良い環境で過ごした
記憶がもてる環境にすべきではないでしょうか。 

・市内の小学校にエアコンの設置を強く希望します。 

・教室にエアコンを設置してあげて欲しい。 

・子どもが低学年のうちは預け先を考えなくてはならない場面もありましたが、高学年になってくると、特に必要性は感じません。それよりは学校に
対することへの要望（講師の先生が多い為か入れ変わりが多く、長年在籍してくださる先生が少なくなった。エアコンの未設置等々）の方が多くなり
ます。 

・小学校のトイレ改修やエアコン設置が決定し、今夏までに完了するとのこと。大変有り難いことです。 

・小学校に冷暖房が無い事がとても心配です。去年は猛暑の中生徒が死亡する事案もありました。今夏までに間に合うよう設置してもらえるのかとて
も気がかりです。 

・小中学校のエアコンの設置を急いでいただきたいです。他の市（松戸、船橋、市川）ではあたり前の事だと聞きました。習志野は遅れています。子
供達の為に早急にご対応下さい。宜しくお願い致します。 

・冷暖房の早急な対応を、もう少し前から検討・実施するべきだった 

・最近の夏は暑く、校内の子どもや先生は過酷な環境で学習をしています。面談等で来校させて頂くと、先生も生徒も汗を流し、とても集中して授業
できているとは思えません。最優先でエアコン設置をお願いしたいです。 

・学校にクーラーを設置して下さい。 

・小学校のエアコン設置は決まりましたが、早くに設置されることを望みます。 

・学校のエアコン設置を強く希望します。 

・今まで夫の転勤に伴い何都市かで過ごしてきましたが、終の住処となった習志野市の施設の貧弱さにがっかりびっくりしております。施設の数も少
ない上古く、狭い、図書館など使う価値がない。遠くて行く気にもなれない。何故他市を見習おうとしないのか？総合教育センターで催しもの（主と
して習教研の日か？）があっても遠いし、公共ののりもので行くのでは行くわけない。一部の人のためだけ。行事がある時、藤崎小も五中も壇上が暗
いうえ（照明が不具合）国旗もくしゃくしゃ、今どき布でヨレヨレのところは珍しいです。パネルっぽいところが多いです。どうにかして下さい。エ
アコンの取付も県内で一番遅く決まりました。どうかしています。 

・昨年の夏は暑い中でエアコンなしで授業を受けていたと聞きました。早急に小学校の教室にエアコンを設置してほしい。 

・学校の普通教室へのエアコン（冷房）設置が、近隣市に比べてとても遅いと思います。子ども達の命に関わるので、冷房や組体操、騎馬戦の見直し
等、その他命に関わることの見直し、廃止等して下さい。 

・公立小にクーラーを早く設置して下さい。子供手当てを現金で配るより、そういった事をして欲しい。 

 

◇小・中学校の学区の見直しについて・・・10 件 
・奏の杜地区の住民増加による第一中学校の定員超過が懸念されます。市としてもどのような対策を検討されているか早めに告知をお願いします。 

・谷津小や秦の社の人が近くの学校に通いたいと話している。その通りだと思う学校を増やすか向山小にもっと通うようにしたら良いと思う 

・現在、市内の公立小中学校は、在籍生徒数に大きな偏りがあります。それ自体は住居の関係上仕方のない事だとは思いますが、それによる影響が小
さくないと感じています。学校行事（学校対抗のもの）においては明らかに不利、選手になりたくない子達まで練習に参加させられ、大会に出てはボ
ロ負けし、嫌な思いをしている子もいたようです。又、評判の良い先生は活気の良い学校へ流れ校内設備においても、平等に順番に対応しているとの
事ですが、力を入れている学校のそれとはかなり差がある様感じます。少なくとも、我が子の通う学校の父兄は、そのような印象を持っている人が少
なからずいるのが現状です。難しいと思いますが、公立の学校格差を減らす試みをお願いしたいと存じます。 

・中学校の学区を見直ししてほしい。人数のバラつきがかたよりすぎている。どっちにしろ、何にしても文句は出るんだし、ウワサばかり。早く対応
してほしい。 

・子供の少子化に伴い、学校での生徒数が減少している学校もあれば、マンモス校になっていたりと、差が激しすぎる。学区を見直しした方が良い。 

・現状一中の学区ですが、入学時にこのまま一中に入れるのが不安です。他の中学に学区変更となるなら、来年度中くらいには判明して欲しいです。 

・人口急増地域のインフラが整ってなさすぎだと思います。もう少し段階的計画的に進められなかったのか、メリットとデメリットを改めて振り返り
検証した方が良いのではないでしょうか。子供にとってはひんぱんな学区の変更・学校施設のレベル差など市の中で何でこんなに混乱しているのかと
いう疑問があるようです。 

・バスで谷津南小に通っていますが、近隣にマンションが新しく出来てきているので第一中学校が近いうちにパンクするのではないかと周りは心配し
ていますそのあたりはどうなのでしょうか。 

・秦の杜から谷津南小への通学について。学校はバスがあるが、放課後お友達の家へ遊びに行くなど遠くて心配する。踏切をわたらないと行けなかっ
たり低学年だと特に不安。子供は遊びに行きたがるし毎回とめる事もできない。通学の事だけを考えればいいという問題ではない。 

・奏の社在住で現在子どもは谷津南に通っていますが卒業後、学区の第一中学校に通えるのか不安を感じています。谷津小の児童数が多すぎて谷津南
に通っているのに中学校は大丈夫なのでしょうか。中学校も学区外に通わなければいけない可能性があるのなら早めにアナウンスしてもらいたいです。 

 

◇学校の質の向上について・・・5 件 
・小学校の先生に対してのスキルアップ指導をお願いしたいです。正直、学力面、生活面（いじめも含めて）でも先生に対して不安になることがあり
ます。 

・小学校の教師の質を均一化してほしい。市内複数校経験したが、差がありすぎる。 

・学校や担任の指導に疑問を感じ、教育委員会に相談しても改善が見られない。担当部署だけで何とかするのは時間的にも難しいのであれば関連する
機関を巻き込んで改善に向けて動く体制を整えて欲しい 

・学校教育の質の向上を望みます。・現場の先生は大変多忙で、教育自体にかけられる時間、労力が限られているものと推察します。・惰性で行ってい
る行事、業務について、外部のコンサルタント等を活用し、先生の負担を増やすことなく教育の質を上げて頂きたく希望します。 
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・子育て支援だけでなく、教育に対しても地区の格差をなくして欲しいです。音楽のまちと言いながら力を入れている学校とそれ以外での先生やレベ
ルが違いすぎる。訴えるところもないのでこども部より教育委員会に対応して欲しい事を伝えて下さい。市長にでも・・・ 

 

◇学校施設の更新について・・・5 件 
・学校（小、中）の施設が古い、汚ない。 

・学校等の施設の老朽化を早急に対処して欲しい。 

・学校設備の見直しもして欲しい。 

・学校設備の更新を手厚くして欲しいです。特にトイレです。津田沼小学校は新しく希望は特にありませんが進学となる第五中学校は老朽化している
ときいています。進学時にギャップがあると子供も慣れるまで時間がかかるのかと思います。よろしくお願いします。 

・秋津小学校の体育館のトイレがとてもにおい、古くなっているので改修して頂けたらと思います。よろしくお願いします 

 

◇PTA の負担軽減について・・・4 件 
・ＰＴＡを廃止してほしい 

・子供を預ける、預けないより学校のＰＴＡ制度をどうにかしてほしい。稼ぎたいのにＰＴＡのために休むとか本当に嫌です。この不景気で仕事をし
ている主婦の方、沢山いらっしゃる時代です。それを理解してください。 

・ＰＴＡが辛すぎる。共働きの時代なのに、親の負担が多い。ＰＴＡ、町会、仕事、子育てで忙しい。 

・ＰＴＡのポイント制を何とかしてほしい。共働きだと休みづらいし、何度も休みを取れません。きちんと子供の数分かせいでいない人もいて、不平
等だったりします。ここで言うべきことではありませんが、ＰＴＡの役員とかになったら、ファミリーサポートでお願いして出席だけしてもらいたい
くらいです。 

 

◇秋津小学校の存続について・・・3 件 
・秋津小は、子どもの減少が進んでいますが、このままの存続してほしい。小学校がなくなると、今まで以上に近所から子どもがいなくなってしまう。 

・秋津香澄の幼稚園統廃合秋津小学校のあり方への市の対応に憤りを感じています。 

・秋津在住の者です。秋津小はコミュニティスクールという地域とのつながりが程よく子供たちものびのびすごすことができる学校です。秋津という
地域の中では、安心して楽しく子育てすることができます。残念ながら年々、子供の数が減っており学校がこの先どうなるか分からないという不安が
あります。しかし、このコミュニティの良さ、素晴らしさは時間をかけて培ってきたものであり、なくしてしまうと再び立ち上げることは難しいです。
学校を統合というより、ぜひこの地域へ子供、子育て世帯を呼びこんでいただく施策をお願いしたいです。（例えばスクールバスで遠方から通学も可能
なはずです。団地を若い人向けにリフォームしても需要はあります。なくす前に色々と考えられる施策はあります。よろしくお願いします。 

 

◇学校その他について・・・15 件 
・吹奏楽部で大久保小と二中に子がいます。（他区でファミリーサポート事業を担当しています。）負担も大きく、子どもの疲労もたまり、体調を崩し
ます。とくに、中２→中３にあがるので、勉強の面での心配も大きいです。せめて、夏に遠くまで体育館を借りて時間をかけて行くのはやめてほしい
です。市内に練習できるところ（マーチング用）をつくって下さい。切実な願いです。音楽で盛り上がる街とはいえ、プレッシャーも大きく、エスカ
レートしていくのを感じます。大人の期待・・・町をあげての期待・・・。でも演奏するのは子どもなんです。習高からの圧力を顧問が感じているの
かもしれませんが、子どもの気持ち、体力はその次ですか？大人のエゴかな。我が子がつらそうなだけでしょうか・・・？ 

・ランドセルがとても重いです。子どもがランドセルを背負ったまますわると後ろにコロンとたおれてしまうくらいです。学校ごとに違うのかもしれ
ませんがもっと軽してもいいと思います。重みで肩が前に出て、猫背になり、下ばかり見て歩いています。日本人は皆そうですが、小学生の時に身に
つけられた姿勢のようです・・・。 

・学校ごとに放課後のクラブ活動の差がありすぎだと思います。きんきゅう連絡メールが、こども園にあって小学校はない。小学校はあっても、中学
にはない。とか、よくありますが、近りんの学区であった事は、すべてに連絡してほしいです。 

・３年程前から見かける近所のお子さんがいます。３年前は、歩道で突然横になったり、床で寝てしまったりと危険な時はその都度声を掛けてきまし
た。最近は我が子も大きくなり、そのお子さんを見かける事も減ったのですが、先日数秒で歩ける距離を雨の中、傘もささず１時間かけて（８：４５
～９：３０）歩く姿を目にした時にはとても心が痛くなりました。その子は、ずぶ濡れのまま１日授業をうけていたのでしょうか？それぞれご家庭の
考え方があるとは思いますが、親が声をあげない限り、教育現場では放置されてしまうのでしょうか。地域で子育を・・・とよく耳にしますが、放任
されているようにしか思えず、同じ子を持つ者として今の習志野市の環境教育現場の環境がとても残念でなりません。全ての子ども達の人権が守られ、
尊重される事を願うと共に、全ての人が助け合ってすごせる町になってほしいです。この件に関しては、学校に報告させて頂きましたが、「私は会議が
あるので」と会議優先の職員の方や電話対応者が変わる事３人目でやっと教頭先生が出てこられ「この子の件に関しては学校も親子さんも把握してい
るので大丈夫ですよ。」との回答でした。把握していれば、雨の中ずぶぬれで歩いている姿を放置していても良いのでしょうか？学校も色々とお忙しい
とは思いますが、とても残念でなりませんでした。 

・市内の小中学校に助成金を増額してほしい。学校内の備品や設備が、壊れても、予算がなくて、直せなかったりと子供たちにとって、とてもいい環
境ではないようです。市長さんはいろいろな場所に来てくれて、身近な存在に感じています。が、お忙しいとは思いますが、現場の人の話を直接聞い
てもらえたらと思います。 

・谷津地区に在住しています。新校舎にははいれません（卒業してしまいます。長い間不便な事が多くあったのに・・・何の恩もありません。感じら
れません）。 

・英語・プログラミングの授業を積極的に取り入れてほしいです。 

・市立の小中学校にもっと予算を回して下さい高校と幼保のみでは片手落ちです。 

・小学校の給食の日数が増えると良いなと思います。（始業式、４月など） 

・英語教育を充実させてもらいたいです。 

・中学生への学習支援も行ってほしい（先生が忙しすぎて質問ができない。部活指導をなくすなどして、質問を受付ける時間を毎日、全学年５教科行
うべき。部活よりそちらを望む。） 

・学校指定の用品の価格が高い。すぐ成長するので買い変えが負担。 

・以前に比べて、制度が充実してきていると思います。我家では、子どもが大きくなりつつあるので、制度がもっと早くに整っていればと思うことが
多かったです。（病児保育がみもみにしかない時から利用していましたので・・・）・給食センターではなく、学校内で給食を作る校数を増やしてほし
いです。 

・親の仕事上の理由で海外暮らしが多く小学校の一時的な参加（日本に居る時）、フォローや相談にのってほしい。もちろん子どもは日本人（日本語が
話せない・・・）なので言葉の問題も考慮してフォローしてほしいです。受け入れ体制を整えてほしい。←もちろん一時参加はＯＫですが地域にもわ
かるような・・・とうか・・・→今はこのような家庭はめずらしくなく都内では多いです。→うまく言えなくてすみません。子供が偏見の目にさらさ
れたくない思いです。 

・小中学校でのフッ素うがいの徹底、新潟を見習うべき。 
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（２）放課後、放課後児童クラブについて                    166 件 

◇放課後子ども教室の実施について・・・65 件 
・船橋市の放課後子供教室のような、学童よりもフレキシブルなものを作って欲しい。 

・保護者の就職の有無に関わらず、放課後残れるような施設、お友達と遊んだり、宿題の出来る場所があるといいと思いました。船橋市には数年前に
出来たと聞きました。 

・船橋の「ふなっ子」みたいなのを、とり入れてほしい。 

・船橋市の様な１７時まで学校で子供がいられる様なシステムがあると心強いと思っています。市は長期的に計画をする必要がある、責任があると思
います。津田沼駅周辺はマンションラッシュで、子育て世代が多く、谷津南小へのバス通学も増えています。第３学童建設ときいていますが、その際”
くすの木”を切断して建てると聞いて、非常に残念に思いました。↑別の場所に移すことはできませんか？！是非お願いします。長い間子供達が自然
とむきあえたすばらしい木です。何が大切なのかを一時的でなく長期的に考えての決断ですか？木は長い年月を経て成長するからこそ自然から人得る
ものは深いんだと思います。 

・就学前の子供のサポートはあるのに、低学年くらいの子どもを一時的に気軽に、予約なしに預けるところがない。学校の放課後のサポート（学童で
ない）をして下さい！船橋には「ふなっこルーム」というとてもありがたい体制が整ってますよ、習志野市もそういうところに税金使って下さい。 

・船橋市の小学校は、放課後教室のようなものがあると聞きました。習志野市にはないのでそのような教室があると、友達とも幅広く遊べると思うの
で良いなぁと思います。 

・放課後子供教室（無料）をぜひご検討いただきたいです。 

・放課後の学習支援や子供教室（スポーツ、書道、英語等）体験教室（理科系）をもっと多く実施して欲しい。 

・３年前に他県から転入しましたが、子供が安心して遊べ、保護者が安心して遊んでいいよと言える児童館がない事に、驚きました。仕事をフルタイ
ムでしていれば放課後児童会の利用が可能でしょうが、それ以外の場合、緊急時に、預けられる場所が無いのは本当に困ります。横浜市の「はまっ子」
のように、必要な時、必要な人が利用できる、子供を安心して預けられる施設を、作っていただきたいです。 

・船橋市のように、放課後子供教室が１７：００まであると助かる。学童の１９：００まででなくてもよいが、１７時下校であると、勤務時間の幅が
広がり助かる。 

・放課後子供教室を実施して欲しい。科目によってはボランティアとして参加したいと考えます。 

・船橋にはふなっこ教室というしくみがあると聞きました。習志野市の学童は親が働いていないと入れませんが仕事以外でも親自身の通院などどうし
ても子供の下校時間に間に合わないことがあります。まだ小学１年生なので１人でるす番をさせる訳にもいかず困ります。年に数回利用でもいいので
放課後子供を預ってもらえると助かります。 

・放課後子供教室の実施を希望します。子供達が安心・安全な環境で自由に遊んだり、様々な体験ができる場所があるといいと思います。公園は、ボ
ール遊び禁止、騒音などと言われてしまうこともあり、居場所がありません。変質者情報も多く、子供だけでの公園遊びも安心できません。ご検討の
ほどよろしくお願い致します。 

・実家（母方）が近い為、特に困難を感じる事なく子育てしていますが、周りでは病気になると預け先がないと仕事に行けなくて困るという話しをよ
く聞きます。パート勤務ですが、帰宅時間がギリギリになり、間に合わない事が何度かあり、玄関先で泣いている事がありました。放課後教室があれ
ば間に合わなそうな日など事前に行ってもらえるので安心です。早帰りの時など、職場に迷惑をかけています。放課後教室の設置を強く希望致します。
よろしくお願いします。 

・船橋市は学童とは別に放課後子供教室があると聞いています。主人が土日も出勤、平日も帰りが遅く休みがなかなかとれないため、パートに出よう
としても夕方や土曜に働ける人が優先的に採用される傾向があり、午前のみ、平日のみではなかなか見つけられません。学童ほど毎日利用しなくても
良い気楽に行ける子供教室があれば、留守番させることなく有意義にすごせるのに・・・と思っています。 

・今後、もし自分が就労するにあたり、毎日ではありませんが親の目が行き届かない時間ができるのが不安です。子供の安全と生活のメリハリがつく
ように、放課後子供教室を実施して欲しいです。登録制で、必要な時間に利用ができて、夏休みも対応してもらえたら助かります。 

・放課後子供教室の事を初めて知りました。習志野市では、未実施という事ですが、放課後や週末に学校で行ったら、参加してみたいと思いました。 

・船橋市には小学校で学童とは別に、午後５時ごろまで子供をあずかってくれるシステムがあると、船橋市在住の方に聞きました。習志野市にもその
ようなシステムがあるといいなと思いました。ご検討いただけたら、嬉しく思います。 

・子供の帰宅前にはパートから帰宅できる仕事先を選びました。（１３：００まで）なので普段学校の学童は利用していません。時々学校の行事（入・
卒業式）や習教研など、午前に子どもが帰宅することがあります。留守番の心配もありますが、ちゃんと帰宅できているのか、帰宅の途中で何かなか
ったか、仕事中でも心配になります。単発の学童利用は難しいと思うので、学校にいつもの下校時刻まで居させてもらえるとか、こういった日の通学
路のみまもり強化があるといいなと思います。 

・以前、船橋市に住んでいましたが、葛飾小学校では「ルーム」という、放課後に学校からそのまま一時預かりをしてくれる支援があって無料だった
と思います。今、住んでいる奏の社地区では児童館もなく、子供が遊べる場所が室内はほとんど無いです。これから奏の社地区は子供の数も増え。子
供たちがよい環境で生活、通学できるように配慮して頂きたいと願っています。 

・夏休みや冬休み等、短期で受け入れてくれる児童会の人数を増やしてほしい。・船橋市の様に「ふなっこ」の制度を習志野市も取り入れてほしい。 

・放課後子供教室の開設を希望します 

・船橋市のように１７時まで宿題など見守り声かけシステムがあればよいと思います。 

・船橋市や千葉市のように学童でなくても放課後に学校で過せるようにしてほしい。 

・船橋市の様に小学生が放課後や長期休みに過ごせる場所が欲しい↑学童を利用という程でもない就労（アンケートになかったが個人事業主のため毎
日遊びや、べんきょうをみるのが大変だったりする） 

・放課後子供教室の実施習志野でもお願いします。 

・船橋市や名古屋市のお友達に聞くと、放課後や夏休み等の長期休暇中に、学校が預ってくれるサービスがあるとのこと。とても有難く利用させても
らっていると。やはり限られた時間帯や長期休暇中の事を考えると、なかなか仕事が決まらず、制限されてしまうので・・・。お友達によると、料金
もかからず、ややこしい申請も不要とのことなので学童保育などとは別のものなのか・・・。そういうシステムがあると、働くお母さんも増えていく
と思う。 

・親の体調が悪い時など登録していなくても（学童だと許可された子のみなので・・・）子供をみてもらえる環境があるとたすかります。放課後子供
教室の実施を切に願います。 

・学童とは別に、学校終了時間後に、一時預かり場所を、学校内に、つくるべきだと思う。（船橋市がじっししていること） 

・船橋市の学校を出なければ学校で預かってくれるというのや、横浜市の”はまっこ”のように学童より気軽に預かってもらえたら助かります 

・放課後子供教室を全校で実施してほしい。 

・現在８：３０家出発１６：３０帰宅のはんいで働いております。学童に入れておりますが、これくらいの時間帯なら船橋だと放課後クラブで無料な
のに・・・とくやしいです。年間１２万円の差はとても大きいです。新２年生になりますが１日でも早く放課後教室を作っていただきたいと周りの母
たちと話しています。これが理由で船橋市へ引っこした方々もいます。 

・放課後クラブ出来てほしいです。 

・学童は実際に高学年では部屋もせまく、居心地が悪いようで子供が嫌がります。ですので宿題や頭を使う遊び（将棋など）をやる場所〈子供教室〉
があると良いと思う。学童に関しては民営化がすすんでいるが、やはり不安が大きいので、対応をしっかりしてほしい。 

・船橋市は春・夏・冬休み中に小学校へ弁当を持って行って朝～日中過ごせると聞いた。両親とも日中仕事している家庭はそれがあると助かる。習志
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野の子供は留守番している子が多いかも。長い休み期間は外で元気に動いて遊ぶ子供が少なすぎる。（小学生） 

・放課後教室（無料）を開設してほしい。 

・船橋市のような学校での子供教室を早く実施してほしい。長期休みもあずかってくれるのはとてもありがたい。習志野市にそんな財源がないと言う
のであれば、有料にしてもらってもかまわない。学童を利用しない理由は親の当番があるから。働いているからあずけているのに、その当番が大変と
いうのを聞き、簡単に預けられないでいる。働きたくて仕方がない（家計が苦しい）のに、子供が居る事で就業が出来ず辛いです。※ファミサポ利用
者から聞いたのですが、預けられた子供が熱があり感染症にかかっていたのに預けられたそうで、その後、預け先のご家族にうつり大変なおもいをさ
れたそうです。ボランティア並での活動はむずかしいものもありますね・・・。 

・小学３年生迄は学童にお世話になっていました。４年生以降、長期休みは遠方の祖父母に預けたりしていますが、夏休みだけでも、学童もしくはそ
れに代わるサポートがあると非常に助かります。船橋市のように子供教室などを設けて頂くことを希望します。 

・放課後子ども教室の早急な実施をお願い致します。パートですと児童会に預ける程ではなく、また、勤務により、スポット的に利用したい場合が多
い為です。 

・学童に預けるほどではないのですが気軽に通える放課後子供教室が実施されることを願います。 

・学童保育の不承諾通知が届き、４年生から放課後や長期休暇の居場所がなくなりました。フルタイム・都内勤務で会社の制度での時短は３年生まで・・・
朝７時～夜７時まで一人留守番をさせるのは非常に不安です。子供教室（特に長期休暇中）や、児童館での支援があるとありがたいです。切望してい
ます。 

・鷺沼小学校の放課後学童保育を４年生以降も使いたい！！船橋市は、６年生まで可能です。放課後子供教室も検討して下さい。留守番をさせるのは
不安です。 

・船橋市のように学童以外も子供をあずかって下さると助かります。学童では、小４以降どうするか、や短時間勤務ですが子供が学校の長期休みの時
など学童を短時間利用しただけでもおやつ代込みで１万円かかってしまうのも負担だなと思ってます。 

・放課後、習い事や子供教室に校舎を使わせてほしいと思う。放課後子供教室は早くはじめるべき。 

・船橋市の様に「ふなっこルーム」の様なものがあると助かります。・夏休みだけ（冬、春も）の事を考えるとなかなかパートを探すのも大変なのでふ
なっこルームの様なもの、学校がお休みの時だけ預けられる所が増えると助かります。・学童が、夏休みの時だけ利用すると「新参者」あつかいをされ
なじめないという話を聞くので、先生たちの目も行き届いているか気になります。 

・船橋や千葉市では学童ではなく、どの子も放課後に立ち寄ることのできる児童ルームがあると聞いています。そのような施設が習志野市にもあると、
子ども達の放課後が安全で楽しくなると思います。習志野市でも是非！！！ 

・平日のＰＭ２：００まで働いています。夏休みなどだけ学童を利用しましたが春休みは数日しか利用がなかったので両親に預けたりしました。その
他短縮の日や行事で早退したり、学童に入らなくても船橋市にあるような「ふなっこ」のような物があれば、と何度も思いました。ぜひ習志野市にも
作ってほしいです。宜しくお願いします。 

・小学生の学力の差が広がっていると思います。学習支援のある学童保育などがあると、いいと思います。 

・船橋市で行っている「船っ子教室」のような放課後子供教室があったら、長期休み中も仕事に行くことができるのでぜひお願いしたい。 

・放課後教室を習志野市でも是非実施してほしい放課後児童会（学童保育）について、６年生まで受入可能（人数的に）にしてほしい（特に長期休暇） 

・船橋市の「船っ子教室」のように、放課後児童が学校にいられるようにして頂けたら、安心して働きに出られると思います。 

・低学年の時は保護者に代わり看護の支援を必要とする場面が多くあると思います。ニーズも多様に思います。ただし、様々な支援を受けるとしても、
近くでなければ利用しにくい。↑必要な場面に直面した時にスムーズに利用できる様に、成育の過程で半自動的につながれる仕組みになっているとよ
いいざという時に登録の有無などわずらわしい。放課後子供教室の取り組みは大変興味があります。学習や遊びを安価安全に保護者の仕事の有無に関
係なく享受出来るのはよい。 

・船橋市の船っ子教室（放課後子供教室）のような制度があると助かる。より働きやすくなると思うし、子育てしやすくなると思う。 

・小学校入学から学童を利用していましたが、本人希望により退所しました。現状の学童は子供の数が多く、指導員の目が行き届きにくい印象でした。
小４以降、学童に通えなくなる子供が多く、周囲からも悩んでいる旨の話をよく聞きます（１人留守番か習い事などを詰め込むかの選択肢しかなくな
る為）そのため、本アンケートにあったような放課後子供教室といった制度を取り入れていただけると共働き家庭の不安感が低下すると思います。 

・問９にもありました”放課後こども教室”を実施していただければぜひ利用したです。他県の知人から話を聞いていて以前から関心がありました。
子どもが１人っ子ということもあり他者との関わりの場が増えればよいなと思っているので有料でいいので利用できれば嬉しいです。 

・習志野市の小学校では、ルームと言う制度が無く、親が用事で帰りがおそくなる際に預かってもらえる場所が無い。放課後教室があれば学童に入っ
ていない子でも、お願いが出来、ストレスが無くなると思います。低学年ではまだ１人では留守番出来ない事から、急用に対応出来る放課後教室の設
置を懇願します。ファミリーサポートでは、少し不安があるので、学校と言う施設の中なら安心してお願いする事が出来ます。 

・他市では、放課後無料で、１６：００まで子供が出入りできる、学童のような場所があり、そこで宿題や友人と遊べる時間がありとても良いと聞き
ました。学童に入れるほどではないけれど、１６：００まで学校で過ごせるような環境があると、パートで働く際とても助かるかと思います。 

・船橋市の小学校で実施しているような放課後教室（学童とは別で無料サービスの）があるといいと思います。 

・船橋市のように学童以外にも気軽に（事前申込み等は必要ない）放課後子供を預かってくれるような施設を作ってほしい。 

・船橋市のように、高学年を気軽に預けることができるルームがあると良い。船橋市では、入退出管理がされ、図書館（学校内の）に行きたい時だけ、
行くことができるシステムがあるそうです。（保険料の支払いはあるそうです） 

・習い事をさせるにも経済的に限界があるので、できれば公的機関による放課後子供教室の様な機会を増やし、充実して欲しい。 

・以前、学童保育に通わせていました。高学年になると、長期休暇の昼寝時間が苦痛（不要）であったり、小さい子（１、２年生）と同じように遊ぶ
事は難しい（持てあます）ので、本人の希望で通うことをやめてしまいました。保護者としては、Ｐ６にある⑧のような教室、特に長期休暇の時もあ
ると助かります。 

・もう我が子は必要ない年齢になってしまいますが、船橋市では実施されている放課後預かり（親の就労に関係なく預かりＯＫの制度）が習志野市で
もあったら非常に助かります。 

・放課後教室を早く実施してほしい。船橋市のやり方を参考にしてほしい。（メール配信などシステムがよい） 

・船橋市にあるような準学童のような（船橋は「ふなっこ教室」）制度がほしいと思います。親の就労の有無に関係なく誰でも登録し利用でき、見守り
のある子供の居場所が各学校にあると良いです。無料で夏休み等も利用できるのはメリットが大きいです。雨の日、放課後お友達と外遊びができない
ときの遊び場も近くにないので・・・。 

 

◇小学校高学年の預かりサービスについて・・・24 件 
・児童数も増え、娘の小学校でも第４学童まで設置されることになりました。それでも小学校３年生までしか在籍しない子がほとんどなので高学年に
なっても安心して預けられる場所ができてくれればと強く思います。都内のいくつかの区で行っている「ワクチャレ」のようなものを習志野市でも実
施してほしいです。（葛飾区） 

・小学生４年生以上からの学童受け入れの緩和をして欲しいです。・学童保育料について、高学年になるにつれて、料金を下げて欲しい。高学年は学童
にいる時間が短い為、保育料と学童に時間と割りに合わない。 

・小学校高学年の子供は放課後、思いきり体を動かして遊べる場所がありません。ボールを使った遊びや、走りまわれる場所があれば、そういう場所
で遊ばせたいです。騒音や子供のケガ等の心配もありますので、たとえば、児童館のような施設を作るか、校庭を見守り付きで開放するとか。高学年
になると学童へ行くのは嫌がります。みんなスイッチなどのゲームをやっているようです。体を動かして遊べる場所があれば体力増進にもつながりま
すし、ゲーム依存も減ると思います。 
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・小学校４年生～６年生の放課後施設の充実、間口を広げて欲しい 

・学童保育について、とても期待をしてましたが、見事に裏切られました。小学生全学年受け入れについて、全く実現せず、また実現に向けて動いて
いるとも思えません。口先だけの施策はやめていただきたい。 

・高学年になると、友達が学童をやめていく、入れないことから、自分も入りたくないと言います。かといってめったに利用しないファミサポさんに
お願いするのもはばかられ、留守番してゲーム三味や、外遊びが増えています。秋津ようちえんのような空き施設を利用して、高学年が放課後いられ
るスペースがあると大人の目もあり安心です。東京には近所に児童館があり遊んでいた記憶があります。また、図書館や公民館も利用しやすいと小中
学生が塾に頼らずとも勉強できるスペースになると思います。秋津コニュニティは大変すばらしいと思います。が、ご近所の高齢の方のイメージが強
く、市のバックアップがあるとより良いものになると思います。 

・放課後児童会に６年まで入れて欲しい。今年度で終了してしまったので、次年度も入れて欲しい。大至急、学童に入る人数を増やせるよう対策をお
願いしたい。（次年度も児童が増える事がわかっていたのに、なぜ、何の対策もしていなかったのでしょうか？） 

・（高学年の）子ども達が放課後に集まれる場所、児童館のようなものがない。仕事が、土、日、祝にもあるので学童に行けない日は祖母に保育をたの
まなくてはならないので高齢の祖母の負担が大きい 

・学童保育のような手厚い保育でなくて良いので、小学６年生まで預けられる（不定期な一時預けで）所が欲しい。（この時世、治安が不安） 

・学童には６年生まで入りたい。突然４年生だからと追いだされて本当に困っている。会社の短時間勤務も３年までしかできずいきなり１人で長時間
過ごさなければならない状況になっている。４年生でもまだ１人では不安な子もいる。４年生だから大丈夫ということはない。学童にあきができたら
すぐに入れたいので連絡してほしい。 

・児童会は、小学６年まで可能となれば良いと考える。 

・高学年になると学童を利用できなくなるので不便。子どもだけで遊べる場所も、あづま子ども会館がなくなると近所では市民プラザの週２回だけと
なる。（子どもはあづまはゲームをする子がいて行きたくないと言っています）放課後デイサービスを利用しているが、未就園児だけ無料になったが、
当方は高額世帯のため利用料が負担となっている。もっと利用したいが利用料を考えると増やせず、やむを得ず仕事の日は留守番をさせている状況。
仕事では１７：３０帰宅となるため、毎回心苦しく感じています。（辞めたくても、時間を変えたくてもそうそうできません） 

・待機児童の解消（学童の高学年） 

・３年生までは学童に入れれば良いが、高学年の子供が安心して過ごせる場所がない。特に長期休暇の時は、フルタイム勤務のため心配。小学校の学
区内の施設で学習や体験できるイベントを検討していただきたいです。学校で配られるイベントの案内は、東習志野の総合教育センター、コミュニテ
ィセンター等が多く、我が子の学区から１人では参加できません 

・学童を夏期のみ利用しています。６年まで利用したいと思ってます。今後とも対応頂けたらうれしいです。 

・通っている学童が人数増加で４年生～入会できなくなって困っている。対処してほしい。 

・放課後学童保育利用に関し、３年生まででは、４年生以降どうするか非常に悩んでいる。４年生の子を夏休み、朝から夕まで家に居させるのは、難
しいのではと感じる。船橋市（ルーム）、横浜市（はまっこ）、名古屋市（トワイライト）のような、保険料を支払い誰でも利用可能な運営をしてほし
い。以前、この件について、育成課に問い合わせをしたが、検討どころか、その存在も理解していないようでした。この調査を機に、早期検討をお願
いしたいです。 

・学童、希望すれば必ず入れるので大変ありがたく思っています。出来れば４年生以降も利用したいです・・・。 

・今、小２年で学童を利用させていただいてます。人数増加で４年生からの利用はあきらめておりますが、４年生以降からの夏休みの利用だけでも考
慮していただけると助かります。 

・学童利用中→支援員の増員を願う。・小学校の長期休暇中の学童利用を４～６年生も入れるよう一時的な支援員増員を願う。 

・３年生まで学童を利用していました。４年生からは、本人の意思もあり利用を希望しませんでしたが、実際、長期休みに入るとどう過ごさせようか・・・
少し心配です。ですが実際４年生以降は学童への申請をしても、多くの方が入れなかったと聞きました。希望した方全てを受け入れていただける保障
があると安心です。 

・学童保育は小学校６年生まで希望致します。 

・学童保育を高学年までお願いしたい。小４～でもまだ１人でおるすばんは心細いと思います。 

・小４の夏に学童の申請をしたら定員をこえたので落ちました。仕事の間子供の預け先がなく、とても不安でした。世の中主婦に仕事をさせる環境に
なっているのに預け先のない現状は正直驚きです。もっとアンケートなりをして夏休みの学童希望者を全員受け入れるように対策してほしい。安心し
て働きたいです。次の夏休みは預けられるようおねがいします。 

 

◇長期休暇中の学童保育について・・・11 件 
・夏休みや冬休み、春休みのみの学童保育をもっと簡単に安く、利用しやすくしてほしいです。私はおそらく夏休み前に仕事をやめ、夏休みあけに、
また仕事をします。 

・祝日、年末年始等に夫婦で交替で仕事の休みを取っている。（共にシフト制の仕事であるため）休みを取る事も簡単ではないため、学童で預って欲し
い。 

・春休みの学童保育を申し込もうとしたが、利用日が３月３日間・４月２日間なので２ヶ月分の利用料が必要とのこと。止む無く自宅でるす番をさせ
ることにした。もっと利用者が利用しやすいようにしてほしい。都内は利用料が無料な区もあるのに、どれだけ遅れた体制なのか疑問です。 

・学童保育を４年生以上でも継続できるように定員・場所を拡充させてほしい。あるいは早く放課後子ども教室を実現してほしい。 

・小学校の長期休暇中の預かり先の確保に悩んでいます。今は低学年のため、夏休みのみ学童保育を利用していますが、４年生になった時がまだ１人
で長時間留守番をさせるのも心配で、利用できたらいいのに・・・と思っています。災害が起こった時のことを考えると、なおさらです。学童保育と
いう形でなくても、放課後教室のような形でもいいので、こどもの居場所があって、できたら宿題などもできる環境だったらなおのこといいと思いま
す。 

・新４年ですが放課後児童会に落選しました。せめて長期休業（春・夏・冬休み）中だけでも利用させてもらえると助かります 

・高学年になっても長期休みは学童で預ってもらえると助かります。 

・夏休み等の長期休暇時に子どもを１人で留守番させたくない為、パートにも出られません。長期休暇だけの学童みたいなものがあると助かります。 

・長期休暇中の学童保育に給食が提供されるとありがたいです。 

・長期休暇中、今年度（４年生）から子供が長時間留守番をすることになります。（前年度までは学童を利用）食事だけでも誰かとさせてあげたいと思
っています。学区内に簡易的なものであっても図書館のような自習スペースと、持ち込みＯＫな飲食スペースのある施設があれば良いと思っています。 

・パートなどの仕事をしたいと考えてはいるが、実際小学４年生以上になると学童の利用も難しくなると聞いたことがあり夏休み、冬休みなどの長期
休業の時のことを考えると子供一人を自宅に残して仕事に行くことに躊躇してしまってます。安心して仕事ができる環境ができることを望みます。 

 

◇職員の質の確保と内容の充実について・・・11 件 
・学童の質が悪いと思います。先生の高齢化、おやつ等、その為子供は合わずに退会しました。子供達は活発のため若い先生が必要と思います。もっ
と先生方の待遇の改善をしていただき雇用改善して頂ければと思います。（退会後、１年生の頃から家で留守番させています。） 

・学童に長女、長男と通いましたが、先生による、差が激しい。制作物やイベントの内容、子供がやりたい！と思うような取り組みをしてくださった
先生とそうでない先生がおり、親としては学童へ通ってほしくても、子供から「やめたい」となってしまった。指援員の給与が他市と比べて良くはな
いこともあり、質の良い先生、研修制度など力を入れてほしい。 
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・学童保育の１クラスの人数が多い。５０名超を１部屋で１日生活させるのは酷である。・夏期休暇中の学童保育で昼寝の時間は廃止するべきです。小
学校で５時間目、６時間目にあたる時間に、薄いバスタオルを床に敷いて、薄いバスタオルをかけて昼寝をしなさい、というのは風邪を引くし、午後
１時間以上も寝たら二学期以降、授業中に眠くなります。職員のために、無理に寝かされている時間だと思います。 

・共働きであり、１９時すぎまで仕事であったり夜勤や祝祭日に関係ない仕事のため子供の預け先むかえなど、苦労した。学童も６年生まで受入れ可
というものの１～３年生が優先であり、申しこみ前から無理だと言われたことがある。学童の先生方も長時間勤務を強られ（長期休暇等）、給与も安い
と聞いた。子供が安全にすごせるような設備・人員確保してほしい 

・習志野市のこども園、学童には本当にお世話になりました。今は、こどもも高学年で１人で留守番できるまでになり、公共の預ける施設を利用する
ことはありませんが、これからの小さなこどもの親ごさんは必要な支援施策だと思います。人件費など難しい問題は沢山あると思いますが、ぜひほっ
ておくことなく充実させて欲しいと願います。よろしくお願いします。 

・学童は沢山の問題をかかえています。ていねいに対応して下さい。 

・学童について指導員数の不足を感じる。先生方の余裕がない様子やイライラしているのを見ると子を預けるのに不安がある。不安だが他に預かって
もらえる所がないので預けている。子どもも、２～３年生くらいから学童を嫌がる。下の子達の面倒を見させられて、怒られる事が多いという子が多
い。教育ならいいが先生の代わりにされてるならかわいそうに思う。 

・低学年の学童保育を充実させてください。高学年は案外大丈夫なものです。 

・学童は１年の時に利用しましたが、先生は年配の方ばかりで勉強が多く、外で一緒に遊ぶ機会は少ない上に規制が多かったので、子供がいやがりま
した。（規制・・・保険の関係か、学童以外の子とは学校ですら遊べない。とか）先生と話し合っても立場ばかりが強調され改善少なくやめました。姉
の頃は先生も若い方と年配の方のバランスが良く喜んで通っていましたが・・・人材不足でしょうが、配置に配慮していただきたいです。 

・学童保育を利用しています。（香澄）学童室が狭いため児童がぎゅうぎゅうで過ごしているように思います。活動内容や、支援員については、大変満
足しています。特別指導も利用していますが、新年度より香澄小学校でも新設されるので、大変有難いです。施設の充実を求めます。 

・学童保育は小学校から利用しようと思ったご家庭のほとんどの子が、行きはじめても嫌がり、結果心配でも自宅でのるすばんにしているとききまし
た。見てくださる方の人数にみあわない多い子供の中で、保育園上がりのあずかりになれている子に負けてしまうと聞きまた、先生も目がとどいてい
ないとの事でした。 

 

◇預かり時間の延長について・・・9 件 
・長期休業中の学童の開室を７：００～にしてほしいです。（保育所は７：００～でした。）８：００前に出勤しないといけなくて、子ども１人時間が
できてしまい、本当に心配でした。先生方の負担が大きいと思うので、先生の人数を増してほしいです。 

・学童の開室を７時から希望します。 

・学童保育の長期休み中の開始時刻を早めてほしい（せめて７時半） 

・夏休み、冬休み等長期休暇時の学童保育の登校（８：００～）を早くしてほしい。７：００ｏｒ７：３０～ 

・仕事がら帰宅が遅くなるため、学童ではなく２０時近くまで安心して預けられる場所があると助かります。夕飯も食べさせてくれると、より助かり
ます。そんな場所があればいいなと思います。 

・学童、長期休み（夏、冬、春休み）働く親としては、８時開室では間に合わない。早めてほしい。 

・小学校高学年になれば、ふだん学校から帰宅後、親が帰るまでの２～３時間は宿題や自分の好きなことをして過ごせるようになりますが、４年生に
なり急に、夏休み期間、朝から１９時頃まで１人で過ごすのは、精神的につらいと思います。夏休み期間だけでも利用できるよう学童保育の準備を進
めていただきたいです。 

・保育所、学童保育ともに開所時間が短い。特に学童の開所は保育所と１時間違うので小１の壁となっていると思う。 

・放課後児童会に夏、冬休みの預けられる時間が８：００～なのですが、８：００～の勤務でとても困っている。・こども園・保育園に朝７：００～預
けられたので、そのように同じ時間帯で預けられると良いと思う。 

 

◇一時預かりサービスの充実について・・・7 件 
・学童保育に登録していなくても（月払いしていなくても）急に預かってもらえるとありがたいです。（日払いで） 

・学童以外で放課後に必要に応じて預ってくれるシステムがあると良い 

・幼稚園の延長保育のようにその日のみ料金を支払い預かってもらえるようなシステムが学童にもあってほしいと思います。（一時利用のようなもの。） 

・問１３－２の項目でも記入致しましたが、急に下校間際等に学校にそのままいてほしいなぁ、学童で一時的に預かって頂けると助かるのになぁと思
う事が何度かありました。他の兄弟の病院に時間がかかり、保護者が帰宅（子供が帰ってくるまでに）できなくて、困った事がありました。幼稚園等
でも一時預かりがあるように、学校でもそのようなシステムがあれば本当に助かりますし、安心して子育てが出来ると思いました。 

・学童保育とは別で放課後、少し（１時間とか）預かっていただける所が学校内にあると助かります。 

・放課後児童会は月額利用料ですが、単発でも利用できる（日単位ｏｒ時間単位）システムにしてくれると助かります。 

・学童保育でも一時預かりがあると助かります。 

 

◇保護者会の負担軽減について・・・5 件 
・放課後児童会ですが・・・フルタイムで働き、休みの融通がきかないサービス業などで働く親にとって役員があるのは困ります。（花見川区より引越
してきたのですが、学童にＰＴＡ役員があるのが非常におどろきました）・”祝日”も運営していただけると助かります。→私も主人も祝日は基本的に
仕事ですので。 

・子供の病気以外でも仕事を休まなければならない時があり、仕事しずらい。なんとかしてほしい。特にＰＴＡ活動は仕事は休んで下さいというよう
な雰囲気。参加日、面談は土曜日にしてほしい。面談１０分のために休みをとらなければならない 

・学童保育も考えたが、学童内でも保護者会のようなものがあると聞いて利用をやめた。就労目的なのに、さらに負担が増えるくらいなら家で留守番
させたほうが・・・とも思う。 

・学童がもっと利用しやすくなったら良いと思います。例えば、仕事をしていなくても利用できたり、１日だけの利用が可能になったら親が働きやす
くなると思います。また、学童が親の負担にならないよう、学童の係などは、無くすべきだと思います。 

・学童を利用していますが、急激な児童増加で環境も悪く、保護者会の負担が増えています。保護者会の対応をするために仕事を休んだり、夜遅くま
で対応が必要になったりと、預ける以上の負担が、一部の保護者にかかっています。小学校入学前までは名古屋にいましたが、学校設備などや、保育
について見劣りすると感じます。 

 

◇預かり料金の値下げについて・・・5 件 
・放課後児童会の利用料ほかの市より高いです。そのわり内容もいまいち充実しない感じてます。 

・学童の月額料金が高くなかなか利用できないです。なので仕事も学校時間に合わせ、セーブしている現状です。中学に上がる時の制服、かばん、ジ
ャージ等、高額の為もう少しハードルを下げてもらいたいです。習い事も、家計がきびしく、通わせてあげられてないです。 

・他市や東京都にくらべて放課後児童会の金額が高いと思います。又、１ヵ月ごとの利用料ではなく日割りで利用したい日だけ利用できるようになれ
ば、パートやアルバイトの保護者にも便利になると思います。 
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・放課後児童会の利用条件を下げて頂きたいです。低学年の間、利用したいと思いましたが、就労時間が足りず、利用できませんですた。 

・学童も月額高くやめてしまいました。同様の子供たちもたくさんいると思います 

 

◇放課後、放課後児童クラブその他について・・・29 件 
・学童保育も兄が利用していましたが、先生が子供にケータイのゲームをさせており、私は、おどろいて利用をやめました。子供を安心して預けられ
ず困りました。色々な環境の変化もあったので、今は、子供達だけでお留守番をさせていますが、自宅学習を指導してくれる様なサポート（１７時～
母帰宅まで）など、あると助かるなぁと思います。 

・我が家は、子供が低学年のときは、学童保育のお世話になりました。習志野市は、保育園から学童保育まで、子育て支援は充実していると思います。 

・共働き世帯で子供に家の鍵を渡しており、１人で過す時間帯があります。本当はその様な時間を安心して預けられる施設や機関があれば子供の成長
や教育に良いと思います。 

・私立に通わせている為、放課後ルームがない。 

・習志野市の学童は、希望者ならほぼ入れるとの事のみを頼りにこちらに転居してきました。お陰様で安心して働く事ができ、大変感謝しております。
ありがとうございました。 

・校庭を開放してほしい。土、日の日中入れない。 

・放課後児童会の預け入れについて、長期休みの際のお弁当が、冷蔵庫利用がないため衛生面で少し不安があります。（特に夏休み）保冷剤で対策して
いますが、学童にもクーラーボックス等でもあれば少し安全かもしれないと思います。 

・学校・放課後クラブなど他市と差がありすぎます。引っ越して来てがっかりしました。 

・学童保育を利用できているので、今は特別支障ないのですが、学童保育しかないので、幅広い子どもの生活の場があると選択肢ができてよい。学童
保育の環境が、充実しているとはいい難い。以前より子どもの数（利用する）が増え、生活空間としても活動にしても何か息詰まりを感じる。安全な
場が地域にもっとあるといい。（公園も含め） 

・鷺沼児童会を増設すると聞いていましたが、全く話が進んでいない事が、とても気にかかります。増設が、他児童会に話が移っており、第一の２階
を空けただけの対応がとても不満です。早急に対応をお願いします。 

・今後、もし、自分自身が就労することになった時、普段の学校がある日は家で留守番でも対応できると思いますが、学校が、長期の休みの間だけ放
課後児童会のようなところを利用できるシステムがあるといいなと思います。 

・放課後児童会で、小６まで預けることができる様になったと言っていても、結局、１年生が多くて、預けることができない、今の現状を何とかして
欲しい。放課後児童会のおやつは全くなしにするか、希望する人のみにして欲しい。できないのなら、おやつの内容を検討して欲しい。（添加物が含ま
れている物ばかりではなく、手作りを含むとか量も多すぎない様にして、夕飯にさし障りのない量にして欲しい） 

・小学校の校庭開放等、もっと積極的に告知、実行してほしい。 

・谷津小学校区での外遊び、体育の制限が、子どもの成長によくない。日々の業間の外遊びができなかったり、体を動かす機会が上の子に比べ極端に
少なく、心配。他校に校庭開放に参加ＯＫなど検討してほしい。 

・学童に夏休みや短縮授業の時期だけですが、入会が出来ているので、とても助かります。ありがとうございます。おやつは、おいしい物が多く、子
供が楽しみにしています。これからも学童を利用させて頂きたいと思っています。よろしくお願い致します。 

・学童保育に助けられましたが、各児童会での保育内容に差があるのが気になりました。夏休みに学校のプールが利用できたりできなかったり、外遊
びの頻度に差があったり・・・保育所と異なり保護者に選択権がないので、各会での保育の質の均等化を望みます。民営化してきているので尚更そう
思います。 

・名古屋から春に引越したばかりなので、あまり、制度をしらない。名古屋では、トワイライトがあり、年間５００円以下で子供をあずかってくれた
ので、学童に子供をあずけている人を知らない。民間の子供をあずかってくれる所では、ならい事のおくりむかえもしてくれる様で、その施設の職員
と車をよくみかけた。働いている親にとっては、お金はかかるが、ならい事を子供に平日行かせる事ができて、助かるのだろうと思った。 

・小学校高学年用の学童に代わるものがあるとありがたい。高学年はずっと学童では飽きたりつまらなくなるようなので。 

・学童保育を利用していたが規模が大きくなりやめてしまった 

・帰宅が１９：００になるため夕食のサービスがあると助かります（配食もしくは学童で） 

・小学校の校庭を放課後開放して欲しい。 

・うちは長男が成人しているので、下の子を中心とした生活ができます。夜の急な外出も長男がいてくれれば安心です。でも、子供達が小さい頃は、
預けられる所があると良いと思いました。例えば、放課後に自由に通えるルームのような所予約などなし。行きたい時だけ行ける所（八千代市にある
と聞き良いなーと思いました） 

・長期休業期間中の学童の利用を考えていますが、（１～３年まで利用していた）手続きの手間などを考えると悩んでしまいます。必要な手続きだとは
思いますが、利用したことのある家庭にはもう少し簡単な手続きでも良いのでは？と思います。 

・高学年の子どもが学童保育を嫌がります。小さいお子さんが大半な為友人から馬鹿にされるそうです。その為昨年の夏休みは上の子は１日中自宅に
いました。（下の子は学童）しかし小学生のうちはカギの管理など不安な事も多く、希望通りには働くことができませんでした。もっと気軽に利用でき
る児童館のような施設があると助かると思いました。（転居前の県にはありました。） 

・学童の申し込みを随時受付してほしい。 

・働く者として、学童に入れないのは、とても困る事です。仕事が続けられなくなります。希望者が入れる様、改善をお願い致します。 

・大人の都合でなく、子供の健やかな成長を目的とした施策であるべきと考えます。つまり学童に入るにしろ、放課後子ども会（クラブ）を作るにし
ろ、今は、親の事情、預けなければならない理由を問われます。風潮として親のリフレッシュ目的で、堂々と預けられる人が多いとは考えられません。
しかし、親の心の安定は子どもの一番の好物です。ワンオペの現代、子どもが集団で安心してすごせる居場所が求められます。おそらく縦に割ってい
ては実現しません。学校は教科を教えて学問する場で良いと思いますが、グレーゾーンの子や、長期休暇中どんな子も充実した時間をすごせる場があ
ると良いと思います。 

・現在、パートで働いていますが、やはり長い休みの時がネックです。１ヵ月約￥１００００の学童にあずけるほどではないが、１日単位であずかっ
てもらえるシステムがあるといいなぁと思います。 

・放課後児童会を利用する子供の大幅な増加に対応しきれておらず、狭い児童会の中で子供も支援員も精一杯になっていると思います。さらなる改善
をのぞみます。 

 

（３）保育園・幼稚園・認定こども園について                  18 件 

◇保育園の受入拡充について・・・6 件 
・未就学児の保育先がもっと増えたら良いと思います。 

・両親と同居している１人親でどちらかの親が６５才未満であっても、保育所を利用する必要がある場合は認可が利用できる、もしくは認可外に補助
金を支給するようにして欲しい。保育料が一番多い時で月９万円かかっていた。約６年間認可外に補助金支給なしで通わせていた。 

・保育無償化より、保育園の受入数を増やしたり幼稚園の長時間化をしてはどうかと思います 

・習志野市内において、兄弟での保育所申し込みで、どちらかが、入所でき、もう一方の子について、入所ができない。また、両親とも、正社員での
雇用であるという家庭を聞きました。（３１年度入所です）もう少し、保育所を増やすこと、また、保育所で働く職員においての待遇を良くする等の対
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策が必要ではないかと思っています。 

・幼児教育、保育無償化についてあまり意味がないように思います。保育所を希望した人が皆、入所できるようにもっと入所の人数を増やしてほしい
です。それから両親そろって育休の人が保育所に入れて、そうでない人が入れないのもおかしいですよね。それはきちっとやってもらいたいと思う。 

・子供に対する要望はいい始めたらきりがないですが、皆がすごしやすい、子育てがしやすい環境になればと思います。親が仕事をするのが（共働き）
あたりまえなので保育、又、預けられる場所がふえればいいと思います。認可保育所は、金額面からみても（時給制で働いていると、認可外はきつい
です）ありがたいので増えればいいと思います。 

 

◇無償化より保育士・放課後児童支援員の処遇改善について・・・6 件 
・保育士、学童支援員の待遇改善を強く望みます。そのために必要な費用を、私は喜んで負担します。安易な無償化に反対です。 

・保育無償化には基本的には反対です。それよりも保育士、幼稚園教諭の待遇改善に力を入れてほしい。子供一人を育てるのは大変なことなので、他
人に頼むのであればお金がかかるのは当然、親が負担するのはあたり前ではと思います。 

・無償化の推進よりも、先に実施することが多くあると思います。 

・保育士、学童支援員の先生方の待偶も、もっと良くするべきだと思います。保育料無償化は、国が決めたことですが、無償化にしても、待期児童は
減らないし、希望者が増え、ますます、保育園に入れない方が増えるだけで本当に保育を必要としている方が埋もれてしまうと思います。習志野市は
今、何でも民営化しようとしているので非常に心配です。習志野市で地元に根づいていて、安心できる幼稚園、保育園、放課後児童会も私立化や民営
化され、子どもが安心して、信頼している先生方が民営化になることにより、いなくなってしまい、子どもたちが不安になるだけです。今まで安心し
て預けていたのに残念です。何のために民営化するのか、民営化にすることでどのようなメリットがあるのか、もっと詳しく説明して欲しいです。習
志野市は、市が運営する地元で長年信頼されてきた公立の幼稚園、保育園がたくさんある所が魅力だと思っていたので残念です。（小学校に隣接してい
る所も魅力の１つだと思う。） 

・市の施策ではないので訴えても仕方のないことかもしれませんが、無償化するのではなく、保育士や幼稚園の先生の待遇を良くしてあげて欲しいで
す。働く保護者は、自分の子供を安心して預けられる環境を求めていると思います。その為には安心して預かることのできる人材確保に尽力して欲し
いです。 

・いつもありがとうございます市の方へ要望（意見）しても仕方のないことですが・・・（国の政策でもあると思うので）幼児教育、保育の無償化など
金銭面のことも大切だとは思いますが、主役である子供たちがゆとりをもって成長できるよう、幼、保、小学校の先生方の負担が少なくなる、ゆとり
をもった職員数等、環境の面でも、もっと充実して頂けるといいと思います。 

 

◇保育園・幼稚園・認定こども園その他について・・・6 件 
・公立幼稚園の費用があがり、就労しないで自分の子どもをみたいと思っている家庭に対して、優しくない政策だと思った。働いている親に預けられ
る場所を用意するとはもっともだが、子育てをじっくりしたいと思っている親がいることも考えて欲しい。「働け、働け」と社会全体に言われているよ
うな気がする 

・幼稚園の預かり保育を共働き家庭だけ優遇するなどおかしいと思います。また幼稚園教育を重要視する家庭も多いので、幼保一元化すればいいとい
うものでもないと思います。共働きだけ手厚く考えるのではなく家庭で養育する大切さも考えてください。 

・駅周辺への保育所設置か、駅で子供を引き渡してバスで保育所まで送迎するなど、勤務者が使いやすい環境の整備→どこの保育所でもよくなる 

・子ども園化はやめてほしい 

・保育園の民営化はやめてほしい 

・又、幼稚園も預り保育ができるようにしてほしい。後は幼児期も大切だが、小学校中学校の時期の方が長いのでそっちの方にもっとお金を使っても
らいたい。やらなければいけない事はたくさんあるはずです。無償化になるからと高い幼稚園をさがして入れようとする保護者も結構います。時間も
お金もあるのに・・・。そういうのを見ているとやっぱり違うような気がします。もっと平等にお金を使ってほしい。 

 

（４）一時預かり、病児預かりなどについて                    62 件 

◇一時預かりサービスの充実について・・・27 件 
・今は子どもが大きくなり留守番ができるようになりましたが、主人が単身赴任の幼児～小学２～３年生の頃までは習い事の送り迎えや自分の体調不
良時・病院の通院働いていた時間預け先や頼む先がなくてフルタイムでの就労をあきらめなければなりませんでした。しかし、前から予定が決まって
いる時に関しては保育園の一時保育やファミリー・サポートの助けをかりてパートや学校に通うことが出来ました。引っ越しして来て知り合いもいな
かったので自分自身のリフレッシュにもなりましたし、預けた後での子どもとの時間も有意義なものになりました。子どもの成長により添って下さる
制度があり安心しています。これからもよろしくお願いします。 

・一時保育が急用時に使用不可である現状を何とかして欲しいです。※二週間前等事前に利用希望施設にて面談予約等が必要であるのでは、急用時に
一時保育などの利用は不可能ですよね？？全く意味なし保育名ばかりサポートでした。 

・子供が小さい頃保育所一時保育を時々利用していましたが、月３回まで？等制限があり、また子供も０～４才と幅広く子供も、あまり利用するのが
いやだと言っていました。一時利用保育もありがたかったですが、年齢をわけていただけると子どもも喜ぶ→お母さんも預けることに抵抗がないと思
います。 

・一時的（不定期）に小学生を放課後預けられる場所があると助かると思います。 

・人、それぞれですが預けられる場所は、あった方がいいと思います。 

・学級閉鎖時に子どもが元気な場合、預ってくれる所、居場所がほしいです。（親が急に仕事を休めない時がある。学童保育にも預かせられず困る） 

・横浜市は、放課後に小学生の子供を一時預かりできる（予約制）制度があり、とても役立つと友人から聞いた事があり、とてもよい制度ではないか
と思っています。 

・子供が幼稚園に入園する前までの一時あずかりの予約が困難であったこと。突然の預かりができないため子連れの厳しい突発的な用事時の行動が困
難だった。ファミサポに登録していたが結局使う事ができなかった。（事前の顔合わせをしてというほど、仕事でも使うことなかった）小さい子を連れ
ての外出はとても大変だったので、今後自分の仕事や育児が落ち着いた時には、突然の預かりができるようなサポート支援ができるなら支援員側とし
て協力したい。③母親の心のサポートもあったらもう少し余裕が持てたのかと思う。（現在もあるのだと思うが、気づいていなかった。） 

・横浜市では小学校でも預かり保育があります。習志野市も私立の幼稚園で有料で預かり保育があるので小学校でもあったら良いと思っていました。
幼稚園から小学校に上がり、ちょっとゆっくり出かけたい時預かり保育がないので、下校が早く母達の自由な時間がないのでもしあれば嬉しいです。 

・船橋の船っ子の様にスポットで預けられる場所があると、何か用事等ある時に助かります。 

・高学年になった為１人で留守番できるようになりましたが小さい時はファミサポや一時あずかり等利用していたのでサービスがなくなるのはこまる
と思います。 

・窓口での対応が悪い。一時保育利用したくても、人数制限等、入れなかったりするから意味がない。 

・時間があわなかったり、定員で現実にあずけられないため、利用は困難と思われます。 

・現在はどうかわかりませんが、出産時、２週間ぐらい一時保育を利用したかったが、預けることができなかった。利用したい時に利用できない状況
をうけ、一時保育とは何かと疑問に思った。 

・小学校の低学年までは一時預かりの制度が必要と思います。放課後などに学習のフォローがあればよい。 

・小学生（１～４年まで）を対象にした、預り保育のような制度があると、助かります。学童ほど日常的に利用はしないが、親族が近くに住んでいな
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いので、突発的な用事ができた時に利用できると、本当にありがたく助かります。 

・保護者の病気、介護の為など、突然の出来事があった時に子供を預かってくれるサービスがあると祖父母と同居していない家庭にはありがたいので
はないかと思う。 

・学校が代休の時などに利用できる一時的に単発で利用できるような所があるといいなと思います。（小学生対象）（学童ではなく４年生以上で８：０
０～１９：００まで利用できるなど） 

・就労している保護者がいない場合でも、子供を安全に預けられる場所がほしい。親の病気や兄弟児の行事などで一人で留守番しなくてはいけない事
もあり、非常に不安です。全ての子供が安全に過ごせる場所ができたらいいな、と思います。有料であっても利用します。 

・私が働いていないので、預ける必要は無かったが、働いていた時には病気の時など非常に困ったので、もっと気軽に預けられる場所を作ってほしい。
保育所の一時預りはあらかじめ申し込みが必要なので急な場合の対応が難しい。 

・我が家を含め、親子２世代で周囲（近く）に親族がいない家庭が多いと思います。家族や遠隔地の親族、知人に関する緊急の用事が生じた際に一時
預かりしていただける仕組みが充実していれば、心強く、安心して住まうことができるものと思います。 

・利用したことが今までないのでわからないのですが、子供を預かってくれるところがあるということは、親としても利用したいと思います。何かあ
った時、子供だけで留守番をさせなくてはいけない時もあり、不安もあります。 

・今まで、子どもを一時預りしてもらう状況がなかったが、今後、そういう場面があった際、どういった形で一時預りができるのか、という情報が欲
しい。 

・保育所での一時預りもいっぱいでなかなか希望日にとれなかたり、事前面談などあり急な場合に預けるのは厳しい。・土日に預けられる先があると良
い。 

・学校の懇談会など、学校の事で家を空ける時にすら、子どもを預かってもらえないのは本当に困ります。まだ小学１年生を一人で待たせる事はとて
も不安でした。 

・乳幼児を預ける施設、制度は沢山あるが、小中学生を預ける施設がないのでいざというときに困る（特に低学年）。有料でいいので作っていただける
と助かる。 

・今、対象の子供は新六年なので、家族以外に預けなければならない時はほとんど（まったく）なくなりました。しかし、幼少期は、どうしても預か
って欲しい時が何度かありました。しかし預ける場所もなく（あったのかもしれませんが、手間や人に迷惑がかかると思うと、やはり自分（母親）が
我慢するしかありませんでした。）パートも出来なかったし、約束をキャンセルするしかありませんでした。そんな母親が少なくなり子育てしやすい習
志野市になることを期待しています。 

 

◇病児預かりの拡充について・・・24 件 
・市長の直筆のメッセージは好感が持てました。病児、病後児のための事業は低年齢のお子さんが多く、人数制限もあるので遠慮から正直使いづらい
と感じる事はありました。子供が高学年になって平日の少しの時間の留守番は出来る様になりましたが、長期休業期間中は１人で留守番させる事に
少々の不安があります。なので夏休み、冬休み位は受け入れていただければ、と思います。（特に夏休みですね。） 

・子供が急な体調変化の場合、現在は「すぐに電話がありむかえに行く」という状況だが、「病療一時預かり」のような制度があると勤めに負担が少な
くなると思う。 

・働きに行く際、子供が病気になった場合の急なあずけ先が中々なくて、仕事の朝、子供が調子が悪くて仕事に穴を開けたらどうしよう、という不安
がいつもあります。（一人で家にいさせる訳にもいかず）両親は遠くて夫婦２人で子育て中のため津田沼中央総合病院内の「病児子供預けサービス」に
登録したくても、まず、事前の面談申込が、いつも「満員」で、予約も取れない。働きやすい、子育てしやすい、サポートを希望します。 

・病児、病後児保育施設をもっと増やした方がいいと思う。場所が遠いと、病気の子どもを連れて移動するのは大変。 

・病児後保育が少なすぎる。インフルエンザで学級閉鎖等で連日休まれると仕事のほうに迷惑がかかる。母親の育児家事等負担を軽減、子供の預かり
サービスを充実させたまちづくりをめざしてほしい。（小３位まで。。。特に！） 

・インフルエンザ等で学級閉鎖になると、学童で預かってもらえず、病児保育も使えず困ります。他市では預り可能なところもあると聞いており、何
か対応を検討していただければと思います。 

・病後児預かり施設の増員・預かる場所（施設）の拡充・増設・年齢の引き上げ 

・病児保育について現状の状況では利用は難しい。もっと預り時間帯を長く（７：３０～１９：００）してほしい。又、預りの連絡も当日に電話連絡
で可能になるようにしてほしい。 

・病児・病後保育も全然足りない。 

・病児保育を小６までにしてほしい。 

・低学年（１年生）の頃病児保育を利用しようとしたが予約が取りづらく、また取れたとしても、いろいろな準備が多く、結局利用に致らなかった。
もう少し、簡素化できないかと思う。ファミリーサポートセンターも同様（子供の安全を第一に考えるとどうしてもそうなってしまうのだとは解って
いるつもりですが、急な場合が多く、不便でした。） 

・病児・病後児の利用の年齢を拡大してほしい。高学年は利用者は少なくなると思うが対象に入れてほしい 

・病児・病後児保育をもっとふやしてほしい。低学年までではなく、小学生にもっと利用できるようなお知らせをだしてほしい。 

・病児保育についても同様、３年生まででは、４年生以降は、どうするのか不安です。 

・以前子供が骨折した際保育園に預けられず、病児保育は長期の利用は不可、との事で約２ヶ月、夫と交代で休みをとって大変だった事があります。
病児保育の充実を切に願います。 

・病児・病後児の事業数を増やして、料金を下げていただきたい 

・私は近所に祖父母がいるため、子供を外へ預けることなく子育てできていますが、近所に祖父母がいない方のことを思うと夏休みの学童や、病気の
時に預けられる場所がもっと充実するとより子育てがしやすくなると思いますので、充実できるよう対策して頂きたいと思います。よろしくお願いし
ます。 

・今は２人とも小学生になったのであまり熱を出さなくなったので、病児保育の必要はないのですが、小さい頃はとてもよく熱を出したので、預けた
いと思うことが多くありました。 

・病気等で子供を預ける時、全く知らない所（人）に預けるのは親も本人も不安です。いつも通っている保育所や学校に預かってもらえる体制を整え
てもらうと親も本人も安心できると思います。 

・子供がインフルエンザにかかってしまった時仕事を休まなくてはいけなくなってしまった時、職場の方に迷惑をかけてしまい気まずい思いをしまし
た。突然の熱や風邪の時に預かってくれる施設があると良いと思います。 

・病児保育は３年までだが、これも６年までにしてほしい。 

・津田沼中央総合病院内の病後時保育を利用できるようにしてほしい。（登録すらできない状況） 

・今は子供が小学生なのと、パートなので、看病の際病児保育等は使用しなくても大丈夫なのですが、以前フルタイムで働いていた時は、よく病児を
利用していました。（他の市で）市内２ヶ所しかないのは、少ないと思います。 

・病児・病後児保育の利用は３年生までですが、小学生の間利用できると安心です。また、もう少し場所が増えると必ずあずかってもらえることが増
えるのではないかと思います。 
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◇長期休暇中の預かりの拡充について・・・5 件 
・母親が仕事をしている場合に問題になるのは夏休みなどの長期の休みです。普段は学童に入れなくても、夏休みなどは利用できるようなシステムが
あると、女性が働きやすく助かると思います。 

・学童（放課後児童会）よりもう少しカジュアルな小学生のあずけ場所があるといいと思う。（船橋市のように小学校であそんでいられるような）学童
を利用していた時もあったが、役員や係が大変だったり、週１の利用でも料金が高い（変わらない）、朝から登校しなくてはいけない（長期休み）等、
使いにくいと感じる点もあった。夏休みに学校でも過ごせるような日があってもいいかもしれません。 

・夏休みなど長期休業期間中の預け先について、パートの為毎日の利用ではないのに学童保育しか預ける所がないので月額費用を払うのはもったいな
いと思う。日額で預けられる所があってほしい。 

・夏、春、冬の長期休みの時に日中子どもが過ごせる場所があると助かります。今後就業希望の為、長期休みに長時間留守番をさせるのが不安な為。 

・春休み夏休み冬休みの長期子どもが学校を休む期間や夕方の一時預かりなど受け入れ場所が高学年でもほしいです。子どもを家に一人にしておけな
いので安全の為就労にどうしても制限が出てしまう為病児保育の受け入れ年齢もあげてほしい 

 

◇預かりサービスその他について・・・6 件 
・学級閉鎖期間や短縮日課期間、長期休暇期間の事を考えるとフルタイム勤務に移行する事を悩んでしまう。２時間以上子どもだけで留守番させる事
に戸惑いを感じる。自分が体調不良の時の子育て（食事作り等）が１番つらいと感じています。 

・実家が両方とも九州なので、頼れる所がなかったので、母親の私が働くのは有りえなかった。子供が病弱だったため。大変だった。 

・自分の都合は子供の予定に合わせて組むようにしている為、何とかなっている。両親のサポートがない為、子供も分かっており、ある程度我慢もし
ていると思われるが、家族で協力し合えば何とかなる。突然の発熱や困った時は急なことで事業は利用できず、結局、自分たちで何とかやるしかない。 

・小学２年生のタイミングで市外より転入してきましたが学童のしくみなど情報収集の仕方が全くわかりませんでしたその意味でも敷居が高いと感じ
ました 

・５才以上年の離れた子供がおります。現在、一っ子を２人育てている状況です。子育て支援の対象外で恩恵を受けるもありません。残念です。年齢
差の制限は何んの為にあるのでしょうか？ 

・対応がおそいと思いますもっと子供が小さい時にいろいろ利用したかったが、気軽にたのめるところはなかったです。 

 

（５）子育てに関する情報提供、相談等について                  19 件 

◇子育て支援や預かり等の情報提供の充実について・・・7 件 

・小学２年生のタイミングで市外より転入してきましたが学童のしくみなど情報収集の仕方が全くわかりませんでしたその意味でも敷居が高いと感じ
ました 

・フルタイム共働きで４年生からの児童会が入会拒否になってしまいましたので対策をして欲しい。仕事を変えないといけないのかと考えています。
入ることができない通知が来た時に他の方法で援助ができる方法をお知えて欲しいです。夏休み、冬休み、春休みは１人で家ですごすことになり不安
です。祖母はあまりみてくれないので困っています。 

・今のところ、施設への一時預りを利用しなくても良い環境ではあるものの、親族らの高齢化により、困難になる可能性もなくはないと思われます。
学校からのアナウンスなど、すでにある施設をわかりやすく（こんな時は、〇〇を利用してください。など）教えてもらっていると、いざという時、
助かります。 

・子育て支援について、なかなかまわりに知られてないような気がする。 

・あまり知られていないので、預かり（有料）をもっとひろめてほしい。困っている人がいそう。 

・私のところは祖父母と同居のためあまり不自由はありませんでした。しかしいざ預けようとする時、どこを頼ればいいのかはわかりませんし、働い
ている分より高くなる事も多いようです。また学校行事やＰＴＡ活動などの方が忙しいこともあってそこで仕事を休む事の方が多いです。 

・支援施策がある事を知らなかった。学校が休みの１～２ヵ月位前に毎回お手紙でお知らせしてもらえるともっと認知されやすくなるのでは・・・？ 

 

◇障がいや病気のある子の支援等の情報提供の充実について・・・5 件 

・長期病院療養中の娘について長女が８才で年金（障害）課、障害福祉課、子育て支援課にお世話になっています。小生は、年金（一部）支給で生計
大変厳しくフル勤務ですが大幅赤字です。ベストミックスの支援策をアドバイス預ける窓口を教えて下さい。 

・病児保育の利用方法（済生会）が変更になっており、混乱しました。子供の病気は常でない為、周知方法を見直し頂きたいです。 

・もっと、分かりやすく、広めてほしい（発達とか色々と子供の学校の生活等で悩んでいた時、学校の先生以外で相談をしたいと思った時にインター
ネット等でも調べていたが、ただただ文章だけで、こんな事で悩んでいる方は、例とかつけて書いていてもらったら、分かりやすかったのに、色々な
人に相談したらひまわり発達相談センターでもやっているよと、やっと情報を集めて分かるまで、６時間がかかった。仕事をしていて中々他のお母様
達などで、接して会う機会も少くなかったから、本当に、仕事しながらというのは大変）時間外でも他の申し込み窓口の延長をしてほしい。１７時ま
では本当にむずかしい 

・口唇口蓋裂で小さい時から色々病院にはかかりましたし都内の大学病院がかかりつけでしたのでちょっとしたことをみてもらえたらと思い探したり
もしました。かかりつけではないと冷たくされることが多くとてもかなしい思いをしました。もっとたくさんの方と色々な話ができる場所がどこにあ
って病気でも行っていいのかもっと知りたかったです。 

・病気で色んな制限がある子の存在を、市、学校、給食センター、教育委員会の方々で情報の共有化が出来れば、病気の子供も家族も安心して治療に
専念出来るので、『相談窓口』を設置し、そこから適切な時期に適切な場所に働きかけをして頂けると嬉しいです。親は、どのように学校にお願いした
らいいか分からないのです。また担任の先生も、情報を持っていません。また、担任ｏｒ教頭先生が異動なさる際に、子供がどんな制限をしてきたか、
詳しい引継ぎはされておりませんでしたので、手続きが期限ギリギリになるという事もありました。 

 

◇子育てに関する情報提供、相談等その他について・・・・7 件 

・子ども子育て会議に出席した事がありますがとても熱心に取り組んで頂いていると思います。様々な子育て環境や支援の必要な方が多くいらっしゃ
ると思うので柔軟な対応を期待しています。現在、別居中で恐らくシングルになるであろう状況の身として１つ・・・なかなか情報が少なく、又、市
の法律相談の日が平日のみで少なく感じています。もう少し拡大して頂けると有難いです。 

・学校のクラスの中でのトラブルを先生に相談しても、あまり対処してもらえず、昨年はとても悩みました。そんな時に、気軽に相談できるようにし
てもらいたいです。 

・職員が、明らかに違っていると思われる情報を当然のように伝え、後から間違いを認めようとしない姿勢を正してほしい。謝ることすらしない。同
様の意見は、数名の知人からも聞いている。正確な情報を伝えるようにすることが第一であり、誤りは認めるべきであると思う。 

・通級指導教室に通っていたが、急に来年度の制度が変更になってとまどった。 

・すみませんが、何の為のアンケートなのかよく最後まで理解できませんでした。それより市としては、中学校についてはどのようにお考えでしょう
か？これからも、その辺も含めて考えて頂きたいと思います。 
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・外国人なので相談する、相手がいないので外国人の支援に力を貸して下さい。 

・学校での悩みを相談しましたが、どこかで自分の聞きたいことと違うような気がして再度連絡はしませんでした。不登校や学校のギモンもっともっ
と本音で話せる場所などあってもいいのかなと（親にとっても子供にとっても）思います。 

 

（６）ひとり親世帯・障がい児への支援について                 28 件 

◇障がい児支援の充実について・・・19 件 

・習志野特別支援学校に通学していますが、小学部しかない為、今度の進学について不安があります（まだ低学年ですが）。また、障がいのある子供を
持つ親御さんと接する事が難しく（フルタイム勤務の為）、もう少し交流しやすいサービスや、気軽に相談できる場、障がい児に対する知識を持つ方か
らのアドバイスなどを受けられると非常に助かります。 

・障がい児が参加できるような、スイミング教室やサッカー教室など、体を動かして何かができることを体験させることを実施してほしいです。習志
野市には、障がいに対して、まだまだ、偏見の目が沢山あり、受け入れもできていないです。市民全体への働きかけなど、きちんと整備をお願いしま
す。 

・市内の小中学校全てに固定の情緒支援級の設置と専門的なスキルのある教員の配置をお願致します。（事実上、情緒支援級に在籍していながら通級的
指導しか受けられない学校ばかりです。中学にもお願いします） 

・子供が障害児なので私（母）が倒れるわけにはいかず緊張感をもって生活をしています。とてもつかれます。車イスの場合、色々制限がありますし、
いざという時の預け先もわずかしかありません。不安だらけの毎日です。先の事が少しでもわかる（制度など）とありがたいです。制度も変わってい
くと思うので、それもわかりさらに参加しやすい場があると安心できると思います。どうかよろしくお願いいたします。 

・子育て支援の一つであると思うが、ひまわり発達相談センターを小学生以上の子供でも支援を手あつくしてほしい。お友達に利用している方がいた
が、実際小学校就学前の子供達が対象でそれ以後は支援が手厚くないと聞きました。千葉市等は発達障がいの子供に手厚い支援があると聞きます。福
祉をもう少し充実させてほしいと願います 

・通級の学校が遠い、放課後に通える時間を増やして欲しい（授業をぬけての通級は親子共負担） 

・特別支援学級に通っております。放課後等デイサービスを利用しておりますが、嫌がることもあり回数を減らし週３日程度です。私用で外出する時
に、デイサービスは曜日固定で利用日以外だとキャンセル待ちとなり預かってもらえない事が多く、主人に会社を休んでもらうことがありました。障
がいがあり誰にでも預けられる子どもではありません。今後放課後児童会のように学校で１時間程度でも良いので預かってもらえるような体制があれ
ば安心してお願いできますし、検討いただけましたら助かりますし有り難いです。 

・発達しょうがいへの啓発が不十分。親が、子供の障害に気がつかず、学級があれている。先生にかくれて、いじめもあり学級崩壊になりそうなクラ
スが多い。親も、トラブルなどに悩んでいる。親や、友達から、理解も、支援もされていない子が多い。その結果、登校拒否になっている子もいる。
すべての幼稚園、保育園、学校で発達障害への啓発が必要。市役所などのイベントでは他人事だと思って行かない人も多いので、すべての親にとどく
ようにすべき。 

・通級制度の見直しは再検討してほしい［時間やクラス人数は市制度の方がよかった］ 

・小学１年生ですが、ひまわり発達相談センターにて相談させて頂いております。子供の状態を客観的に判断し、親身になって話しを聞いてくださり、
本当に助かっています。きめ細かいサービスをしているため仕方ないのだと理解していますが、予約が取りにくいことがあり、月に１回しか相談に伺
えません。素晴らしい取組を今後もぜひ継続して頂きたい、又、人員を増やし、さらに充実させる事ができれば良いと強く感じております。 

・特別支援学級を利用させてもらっていますが生育歴など何度も同じ様な書類を提出することがあり情報は共有されているのかなと疑問に感じていま
す。現場の支援学級の先生は本当に良くしてくださっているので書類等の整理で先生方をバックアップする体制が整ってくれるとうれしいなと感じま
す。 

・ひまわり発達相談センターの指導が就学前までなのが不満。その後、グレーゾーンの引き継ぎがうまくいっていない。 

・習志野市は障害児が住みにくい。中・高は他市にしか支援学校はないし、ショートステイなんて１つもない。他市は市内優先だったりしてなかなか
申請は通っても利用がむずかしい。５市の五光福祉も中３～と言われた。５市で良いので市内にも施設及びショートステイを作ってほしい。そゆ所で
働く身近な人も必要だと思う。現場の人の意見や相談できる人ってとても大事。親もそゆつながりや休みが必要。普通の子と同じだって良いと思う。
今後増えていく障害児や者に対応できるように考えていくべき。 

・平成３１年度より市内全校に固定情緒学級が配置になりますが学校によって実態が違う。とならないようにしてください。子供が必要としている時
にいつでも情緒学級で学ぶ事が出来る環境をお願いします発達障害児は増えている中、固定情緒学級のニーズはますます高まっていると思いますので
よろしくお願い致します。 

・発達が少し遅れている小学生の為の、学習する場がもっとあると助かります。（近くに） 

・経済面で厳しい家庭や障害児のいる家庭への支援を充実させてほしい。（障害児をあずけやすい体制を整えてほしい。） 

・以前子育て支援やひまわり発達センターなど相談に通いましたが、人数が少ないのか（心理士さんやカウンセラー）カウンセリングの曜日や日時が
少ない。”今困っている””どうしたらいいのか悩んでいる”から行ってるのに対応もまちまちで、予約できず１ヵ月に１回などと待ち日が長くもやも
やした思いでした。助けて欲しいのに月に１回や、予約も限られた曜日週の中でのスケジュール管理も大変なので、日数を増やして欲しいです。 

・子供に先天性難聴がある為、就学前や就学したばかりの頃にはひまわりや総合教育センターへ相談したりしたが、解決しなかった。なので病院やろ
う学校へ相談することとなったが、思うようにいは解決していない。難聴児は少数かもしれないが、悩みを抱える子供に向き合ってくれる場所がある
といいと思う。現時点ではあきらめの様な気持ちでいる。 

・２年半前、息子が３ヶ月間入院し、特別支援学校（病弱クラス）に通いました。慢性の病気の為、現在も薬を飲み、毎月検査に行っております。「難
病患者見舞金療養状況届」も提出しております。学校復帰直後、塩分制限（１日６ｇ）があったので、給食の各献立の塩分がわかるリストを学校側に
お願いしたところ、当時の担任の先生が自分用で取り寄せていた「アレルギー成分表」のコピーを頂きました。これは使用された調味料の量が記載さ
れているので、自分で塩分計算しないといけないものでしたし、既製品の献立は、塩分がわかりませんでした。一年経経ち、給食試食時に、給食セン
ターの方に各献立の塩分が載ったリスト「予定献立表（栄養価）」が有ることを教えていただき、現在はこちらをいただいています。給食のおかわりも
しやすくなりました。 

 

◇ひとり親世帯への経済的支援の充実について・・・7 件 

・正式に離婚が出来ていない状態で数年、子供と３人で暮らしています。父親との交流も無い為、離婚時同等の母子手当が支給されれば、どれだけ暮
らしが楽なるかと何度も考えました。実家も地方な為、親にもあまり頼れず自力で暮らしてますが、小学生２人の子供と少しでも一緒に居れる時間が
あればと毎日考えながら、週６日働いています。 

・親と同居しているため、収入制限で扶養手当てをもらっていませんが、（母子家庭です）子どもがまだ小さいので収入を増やすことができず、生活が
苦しいです。子ども自身も今不安定で登校拒否のような状態になっています。学童に行かせていましたが子どもが行きたがらないのでやめました。放
課後に子供が安全に誰かと遊べるような場所があればな・・・と思います。又、親と同居していても生活が苦しいので、学校の必要品を補助などあれ
ばとても助かります。 

・シングルマザーなので小・中学校の役員免除の制度が、とても助かっています。・いつも色々な支援ありがとうございます・これからもよろしくお願
い致します。 

・いつも支援いただきありがとうございます。私はひとり親家庭なのですが、児童扶養手当など助かっていることは多いのですが、年収が上がる程手
当ては減額になり、合計年収がそれほどＵＰしないこと。運賃もＪＲのみなどに限られているので使用できないこと、など改善していただけたらもっ
といいなと思うことがあります。他の市や区ではもっと多く支援があるので、いろいろと検討していただけたらとてもありがたいです。 

・母子家庭で養育費等いただいても児童会や市に月々支払いがある為、あまり助けにならない。 
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・預け先よりも、ひとり親家庭としては利用費が気になる。子育てに関しての貧富の差についてもう少し考えて欲しいです。（お願い） 

・ひとり親家庭支援、片親世帯ですが、こども園の時は無償になりとても助かりました。収入等のことで助成が全くなく、学童も入学当初利用してい
ましたが利用料の支払いも生じることもあり現在は利用していません。助成がない世帯の学童利用料の引下げも検討して頂けると幸いです。我が家は
アンケート対象者の上に２人の子供、今春から大学生と中３がいるので生計を立てるのにとても大変です。 

 

◇ひとり親世帯・障がい児への支援その他について・・・2 件 

・いじめ・発達障害について、本人や家族に対してだけではなく、学校やまわりの（特に子供）理解や考え方をもっと深める事を考えてほしい。 

・病児保育については、そもそも病気の我が子を預けて仕事に行かねばらない、日本社会の風土にギモンを感じます。 

 

（７）子育て支援サービスについて                       29 件 

◇ファミリーサポートセンターについての情報提供の充実について・・・4 件 

・ファミリーサポートセンターの説明会を土、日の回を増やしてほしい。平日に仕事があるので休んでまでは行けないので。 

・一人親世帯ですので、もしもの時の為にファミリーサポートに登録しています。ですが、まだ利用した事がなく、同居の親（祖父母）に頼める所ま
で助けてもらっています。負担が増えていても他人より身内、とファミサポを使っていません。ですがこれから先を考えるとファミサポにたよる時も
あるかと思いますがなかなかどういった方が活動されているのかなど不安な事も多く、実際は自分一人で頑張らなければいけないかな、と感じていま
す。もう少し気軽に支援してもらえる制度があれば良いかなと思います。 

・ファミサポを利用したいのですが、登録のための説明会に仕事の都合でなかなか申込めずにいます。もう少し回数が多いと良いと思います。 

・上の子が幼稚園に入園する前から習志野市に住んでいます。とても子育てしやすく良い街だと思っています。ただファミサポの存在をかなりあとに
知ったので、早くに知っていたら、たすかった事もあったのかもしれないと思いました。良い制度だと思います。これから先も沢山のママさん達に利
用されていくといいですね。 

 

◇ファミリーサポートセンターについて利便性について・・・4 件 

・我が子はもう大きくなったので必要ありませんが、小さいお子さんを育てている方は本当に必要だと思います。ファミサポの人数も全く足りないそ
うで。賃金を上げて頂いたりと改善が必要かと思います。 

・低学年はまだサポートが必要ファミリーサポートに習いごとの迎えを依頼したがだれもいなかったので自分が早退に限界を感じ習い事をやめた。１
日単位ではなく数時間単位のボランティア体制を作っていただきたい。 

・ファミリーサポートを利用しようとした際、忙しい時間帯（午後３－４時頃）のため対応いただける方がいませんでした。利用したい時にできない
ようですと他の選択しを考えるしかないため、もう少しご対応の幅が広がるといいと思います。 

・学童の様に毎日行くのではなく、親が自宅に居るお友達も誘って行ける様な、気軽な児童館の様な預け先がほしいです。特に、長期休暇は仕事の日
だけ気軽に預けたいです。 

 

◇子育て支援サービスその他について・・・2 件 

・引越して来たばかりなのでまだ分からない事がたくさんありますが、利用できるものがあれば利用したいと思います。 

・私が子育てで一番困ったのが産後です。体が動かないし初めてのことばかりで精神的にもキツかった。事情があり両親にも手伝ってもらえませんで
した。韓国の「産後調理院」をご存知ですか？あんな制度が日本でもあったならと羨ましく思いました。人と人との関係が日本より近いので、文化的
に難しい部分もあるかもしれませんが検討していただけたら嬉しいです。私は昨今の”皆で子育て・・・”みたいな風潮に多少疑問を感じます。基本
子育ては親が責任をもってやるものでは？若い子が”産んでも皆でやればよいし大丈夫～”とあさはかに考え、厳しい現実に日本しね．．．とブログに
書くようじゃ．．．こちらの啓発も必要じゃないのかな？←こんなこと言うと今の世の中じゃ袋だたきにされそうですが↑このままコピーして公表して
もらってもよいですよ。私の名前は困りますが・・・もしも少しでも共感して頂けるなら・・・どこにでも出して下さい 

 

（８）子どもの居場所について                         70 件 

◇公園の増設とボール遊びについて・・・19 件 

・上の子供は今年高校を卒業しました。その子供が小学生の頃、思う存分公園でボール遊びが出来ました今はどこへ行っても”ボール遊びは禁止”と
看板が立ててあり、迷惑を掛けてはいけないとやわらかいボールで親とキャッチボールをしていても、それを見つけようものなら怒鳴りつけにくる近
所の方。子供は元気に外で遊びまわれる環境が一番だと思います。ダメだダメだではなく出来る様に防御ネットを張るなど対策をとって頂きたいです。 

・外で遊ぶのに、ボールを使って遊ぶ場所がなくて困ります。学校の校庭開放も遠くて、なかなか利用できません。 

・交通公園のような学べる公園があったらいいです。 

・ボール遊びができる公園スペース！ 

・東習志野５丁目に体を動して遊べる公園が欲しいです。 

・ボール遊びが可能な公園がほしいです。 

・習志野市はまだまだ保育施設が足りないと思います。公園（遊具が充実していない）、子どもが遊んだり、集まったりする施設が少ない。 

・習志野市は公園が少くなく、また公園の遊具が充実していないので小学生にはものたりなさを感じます。木でできたアスレチックなどがある公園が
できてほしいです。（江戸川区や沖縄の公園の遊具はすばらしかったです） 

・谷津小学区に外でボールを使ったり走りまわれる所がない。体を動かさず大きくなる事、とても心配 

・藤崎小学校のエリアに広くて多くの子供が集まっても遊べる公園をつくってください。他に目ぼしい公園がないため藤崎保育園隣の公園に集中し危
険ですし、球技はバスケットボールのみと聞きました。ドッヂボールやキャッチボールなどができる公園で子供を遊ばせたいです。宜しくお願い致し
ます。 

・雨の日に子供が安全に遊べる場所が少なすぎます。放課後の小学校の体育館開放などはできないのでしょうか。谷津小児童は週１．２回しか公園で
すごす時間がないため、明らかに運動不足で、その為か児童の落ちつきがあまりないように見えます。 

・公園の多くはボール禁止になっており、ボールで遊ぶ場所がなく道路でサッカーなどをしている子供達をみかけます。危ないですし、小学校などの
グラウンドを開放するなど検討していただきたいです。 

・子育て支援施策と関係ないのかもしれませんが、子ども達の遊び場が少なくまたどの公園もボール遊びが禁止のため、自宅の周りで仕方なく遊んで
いると近所から苦情がくる。その為、どうしても自宅の中で遊ぶ事が増え、保護者が不在の状態で子どもだけ遊ばせたり、ゲームをするしかなくなり
働いていても気になり安心して働けない。ボール遊びが可能な公園・広場が欲しいです。 

・ボールを使ってあそべるよう公園を開放して欲しい。最近公園であそぶのに周囲の住民に気をつかう。（外であそばせたいのにボールがダメ、大声を
出さない等子供の自由が制限されている）何のための公園なのか？！ 
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・子供が外でのびのびと遊べる様な場所を増やしてほしいです。特にボール遊びを禁止する公園が多く、かわいそうだなあと思います。最近は小さな
お子さんが遊具で遊ぶ事は良いが、小学生が遊ぼうとすると危ないからと小さな子の親に注意される話をよく聞きます。小学生も子供です。 

・放課後等公園で元気に遊べたらと思いますが、危険な公園があって心配です。特に若松公園の遊具はけがするお子さんがけっこういます。安全でな
いと安心して遊ばせられません。 

・津田沼小学校学区には、子供達が安全に遊べる公園が不足しています。特に津田沼２丁目側。広さのある安全な公園等を作っていただきたい。 

・子供がのびのびと身体を使って遊べる公園や公共の施設があると良いと思います 

・子供だけでも安全に遊べる公園を増やしてほしい。近所には小さい公園が１つしかなく、そのせいか、利用者も多様で密集していて心配なので、な
かなか子供たちだけで遊ばせることができない。 

 

◇児童館の実施について・・・17 件 

・せめて小学生の間までは、昔で言う児童館の様な所があると良いなと思います。自分は？都区内でそう言う場所があったり、以前住んでいた仙台で
は今でもそういう、学校が終った後行ける所があるらしいのですが。また、放課後や週末に参加できるイベント等がもっとあっても良いなと思います。 

・小学生が遊ぶ事のできる屋内施設があると助かります。公園はほとんどがボール禁止になっているので思いっきりボール遊びなどができる公園を津
田沼、京成津田沼辺りに作ってほしいです。 

・児童館や運動施設など、もっと身近に利用出来る場所が欲しい。現在、利用するのに車やバス、電車などでの送迎が必要で、子供だけでは行けない
為、利用する事が出来ない。 

・小学生が安心して過ごせる場所を作ってほしい。（他市にある、児童館のように）資格をもった大人が常にいて、子どもが自由に過ごせる遊び場。未
就園児の時、子どもセンターに毎日のように通いました。資格をもった先生方が、親にも子にもきめ細かく声をかけてくれ、興味深いイベントを企画
してくれたり初めての子育てで、不安だらけでしたが、心強かったです。子どもが小学生になると、そのような場所がなく、安心して働けません。子
どもが安心してさみしい事なく過ごせる場所を作って下さい。学童のように登録したり必ず行くような所でなく子ども自ら行きたくて行く自由な所が
あるといいです 

・高学年になると、放課後学童に行きたがらない。親が働く、働かない関係なく、子供達が放課後遊べる場所があるといいなと思います。（とくに雨の
日など・・・）小学校の校庭は放課後、開放できないのでしょうか？近りんの公園はボール遊び禁止が多く、おもいきり遊べる場所は少ないように思
います。 

・他県にあるような児童館があると良い。学童のような施設ではなく、放課後、気軽に遊びに行けて、安心して過ごせる場所があるとありがたいです。 

・雨天時に放課後遊びのできる場所が足りません。（ありません）公民館は学区内にありませんし、児童ホームのような場所もないので、子供たちが気
軽に集まれる施設があると嬉しいです。 

・船橋市などにもあるような児童館で小学生が利用できるような施設があるといいなと思います。（室内で宿題ができる） 

・児童館的な放課後の子ども（小学生、中学生）が集える場所が存在しないので、学童の高学年利用の拡大や、児童館設立など検討してほしい。（公民
館では、大人の利用者も多く、さわげない） 

・船橋市などのように児童館があるといい。公民館では不足。船橋市などのように小学校で放課後数百円で預かってくれる制度があるといい。（学童で
はない）習志野市は、未就学児に対してはいろいろ対策を行っているが（こどもセンター、こども園化など）小学生に対しては、対応が、かなり遅れ
ていて不満に思います。 

・遊具のある遊ぶことを目的とした児童館を作ってほしい。公民館のように１室のみではなく建物全体が利用可能な施設。（雨の日など公園で遊べない
時に便利だし、子供も喜んで利用すると思います） 

・津田沼には雨の日遊ぶ場所がありません。京成津田沼の東武ストアの上を何かに利用するのは無理なのでしょうか。よくお母さん達の中で話題にな
ります。児童ホームや図書館等欲しいです。思いっきりボールをける場所すらありません。 

・小学生の子が集まれる児童館？のようなものが船橋にあるらしいのですが、習志野市もあったらいいなーと思います。 

・就学前児へのサービスは充実していると思うが、小学生になると居場所が少ないように思う！児童館の新設など、子どもが安心して遊べる、過ごせ
る施設や居場所があると良いと思う。 

・児童館のような親が就労しているしていないに関わらず、すべての子供が自由に利用できる施設があるとよいと思います。以前住んでいた東京都の
中野区では学校の空教室をリフォームしてそのような施設を作り全員登録を行えば学校帰りにそのまま利用できました。長期休みも安心して利用でき
ます。ぜひそのような施設を作っていただきたいです。 

・児童館のような遊ぶ施設が無いので、室内で遊べる施設（小学生）が欲しい。船橋市や市川市はあるので、習志野市にもつくって欲しいです。 

・児童会館が、学校の中にほしい。（自由に遊べる場所） 

 

◇子どもの集いの場について・・・15 件 

・子供はすでに５年生なので、平日下校後の心配はほとんどありません。ですが、夏休みとなると話は別です外遊びをしてほしくても暑いので難しい
です。室内で高学年の子が楽しく遊べる施設があったら嬉しいです。 

・長期休み、子供が一日勉強や遊べるような市の施設があればよい 

・子供が集まれる場所がもっとあったら、と思います。 

・大小に関わらず、児童センターのような取り組みがあってほしい。 

・放課後に子供たちが集まることができる場所（例えば藤崎青年館等）であづまこども会館のようにマンガやゲーム、卓球台等を置いてくださると子
供たちが楽しめるのではないかなと思います。 

・土、日に子どもたちが集まれる場所がない。 

・習志野市東消防署のうらにある原っぱを開放してほしい。（子供の遊び場） 

・小さい子の集まる場は増えてきているが小学生が通える遊びの場がどんどん少なくなってきている。他市では「こどもセンター」は小学生が放課後
遊びに行く所だった。 

・この４月で小学４年生になるが、藤崎児童会の継続を「施設の体制が整わないため」不承諾との通知を受けた。事前に何の連絡も情報もなく、寝耳
に水の話であり、別の同級生が入れているとのことから、不承諾の理由が理解できず、市の体制に甚だ不満がある。 

・子供の居場所、遊び場として東京都で実施している「子どもセンター」のような施設をつくってほしい。大人の見守りの中、ルールを守って遊べ、
学び、集まれる場所がほしい 

・藤崎には文化センター（学童ではなく体育館にバスケや卓球台があり、図書館もあって子供達が自由に遊べる場所）のような所がなく困っています。
家はたくさんあるのに、子供が遊びにくい地区ですね。共働き家庭には住みにくいです。 

・”千葉市きぼーる”のような、登録したカード（子供）をバーコードでかざすと保護者の所にメールが届くようなシステムのある公民館や子育てセ
ンターのような所があれば、「学童」でなくその場所に子供が自分で行ってあそんだり学習させたりする放課後をすごす子供の場所として活用したい
と思います。←特に学童に入れない高学年の子供には良いのでは？と思います。今後そのような場所、システムを検討して頂けると助かります。 

・千葉市にある「きぼーる」のような施設ができると子供達も喜びます。子供達が気軽に利用できる体育館や科学館などの施設ができると嬉しいです。
期待しています。 

・図書館、公園、児童館などを減らさないでほしい。公園をふやしてほしい。 
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・夏休みや春休みなど長期休暇（又は終日休み）の時など家以外で子供たちが集まって過ごせる場所があると安心できます。 

 

◇公民館の存続・整備について・・・5 件 

・大久保公民館にも、宿題をするスペースをもう少し広くほしい。（子供からの希望がありました） 

・小学校近くの公民館がなくなってしまう。子供達が天気が悪い日など、集まって遊ばせてもらっていたのに残念だ。 

・あづまで遊ぶ機会が多いのでなくなってしまうのは不便となります。 

・屋敷公民館の閉館に伴い、雨天時に遊べる場所がなくなった。行政サイドは、大久保駅前に新館を建てたというのでしょうが、利用者サイドからす
ると遠すぎて行けず、ただ不便になっただけ。 

・あづま子ども会館がいずれ無くなると聞きました。泉町の子どもたちにとっては放課後安心して遊べる場所ですので、無くなるのは残念です。泉町
からは少し遠いですが、プラザ大久保内を活用するなど、代わりの場所ができると安心かと思います。 

 

◇子どもの居場所その他について・・・19 件 

・近所にボールあそび（サッカーなど）が出来る公園がなく、週１回の校庭開放を楽しみにしています。放課後校庭であそべる日を増やして欲しい。 

・子供が安心して過ごせる場所がもっと増えたらと思います。特に不登校の子の為のフリースクール等は費用がかかりなかなか利用できないです。保
健室登校などで対応している所が多いと思いますが、自由に動ける場所ではないです。下校後も公園などは大人の目が届きにくく不審者も出たりする
ので、万全とは言えません。 

・暑い季節の外遊びが心配です。こども部さんの管轄外とは思いますが、公園等に期間限定の水遊び施設があると助かります。奏の杜公園の墳水は安
全に入れてすばらしい設備だと思っていましたが、近隣住民の否定的な視線（犬が入るからという主張が・・・）で使えなくなりました。あさい用水
路や、水柱が墳き出るゾーンができたら嬉しいです。香澄公園は、衛生面に不安があり、惜しいです。札幌にたくさんあるので参考にして下さい。 

・低学年の小学生も学童だけではなく、市の施設（あづま子供会館等）もより広く使えるよう施設があるといいと思います。今ある高齢者施設と融合
等できないでしょうか？習志野市はあまりにも「子」より「高齢者」に重きを置いた施策が多いように思います。 

・習志野市に陸上競技場をつくってほしいです！！市内陸上大会等もあるのに、走る練習がない、せめて、トラックで走る練習が出来るところをつく
ってください。 

・毎日、子供が気軽に行ける場所が欲しいです。土日祝関係なく、いつでもＯＰＥＮなところ。雨天でも行けるところ。子供用のサイエンス体験型施
設が欲しいです。ｈｔｔｐｓ：／／ｋｉｄ－ｍｕｓｅｕｍ．ｏｒｇ←この様なキッズミュージアムでボランティアの方に見てもらえると有難いです。
沢山の子供が入場しても大丈夫なくらいの広～い施設を希望します。 

・千葉市の様な長期休暇時の子供が行ける居場所がほしいです。（寺子屋的なものがあります。）新栄幼稚園の土地で子供の居場所もしくは料金を設定
してよいので習い事的なものをして頂けるとうれしいです。大久保のコミニティプラザや東習志野のＮＥＳは学区外で１人では行かせにくいです。 

・小学生になって、あまり子育て支援を受けている感覚がありません。なぜなら、一番恩恵を感じるであろう病院にはほとんど行かないからです。小
学生でも身近に感じれる支援があれば嬉しいです。例えば、川崎市（神奈川県）の小学校のわくわくプラザをご存知ですか。わくわくプラザは誰でも
いつでも無料で利用できる学童保育のことです。「子どもが自ら行きたい」と言うくらい、いろいろ工夫されている学童保育です。習志野市は事前申
込、月々の費用、両親の就労と利用できる子が限られています。そのため、単発の就労、短時間の就労や急な私用の際、子どもの預け先に頭を抱える
方も多いと思います。学童保育の利用のあり方を今一度、ご検討いただきたいです。 

・娘がお世話になったきらっ子ルーム谷津ではとてもお世話になりました。他地区より転居してきたばかりで、とても不安でしたが新身になって相談
にのっていただきました。 

・日中一時支援の事業所が不足しているので、増やすような支援策を出してほしい。また、日中一時支援の支援人員が不足しているので、支援策を出
してほしい。 

・運動教室など、市で習い事をもっと多く気軽に習える機会が増えるとうれしいです 

・現在放課後児童会を利用し子どもが楽しく通っているが、高学年まで通っている児童がいないので、子どもが５～６年生になった時に、児童会に通
いたいと思うかが不明、もし、子どもが児童会をやめたいと言い出しても、長期休み中、１日留守番させるのは不安であるし、他市のような児童館も
ないので、子ども達が大人の目のある長時間過せる場がないので先行き悩むのではないかと思う。ぜひ、小学生が過ごせる公共の場をつくってほしい。 

・奏の杜は子供の人数が多いにもかかわらず、室内公共施設が少ないと思います。谷津コミュニティセンター内の作りをもう少し改善して欲しいです。 

・住んでいる地域から、子ども達が利用するのは主に、あずま子ども会館と、市民プラザですが、どちらも、子供達にとって、あまり良い環境とは思
えません。管理して下さっている方々は、子供達にとってとても”こわい”存在のようです。市民プラザでは年配の方々が子供たちに、「うるさい」「静
かにしろ」等と、言われることが多いようです。近くに、船橋市の”三山児童ホーム”がありますが、こちらは、職員の方達が子供に優しく声をかけ
て下さり、おもちゃ施設等、とても利用しやすいです。古い施設ですがとてもきれいに管理されています↑のような、安心して遊ばせられるような場
所があると良いです。 

・小学校・中学校の近く、又は敷地内や駅近くなど、放課後勉強出来る場所があるといいと思います。（図書館ではスペースない） 

・船っ子の話を知人に聞いた時、習志野市は児童館もないし、子供が小さい時私が人が苦手ですが子供センターに行ったら震災でくずれたからって入
れず、道路はさんでむかえのなにか（お年し寄かなにか）庭みたいな場所で遊ばせた一度きりの利用でした。雨降りや交流の場が欲しいです！！ 

・小中学生が放課後勉強できる所がほしい。図書館は勉強ができないので。 

・夏休みがとても長い為、学校のプール開放以外にも子供達が遊べるような場所を作ってほしい。 

・総合教育センター、フレンドアイアイの場所が住んでる場所によっては遠い。連れていくべき子供がいたとしても送迎の問題でためらってしまう人
もいると思う。フレンドアイアイの利用が小学４年生からというのはなぜなのか。低学年でも学校へ通えない子や行きたがらない子はいる。 

 

（９）子育てに関するまちづくりについて                    15 件 

◇マンション増加に対する施設不足について・・・5 件 

・私自身長く住んでいて愛着もありますが、子育て支援に関しては失望することが多いです。再開発に保育所や学童の展望が含まれていなかった点、
スクールバスなど最初は良いウワサを聞きましたがふたを開ければ地域住民にしわ寄せが行く京成バス通学・・・ちょっと耳を疑います。市政に有識
者が関わっていないのかとすら（素人が考えても行き詰まることが見える）思ってしまいます。ファミリー向けマンションを乱立させたのだから、常
識で考えて必要な保育・教育の場は確保して下さい。 

・奏の社地区の子供の数が増えることはマンション建設が始まった（マンション建設許可を出した）時点で予測が出来たことです。宮本市長、施策の
優先順位をよく考えていただきたいです。 

・習志野市は地域により児童数がかたよりすぎている。香澄、秋津地域には自然豊かでとても住環境は良いがマンションなど子育て世帯の住める場所
が少なく児童数が年々少なくなっています。谷津や大久保だけでなく香澄、秋津周辺の改革もお願いしたいです。老人も子供達もこの自然の中で住み
やすく安全に過ごせるように何か良いプランを検討して下さい。 

・環境の良い所で子育てをと考えていたが、私の家の周りには、高校、デイサービス、子どもが多いマンション等があるが、家の前に大きなパチンコ
店が出来てしまった。なぜ出来たのか理解出来ない。マンションで反対運動をしていたが意味がなかった。 

・大型マンションが立ち同じ世代（小学生以下）の子供が沢山集まっていることで今後その子供達が大きくなった時の事が気になります。高齢の方も
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住みやすい治安の良い街、落ち着いて住める街を希望します。 

 

◇図書館の自習室等の充実について・・・4 件 

・図書館で勉強できるスペースが多くほしい 

・ファミサポの個別利用だと、すぐ利用出来ない可能性があるので、自主学習できるようなオープン教室（図書館の勉強室のような所）がほしい。（市
内に図書館の勉強スペースがない為） 

・図書館はべんきょうするスペースがなく、塾の自習室を利用中。入塾していない友達は入れず個定メンバーとしかかかわることが出来ない。 

・図書館の充実・月曜日は学校行事の振替休日となることが多いため休日を変えて欲しい・１９時くらいまで開館して欲しい・本の数をもっと充実さ
せて欲しい。小学校と中学校にエアコンを付けて欲しい 

 

◇子育てに関するまちづくりその他について・・・6 件 

・歩道の整備を！！ベビーカーや自転車がすれ違えない所が多過ぎる。京成津田沼駅からＪＲへ向かう歩道は、ひどすぎて、荷物持って歩くとねんざ
する程。車道ばかりでなく歩道をきれいにして欲しいです。 

・子育て対象年齢をどう設定しているのか、そもそもよくわかっていないのですが、小学生も含めるのであれば、市内の小中学校の校舎そのものがあ
まりにも古くて環境が合悪いと思います。もっと子供達の学ぶ環境整備に力を注いで欲しいです。 

・このようなアンケート調査、とても良いと思います。子どもは皆の宝です。安心して生み育てられる町にして、活気ある住みやすい町として下さい！ 

・放課後のすごし方で、「そうさせたい」という質問がありましたが、上の子で４年生～は学童には入れていないので、上の子はずっと留守番をしてい
ます。現在がそうなので、ずでに「そうさせたい」とも思わなくなってしまっています。今は子供のおかげで、生活（仕事）をしていますが、このア
ンケートは、子供の努力とがまんで生活してしまっている。今よりも、保育所の頃の方が不安や心配があり、市にこうしてほしいという思いがあった
と思います。小学生よりも小さな子の親御さんたちが、もっとくらしやすい習志野市になってくれるように期待しますいつも、保育所・学校にはお世
話になっています。ありがとうございます 

・通学路の歩道整備を進めていただきたい 

・うちの子供は、公立の幼稚園で育ちました。通っている頃ちょうど延長保育がスタートして、パートをする程の時間はありませんでしたが自分自身
少し気持ちが楽になったのを覚えています。その頃に比べると今はこども園になりもっと長く保育してもらえたりでかなり習志野市の環境は良くなっ
ている様に思います。うちの子は今年６年生になるのでこのアンケートもあまり参考にはならないかもしれません。習志野市内の小学校全ての設備・
校庭の遊具ｅｔｃをどうか平等にして欲しい。新しい学校だけでなく古い学校にこそ老朽化して撤去するだけでなく新しい物を入れて欲しい。住む場
所によって大差がない様に希望します 

 

（10）子どもの安全について                          6 件 

◇防犯カメラの設置について・・・2 件 

・学校のお休み中は人通りも減るので、通学路は特に、防犯カメラの充実をしてほしいです。 

・防犯カメラの設置。 

 

◇子どもの安全その他について・・・4 件 

・子供の年齢があがってきたので、うちは家庭内で対処できるようになりましたが、まだ小さいお子さんのいる家庭では子供が安全に遊べる設備があ
るとよいと思います。私が実感していたのは、放課後、公園で子供たちが遊ぶとき、大人の目がないと心配で、親のだれかが公園などにずっとつきそ
っていなければいけないことです。親同士はおしゃべりも出来てよいのですが、家事や買い物もある夕方まで外にいるのはキツかったです。公園に保
護者目線の監視員などがいると良いなと思いました。 

・他県の友人から聞いたのですが、校門を入ったり出たりすると（ＧＰＳ？）親にメールで連絡等知らせてくれる。というのがあると安心です。今で
も朝夕不信者等のウワサを聞くので。 

・現在、屋敷４丁目のマンションに住んでおりますが、隣に大きなパチンコ店があるせいで、車の通行が多く、子供が通学する時など、車が急停車し
て、ひやりとした事が何度もあります。大きなパチンコ店の出店が予定された段階で、市長あてに何度も出店を取り止めてくれるようお願いしました
が、叶いませんでした。ハッピーバスの停留所がマンションの前にあり、車の往来も激しく、子供達が交通事故に会わないよう祈るばかりです。 

・市のボランティア等で、公園等をパトロールし子供達の安全確保に努めてほしい！ 

 

（11）地域の支え合いについて                    7 件 

◇シニア・ボランティアによる子育て支援について・・・5 件 

・習志野市で子育てして１９年。子供達が小さい頃は両親やお友達、ファミリーサポートを利用して留守番・送迎・見守りをお願いしてきました。子
供達が親になる時は、共働きで保育園や放課後教室を利用すると思います。上の子達は放課後校庭で遊んで、遊びに行けば誰かと遊べ、１年生～６年
生が野球、サッカー、なわ飛びなどで遊べる良い環境でした。これから、高齢者が増え、（自分もそうなる）時間が出きるので、ボランティアで子育て
世代を見守ります！！と言う人はたくさんいると思います。地域で見守れる環境を考えてほしいです。また子供が小さい時より大学生はもっと費用が
かかるので３人育てるのは本当に大変っと思う今日この頃です。 

・地元に長くいらっしゃるシルバー世代と結びつきを強くしたら町自体活性化していくと思います。（未就学児の親の相談や赤ちゃんたちと遊んでも
らう）夕方１８時頃まで子どもの相手（小・中学生）をしてくれる場所があると、勉強を見てもらったり、相談にのってもらったりできる。（引退した
元教師の方など）ザ・タワーが出来ると一気に増加するので地元の結びつきを今より強くした方がよいと思います 

・両家の親が遠方にいるため、手助けなく子供を育ててきました。ご近所のお年寄りにも声をかけていただいたり、あいさつしていただいたりして助
かりました。地域の方々の応援があると、子育てがもっともっと楽しくできたのかなとも思っております。お母さんが孤立しないようにしてもらえる
と助かります。よろしくお願いします。 

・子育て支援と地域の活性化をリンクして施策を考えるべきだと思います。高齢化の進む日本社会で、リタイアした人々が子供を若い親を支援するサ
ポートがあっても良いのではないかと思いました。 

・私どもの家庭では両親と（私の）同居のため、子供を預かっていただかなくても良い環境にあります。地域のお年寄りの力を借り、子供達の支援施
設の運営ができれば相互で良い影響を享受できるのでははいでしょうか？もちろん責任者等が必要で、多感な年頃の子供を預かるのは容易なことでは
ないと思うのですが、ルール、ガイダンス等細かく決めれば可能な事もあるのかなと思います 

 

◇地域の支え合いその他について・・・2 件 

・「子ども会」の会員数も年々減少し、イベントに参加する子ども達も、習い事や、家庭の都合により減少している。役員も何年も同じ人がやる事にな
って負担に感じる。「子ども会」の現況を理解し、「子ども会」がどうあるべきか考えてほしい。 
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・ご近所のつながりで見守りや預りがあるとうれしいです。 

 

（12）医療・保健について                           25 件 

◇医療費の無償・助成制度、対象学年の延長について・・・14 件 

・子供医療費助成制度を、高校３年生まで延長してほしい。 

・医療費の無償化を希望します。 

・宛名の子供が２週間ほど入院しました（３ヶ月ほど前）。その際には、医療費助成のおかげで大変助かりました。今後とも、子育て支援制度の充実を
お願いします。 

・医療費の無料化。配偶者控除。 

・医療費が中学生卒業まで無料になるとありがたいです。 

・医療費をタダにして欲しい 

・現在行われている中学生以下の子どもの医療費助成の制度（３００円で済む）は、大変有難いです。２才半～現在：ぜんそくの治療を受けているの
ですが、薬価を見るとその負担の大きさに驚きます。中学生までで完治するとは限らないので、医療費助成が高校卒業までの（１８才）に引き上げら
れると助かります。 

・医療費の助成を高校生（１８才）程度まで延長してほしい。１５才以下と同額でなくてもいいので、未成年の間は助成してもらいたい。 

・医療費の補助を中３→高３まで引き上げてほしい。 

・祖母と同居なので、預ける心配はない。話は違いますが子供医療費助成を、是非高校生までしてほしいです。 

・１８才まで、医療費を受給券対象にしてほしい。 

・現在、子供が受診した際に負担している３００円が無料になったら有難いなぁと思います。今の３００負担でも有難いのですが、無料の地域もある
そうなので、そうなってくれたら嬉しいです。 

・中学生までの受給券を高校生までにしてほしい。 

・医療費を中三まで無料にしてほしい。 

 

◇インフルエンザ等の予防接種費用について・・・5 件 

・インフルエンザの予防接種予約がなかなか出来ず、予約を取りやすい方法を考えてほしい。 

・このアンケートに記入していい内容か分かりませんが、インフルエンザの予防接種代が大きな負担です。子供は２回打ち、家族皆で打つと金額も大
きく、それ故に最近周囲ではかかっても（インフルに）３００円払うだけ、という考えが増えています。学校でも毎年学級閉鎖になり、猛威を振るっ
ているインフルを予防だけでは食い止められないと感じています。予防接種を打ってもかかる可能性が増えている中、これ以上打たない人が増えると
打つ意味がなくなってきています。なるべく皆が予防し拡大させないためにご検討いただければと思います。 

・インフルエンザなど大流行してしまう感染症に対する子供の予防接種代の援助を希望します。家族全員が毎年受けると費用もバカになりません。接
種する子が増えれば、学級閉鎖もへるのではないかと思います。 

・インフルエンザの予防接種なども無料になってくれるととてもありがたいです。 

・インフルエンザの予防接種の補助金を出して欲しい。１回４，０００×２回×３人を毎年は結構かかります。これだけ高額だから接種を受けない人
が多くなり大流行するのだと思う 

 

◇医療・保健その他について・・・6 件 

・市内の産科が少な過ぎです。私の出産時の平均受診待ち時間は３時間を超えていました。産科がなければ、そもそも子供が増えないと思います。 

・小児科が少ないので、増やす支援をしてほしい。 

・病院の￥３００／回は継続した方が良いと思います。無料にすると不要な受診が増えるので。 

・中学３年生までの医療費３００円はとてもありがたいです。 

・病気等にかかったときに近くのかかりつけの病院が混むので１時間近く外にならび、中で２時間近く待つことが多いので小児科病院を増やしたり、
インターネット予約などできる、補助をしていただけたら、嬉しいです。 

・通院時の補助が中３まで拡大されるのも近隣市に比べて遅かったため一時期、子どもの通院時にお金がかかったのですが、お会計時、受付の方が船
橋市の人と同じように金額を言って、慌てて訂正されたこともありりました。 

 

（13）経済的支援等について                          23 件 

◇教育費に対する費用面の支援について・・・7 件 

・現在、親の介護が始まり、高齢者の対策への支援を利用させていただいています。とても心強いケアをいただいていて少しずつ慣れ、落ちついた状
態になってきました。ありがとうございます。と、同時に我が子達は成長し３人、高校生、中学生、小学生と幅広く学校に通っています。手はかから
なくなりましたが、金銭面は負担が大きくなってきています。小さいお子さんもですが、成人するまでの子供達への充実も期待しています。 

・子供が成長するにつれ、中学、高校、大学、習い事、塾、などどんどん教育費用がかかってくるので、それを支援してくれる制度があればいいと思
う。 

・子が大きくなるほど学校へのお金がかかります。大学卒業まで助成金が必要です 

・中学生、高校生のいる家庭への支援策を、お願いしたいです。特に費用の面で負担が増える頃です。 

・公立・私立を含む小・中・高校の無償化を希望します。 

・小学生もいますが、中学、高校生もいます。医療費、教育費もかかります。子供の人数や医療費（受給券）の対象年令等教育費も何か補助があると
助かります。収入の線引きも気になります。いわゆる普通の世帯の負担がこの先大変です。 

・１０月から保育無償化が実施されるということで、とても良い制度だと思います。しかし、我が家では、昨年、幼稚園を卒園したので、もちろんそ
の制度の恩恵を受けることができず、幼稚園の３年間に月額約３００００円×３６ケ月で、１００万円以上かかりました。仕方のないことですが、ど
うしても不公平感がぬぐえません。難しいとは思いますが段階的な経過措置のような感じで、卒園後２年以内の子にはいくら、３年～５年の子にはい
くら、とか教育補助手当みたいなものを出してもらえるといいなあと思います。それが例え１万円でも、今感じている不公平感はかなり解消されると
思います。 

 

◇児童手当の対象学年を延長、所得制限の廃止について・・・6 件 
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・児童手当の支配額増加、支給期間を中学３年より延長。・支給対象世帯の所得制限の廃止。 

・所得があっても子供が多ければ出て行ってしまう、（お金）所得制限とかがっかりする。（児童手あて） 

・放課後のすごし方として、公園で遊ぶという選択がどんどんなくなり習い事へとシフトしている。（児童を狙った犯罪の増加により）子供の多い世帯
（３人以上）には、児童手当をもう少しふやして習い事など放課後の過ごし方が選べるようになるといい。 

・児童手当を世帯所得に応じて増減するのではなく、必要なサポートを受ける際に金額を別々に設定する方が理にかなっていると思う。 

・我が家は第一子・第二子はすでに２０代で、年齢の離れた兄弟です。そのため児童手当以外はほとんどが第一子と同じ扱いになります。第三子を出
産・育てる時期が上の二人の子どもが高校・大学と大変学費のかかる時期と重なりました。何かの形でもう少しだけフォローしていただけると心強い
なと思います。 

・児童手当の所得制限の廃止。中学校、小学校の集金やひきおとし（テスト費や消耗品等）の廃止。ＰＴＡ会費の減額。新学期（新学年）に上がる年
は費用が色々かかるので、市から助成してほしい（特に制服代）高校に入学する時もすごくお金がかかるので、助成してほしい。 

 

◇経済的支援その他について・・・10 件 

・いつも子育て支援に力をそそいでいただいて有難うございます。うちは子供が４人居りますので、児童手当て等とても助かっております。これから
もどうぞよろしくお願い申し上げます。 

・学習塾の助成金制度が欲しい 

・給食費、教材費の補助金 

・就学前は市内の認可外保育所に通っていましたが、補助があり大変助かりました。 

・今後、保育や幼稚園の無償化・・・我が子達は年の差があったので２人とも全額の保育料を払いました・・・（免除は何もありませんでした。）子育
てに得も損もないのはわかっていますが、目前で・・・だったりあと数年遅く出産していたら・・・と感じてしまいます。支援は有難いですが前後関
係も考えて頂きたいです。 

・子供が多い家庭に対する支援を見直してほしい。いくら収入があるとは言え、高校生くらいになると学費もかかり、支援が有る、無しで差が大きす
ぎる。将来の子供達に対する負担を考えると、もっと子供達一人ひとりに対する支援を増やしてほしい。以上 

・国の幼保無償化は反対です。 

・受給券があり、非常に助かっています。今後もずっと続けてもらいたいです。・児童手当ても非常にありがたいです。子供を学校以外でも学ばせる事
ができます。（手当てのおかげで） 

・県内の他の市は学力テストの費用負担がないとききました。習志野市は子育てに関する様々な事が手厚くないと感じます。残念です。 

・高くてなかなか預けられない。 

 

（14）その他                                 33 件 

◇子育て支援への満足について・・・7 件 

・支援施策が充実していると思うので特にありません。 

・年々、改善してくれており、満足しています。子どもが安心して過ごせる様、今後の取り組みに期待します。 

・上の子（今、中２）の時にフルタイムで働き、船橋に住んでいましたが、まだ当時は保育園や預ける場所がなく大変でしたが、習志野市に引越して
からはフルタイムをやめパートとして働くようになりましたが、いろいろと子育て支援が充実しておりとても暮らしやすい市だと思うようになりまし
た。まだまだ子供が小さいうちは親子共に大変な時期だと思いますが、親子共に快適にすごせるような市であってほしいと思っています。 

・これからも習志野のために役所の皆様がんばって下さい。 

・毎日ご苦労様です。今後もがんばって下さい！ 

・子育て支援施策はとても助かってます。でも一番大変なのは大学を卒業して学費ローンを返済している年代だと思います。ローン返済が終わらず、
結婚、子育てなど考える余裕がないと聞きます。その年代の手助けが必要だと思います 

・習志野市の子育て支援施策は充実していると思います。一生懸命、今の時代に合った施策を行っていることに感謝します。市長直筆のメッセージに
も感銘を受けました。一人の親として、市に頼むことなく子どもを育てていきたいと思いますが、時代の流れから、難しい家庭もあるかと思います。
子どもは市の宝物としてとらえて、市ができることをやってもらえるえと助かります。 

 

◇多様な意見の聴取について・・・3 件 

・子供は物ではありません。本来、どう過ごしていることが子供にとって幸せなのか、よく考えた上で制度を整えるべきだと思います。専業主婦の意
見も聞くべきです。 

・今回無作為のアンケートという事ですが、アンケートだけでは本当に困っている人の意見・要望は見えてこないと思います。市や学校によせられる
親達からの話に耳をかたむけ市民によりそった施策の実現をお願い致します。親達は、今後よりも、「今」なんとかして欲しいと思っていると思いま
す。 

・子供本人に回答させるアンケートがあって良いと思います 

 

◇その他・・・・23 件 

・少し前にお会いした、おばさん民生委員の方、あまり良い印象が持てませんでした。 

・実家がとても近いので、基本的に祖父母の家に預けております。病気の際、本人が動けない（動くのがつらい、または動かすのは良くないと親や医
者が判断した）場合を除いては、実家に預けて看てもらっています。その為市の支援施策にはうとく、意見等も特にありません。 

・特に期待していない 

・小さなお子さんが居る家はサポーター制度などあるといいと思います。自分がインフルエンザなど（ノロウイルスなど）病気で病院に行かなくって
はいけないなど何時間か見てもらえるとたすかるが、やはり金銭面も考えていただきたい。近くに知りあい、親族が居ない人は本当に大変だと思う。
もっとサポーター制度がスムーズに使えるようにあるのは知ってるが、なかなか一歩ふみだせないとの声があった。 

・支援教育の地域格差がないように必要な支援をしてもらえるような体制作りをお願いしたいです。 

・子どもを預ける場をつくっていただくことも重要だと思いますが、子どもを家庭でみられるのがよいと私は思っています。様々な職場で、長時間働
くことについての意識や、替えがきかない仕事に対する意識を見直したり、色々な仕事の方法がみつかればいいと思います。（習志野市の子育て支援施
策について、とは違うかもしれません。すみません。） 

・アンケートの質問が就労者ｏｒ不就労に分けられているので就労希望者に向けて（子供の養育の為、不就労）のアンケート項目も設けて頂きたいで
す。現時点の習志野市の施策では、小一以降フルタイムでは働けません。保育園（こども園）までは、とても手厚く支援頂き、感謝しております。 

・３人以上の子供がいる家庭への配慮があったら嬉しいです。特に３人目、双子。 
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・我が家は、同じマンション内（部屋は違う）に父母が居住しているため、かなり特殊なケースであると思います。・母が泊まりが多い仕事をしている
のですが（月１０泊程度）父母の助けがなければ、仕事をやめざるを得ないと思います。 

・子育て環境がより良くなること願います。中学、高校までサポートがあればありがたいと思います。 

・当方の子供達は１人でお留守番出来るようになり、また実家も近いのでこのようなサービスを利用する事はありませんが、必要な方は大勢いると思
うので、サービスが広がるといいなと思います。 

・０才～２才までのお子様とその保護者に、手厚いサービスを提供してあげてほしい。保護者が体調悪い時に、どうしても小さいお子様を看るのはむ
ずかしいと思います。 

・特に要望はなく、困ったこともありませんが、私の仕事先は、長期休暇（夏・冬・春休み）は仕事もなく、子どもたちの生活スタイルに合った職を
選んで働いています。子どもが高校生になるまではこのかたちで働くつもりです。質問の内容は我が家にとっては昔のことになりますが、習志野市の
よいところの１つとして、市の幼稚園があることだと思っています。きちんと研修等で学び続けて下さっている先生方に、安心して２人の子どもを預
け、相談もしてきました。保育料の無償化というより、より専門性の高い先生方の育成に力を注いでもらえるといいかと思います。 

・仕事がしたくても、やはり小さな子供を預ける所が少なく利用が難しいので自分達でどうにかしないといけないと言う強い考えがあります。なので
頭の中で、色々と考える前にあきらめる事が多いです。ファミリーサポートなどもあるのはわかっているのですが、やはり信用できるほど、そのサポ
ートの方について、知らないし、分からない事も多いです。信頼できると思える施設をつくって欲しい。アピールをして欲しい。今のままでは、良い
制度があっても利用できる信頼がないです。 

・共働きの家庭が増えてきている中、仕事と子育てを両立させて過したいと頑張っているが、負担も大きく大変なことも多い。子育て世代を親世代が
サポート出来るとは限りません。子育てと親の介護を頑張っている人も居るんです。視野を広く持って、様々な環境で暮らしている人が気軽にサポー
トを受けられるようにしてください。お願いします。 

・子供がある程度大きくなったため、預り等の制度を使うことがなくなったが、フルタイムで働いていたときは、保育園、病後児保育のどちらも、使
用したことがあり、親族が遠方のため、大変助かった。核家族であると、どうしても、子供を育てるのに、困難になることが、多いので、サポートが
あると助かる。子供のためにフルタイムの仕事はやめたが、子供はちゃんとした大人の目があると安心して育つことができると思うので、可能なかぎ
りの支援を、市にはしてもらいたい。 

・今まで、該当する子供以外の上のきょうだいで親族や知人に留守番させる（親が宿泊）旨を伝えておいたところ、様子を見に自宅へ寄ってくるなど
してもらったことがある。だが、更に留守番をする子供自身が、困った時にすぐに対応してくれるような地域の２４ｈ対応の拠点があると安心できる。 

・子育て支援施策を調査する事は、重要だが、子供の教育環境に関する対策を検討する方が先ではないか。校庭が狭くなったり、運動会を中学校で実
施するといった事には、疑問を感じる。都市開発は理解出来るが、少子化など社会問題を行政が強く演説する割には、行動が真逆である。行政への不
信感しかない。 

・期待していない。 

・うちには必要ないが、必要としている人も多数いると思うので、いろいろ検討してほしいと思う 

・まだ習志野に転居した間もない状況ですサービス等利用できるものがあれば検討します 

・アンケートが、スマートホン等で回答できる様、工夫して欲しい。 

・宮本市長になってから、市の責任放棄がはげしい。公設公営で責任を市が持ち、主体的に運営してほしい。民間への丸投げは、直接子どもへの投資
額が減ってしまう。闇の業者を潤し、子供を貧しくする宮本市長の方針はまちがっている。子供の成長は早い。いちはやい方針の変更を求める。宮本
市長のやり方は市民の為にならない。 
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